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TRADICIONES
El Gran Capítulo del 
Queso Manchego 
reivindica la cultura 
de este producto
La Cofradía del Queso Man
chego celebró ayer el VII Gran 
Capítulo en el que se entregó el 
premio a la difusión de los va
lores castellano-manchegos 
que recayó en manos del res
taurante toledano Adolfo.
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Y ADEMAS...

YOLANDA KLUONDO

►Las investigaciones se centran 
en el desprendimiento de un 
ala del aparato, lo que provocó 
que cayera al suelo T0LED08

►Dos hombres, de 49 y 54 años, 
fallecieron el pasado viernes al 
caer el ultraligero en el viajaban 
hacia Casarrubios del Monte

►Un equipo del Servicio Aéreo de 
Rescate localizó ayer por la 
mañana el aparato en una finca 
de olivos en Villasequilla

1^

Los aspirantes a bomberos del 
Consorcio de Toledo se preparan 
para afrontar casos reales

La ciudad rinde pleitesía a Isabel 
la Católica en el homenaje por 
el V centenario de su muerte

El cuero y la piel defienden 
su trabajo artesanal con una 
representación de 22 expositores

Haire se cobra 
dos vidaf,

^ ENTREVISTAS EN LA TRIBUNA ► LEY DE PREVENCIÓN Y CONTROL DE LA CONTAMINACIÓN EN TOLEDO

SUCESOS
El Zocotren golpea a un 
turista en la plaza de 
Zocodover ocasionándole 
heridas leves T0LED09

MADRIDEJOS 
Las cooperativas de 
viticultores cobrarán la 
producción por kilo de 
uva y no por kilo-grados

LA MANCHA22

JOSÉ MANUEL GARCÍA 
Presidente de ‘El Ciudadano’

«Nadie debe
ría negociar 
con el agua, 
no debe priva
tizarse»
El presidente de la Federación de 
Asociaciones de Vecinos recuerda 
que «las grandes obras son un vi
vir de cara alfiituro, y estamos per
diendo el día a día» TOLEDOIOYll

Más de 40 empresas están 
obligadas a conseguir la 
Autorización Ambiental
►Dos compañías de Toledo disponen ya de este documento y otras 
tres están en trámites ► Certifica que la industria emplea las mejores 
soluciones tecnológicas para contaminar lo menos posible toledo6y7

►TENIS
Feliciano López afronta 
su segunda final de la 
temporada tras arrasar 
ayer a Sanguinetti en el 
torneo de Viena

►FÚTBOL SALA

Ocaña 
IBI 
Bargas 
Andújar

4 8

2 4

Sevilla
Olías
Burela
Talavera

Un incendio
asola la planta de 
García Baquero

Las llamas han arrasado más del 50 por ciento de 
las instalaciones de la empresa Lácteas García 
Baquero ubicada en el polígono industrial de Alcá
zar de San Juan (Ciudad Real). CLM29

HIPOTECA BONIFiCADA

Cuantos más 
productos CCM 
contrates, más 
baja el interés

www.ccin.es
Hipotecas para vivir

CCM
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PICOTAZOS

Farcama dice...

Cuando uno dice sentir vergüenza de salir a la 
calle sin cueros se entiende que no ha visitado la 
XXIV edición de la Feria de Artesanía de Casti
lla-La Mancha. Entre los artesano del cuero y los 
de la piel constituyen un total de 22 y entre sus 
productos se encuentran los grandes clásicos: 
cinturones, bolsos, pulseras... pero también una 
serie de artículos para la caza para muchos des
conocidos. Ya no sólo se dan cita las clásicas fun
das para las escopetas. Los cazadores más ‘chic' 
pueden llevar bien enfundados sus botellas y 
sus vasos. Desde luego que el que no va de caza 
con cuero desde la cabeza hasta la los pies es 
porque no quiere.

... adiós

Farcama cierra hoy sus puertas. Después de diez 
días de intensa actividad, la considerada como 
mejor feria de artesanía del país dice adiós. El año 
que viene tocará hacer balance, pero sea mejor o 
peor, lo cierto es que la muestra cumple sus bo
das de plata y eso ya es un logro.

Un trabajo más 

que necesario
Los 6o hombres que aprobaron las oposicio
nes al cuerpo de bomberos del Consorcio Pro
vincial de Extinción de Incendios, más seis 
compañeros reservas, están ultimando estos 
días su preparación. Tras aprobar todos los 
exámenes y pruebas teóricas, ahora llega el 
turno de los casos prácticos, nunca tan reales 
como los que se van a encontrar en su queha
cer diario. Están deseando ponerse ei uniforme 
para algo más que las prácticas, deseando lle
gar a su destino. La ilusión y las ganas les hace 
obviar -mucho mejor- los peligros con los que, 
a partir del 11 de noviembre, se van a encon
trar. Nunca es suficiente la preparación. Pero, 
al menos con la que han recibido, creemos que 
estaremos en buenas manos.
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Las ‘dictaduras’ 
de la democracia

^1—i | 1 que se mueve no sale en la foto’. Esta 
I-H frase atribuida al ex vicepresidente Al- 

JL _ Jfonso Guerra cobra más vigencia que 
nunca. O sino que se lo digan a Manuel Cobo que 
ha osado enfrentarse, como paladín de Alberto 
Ruiz-Gallardón, a Esperanza Aguirre por la Presi
dencia del Partido Popular de Madrid. Al final el 
partido es el partido y nadie puede salirse del 
guión establecido. Todo un ejemplo de democra
cia para unos estamentos que son precisamente 
fruto de la democracia.

Tal vez porque conocen lo que les sucede a los 
que se salen del tiesto, el grupo de críticos a José 
Manuel Molina, el denominado G-8, ha decidido 
que no va a presentar un candidato alternativo a la 
Presidencia del partido en la región en el congreso 
regional que se celebrará los próximos 12 y 1.3 de 
noviembre. Y es que ninguno de ellos quiere serio 
por diferentes motivos. Pero, ¿quiere esto decir que

ZOOM

el G-8 está desactivado y que Molina va a darse un 
baño de multitudes congrensuales? Todo parece 
indicar que no. Y es que la elección de compromi
sarios 0 ha sido todo lo buena que esperaba el equi
po del alcalde de Toledo, especialmente en provin
cias como Albacete y Guadalajara. Y en Toledo, el 
río anda tan revuelto que tampoco puede decirse 
que controle lo que tiene más cerca. Sin ir más le
jos, la elección de compromisarios en los barrios 
Santa Teresa y Santa Bárbara no le fue de todo pro
picia. En el primero, dos de sus concejales y el cu
ñado de su mano derecha en el Ayuntamiento, 
Lamberto García-Pineda, se quedaron fuera del 
congreso en detrimento de tres militantes de base y 
un destacado miembro de la actual dirección pro
vincial del partido. Y en Santa Bárbara, la imposi
ción de un compromisario 'molinista' terminó con 
la dimisión del presidente del distrito, José Sán
chez. Bien es cierto que el aparato congresual, del 
que se está encargando el propio Lamberto Gar
cía-Pineda -se ve que Molina sólo confía en gente 
que tiene en su círculo más cercano en detrimento 
del resto de las provincias- acudieron rápidamente 
a destacar que todos los compromisarios han ava
lado su candidatura. Algo tan cierto como insigni
ficante. Por dos motivos: primero, porque si llegara 
a presentarse otro candidato, podrían también ava
larle, lo que supondría un aval nulo para los dos 
candidatos y, segundo, porque en el congreso un 
compromisario que haya avalado a Molina puede 
votar a favor de sus candidatura 0 votar en blanco 0 
no votar. Y es que ni Rajoy ni Acebes ni Molina tie
nen capacidad para poder dirigir el voto de nadie 
en el último momento. Si todavía es una incógnita 
con cuánto respaldo saldrá elegido Molina en el 
Congreso regional del Partido, todavía lo es más 
lo que pasará en los congresos provinciales que 
se irán sucediendo. Aquí parece que la batalla se
rá cruenta puesto que el G-8 sí que presentará 
candidatos que si ganan convertirán a Molina en 
un gigante con los pies de barro.

Buena cosecha y 

de calidad

Los responsables de las dos cooperativas viníco
las de Madridejos aseguran que este año, la cose
cha de uva ha sido de gran calidad. Entre ambas 
han recogido alrededor de 30 millones de kilos de 
uva. Que los caldos de nuestra provincia poco a 
poco van situándose en el sitio que merecen no 
es un hecho, es una realidad.

Teatro aficionado

Fuensalida acoge estos días el I Certamen de 
Teatro Aficionado que se prolongará durante los 
próximos tres fines de semana. El objetivo es 
dar una oportunidad a aquellas compañías y 
montajes que no ven en el teatro una forma de 
ingresos, sino una inmensa afición que no por 
ello les impide alcanzar grandes cotas de cali
dad y profesionalidad.

Medio Ambiente

Ya se ha dado el primer paso, el Plan Nacional de 
Asignación. Esperemos que la aplicación del Pro
tocolo de Kioto siga su curso y no se vea interferi
da por los fuertes intereses que hay de por medio.

li'

Trituradora de coches
Este camión se basta solito para dejar reducido a un paquetito de chatarra el coche que lleva dentro. Como si de un gran 
tiburón se tratase, engancha el coche, lo mete en sus fauces y en un minuto lo deja compacto y listo para ocupar el menor 
sitio posible en el desguace. Tanto cuidar nuestros coches para que luego quede reducidos a esto. Volanda lancha

para su información LaTribü ña
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Impuesto 
cocinero

CURRI VALENZUELA

Hay que llamarles pre
suntos por aquello de 
respetar la ley y, de paso, cu

brirse una las espaldas. Pe
ro, si los cuatro grandes co
cineros vascos acusados de 
pagar a ETA doce millones 
de pesetas por cabeza de 
impuesto revolucionario no 
han abonado cantidad algu
na a ETA, ¿no sería lo nor
mal que convocaran sus res
pectivas ruedas de prensa 
para negarlo todo?.

Solo Berasategui ha sali
do ai paso, tímidamente, di
ciendo que alucina en colo
res con lo que está pasando 
y que de política no entien
de. Lo que no ha hecho ha 
sido desmentirlo. Como Ar
guiñano, que tampoco dice 
esta boca es mía pese a salir 
media hora diaria por tele
visión, puede que Beresate- 
gui se salve porque no pare
ce que haya pruebas conclu
yentes contra él. El etarra 
que les acusa afirma que él 
les pidió el dinero pero ya no 
sabe si pagaron o no.

Arzak y Subijana, los 
otros dos cocineros acumu
ladores de estrellas Miche
lín, van mañana a declarar a 
la Audiencia Nacional como 
imputados. Parece que el 
juez tiene en su poder las 
facturas correspondientes a 
los millones que pagaron. 
ETA toma nota de todo, lo 
guarda todo y, cuando sus 
agentes se ven sorprendidos, 
cantan hasta la 'ñaviata. Los 
expertos dicen que los eta
rras matan, pero no mien
ten. Si esto es así, cuidado 
con acudir a uno de sus res
taurantes. Por cada chipirón 
que uno se coma pagará 
más que lo que cuesta, su 
tinta y la mano del «chef>. ■

Cuando los socialistas recupera
ron el poder en marzo se plan
tearon unas cuantas cuestiones co

mo objetivos de alta prioridad. La 
coordinación de las fuerzas de segu
ridad del Estado era uno de tales ob
jetivos. Y facilitar el acceso a la vi
vienda a las nuevas generaciones. Y 
combatir la violencia doméstica. Y 
hacer una sociedad «más seculariza
da» o menos «eclesiástica». Algunos 
no dudaron en comparar este go
bierno actual de Zapatero, no ya con 
el de su antecesor socialista, Gonzá
lez, sino incluso con el de Suárez, a 
la hora de afrontar reformas profun
das y trascendentes.

También Zapatero pretendía, o 
pretende, «hacer normal en la ley lo 
que es normal a nivel de calle»: pa
rejas de homosexuales, vivienda 
inalcanzable, desmadre y peleas en
tre cuerpos de seguridad que, se su
pone, combaten todos contra los vio
lentos o los delincuentes. En algunas 
materias se han producido muchas 
más novedades de las que algunos 
hubieran deseado, y otros propósi
tos siguen siendo asignaturas pen-

«J OPINIÓNLA IMAGEN DEL DÍA

Sobrevivir con soio dos euros
La presidenta de Cáritas Española, Nuria Gispert, subrayó ayer en Madrid que to
das las personas tienen responsabilidad en el drama de la exclusión social y que 
2.800 millones de personas subsisten en el mundo con menos de dos euros al día. 
Según las cifras que se hicieron públicas ayer, en España más de dos millones de 
Emilias viven con menos del 50% de la renta media disponible neta, frente al 18% 
que sufre esta situación en la Unión Europea. En Cruz Roja se observa con preo
cupación la politización que sufre la concesión de las ayudas al desarrollo, epa

Total descoordinación

UNA MIRADA
JOSÉ CAVERO

dientes. A medida que se ha avanza
do en la investigación de la tragedia 
del 11-M hemos visto ya impresio
nantes incompetencias en algunas 
Fuerzas de Seguridad del Estado y 
en quienes las mandaban.

Parece que ya cede la distracción 
que algunos se propusieron lanzar al 
río revuelto de las sospechas: ETA, 0 
los espías marroquíes han dejado lu
gar, de una vez, a los verdaderos sos
pechosos del crimen múltiple: los 
traficantes de la dinamita asturiana, 
los «moritos» reclutados y convenci
dos por «el argelino», «el chino», y 

otros «moritos», pero también quie
nes no persiguieron adecuadamente 
a esos personajes, muchos de ellos 
perfectamente fichados en ordena
dores de Policía, Guardia Civil 0 CNI. 
Parece ya muy evidente, en efecto, 
que hubo policías, guardias civiles 0 
agentes del CNI-Cesid que no hicie
ron el debido seguimiento de radi
cales islamistas ya fichados y con an
tecedentes.

Y parece no menos evidente que 
agentes de la seguridad del Estado 
con mando en plaza no tuvieron ac
ceso a las investigaciones más avan
zadas de otros cuerpos «rivales», que 
sólo debieron ser «complementa
rios» o colaboradores. Como la ad
ministración de la Justicia, que per
mitió que el probable cerebro del cri
men múltiple, Aliekema Lamari, 
cumpliera apenas la tercera parte de 
la condena. Cabe sospechar y temer 
que aún no se han dado los pasos su
ficientes en la coordinación de los 
cuerpos policiales. Y es que la apli
cación de propósitos suele ser más 
difícil de corregir y modificar que en 
los buenos deseos y programas.

Ahora toca 
Alto Guadiana

CRISTOBAL TORRES
SECRETARIO GRAL UPTA DE CASTILLA LA MANCHA

Parece que algunos han descubierto que el trasva
se Tajo-Segura es un agravio para Castilla-La 
Mancha sólo después de que el PP perdiera las elec

ciones. Son los mismos que apoyaron el Plan Hidro
lógico Nacional (PHN) del anterior Gobierno, que no 
sólo incluía los trasvases Tajo-Segura y el del Ebro, 
sino que además dejaba como únicos acuíferos so- 
breexplotados sin recarga a los de nuestra región. 
Quienes dieron su apoyo al anterior PHN, sólo han 
descubierto que éste perjudicaba a nuestra región 
cuando cambió el Gobierno. Curiosa forma de en
tender la defensa de los intereses de los agricultores 
castellano-manchegos.

Así, mientras centramos toda nuestra atención 
en el trasvase Tajo-Segura, algunos quieren olvidar 
que se va a abrir el diálogo social para diseñar un 
nuevo Plan Especial del Alto Guadiana, una zona en 
la que trabajan y viven nada menos que dos tercios 
de los agricultores de la región. En sus 19.000 kiló
metros cuadrados vive la tercera parte de la pobla
ción castellano-manchega. Sustenta la mayor parte 
de la producción de cultivos sociales como el ajo, 
melón, pimiento o cebolla, así como casi el 90% del 
viñedo regional, y una importante actividad econó
mica de industria y servicios relacionados con la 
agricultura.

Quienes hoy se manifiestan querían que la mi
nistra de Medioambiente, Cristina Narbona, hubiera 
aprobado un Plan del Alto Guadiana que fue nego
ciado a espaldas de la sociedad, con la única finali
dad de beneficiar a los aguatenientes del acuffero 23. 
Aunque este Plan no contemplaba la recarga de di
chos acuíferos sobreexplotados, a quienes dieron su 
visto bueno les valía con apropiarse la poca agua 
existente. No en vano, hace dos años ÜPA-Castilla- 
La Mancha tuvo que denunciar el nuevo Plan de Ex
tracciones del acuífero 23 que quitaba agua al 93% 
de los regantes, los más pequeños, para dársela ai 
7% de grandes propietarios. Para redondear la situa
ción, resulta que un centenar de explotaciones se 
han repartido nada menos que 20.000 millones de 
las antiguas pesetas procedentes del Plan de Hume
dales en los últimos diez años. En una situación muy 
distinta se encuentran más de 30.000 propietarios de 
pozos alegales, que no solo viven sometidos a cons
tantes multas, sino a la incertidumbre de si mañana 
podrán regar o no. Y decimos «alegales», porque en 
las mismas fechas que se aprobaba la ley del trasva
se Tajo-Segura, también por ley se prohibía regar las 
viñas. No es de extrañar que los pocos que se bene
fician a costa de la mayor parte de los agricultores, 
carguen contra la ministra que ha anunciado un plan 
consensuado.

En la Unión de Pequeños Agricultores y Ganade
ros de Castilla-La Mancha mantenemos nuestra co
nocida postura, más allá de los cambios de Gobier
no. Fuimos los únicos en oponemos al Plan Hidro
lógico Nacional porque no solucionaba la 
sobreexplotación del Alto Guadiana, y porque in
cluía actuaciones perjudiciales para la región. Nos 
opusimos ai Plan Nacional de Regadíos porque no 
satisfacía las necesidades de nuestra tierra. Denun
ciamos el reparto injusto del agua para riego y las 
subvenciones millonarias para los grandes propieta
rios. Pedimos un Plan Especial del Alto Guadiana 
que fuera fruto del consenso entre instituciones, 
agricultores y ciudadanos, y que asegurase el futuro 
de un tercio de la población castellano-manchega. 
Quienes legitimaron esta serie de agravios para nues
tra región, quieren olvidarse de dos terceras partes 
de los agricultores de Castilla-La Mancha, precisa
mente ahora que se van a abrir las negociaciones 
para repartir el agua en el Alto Guadiana. Prefieren 
desviar la atención hacia otros asuntos, quizá para 
permitir que unos pocos se lucren a costa del empo
brecimiento de un tercio de la población regional.

Desde UPA-Castilla-La Mancha apoyamos al pre
sidente de la Junta de Comunidades en su empeño 
por satisfacer las necesidades actuales y futuras de 
los castellano-manchegos, pero no vamos a permitir 
que el debate del trasvase oculte las decisiones que 
se tienen que tomar ahora, y ahora toca Plan Espe
cial del Alto Guadiana. Estamos seguros de que mi
les de pequeños agricultores también desean cono
cer la opinión de la Junta sobre su futuro.

M.C.D.2022
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Santo Tomás Moro: Patrón de políticos y
gobernantes

H
ay personajes públicos a lo largo 
de la historia que se encuentran 
en perenne actualidad, o bien por 
la época y los hechos que les tocó vivir y 
que a su vez fueron protagonistas o bien 
por la grandiosidad de su persona, am

bas condiciones se dan en gra
do excelso en Sir Thomas Mo
re. El próximo 31 de octubre 
hará cuatro años que el Papa 
proclamó a Santo Tomás Moro 
patrono de los gobernantes y 
políticos, aunque es el 22 de ju
nio cuando se conmemora su 
santo. Su figura está henchida 
de actualidad en universidades 
y entre estudiosos, sobre todo 
cristianos, pero tengo la impre
sión de que entre la gran ma
yoría de los políticos actuales 
se pone sordina a su pensa
miento ya su íntegra conduc
ta, algunas voces comparten 
este sentir y se levantan en esta 
misma dirección, parece como 
si resultase un hombre admi
rable pero incomodo, lejano y 
ajeno a la complicada y llena 
de intereses personales la po- 
lítica actual.

Humanista del renacimien
to, amigo de Erasmo de Rotter
dam, juez, embajador, conse
jero, filósofo, escritor, presiden
te de la Cámara de los 
Comunes y Lord Canciller de 
Inglaterra bajo el reinado de 
Enrique VIH -marido de Cata
lina de Aragón, hija de Isabel y 
Fernando-. Buen esposo en 
dos ocasiones y padre muy 
querido de cuatro hijos, amigo 
de sus amigos y trabajador in
cansable. Hombre justo y pia
doso de hondos princroios, ca
paz de dar su vida pór defen
derlos, todo ello adobado con 
un gran sentido del humor.

Fue decapitado por no fir
mar el Acta de Sucesión y el Ju
ramento de Supreikacía del 
Rey sobre la Iglesia en Inglate
rra, se puede afirmar Qtte fue el 
primer mártir por la libertad en 
el sentido más majderno del 
término, porque se opuso a la 
pretensión del poder de domi
nar sobre las conciencias, ten
tación perenne de 1)s gobier
nos de toda época y • condición. 
Santo Tomás Moro iiio la vida 
por defender la liberad de su 
conciencia y de una Iglesia li
bre del dominio del Estado, 
que es tanto como defender en 
aquella época la libertad y el 
primado de la conciencia del 
ciudadano frente al poder civil, no es co
sa baladí, aunque si gramos alrededor 
nuestro y comparamos con el panorama 
de nuestros políticos creo que este pro
ceder les parecerá una locura. Esta soli
dez y coherencia no está reñida con su 
capacidad de negociación y de llegar a 
acuerdos en las embajadas que represen
tó al Rey: Brujas, Calais, París y sobre to
do en la Paz de Cambrais 0 como Presi
dente de la Cámara de los Comunes, sa
bía negociar cediendo pero manteniendo 
los principios.

Esta grandeza de ánimo y de plenitud 
en vivir los valores cristianos le llevó a vi
vir su faceta de hombre público como un

JUAN MANUEL DE LA FUENTE

El próximo 31 de octubre hará cuatro años que el Papa proclamó a Santo Tomás Moro patrono dejos gobernantes y políticos.

servicio, como una misión, demostrando 
en múltiples ocasiones ser enemigo ab
soluto de los favoritismos y de los privile
gios del poder; profesó un ejemplar des
prendimiento de los honores y los cargos 
y, a la vez, vivió con sencillez y humildad 
su condición de altísimo servidor del Rey.

La figura del mártir Santo Tomás Mo
ro ha sido reivindica por la izquierda, 
pues su obra Utopía se la considera pre
cursora de las ideas de Marx -en el 
Kremlin tenía dedicada una sala-, reivin
dicada por protestantes y Anglicanos, 
pues figura en el canlendario como már
tir y especialmente por los católicos, pues 
suscita desde hace siglos una sincera ve

neración. Aunque raramente es puesto 
de ejemplo por su conducta 0 por sus es
critos o por su coherencia por los políti
cos de uno 0 de otro signo, es como si es
ta integridad fuera molesta.

Precisamente por su indefectible inte
gridad moral debería ser en la actualidad- 
un espejo en que deberían mirarse los po
líticos de toda condición. Esta unidad de 
vida, esta coherencia entre lo que se cree y 
lo que se hace, engrandece su figura hasta 
convertirle en un gigante, todo ello adoba
do de una extraordinaria agudeza de inge
nio, con un carácter alegre y simpático y 
una erudición extraordinaria. En 1529 el 
rey le nombró Gran Canciller del Reino fue 

el primer laico que ocupó este cargo, To
más se esforzó en servir al rey y aí país. Fiel 
a sus principios se empeñó en promover la 
justicia e impedir el influjo nocivo de quien 
buscaba los propios intereses en detrimen
to de los débiles. En 1532, no queriendo 

dar su apoyo al proyecto de En
rique Vni presentó su dimisión. 
Se retiró de la vida pública acep
tando sufrir con su familia la po
breza y el abandono.

Constatada su gran firmeza 
en rechazar cualquier compro
miso contra su propia concien
cia. el Rey, en 1534, lo hizo en
carcelar en la Torre de Londres. 
Tomás Moro no se dejó vencer 
y rechazó prestar el juramento 
que se le pedía, porque ello hu
biera supuesto la aceptación 
de una situación política y ecle
siástica que preparaba el terre
no a un despotismo sin control. 
Durante el proceso al que fue 
sometido, pronunció una apa
sionada apología de las propias 
convicciones y fue condenado 
y decapitado.

Quiero resaltar especial
mente su sentido del humor, 
esta faceta de su vida fue pro
verbial, siendo muy grata su 
compañía. Hasta en el último 
momento, cuando ya se en
contraba muy débil y el verdu
go le iba a decapitar le dijo: 
«¿Puede ayudarme a subir?, 
porque para bajar, ya sabré va
lérmelas por mí mismo». La 
muerte le importaba lo justo. E 
incluso en el mismo instante, 
cuando ponía su cuello para 
que se le rebanase el hacha, le 
siguió diciendo al verdugo: «Fí
jese que mi barba ha crecido 
en la cárcel; es decir, ella no ha 
sido desobediente al rey, por lo 
tanto no hay por qué cortaría. 
Permítame que la aparte». Su 
hija Margarita se encontraba 
allí y pudo rescatar su cabeza 
de las aguas de la pica y de las 
aguas del Támesis.

Fue beatificado en 1886 y 
canonizado en 1935, con oca
sión del rv centenario de su 
martirio y nombrado patrón de 
gobernantes y políticos en 
2000. Son muchas las razones 
a favor de la proclamación de 
santo Tomás Moro como pa
trono de los gobernantes y de 
los políticos. Entre éstas, la ne
cesidad que siente el mundo 
político y administrativo de 
modelos creíbles, que mues
tren el camino de la coheren

cia entre lo que se cree y lo que se hace, 
en momentos históricos en los que se 
multiplican la inconsistencia, la banali
dad y el poder por el poder, el estar por 
estar.

La historia de santo Tomás Moro ilus
tra a los políticos de nuestro tiempo con 
claridad una verdad fundamental de la éti
ca política. En efecto, la defensa de la li
bertad de la Iglesia frente a indebidas in
jerencias del Estado es, al mismo tiempo, 
defensa, en nombre de la primacía de la 
conciencia, de la libertad de la persona 
frente al poder político. En esto reside el 
principio fundamental de todo orden civil 
de acuerdo con la naturaleza del hombre.
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OPINIÓN

La exposición del POM de Toledo
Hasta el mes de Enero quedará expues

ta en la Iglesia de El Salvador la expo
sición del Plan de Ordenación Municipal 

de Toledo (POM). Hasta allí van acudien
do los vecinos y también el turismo que 
transita por esa zona monumental de la 
capital donde tienen, unos y otros, la opor
tunidad de ver, como por un calidoscopio, 
lo que se propone como solución de ciu
dad de aquí a diez años. Obviamente des
pués de superadas las interminables fases 
administrativas de alegaciones, modifica
ciones, permisos, conclusiones y un largo 
etcétera.

Personalmente pensé que la puesta en 
escena del POM sería mucho más espec
tacular. La escasa superficie que ocupa la 
muestra e, inclusive, lo farragosa que se 
hace su explicación con abundancia de 
carteles y una hojarasca normativa podría 
haberse simplificado ubicando el proyec
to como parte sustancial e integrada del 
montaje de San Marcos: «Claves de Tole
do». Inserta en ese entorno tal vez su com
prensión fuera más plausible. Pero bueno 
ha sí se ha decidido y bien está. Imagino 
que ha primado un criterio de especifici
dad, por encima del de agilidad, querien
do que la presentación del POM tenga su 
propio recorrido sin mezcolanzas. En de
finitiva como todo está abierto a múltiples 
criterios he aquí simplemente el mío. Co
mo otro cualquiera.

Pero no quisiera quedarme en lo ac
cesorio del asunto, en la escenografía, si
no ir directamente a la enjundia del tema. 
La exposición, a primera vista, nos acerca 
a dos realidades. Mejor dicho: a un Toledo 
presente y a una ensoñación futurista. A 
un deseo. Así las imágenes fotográficas 
parcelan los barrios, tal como se hallan 
configurados, y recrean la imagen de 
cuanto a medio y largo plazo habrá de ser 
una realidad: La Uegada del AVE, la urba
nización de la Vega Baja, las infraestructu
ras de interconexiones y comunicación 
(carreteras, viales, puentes). Esta última 
parte, como digo, recreada de manera 
imaginativa sobre el proyecto urbanístico 
que sustenta el POM. Por otro lado obser
vé algunas carencias importantes. Sin ir 
más lejos sigue sin contemplarse como 
parte inseparable al mismo el Plan Espe
cial de cigarrales (pendiente de redacción: 
minusvalorado a pesar de las buenas in
tenciones manifestadas, y comprometido 
por escrito en el Convenio suscrito al efec
to con la Real Fundación Toledo). Como 
he venido reiteradamente denunciando 
esta zona conforma parte del patrimonio 
natural y artístico del Casco histórico si 
bien en los últimos años se ha visto agre
dido por las actuaciones parcelarias y 
constructivas ejecutadas en la zona y, le
jos de ponerse solución, se mantiene una 
política expansionista que incide de for
ma irreversible en su paisaje (sirva como 
ejemplo la proyectada urbanización en la 
Dehesa de La Sisla). Pero con todo y a tra
vés de una mirada objetiva, imparcial, po
demos concluir que el POM es ilusionan
te, instrumento válido para hacer de la 
ciudad una urbe moderna, que de res
puesta a las necesidades que día a día se 
plantean habida cuenta la escasez de vi
vienda asequibles a familias jóvenes, bá
sicamente, ajenas al mercado especulati
vo que lo constriñe, de servicios que los 
ciudadanos vienen demandando y que le
jos de obtener solución y respuesta ajus
tada a sus inquietudes y deseos les expul
sa hacia los cercanos pueblos de lo que ya 
se conoce como zona metropolitana. Aca
bar con esta forzada hégira pasa por el sos
tenible desarrollo del Plan de Ordenación 
Municipal.

VALENTÍN VELASCO

Sin embargo los buenos propósitos 
apuntados saltan en mil pedazos cuando 
topamos con la cruda realidad. Con la to
zudez de los hechos. Desgraciadamente 
considero que es más fácil idealizar el por
venir que arbitrar soluciones a los proble
mas diarios. El castillo de arena, el sueño 
de la lechera se revela prosaicamente ha
ciendo añicos las quimeras sustentadas 
en papel fotográfico. Si algo nos ha ense
ñado el devenir histórico es cómo los po
líticos —sin distingo ideológico- antepo
nen el arreglo de una acera por erigir un 
palacio: consecuencia de la megalomanía 
que concita el ejercicio continuado del 
poder. Y sirve esta apotema, esta reflexión,

«La exposición nos acerca a un Toledo presente y a una ensoñación futurista», /o.s.

si se quiere manida, para manifestar có
mo mientras se plantea sobre maqueta el 
futuro de Toledo la ciudad adolece, en su 
diario, de soluciones prácticas a proble
mas concretos. Siempre hemos sabido los 
ciudadanos que las administraciones se 
relajan a la hora de mantener los servicios. 
Resulta de todo punto paradójico proyec
tar una gran urbe y descuidar lo que tene
mos. Así el pasado lunes los vecinos del 
Barrio de Santa Bárbara se asomaban a 
este periódico para hacer público el des
cuido de las infraestructuras más básicas: 
Los vertidos incontrolados y no retirados: 
farolas arrancadas, bocas de riego inservi
bles, alcantarillas anegadas, en suma, una 
lista de desperfectos que se hacen extra
polables a la mayoría de los barrios capi
talinos siendo tal vez el que ostenta este 
desdichado récord el de Santa María de 
Benquerencia; secularmente olvidado por 
las distintas administraciones competen
ciales si bien, lejos de haber sido un refe
rente de expansión y modernidad, se ha 
visto devaluado con el paso de los años. 
Confiemos que el recientemente inaugu
rado Centro comercial «Luz del Tajo» así 
como el proyectado Hospital y los viales 
de comunicación que se han previsto pa
ra articularlo suponga un despegue defi
nitivo pero, entre tanto, ¿por qué está tan 
mal conservado? Aquí vuelvo a reiterar lo 
que antes apunté; gusta más lo faraónico 
que el desbroce de la maleza en zonas ver
des.Ybueno, no quisiera mantener una 
relación de despropósitos que cada día 
son noticia y están en el candelero de la

opinión pública: Valparaiso, La Legua, 
Buenavista, cada cpal con su problemáti
ca concreta, reiterada, manifiesta, sin en
contrar solución a tantas demandas como 
plantean los afectados: sin hallar respues
ta loable a sus motivadas quejas. Una ba
rriada tan entrañable y castiza, insepara
ble de la idiosincrasia de la ciudad, como 
es Azucaica, se ha «revelado»; ha alzado 
su voz protestando amargamente, plan
teado su excisión, si cabe, y todo por el di
choso abandono que lo ha sumido en una 
palpable devaluación de servicios públi
cos e infraestructuras. Y repito la respon
sabilidad es municipal, provincial, auto
nómica, central: en la parte ah'cuota com

petencial de cada gestor público. Baste 
señalar el desencuentro habido en el arre
glo de la carretera del Valle; vía de acceso 
que durante meses ha permanecido (y 
permanece) cerrada al tráfico al no haber 
consenso entre quien debiera asumir los 
costes de los trabajos de contención de las 
piedras que se desprenden de su ladera y 
suponen un peligro para quien transita su 
serpenteante asfaltado. Ahora, después de 
muchos peloteos, se han puesto de acuer
do y todo cuando los ciudadanos ya cla
maban por una resolución coherente y rá
pida y empezaban a cuestionar la eficacia 
de nuestros representantes. Al final el mie
do a perder el voto soluciona todo.

También hay promesas que con la ca
dencia de los años se reiteran y sólo que
dan en papel mojado. ¿Cuántas veces, 
aprovechando la festividad de la Patrona, 
se lleva diciendo en los discursos oficiales 
que se va a construir un nuevo acuartela
miento y viviendas dignas para la Guardia 
Civil? Muchas. Pero pasada la euforia del 
momento y apagadas las cámaras televi
sivas que cubren la efemérides transcu
rren los meses, hasta nueva ocasión, en 
que las palabras vuelvan a resonar como 
buenas intenciones que ya nadie cree. Y 
menos que nadie los interesados miem
bros del Instituto duchos en resignación 
admirable y no digamos sus familias. Y así 
tantos y tantos temas que sólo encontra
rían punto y final por el metraje de esta 
página. Se pretende articular el POM a tra
vés del eje del rió Tajo y, mientras, éste per
manece absolutamente degradado en su

medio natural, ecológico, biológico con 
un caudal paupérrimo y altamente conta
minado que hace imposible su disfrute. 
Del tema del tráfico y el transporte públi
co mejor ni hablar. El Casco permanece 
congestionado y sumido en la anarquía 
vial, sembrado de pivotes, bolardos, se
máforos, señales que se yuxtaponen, con
tradicen y siembran el desconcierto entre 
conductores y viandantes. La alternati\'a 
que sería un inteligente planteamiento de 
transporte colectivo sigue siendo una asig
natura jamás aprobada. Algo que renace y 
muere en su propio planteamiento. Los 
proyectados aparcamientos siempre to
pan con mil problemas. A los lógicos ha
llazgos de restos arqueológicos, a poco 
que se excave la tierra, hay que añadir 
otros de tipo político-vecinal. Sin ir más 
lejos una vasta superficie como es el pa
seo de San Cristóbal quedó descartada co
mo factible para la ubicación de un gran 
aparcamiento subterráneo, habida cuenta 
que los residentes se opusieron (con ar
gumentos de perogrullo) claudicando el 
poder municipal a esta postura de fuerza 
cuando supondría un beneficio, primero 
para los propios vecinos y, en segundo lu
gar, para el conjunto de personas que han 
de Uegar cad^a día al Casco y no hallan lu
gar donde estacionar el coche. Y bueno, 
por extensión, podríamos repasar los par
ques, uno por uno, donde se hace una la
bor de lavado de cara y mantenimiento 
pero no de mejoras, sin criterios de expan
sión como lugares de encuentro, recreo, 
disfrute y ocio para todo el mundo. Pero 
no todo es negativo, también hay proyec
tos en curso muy importantes como el Pa
lacio de Congresos y el de Recepción de 
Turismo, cuya puesta en funcionamiento 
ha de agilizarse ya que se hace agobiante 
el dejar a los turistas en el Puente de San 
Martín, con la congestión que supone de 
tráfico al tener de aparcar los autobuses 
en sus inmediaciones y el consiguiente 
peligro de accidentes por tal colapso de 
vehículos pesados que han de sortear la 
circulación ordinaria de dicha carretera. Y 
en esta línea reivindicativa, tenemos pen
diente la construcción de un Recinto fe
rial que acoja muestras tan arraigadas co
mo la famosa Feria de artesanía de Casti
lla-La Mancha (Farcama). No parece 
coherente que después de décadas de ce
lebración aún deba montarse una costosa 
carpa (que de otra forma ya estaría amor
tizada) para su desarrollo; máximo cuñan
do podría darse cabida a otros eventos de 
similar magnitud que la harían rentable.

En definitiva la exposición del Plan de 
Oidenación Municipal constituye un mo
tivo más para la esperanza. Esperanza en 
un largo futuro cuya viabilidad dependerá 
de muchas variables econométricas no 
siempre controlables: inversiones públi
cas, privadas. En todo caso el POM estará 
hipotecado por la observancia de unos ri
gurosos plazos de ejecución, aún cuando 
la realidad nos diga cómo estos se dilatan 
por causa de mil y una vicisitudes. La ex
posición del POM es una proclama bie
nintencionada para cuantos seguimos 
creyendo en el tejido nervioso de la ciu
dad, sostenido por sus gentes; menos por 
sus gobernantes. El POM es un buen pun
to de partida donde se articule una ciudad 
anclada en su clasicismo que pretende 
mantenerlo y conjugarlo con el bienestar 
del desarrollo. Pero, de momento, sólo es 
un Plan. Un proyecto cuya realidad de
biera ser tangible. Empezar por recuperar, 
arreglar, mantener lo que tenemos. De na
da sirve proyectar el futuro de Toledo si 
hacemos abstracción de tan acuciadora 
problemática.



►Fallecen dos personas al estrellarse el ultraligero en el que viajaban, páginas

►ENTREVISTA José Manuel García: «Hay bienes que no deben privatizarse; nadie debe negociar con el agua». PÁClNAlOYll

►TRADICIÓN La Cofradíad del Queso Manchego celebró en Toledo su VII Gran Capítulo. PÁG1NA12Y13

Los cofadres desfilaron 
por las calles ensalzando 

las virtudes del queso.
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►MEDIO AMBIENTE

Más de 40 
empresas de 
Toledo están 
afectadas por 
la Ley IPPC
Contenido. La normativa obliga a estas 
industrias a obtener la Autorización 
Ambiental Integrada (AAI) creada para la 
protección integral del Medio Ambiente

Criterios. Una de las novedades es que 
en esta autorización se unifican todos los 
trámites administrativos que en materia 
medioambiental debe cumplir una empresa Iberdrola y Fenosa, las dos compañías que gestionan la central térmica de Aceca, son las únicas que poseen la AAI. /Y. lancha
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• En la actualidad, sólo 
hay dos compañías en 
Castilla-La Mancha que 
han adoptado la AAI: 
Iberdrola y Fenosa, las 
dos que gestionan la cen
tral térmica de Aceca.

E.LL. / TOLEDO
Hasta el año 2007 tienen las em
presas afectadas por la Ley de Pre
vención y Control Integrados de la 
Contaminación {Ley IPPC) para 
conseguir la Autorización Am
biental Integrada (AAI) que otor
gan las comunidades autónomas, 
un documento que certifica -tal y 
como explicó el director dé Cali
dad Medioambiental, Mariano 
Martínez- que la industria en 
cuestión emplea las mejores solu
ciones tecnológicas para conta
minar lo menos posible. La prin
cipal novedad, no obstante, es que 
en la AAI se unifican todos los trá
mites administrativos que en ma
teria de medio ambiente se deben 
adoptar para recibir la licencia de 
inicio de actividad.

El objetivo de la Ley 16/2002, 
que no es más que el traslado de 
la directiva 96/61/CE al ordena
miento jurídico española es el es

tablecimiento de sistemas de pre
vención y control integrados que 
eviten o, en su caso, ayuden a re
ducir y controlar, en la medida de 
lo posible, la contaminación con
siderada en su conjunto. Por ello, 
la normativa afecta fundamental
mente a las industrias más conta
minantes, aquellas que, según al
gunos estudios, son responsables 
del 85 por ciento de las emisiones 
contaminantes de Europa.

En Castilla-La Mancha las esti
maciones de la Consejería de Me
dio Ambiente apuntan a que la 
cantidad de instalaciones obliga
das a hacer suya la AAI oscila en
tre las 70 y las 100. En este sentido, 
Toledo, con un total de 44 indus
trias, será la provincia de la región 
que más esfuerzos tendrá que rea
lizar.

EMPRESAS AUTORIZADAS. En 
la actualidad, según los datos de la 
Consejería, sólo hay dos empresas 
en la región con al Autorización 
Ambiental Integrada: Iberdrola y 
Fenosa, las dos compañías eléc
tricas que gestionan la central tér
mica de Aceca. Si bien es cierto 
que hay otras cinco en proceso de 
tramitación, tres de ellas ubicadas 
en Toledo (Cemex España, eoYe-

- pes;GabrieLRothíguez Martín, en-

Val de Santo Domingo; y Mahou, 
en la localidad de Alovera). El di
rector general señaló que este re
ducido número se debe a que las 
instalaciones ya existentes tienen 
de plazo hasta el 31 de octubre de 
2007 para adaptarse a la ley. Este 
mismo plazo no es el que se aplica 
a las industrias de nueva creación, 
ya que éstas deben nacer habien
do adquirido previamente la AAI.

Mariano Martínez añadió que 
la ley IPPC, el EPER -es decir el 
inventario de industrias conta
minantes- y las autorizaciones de 
emisión de gases de efectos in

iS^RERestará en Ia web en didernbce
El director general de Calidad Ambiental informó que el inventario EPER 
estará disponible en la red a partir del próximo mes de diciembre. De 
acuerdo con la normativa Europea y la Ley 16/2002 de 1 de julio relativa'a 
la Prevención y Control Integrados de la Contaminación, el Ministerio de 
Medio Ambiente ha puesto en marcha el Registro Estatal de Emisiones y 
Fuentes Contaminantes (EPER-España), cuyo fin es disponer de informa
ción relativa a las emisiones generadas al aire y al agua por las instalacio
nes industriales afectadas por la ley, según los requisitos de la Decisión 
EPER, y siempre que se superen los umbrales de notificación estableci
dos en la misma. En él se podrá encontrar una recopilación, de acuerdo a 
los requisitos de la UE, de la información relativa a las emisiones al aire y 
al agua procedentes de las industrias afectadas por la Ley 16/2002; la va
lidación por las autoridades ambientales competentes, principalmente 
por las comunidades autónomas, de dicha infermación; y el registro e ¡n- 

'inventario mediantesudifúsión en internet. - lu-iLíiu , .,.j ,jju j.,

vernadero «nos permitirá ir me
jorando la contaminación de las 
empresas».

Respecto a la respuesta que la 
administración regional está ob
teniendo de los empresarios cas- 
tellanomanchegos, el responsa
ble de la lunta de Comunidades 
manifestó que ha habido un con
tacto directo con los afectados a 
través de reuniones y jomadas in
formativas. De hecho, afirmó, 
existe un convenio con la Confe
deración Regional de Empresa
rios de Castilla-La Mancha (Ce- 
cam) y diversos acuerdos con los

sindicatos para colaborar en ac-. 
clones divulgativas.

SANCIONES. No contar con la Au
torización Ambiental Integrada o 
su revisión periódica y el incum
plimiento de las condiciones que 
establece, siempre que se haya 
producido un daño o deterioro 
grave para el Medio Ambiente, la 
seguridad y la salud de las perso
nas, está penado con una multa 
muy grave que ronda entre los 
200.000 y los 2.000.000 euros.

En términos generales, las obli
gaciones del titular de la instala
ción contemplan adoptar medi
das de prevención de la contami
nación y, en particular, a través de 
la aplicación de las mejores técni
cas disponibles: evitar la produc
ción de residuos, y si esto no fuera 
posible, gestionarlos adecuada
mente mediante la aplicación de 
procedimientos de reutilización, 
valoración o su eliminación; utili
zar la energía, las materias primas 
y otros recursos de manera efi
ciente; adoptar las acciones nece
sarias para prevenir los accidentes 
graves y limitar sus consecuencias: 
y llevar a cabo las actuaciones per
tinentes cuando cese la explota
ción.
. * Otra de Jas heríanMentas pues-
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AL D(A
MIEDO A KIOTO. El Protocolo de 
Kioto obliga a los 55 países que lo 
han firmado a reducir sus emisio

nes de gases de efecto invernadero un 8 por ciento 
en el periodo 2008-20010. Su desarrollo y futura 
aplicación no está exenta de polémica. Muchas vo
ces, sobre todo las de los cinco sectores afectados,

han advertido ya de las consecuencias económicas 
y de la pérdida de competitividad que sufrirán las 
empresas europeas frente a las americanas 0 ru
sas, cuyos gobiernos no han ratificado Kioto. A 
partir del año 2005 se pondrá en marcha el Plan 
Nacional de Asignación, esto es, el paso previo pa
ra la ejecución definitiva del Protocolo. Es lógico

que las grandes industrias se preocupen por lo 
que supondrá esta reducción de la contamina- 
ción, es lógico que expresen sus temores y pi- 
dan ayudas a las administraciones. Sin em- 
bargo, también deben tener en cuenta que, si se-1 
güimos a este ritmo, acabaremos con todos losI 
recursos naturales. / L.T.J

Q SECTORES AFECTADOS

►Instalaciones de com
bustión. Se incluyen todas a 
partir de cierta potencia térmi
ca. más las refinerías, coquerías 
e instalaciones de gasificación y 
licuefacción de carbón.

►Producción y transfor
mación de metales.

►Industrias minerales.
Aquí estarían englobadas las 
empresas dedicadas al cemen
to, vidrio y cerámica.

►Industrias químicas.

►Gestión de residuos, ins
talaciones dedicadas a la valori
zación 0 eliminación de resi
duos peligrosos, incineración 
de residuos municipales, elimi
nación o aprovechamiento de 
residuos no peligrosos y verte
deros.

Las industrias incluidas 
en Kioto conocerán en 
diciembre su asignación
Según dicta el Plan Nacional de Asignación, a partir de esta fecha 
sabrán la cantidad de gases contaminantes que pueden emitir

►Industria del papel y el 
cartón.

►Industria textil.

►Industria del cuero.

►Industrias agroalimen
tarias y ganaderas.

►Consumo de disolven
tes orgánicos.

►Industria del carbono.

tas en marcha para la aplicación 
de la Ley 16/2002 es la que tiene 
que ver con el intercambio de in
formación entre administraciones 
y la publicación de dichos datos. 
Así las cosas, el Estado central es 
el encargado de suministrar a las 

/ comunidades autónomas la infor
mación sobre las mejores técnicas 
disponibles y, en su caso, elaborar 
guías acerca de las mismas.

Por otro lado, 
cada Gobierno re
gional deberá dis
poner de informa
ción sobre las 
principales emi
siones y los focos 
responsables: los 
valores límites de 
emisión autoriza
dos; las mejores 
técnicas en que se 
hayan basado di
chos valores: y las condiciones de 
las autorizaciones ambientales in
tegradas concedidas. Además, las 
comunidades autónomas debe
rán comunicar a la Administración 
del Estado la información anterior 
para su transmisión a la Comisión 
de la Unión Europea.

De esta forma, se pretende fo
mentar la transparencia informa
tiva de la administración en ma

Las instalaciones 
ya existentes 

tienen de plazo 
hasta el año 2007 

para cumplir 
la directiva

teria medioambiental mediante 
trámites de información y consul
ta a la opinión pública, a los inte
resados, y con la elaboración de 
guía, manuales, guías de las mejo
res técnicas disponibles, etc. al ob
jeto de favorecer la integración de 
actividades en la normativa y la 
mejora del comportamiento me
dioambiental.

Se introducen nuevos concep
tos como los de 
‘mejores técnicas 
disponibles’ y 'me
jora continua’ con 
el fin de establecer 
parámetros, valo
res límite y medi
das técnicas equi
valentes para las 
actividades afecta
das.

Pero esos valo
res límite dejan de 

ser estáticos y ahora se establecen 
teniendo en cuenta diversos as
pectos: las mejores tecnologías y 
técnicas para el desarrollo de la ac
tividad; las características técnicas 
de la instalación; la localización 
geográfica de la instalación; las 
condiciones locales del medio am
biente y entorno donde se ubica; y 
un amplio listado de productos y 
elementos contaminantes. . .

• En Toledo, la provincia 
ca stellanomanchega con 
más empresas afectadas, 
51 instalaciones han pre
sentado la solicitud de 
autorización de emisión 
de gases.

E.LL. / TOLEDO

Después de la incertidumbre con 
la que se ha vivido a lo largo del 
año la aplicación del Protocolo 
de Kioto, parece que su ejecución, 
al menos en lo referente a uno de 
sus pasos previos -el Plan Nacio
nal de Asignación (PNA)-, está 
más cerca que nunca. La Conse
jería de Medio Ambiente ha reci
bido ya las solicitudes de autori
zación de emisión de gases de 
prácticamente todas las empre
sas afectadas. En concreto, en la 
región hay cerca de 70 industrias 
que deben adherirse al PNA. En 
Toledo, la provincia con más ins
talaciones incluidas, se han pre
sentado 51 peticiones: lí en Ciu
dad Real: 7 en Guadalajara; 5 en 
Cuenca; y 4 en Albacete.

El siguiente paso, el que tiene 
que dar ahora la Junta de Comu
nidades, es estudiar ías medidas 
de control que van a aplicar las 
empresas y conceder la autoriza
ción que les permitirá obtener de 
la Administración central la asig- 
nación de derechos de emisión. 
El plazo para este trámite se ter
mina en el mes de diciembre, de 
tal forma que antes del 1 de ene
ro de 2005 las cerca de 70 indus
trias deben conocer que cantidad 
de gases contaminantes pueden 
emitir a la atmósfera.

A partir de entonces será 
cuando se ponga en marcha el 
que ya se ha denominado ‘mer
cado de derechos de emisión’. Es
to quiere decir que si una empre
sa a la que se le ha asignado una 
determinada cantidad de emisio
nes sobrepasa este límite, al final 
de 2005 deberá comprar más de
rechos, en definitiva, todo aque
llo que ha contaminado de más. 
A la inversa, en el caso de que la 
industria no gaste su cuota de 
contaminación, tendrá la posibi
lidad de vender derechos y sacar-

. Jes una Eentabjlidadeconómica. ,

El PNA empezará a aplicarse a partir del i de enwo de 2005. /DAVID PÉREZ

Queda pendiente si el Proto
colo, que no han firmado ni Esta
dos Unidos ni Rusia, afectará a la 
conipetitividad de las empresas

cuyos gobiernos sí se han adheri
do, una cuestión sobre la que el 
tejido empresarial toledano ha 
mostrado su preocupación.

ÍS Castilla-La Mancha, región p¡ortera_
El director general de Calidad Ambiental, Mariano Martínez, destacó 
que Castilla-La Mancha fue la primera comunidad autónoma en reunir
se con los sectores afectados por el Protocolo de Kioto y pionera tam
bién en ofrecer en internet el modelo de solicitud de la autorización de 
emisiones de gases. Así mismo, se mostraba muy satisfecho por la res
puesta obtenida por parte de los empresarios casteilanomanchegos, 
más aún, cuando prácticamente todas las industrias incluidas en el 
Plan Nacional de Asignación han pedido ya la autorización.

Martínez explicó que en julio se iniciaron los encuentros informati
vos con los responsables de las compañías. «Creo que el llamamiento 
que hicimos al tejido industrial ha sido todo un éxito y agradecemos a 
los empresarios esa agilidad ya que los tiempos han sido muy cortos», 

iiI, concluyó ^ responsabje de la Consejería de Atedio Ambiente.
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“SUCESO EN VILLASEQUILLA

El fuerte impacto contra ei suelo destrozó el ultraligero. / yolanda redondo

-?^i--

¥

Los investigadores estuvieron toda la mañana en el lugar de los hechos./ y.redondo

Fallecen dos personas al estrellarse 
el ultraligero en el que viajaban

IJ El modelo

Según apuntan las primeras investigaciones, el desprendimiento de un ala provocó la caída del 
aparato que había desaparecido en la tarde del viernes y fue encontrado en la mañana de ayer

• Los fallecidos, de 49 y 54 
años, fueron trasladados al 
Tanatorio de Ocaña. El 
Servicio de Rescate Aéreo 
del Ejército fue el que loca
lizó el lugar del suceso, un 
olivar en Villasequilla.

A. DE MINGO / TOLEDO

Dos personas que viajaban en un 
ultraligero con destino al aeródro
mo de Casarrubios del Monte fa
llecieron durante la tarde del pa
sado viernes ai estrellarse el apa
rato que pilotaban a la altura del 
término municipal de Villasequi
lla, a treinta kilómetros al noreste 
de la capital regional.

Uno de los fallecidos es el ma
drileño Manuel S.G., de 54 años de 
edad, piloto y propietario del apa
rato, cliente habitual del aeródro
mo de Casarrubios y persona con 
bastante experiencia y horas de 
vuelo, según destacaron fuentes 
de este centro. Su acompañante, 
Ángel L.M.F., de 49 años, también 
perdió la vida en el accidente.

Ambos habían salido del aeró
dromo de Casarrubios a primeras 
horas de la tarde del viernes con 
destino a Valdepeñas (Ciudad Re
al) ; desde esta localidad empren
dieron el regreso a las 18,30 horas, 
por lo que pudieron sufrir el acci
dente pasadas las 19,00 horas por 
el lugar en el que fue encontrado 
el ultraligero y la velocidad de cru
cero a la que navegaba.

Según fuentes del Servicio Aé
reo de Rescate (SAR), el aparato 
fue localizado por un helicóptero 
medicalizado en torno alas 10,45 
horas de ayer. No llevaba baliza

Un técnicosde la Comisión de investigación de Accidentes de Aviación Civil tomando pruebas. / yolanda redondo

que emitiese señal alguna del su
ceso, algo que dificultó las labores 
de búsqueda. Finalmente se en
contraba en un olivar de Villase
quilla, en el polígono de tierra co
nocido como ‘Los Cuartos’.

Según explicaban desde el 
SAR, las labores de rescate, a pe
sar de que por la orografía de la 
zona puedan considerarse fáci
les, no resultan simples dado que 
desde el aire y por el tamaño del 
ultraligero puede existir confu
sión respecto al objetivo a buscar.

«En estos casos te tienes que 
poner en la mente del piloto -al 

que no conoces- para trazar un 
recorrido aproximado al que pu
diera haber realizado él. Puede 
parecer una distancia corta pero 
desde el aire es diferente», seña
lan las mismas fuentes.

Los cuerpos de los dos tripu
lantes fueron levantados en el lu
gar del siniestro y trasladados al 
tanatorio de Ocaña, en donde pa
saron la noche y les fue practicada 
la autopsia.

DESPRENDIMIENTO INSÓLITO. 
A pocas horas de ser hallado el 
avión, un Pipistrel Virus de fabri

cación checa, las investigaciones 
apuntaban a que el accidente se 
hubiera producido a consecuen
cia del desprendimiento de una 
de sus alas, que fue localizada a 
cinco kilómetros del fuselaje.

«Es algo sumamente inusual, 
tan extraño como que en un co
che se salgan las llantas de las rue
das», manifestaron fuentes del ae
ródromo de Casarrubios. «Este ul
traligero era muy fiable y casi 
totalmente nuevo; no tendría ni 
350 horas de vuelo, que en un co
che equivaldrían a 10.000 kilóme
tros», continuaron.

El Pipistrel Virus.

Según la empresa Aviasport, 
este biplaza de fabricación che
ca es uno de los modelos de 
ultraligeros más «económico 
de comprar y mantener, sim
ple de volar y con una baja re
sistencia aerodinámica».

Posee una envergadura in
ferior a los doce metros y me
dio y alcanza un peso en vacío 
de 285 kilos. La superficie de 
sus alas -como la que se des
prendió en este caso* es de on
ce metros cuadrados; en ellas 
hay situados dos depósitos de 
combustible, con capacidad 
para treinta litros. Está realiza
do en materiales de alta tecno
logía, como la resina de epoxy, 
vidrio, carbón 0 kevlar. El mo
delo estándar tiene un precio 
en el mercado de 53.000 eu
ros. DE MINGO

Por este motivo, un equipo de 
técnicos de la Comisión de Inves
tigación de Accidentes e Inciden
tes de Aviación Civil (Ciaiac) -ads
crita a la Secretaría General de 
Transportes del Ministerio de Fo
mento- se personaron en el lugar 
de los hechos durante la mañana 
de ayer para recoger la informa
ción sobre el terreno. A partir de 
los datos recogidos, los técnicos 
iniciarán un estudio que determi
nará las causas de este incidente 
en el que dos hombres han perdi
do la vida mientras disfrutaban de 
sus momentos de ocio.
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El Zocotren golpea 
a un turista en la 
plaza de Zocodover 
ocasionándole 
heridas leves
El hombre, vecino de Madrid y de 72 años, 
fue trasladado al Hospital Virgen de la Salud Los hechos ocurrieron cuando el tren entraba en Zocodover. /yolanda redondo Al lugar acudió la Policía Local. /Y.R.

• La Policía Local intervino 
ayer en ocho accidentes de 
tráfico, varios de ellos ocu
rridos en ur rintervalo de 
tiempo de una hora. El re
sultado fue de dos heridos 
leves y daños materiales.

E.LL / TOLEDO
El tren turístico de Toledo arrolló 
ayer a un varón de 72 años ocasio
nándole heridas leves y provocan
do su traslado al servicio de Ur
gencias del Hospital Virgen de la 
Salud. El hombre, un turista veci
no de Madrid, se encontraba a las 
doce de la mañana en la plaza de 
Zocodover, cuando el Zocotren, 
que pasaba por su lado, le golpeó 
con una de las aletas qu.e cubren 
la rueda.

Hasta el lugar de los hechos se 
trasladó una ambulancia y un co
che de la Policía Local. Agentes de 
este cuerpo informaron a La Tri
buna de que, poco después de ser 
atendido en el centro hospitalario, 
el turista fue dado de alta sin ma
yores complicaciones. Así mismo, 
aseguran que hace al menos tres 
años que el Zocotren no sufría un 
incidente de estas características, 
la última saldándose con otro he
rido leve.

OCHO ACCIDENTES. Al mismo 
tiempo que la Policía Local y el 112 
intervenían en este suceso, otros 
tantos efectivos tenían que hacer 
frente, algunos a la vez, a varios ac
cidentes de tráfico ocurridos en 
las vías de la ciudad.

Después de una noche con re
sultado de tres colisiones de vehí
culos, la primera actuación de la 
mañana fue a las 9:45 en el Paseo 
Cabestreros con la calle San Lucas. 
Ailí el encontronazo de dos auto
móviles provocó un herido leve y 
daños materiales. Dos horas más 
tarde, a las doce, se producía el in
cidente protagonizado por el tren 
turístico para, cuarenta minutos 
más tarde, recibir otro aviso de un 
choque en la calle Alberche, a la 
altura del mercadillo que se insta
la todos los sábados en el Polígo
no, en el que no se pasó de daños 
materiales. Además, tres minutos 
después, exactamente a las 12:50, 
la Policía Local intervenía en la co
lisión de un turismo y un autobús 
urbano en la calle Real del Arrabal. 
De este incidente, los agentes die
ron parte de daños materiales, al 
igual que en el accidente que tuvo 
lugar a las dos de la tarde en la Ave
nida de Portugal en el barrio de 
Buenavista.

En desarrollo 
tecnológico, 

en innovación, 
en internacionalización 1 tecnológica.

En el desarrollo de nuevos proyectos e ideas 
empresariales, en la actualización y en la mejora 
de procesos y productos, en el acceso a nuevos 
mercados, usted decide hasta donde llegar. Este 
es el compromiso del Centro para el Desarrollo 
Tecnológico Industrial con la competitividad y la 
capacidad innovadora de la empresa española, 
para continuar avanzando sin límites. Porque 
los límites están... donde usted quiera.

Durante más de 25 años, el CDTI ha 
consolidado su vocación de ayuda, dedicando 
todos sus recursos al apoyo de más de 7.000 
empresas españolas. Una apuesta decidida para 
aumentar el nivel tecnológico español a través 
de proyectos e iniciativas en el ámbito de la 
innovación empresarial. Un camino que nos 
anima a continuar generando confianza.

H
CDTI - Organismo gestor de los Fondos Estructurales 

2000 - 2006 de la UE para proyectos de Investigación. 
Oesarrdío e innovación de Regiones Objetivo 1 y 2.

los límites los 
pone usted

vCDT Centro para el Desarrollo 
Tecnológico Industrial

adMís para ef desarrollo tecnológico

Cid, 4 • 28001 Madrid • www.cdti.es • info@cdti.es
Tel.: 91 581 55 00 • fax: 91 581 55 94
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S JOSÉ MANUEL GARClA • Presidente de la Federación de Asociaciones de Vecinos "El Ciudadano’_______________________________ 

José Manuel García entró en el movimiento vecinal en 1974. Cuando se retiró por una serie de desengaños políticos en 1987, no pensaba que volvería. Pero lo hizo cuando se prejubiló en 
2000, y sólo un año después fue el presidente elegido para dirigir la Federación de Asociaciones ‘El Ciudadano’. Su designación llegó en un momento complicado, con la Federación dividida, un 
intento de encontrar una persona de consenso. Desde entonces su trabajo se está dejando ver y son muchos los temas en los que se toma en cuenta ya al movimiento vecinal

«Hay bienes que no deben privatizarse; 
nadie debe negociar con el agua»

|. MONROY / TOLEDO
La labor de la Federación es 

intentar conjugar los intere
ses necesarios en toda la ciu

dad, ofrecer una visión global en- 
tre todas las Asociaciones de Veci- ' 
nos. Desde esa plataforma, José 
Manuel García está trabajando 
por lograr un punto de vista uni
tario de ciudad en el movimiento 
vecinal.

¿Qué soluciones pide el movi
miento vecinal para el tráfico?

Los vecinos estamos pidiendo 
aVañó, más que soluciones, que 
son difíciles de dar, una reunión 
para hablar del tráfico y ver de qué 
forma podemos cambiar esto. Hay 
una cosa innegable: ¿lo que tene
mos vale?, yo creo que no. Enton
ces, vamos a ver cómo lo podemos 
solucionar. Debe tomar una polí
tica clara e intentar cortar el caos 
que hay en la ciudad de los pro
blemas de aparcamiento, los pro
blemas de circuición, e incluso la 
forma de conducir. La gente ya se 
ha acostumbrado a decir ‘yo con 
el coche hago lo que quiera, lo de
jo donde me da la gana y no me 
planteo problemas’. El tráfico está 
cada vez peor, y las soluciones hay 
que buscarlas, nadie tiene la vari
ta mágica.

¿Por qué pidió la Federación 
la dimisión deVafió?

Porque consideramos que a ni
vel personal te puedes entender 
perfectamente con él, pero estu
dia mucho y luego hace poco. 
Siempre está estudiando y le pe
dimos que empiece por algo. Le 
hemos dado alternativas para po
nerse en marcha. Sólo en el Casco, 
hemos pedido que se sectorice y 
luego se empiece a peatonalizar, 
pero para todo el mundo. Sólo el 
deterioro que están sufriendo los 
monumentos y las molestias que 
tienen los vecinos ya es suficiente 
como para empezar a pensar en 
eliminarlo. Pero hay un grupo de 
gente que está en contra, y por eso 
no se está aplicando la peatonali
zación. Lo que se ha hecho en es
te año y medio ha sido adaptar la 
carga y descarga y ampliar ORA.
Yo cuando pedí la dimisión de Va
ñó era porque entendía que tema 
otras ocupaciones, y compromi
sos muy importantes, y le resta 
tiempo para estar aquí. Ésta no es 
una Concejalía que si fallas dos o 
tres días a la semana la puedes Ue- 
var con toda tranquilidad; requie
re mucho tiempo. Decíamos que 
sea concejal y se dedique al parti
do, y alguien coja Tráfico. Si cono
ce bien la Movilidad, puede hacer 
un seguimiento. Pero el tráfico, la 
Policía y el transporte urbano es 
muy complicado y hay que estar 
constantemente trabajando.

Para el autobús ustedes sí han 
hecho propuestas concretas^

Hemos pedido que se poican 
billetes combinados, que se creen

líneas nuevas y que de alguna ma
nera se desdoblen otras. No tie
nen por qué subir todos los auto
buses al Casco. Alo mejor tienen 
que subir sólo microbuses, muy 
determinados y concretos, y si 
pueden ser eléctricos mucho me
jor. Lo razonable sería pedir unos 
autobuses eléctricos que Uegasen 
a un intercambiador donde para
sen todos, y que subieran al Casco 
los que tengan que subir, y los que 
no a Palomarejos o a Santa Bár
bara. La línea nueve, que podría 
quedarse testimonial, tendría que 
ser mucho más rápida, porque 
con una lútea con 37 paradas, ca
da 35 minutos, se tarda más en lle
gar de un punto a otro que a Ma
drid.

¿También hace falta más Póli
ce Local?

Tengo mis dudas. No sé si nos 
hacen falta más o nos sobran to
dos. Veo un poco ‘desidia’ en la ac
tuación de la Policía en la ciudad 
de Toledo. Un ejemplo, el jueves 
estaba regulando el tráfico un po
licía, y había por lo menos quince 
vehículos mal aparcados a lo largo 
de la calle y nadie hacía nada. Le 
hemos dicho al señorVañó más de 
una vez estas situaciones. Ocurre 
en muchos sitios. Estamos viendo 
diariamente las motos con un rui
do inconcebible; los chavales van 
sin casco y dos en un ciclomotor. 
Yo no veo a nadie que los pare y 
los sancione. No vemos a la Poli
cía, es otra queja que tienen los ve
cinos. No sabemos qué actuacio
nes tienen para ver las ocupacio
nes de vía pública, de las que hay 
muchas quejas, porque las obras 
ocupan las calles. La Policía está 
teniendo una dejación tremenda, 
y se quejan todos los vecinos, los 
del Casco, Buenavista, Santa Bár
bara o el Polígono.

¿Y cómo está el servicio de 
limpieza?

Yo creo que mal. Javier Alonso 
está teniendo sus fallos. Por ejem
plo, al lado de la Estación de Au
tobuses llevan sin limpiar meses. 
La limpieza deja mucho que de
sear. Bien es verdad que parece 
que se va a cambiar la concesión y 
que es posible que se cambie has
ta la empresa. Pero no hay un se
guimiento del cumplimiento del 
pliego, como en todos los pliegos 
prácticamente. No hemos visto 
sanciones que permitan ver que 
cuando una empresa no cumple 
se le aplican las multas correspon
dientes.

¿Están así todos los servicios?
Yo creo que están todos poco 

más o menos igual. Hay un pro
blema de seguimiento de contra
tos. Al final todo eso es dinero. Si 
yo fuera el Gobierno municipal, 
dejaría que la oposición controla
ra los servicios de mantenimiento. 
Creará una comisión para que hi
cieran el seguimiento y dijeran si

•X

García prefire el diálogo como herramienta del movimiento vecinal, /david Pérez

«Hay que estar manteniendo la ciudad. Las grandes obras son 
un vivir de cara al futuro, y estamos perdiendo el día a día»

«El día 2y de noviembre hacemos una concentración en Toledo, 
en contestación a lo que están haciendo en Murcio. Diremos que 
estamos hartos de la situación; estamos de acuerdo en que hoy 
que derogar la Ley del Trasvase»
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► MOVIMIENTO VECINAL

«El problema del Consistorio 
es que no escucha»

¿Cuál es el estado del movimiento vecinal en Toledo?
Es un movimiento más adaptado a la figura del consenso que a la 

figura de la confrontación que teníamos en los primeros años. Hoy la 
cosa se intenta hablar y consensuar y como último recurso intenta
mos pelear. Pero utilizamos más la prensa que la movilización de la 
gente. Porque la gente puede estar de acuerdo con tus ideas cuando 
hablas en la calle, pero moverla es más complicado. Aunque sí han 
Uegado momentos de movilización.

¿Qué respuesta está dando el Ayuntamiento?
No existen realmente respuestas. Por ejemplo, la Federación hace 

mes y pico que pidió una reunión con el alcalde y todavía estamos 
esperando que nos reciba. Con Vañó hace quince días que pedimos 
una reunión urgente y tampoco nos ha contestado. Pero el proble
ma es que el Ayuntamiento tiene un defecto: intenta escuchar, in
forma, con cuentagotas pero informa, pero de verdad no quiere ver 
la participación. El problema del Ayuntamiento es que no escucha 
realmente, quiere que sea una participación de información, y por lo 
demás te recoge las sugerencias que le interesa, y lo que no le intere
sa ni siquiera te dice el por qué no.

¿Cómo funcionan las juntas de distrito?
Bajo mi criterio mal, y es también el criterio generalizado de los 

que participan. Tendríamos que cambiarias para que fueran más 
operativas, y que lo que allí se apruebe, por lo menos se tenga que 
defender en el Ayuntamiento. Luego las juntas de distrito tienen que 
tener más descentralización y asumir más competencias. Deberían 
tener más técnicos para licencias de obra menor, por ejemplo, y se
ría todo más rápido. También deberían tener su propio presupuesto. 
Al final son positivas para el Ayuntamiento, porque reciben más de 
cerca los problemas, los pueden tramitar de forma más rápida y no 
necesita estar el político revisando las actuaciones en cada zona.

Los vecinos creen que las juntas de distrito funcionan mal. / david Pérez

están bien o mal prestados los ser
vicios. Eso sería bueno para la ciu
dad.

¿Cuáles van a ser las alegacio
nes de la Federación al POM?

A la Federación no es que le 
guste totalmente el POM. La Fe
deración ve dentro de lo que es la 
ciudad el suelo urbanizable y no 
le desagrada. No estamos anali
zando el POM en profundidad, si
no que vemos que se está cerran
do la ciudad, aunque no se llegan 
a intercalar barrios. Siempre he
mos dicho que estamos en contra 
de las 700 viviendas que hay que 
regularizar en el Cerro de los Pa
los. Cientos de personas hacen 
construcciones ilegales y se orga
nizan como les da la gana, y el 
Ayuntamiento no tiene que entrar 
ahí en regularizarlo, inclusive se 
tendrían que derribar. También 
estamos en contra de ‘El Beato’. El 
POM debería dar marcha atrás 
porque estamos creando a cuatro 
kilómetros de Toledo más de tres
cientas viviendas. Mañana empe
zarán a pedir transporte, colegio y 
limpieza en las calles. Luego, el 
Plan tiene que contemplar la via
bilidad de transformación de la 
variante de la carretera de Ávila a 
la A-42 y la carretera que entra por 
Mocejón para que sean vías urba
nas, no autovías que fraccionan

más la ciudad. También tienen 
que dar alguna fórmula para que 
la vía del tren se quede integrada 
dentro de la ciudad y haya per
meabilidad entre los barrios. Si es
tamos creando un barrio en la Al
berquilla, ¿por qué vamos a tener 
una vía que no permita unirlo con 
Santa Bárbara y Polígono? Tam
bién discrepamos en que se cons
truya en la Huerta del Rey. Hay que 
utilizaría para otras infraestructu
ras que ya determinaríamos. Lue
go ya entraríamos a analizar si los 
planes de actuación son posibles, 
porque hemos planteado proble
mas que ni Mario Muelas ha sabi
do responder. Una cosa es plan
tear una líneay otra es su planifi
cación, porque tienes que cortar 
carreteras o tirar edificios.

¿Cómo influirán grandes pro
yectos como el AVE o el Palacio 
de Congresos en el futuro de la 
dudad?

Esta ciudad está viviendo de 
las ideas de las grandes obras. Con 
las grandes obras están diciendo 
que Toledo va a dar un cambio es
pectacular. Yo tengo mis dudas 
con ese cambio, porque para que 
una ciudad pueda planificar las 
35.000 viviendas del POM necesi
ta que venga gente de fuera, y pa
ra ello hay que tener otra serie de 
dotaciones y servicios. De mo

mento no se ha hecho con la in
dustria o el turismo. Habrá un Pa
lacio de Congresos y El Corte In
glés, que no sabemos por qué se 
concede a una empresa sin con
curso. Pero luego Toledo tiene el 
día a día abandonado. Yo no sé si 
los recursos se van a estas grandes 
obras, porque no se generan más 
recursos, que serían necesarios 
para el mantenimiento y el día a 
día de la ciudad. Y estamos vivien
do durante la anterior legislatura 
y esta con los mismos proyectos 
porque son tan grandes que al fi
nal parece que son el resumen de 
la ciudad. Pero, ¿cómo está el pa
vimento en la entrada de la Puerta 
de Bisagra?, porque es la entrada a 
la ciudad, o la propia subida a la 
cuesta de las Armas. Hay que es
tar manteniendo la ciudad. Las 
grandes obras son un vivir de cara 
al futuro, y estamos perdiendo el 
día a día.

¿Qué opina la Federación de 
la sentencia contra la privatiza
ción del agua?

A nosotros nos pareció bien, 
pero nos hubiera gustado que en
trara en una matización al fondo 
de la cuestión. Nosotros creemos 
que hay bienes que no deberían 
privatizarse. Nadie debería nego
ciar con la salud, con la educación, 
con la vivienda o con el agua, que 
es una cosa básica. Son necesida
des primarias. También es verdad 
que vivimos en una sociedad en 
que no todo se puede solucionar 
siendo estatalizado. Es verdad que 
hay que hacer una serie de inver
siones y hay que tener una buena 
gestión. Pero estamos en desa
cuerdo en que se privatice el agua. 
Cuándo menos nos podíamos 
plantear una empresa mixta. En 
muchos Ayuntamientos de Espa
ña existen empresas mixtas. Y en 
algún caso, los jueces ya han dic
tado sentencias diciendo que no 
ven conveniente la privatización 
de un recurso de este estilo. Por 
eso no nos gusta que la sentencia 
no haya llegado al fondo del asun
to.

¿Cuál es la posición vecinal so
bre la apertura del Centro de la 
Tercera Edad de San Antón?

Me parece demencial. Lleva ya 
año y pico si no terminado, con el 
90 por ciento acabado. Creo que

► MEDIO AMBIENTE

«Con el agua queremos ser solidarios con los que 
menos tienen, que son los de Castilla-La Mancha»

¿El Centro Comercial responde a la idea que te
nía el movimiento vecinal?

La Asociación de Vecinos ‘El Tajo’ pretendía que 
se hiciera un gran centro no sólo comercial, sino 
también de ocio. Allí a los únicos que pueden mo
lestar es a los grillos. Es un sitio donde la gente 
puede ir a divertirse, hay bastante sitio para apar
car, y sería un buen lugar para que la gente se di
vierta desde un punto de vista distinto. Creo que 
sería también bueno para la ciudad de Toledo si 
todas las carreteras se planifican bien y si es posi
ble que se creen nuevas rutas en el nuevo plan.

Y al lado tenemos la Fuente del Moro.
Es inconcebible que acuerdos que toman el 

Ayuntamiento y el Sepes para sacar un proyecto 
adelante a la hora de la verdad lo veamos cada uno 
de una forma distinta. Nosotros abogamos por un 
parque cerrado, como el de los pinos, que permita 
que la gente vaya allí a pasar la tarde. Además, jun

to a un centro de ocio sería un buen sitio para que 
en el verano haya intercambio, pero con cierto 
controL Tiene que estar perfectamente organizado 
el parque y no permitir que eso se deteriore, con 
un mantenimiento. El propio POM en estudio está 
reconociendo que hay que hacer actuaciones allí.

¿Qué soluciones hay para el río?
El día 27 de noviembre hacemos una concen

tración en Toledo, en contestación a la están ha
ciendo en Murcia. Diremos que estamos hartos de 
la situación, y estamos de acuerdo en que hay que 
derogar la Ley del Trasvase. Es una aberración, ha
bía alternativas para otra situación distinta. No 
somos insolidarios, queremos ser solidarios con 
los que menos tienen, que son los de Castilla-La 
Mancha, porque los que más tienen son los de 
Murcia, y río es verdad que el agua se esté utili
zando para beber, se está usando para otras cosas, 
como vendería y hacer negocio.

ha habido tiempo suficiente para 
intentar buscar la forma de que se 
ponga en marcha. En el Ayunta
miento tiene que haber una per
sona que pueda por lo menos 
abrir las puertas, y debe haber 
muebles retirados de algún des
pacho. No creo que cueste tanto 
abrirlo. Y cuanto más tiempo per
manezca cerrado, más se irán de- 

-teriorando las instalaciones. Ha
bría que abrirlo ya. Han tenido 
tiempo porque ha pasado más de 
un presupuesto.

¿Son ilegales el vertedero y la 
planta de coinposta|e?

Con los datos en la mano, yo 
creo que sí. Porque si a ochocien; 
tos metros hay viviendas, no de
bería permitirse una actividad que 
a mi juicio es molesta, insalubre y 
peligrosa. Bien es verdad que ahí 
hay una serie de despropósitos en
tre todas las administraciones. Si 
el POM del 86 dice que ahí van

No sé s¡ nos faltan 
más policías o nos 
sobran todos. No 
vemos a la Policía. 
Están teniendo una 
dejación tremenda 
Y se quejan los veci
nos de todos los ba
rrios»

una serie de viviendas y luego lle
ga una planta de este estilo que va 
a estar pegada a las hiendas, si el 
Ayuntamiento deja, porque no tie
ne más remedio, construir esa 
planta, debería reconsiderar el 
plan de urbanización, para que la 
instalación no moleste a las vi
viendas. No hablo de partidos. Lle
gó con licencia del Ayuntamiento, 
y fue un acuerdo entre Diputación 
y Junta de Comunidades. Pero si 
se monta la instalación, no se pue
de seguir construyendo. Y ahora 
se sigue construyendo La Legua, 
que está más cerca. Igual que se 
modificó el POM para la Vega Ba

ja, se tenían que haber cambiado 
esa zona y no haber construido 
allí.

¿Qué solución tienen los resi
duos de Ibertubo?

EI amianto es un material que 
se ha demostrado desde hace mu
chos años que es cancerígeno. 
Ahora nos hemos encontrado que 
está en estas instalaciones. Y no es 
el único lugar en el Polígono don
de hay un montón de planchas de 
amianto tiradas al final del cam
po, como en el vertedero que hay 
ai final de Boladiez. En este tema, 
si no me confundo, es la adminis
tración regional la que tiene que 
hacerse cargo del asunto. Tendrá 
que dar una solución al tema y 
plantearse cómo llevarse eso y a 
dónde se lleva.

¿La solución a los problemas 
de Urbanismo del Polígono es la 
Comisión Mixta?

Yo creo que sí. Lo que sí está 
claro es que hay un montón de 
parcelas que tienen unos usos que 
ya no se van a poder aplicar. Tam
bién habrá que llegar y a todas 
esas empresas que todavía no han 
construido obligarías a construir o 
si no que reviertan las parcelas a 
la Junta. ,

¿Qué pasa con las ordenanzas 
de ruidos y perros?

España es uno de los países del 
mundo que tienen más legislación, 
pero a la vez es uno de los países 
del mundo donde más se incum
ple la legislación. La ordenanza de 
perros se aprobó en marzo de 2003. 
Yo he preguntado en más de una 
ocasión cuántos dueños de perros 
han sido sancionados por no cum
plir la ordenanza. No lo ves, lo pi
sas, la gente hace lo que le da la ga
na, donde le da la gana, y nadie les 
pone una multa para que la si
guiente vez se Io piensen. Con el 
ruido, estamos focalizados con dos 
zonas de la ciudad, San Justo y San
ta Teresa, que son las zonas de ma
yor gravedad. Pero no quiere decir 
que el resto de la ciudad no tenga 
problemas endémicos de ruidos. 
Media docena de motos y tres o. 
cuatro coches se pueden permitir 
el lujo de no dejar dormir a tres
cientas personas porque les dé la 
gana a los niños. Lo del Parque de 
la Luz y el Corralillo de San Miguel 
es de escándalo.

22
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►VI GRAN CAPÍTULO DE LA COFRADÍA DEL QUESO MANCHEGO

El VII Gran Capitulo de la Cofradía del Queso Manchego, minutos antes de comenzar su reunión en la iglesia de San Pedro Mártir./ yolanda redondo

fe

Defender el queso manchego
La Cofradía del Queso Manchego celebró en Toledo su VII Gran Capítulo, con la presencia de los alcaldes de 

Consuegra y Alcázar de San Juan (Ciudad Real) • El desfile tuvo lugar entre la plaza de Zocodover y San Pedro Mártir

LA TRIBUNA / TOLEDO

Son palabras de Ismael Álvarez
de Toledo, secretario general de 

la Cofradía del Queso Manchego. 
Nadie como él -ni como José Ma
nuel Escorial y Merino, presidente 
de esta institución- condee las vir
tudes, propiedades y sabor de uno 
de los mejores productos de Es
paña. Podemos hablar, sin temor 
a equivocamos, de una verdadera 
cultura del queso manchego.

El desfile de esta cofradía se ini
ciaba ayer en la toledana plaza de 
Zocodover, con destino a la iglesia 
de San Pedro Mártir. Sin embargo, 
no sólo estuvo integrada por sus 
miembros, en traje de gala, con ca
pa negra y bicomio; también acu
dieron los representantes de di
versas sociedades gastronómicas; 
y no sólo de España. Cofrades por
tugueses, franceses o de Madeira 
se encontraron con hermanos de 
la sociedad del Pintxo Donostia
rra, entre otros.

Una de las novedades de este 
VII Gran Capítulo fue la entrega 
del premio a la difusión de los va
lores casteUano-manchegos, que 
recayó en manos del restaurante 
toledano Adolfo. Por otra parte, la 
empresa García Baquero fue reco
nocida como socio protector, con 
una placa conmemorativa. «Este 
año se ha incorporado Francia, 
fruto del acuerdo que mantene-

Portugueses ‘Amigos de los Nabos'./ y redonoo

8
l

mos con la Federación Europea de 
Cofradías Gastronómicas», conti
nuó Álvarez de Toledo. Como co
frades de honor del Queso Man

chego, los representantes de la Co
fradía de la Morcilla Burgensis y el 
Círculo de Enófilos Utiel-Reque
na. «Ya han hecho méritos sufi

cientes, con todos los años que 
han venido a Toledo, como para 
que se los distinga de esta mane
ra», manifestó el secretario de la 
Cofradía del Queso Manchego.

No es de extrañar el reconoci
miento y adopción de represen
tantes de otras zonas, dado que es
te tipo de acontecimientos tienen 
como objetivo reunir al mayor nú
mero posible de amantes de la cul
tura gastronómica, sean de cual
quier región de España y del ex
tranjero. Así, por citar solamente 
unos pocos ejemplos, podríamos 
hablar de agrupaciones con nom
bres tan significativos como la Co
fradía Gastronómica del Chorizo 
de Candelario (Salamanca), los Hi
dalgos Caballeros del Vino (Tome
lloso, en Ciudad Real), la Cofradía 
del Hongo y la Seta (Elorriaga, en 
Navarra), la Cofradía de los Ami
gos del Chocolate (Bilbao), la por
tuguesa de los Amigos del Nabo o 
los Caballeros de la Orden del Pi
miento de Fresno (León).

EXTRANJERAS. Amigos de los 
Nabos o del Queijo da Serra da Es
trela, ambas de Portugal, no cons
tituyen casos aislados. Francisco 
Antuñez, hermano de esta última, 
es también cofrade de honor de la 
del Queso Manchego, Quesos de 
Cantabria y La Peregrina. La lista 
es interminable, con casos tan sig

nificativamente concretos como 
la Cofradía del Ttoro de Cibour, en 
San Juan de Luz (Francia), cuyos 
miembros promocionan un guiso 
de pescado típico de este puerto 
de mar. «Nosotros asistimos tam
bién a sus Grandes Capítulos», re
conoce Escorial y Merino, presi
dente de la Cofradía del Queso 
Manchego.

Conocido por todos y cada uno 
de ellos, este producto atraviesa en 
la actualidad «por uno de sus me
jores momentos; el queso manche
go gana cada día más adeptos, por 
su calidad y su sabor», continuó. Es 
un privilegio, sobre todo teniendo 
en cuenta que 'compite’ (aunque 
ninguno de los cofrades utilizaría 
esta palabra) con muchas varieda
des de excelente calidad, como el 
camembert francés.

«El manchego se consume en el 
norte, aunque menos que el Idia- 
zábal», afirma María Pilar Blanco, 
del Pintxo Donostiarra, cofradía 
que celebró su tercer capítulo el 
domingo pasado. Michel Sarret, 
uno de los hermanos franceses, re
conoce que no suele emplearse en 
la alta cocina francesa, aunque sí 
para comer habitualmente, «los 
fines de semana». En general, el 
queso manchego, dentro y fuera 
de nuestras fronteras se distingue 
por esta cualidad: formar parte de 
lo cotidiano.
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Otros cofrades portugueses, vestidos de gala en la Plaza de Zocodover./ y.r.

Et orgullo de las mejores coiradías.
El desfile estuvo acompañado de música por las calles toledanas./ y.r.

1^11

Medalla que habla por sí misma. El presidente de la Cofradía del Queso Manchego,/ Y.R. Edad y experiencia al servicio de las mejores gastronomfas./Y.R.

WALGUNOS DE LOS PROTACONl’STAS

j. M. ESCORIAL Y 
MERINO, PRESI
DENTE DE LA CO
FRADÍA DEL QUE
SO MANCHEGO 
«Nos acompañan 
los representantes

de diferentes cofradías, no sólo
de España, sino de zonas del ex
tranjero como Portugal, Madeira 
y Francia. El Gran Capítulo es un 
acontecimiento para todos no
sotros: es cuando damos nues
tros premios y trofeos».
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I. ÁLVAREZ DE 
TOLEDO, SECRE
TARIO DE LA CO
FRADÍA DEL QUE
SO MANCHEGO 
«Esta cofradía trata 
de promocionar el

queso manchego en todas sus ver
tientes; hacerlo desde el punto de 
vista cultural, el punto de vista so
cial y también, como no, desde el 
punto de vista agroalimentario. 
Somos una asociación sin ánimo 
de lucro».

GANA DINERO
RELACIONANDOTE CON 

SEÑORAS 
ADINERADAS.

MAXIMA DISCRECION
902365580

F. ANTÚNEZ, CO
FRADE DEL QUEI- 
JO DA SERRA DA 
ESTRELA (PORTU
GAL)
«El queso de oveja 
de Serra da Estrela

es muy antiguo, y ya hay referen
cias en la Edad Media, cuando 
nuestro escritor Gil Vicente ha
blaba de ello y la corte se reunía 
en Coímbra. Lo que es la cofra
día tiene quince años y es la se
gunda o tercera de Portugal».

NECESITAMOS
personas del sector de la 

estética, belleza, peluquería, 
para distribuír productos como 
negocio, con o sin experiencia
Telf.: 617 371 220

¡VISITE www.NegocioMuyRenlable.com]

M.P. BWNCO, CO
FRADE DEL PININO 
DONOSTIARRA 
«Las cofradías gas
tronómicas supo
nen un intercam
bio de culturas en

cuanto a alimentación, por no ha
blar de la convivencia con la gen
te; aquí, en Toledo, estamos cen
trados en lo que es el queso man
chego. Se consume en el norte, 
aunque mucho menos que el 
Idiazabal».

PRECISAMOS VENDEDORES
Comisiones del 25% al 50%. Actividad 

independiente y Negocio Compatible 

por horas. Industria en tendencia, futuro

Telf.: 617 371 220
¡visrrE www.Ne90cioMuyRentabie.comi

MICHEL SARRET, 
COFRADE DEL TTO- 
RO DE CIBOUR, EN 
FRANCIA 
«El ttoro es un gui
so de pescado típi
co de Cibour, que

es el puerto de San Juan de Luz, a 
ocho kilómetros de la frontera es
pañola. Conocemos bien el que
so manchego, porque llevamos 
quince años viniendo a España. 
Principalmente, el queso García 
Baquero, por su reputación».

SELECCIONAMOS
personas del sector deportivo, gimna
sios, entrenadores, atletas, aficiona
dos o profesionales para distribuir 
productos corno negocio, con o sin 

experiencia. Ingresos progresivos

Telf.: 617 371 220
¡VISITE www.NegocioMuyReñtable.com}

M.C.D,2022



LA TRIBUNA DE TOLEDO DOMINGO 17 DE OCTUBRE DE 2004

T OLED
►HOMENAJE A LA REINA ISABEL LA CATÓLICA EN EL V CENTENARIO DE SU MUERTE

. /Y. REDONDOEl montaje de luz y sonido pensado para el homenaje recuperó ia música y la literatura de la época de la reina

Toledo salda su deuda 
con Isabel la Católica en 
un concurrido homenaje
Se descubrió una placa con el rostro de la reina • En la iglesia de San 
Juan de los Reyes se celebró un cuidado montaje de luz y sonido El alcalde descubrió la placa dedicada a Isabel la Católica. / yolanda redondo

O

• Con motivo del V cente
nario de la muerte de Isa
bel la Católica, el monas
terio de San Juan de los 
Reyes reunió a los máxi
mos representantes de la 
ciudad de Toledo.

CM. / TOLEDO
Todas fueron alabanzas para la co
nocida como reina de Castilla en 
el acto que la ciudad de Toledo 
brindó a Isabel la Católica en el 
año del V centenario de su muer
te, ocurrida en Medina del Campo 
el 26 de noviembre de 1504 y ayer 
recordada por los máximos repre
sentantes de Toledo. El claustro 
del monasterio de San Juan de los 
Reyes -mandado edificar por la 
monarca y cedido a la orden fran
ciscana- albergó un homenaje 
sencillo en el que los miembros 
del Ayuntamiento, las cofradías, 
autoridades, capítulos y herman
dades se unieron para recordar las 
hazañas de una reina que tuvo, co
mo destacaron los presentes, una 
vinculación afectiva con ia ciudad 
y con las familias más importan
tes de la época.

Dos discursos, el de Fernando 
Aranda, prioste de la Cofradía In
ternacional de Investigadores, y el 
de José Manuel Molina, alcalde de

Toledo, fueron los encargados de 
enmarcar los aspectos más signi
ficativos de la viday obra de la mo
narca ante un aforo, atento a las fe
chas y relaciones históricas.

Molina, quien confundió la fe
cha y se refirió al IV centenario (en 
vez de al V), señaló la satisfacción 
«por presidir este acto» de home
naje a una reina que consolidó el 
«poder real frente al nobiliario e 
inició la reforma eclesiástica». 
Destacando el papel de Isabel la 
Católica en el fin de la guerra y la 
unión de los reinos peninsulares, 
el alcalde de Toledo recordó, 
uniendo la vida de la Católica con 
la ciudad, que en el palacio exis
tente donde ahora está el conven
to de Santa Isabel están enterra
das la hija y la nieta de la monar
ca. De la misma forma, rescató de 
los archivos municipales la infor
mación escrita que acredita la im
portancia de Toledo en el reinado 
isabelino y en la persona regia.

Apuntó la importancia de los 
documentos conservados, entre 
los que destacó la confirmación 
del privilegio de Enrique IV para la 
celebración del mercado y los tes
timonios escritos personalmente 
por la reina, como la carta remiti
da al corregidor Gómez Manrique, 
que «son un legado interesante 
que ha servido para la realización 
de una estudio paleográfico de la

Retrato en cerámica

La placa realizada por el cera
mista Antonio García Cerro está 
elaborado según la idea y dibu
jo de Fernando Aranda, prioste 
de la Cofradía Internacional de 
Investigadores y cuenta con 
una inscripción en la que cons
tan los escudos de la cofradía y 
del Ayuntamiento como gesto
res del homenaje.

Sin embargo, es indudable, 
como apuntó José Manuel Mo
lina, que el rostro de la reina es
tá inspirado en la pequeña tabli- 
ta flamenca del retrato de ia rei
na castellana, Isabel la Católica, 
realizado por el pintor Juan de 
Flandes y que actualmente se 
encuentra en el Museo del Pra
do. Probablemente se trata de 
un retrato destinado a ser en
viado a sus pretendientes, para 
concertar la boda.

escritura de Isabel la Católica. Or
gulloso de ser el alcalde de la ciu
dad en la que los Reyes Católicos 
«firmaron la paz con el reino de 
Portugal», José Manuel Molina sig
nificó el hecho de que «fue en To
ledo donde la reina dio a luz a su 
hija Juana, futura madre del em
perador Carlos V».

Tras sus palabras, el alcalde fue 
el encargado de descubrir la placa 
de cerámica -instalada en la sala 
anexa al claustro del monasterio-, 
realizada por Antonio García Ce
rro, que «constituye un acto de 
justicia y reconocimiento» a una 
monarca que propició «el concep
to de unidad territorial». Acabó 
Molina su discurso con los versos 
que el recordado Clemente Palen
cia dedicó a la reina.

Por su parte. Femando Aranda, 
artífice del encuentro de homena
je a Isabel la Católica como prioste 
de la Cofradía Internacional de In
vestigadores, rescató las virtudes 
políticas y culturales de la reina al 
afirmar que eUa fue «la que impul
só la política de unidad pese a los 
sectores contrarios», además de 
realizar una intensa labor cultural 
«junto a cardenales como Cisneros 
y Mendoza», con los que constru
yó catedrales y universidades.

Las huellas de Isabel la Católica 
son patentes en ia ciudad de Tole
do y en su patrimonio, tal y como

acreditó Aranda al recordar que el 
cetro y la corona de la monarca se 
encuentran en la Catedral Prima
da y que gracias a la reina los pri
meros 16 kilos de oro llegados del 
nuevo mundo se utilizaron «para 
confeccionar el hostiario del cen
tro de nuestra custodia».

CANTATA PARA UNA REINA. La 
iglesia de San Juan de los Reyes sir
vió de espacio perfecto para re
crear una montaje de luz y sonido 
para el que se adornó e iluminó el 
templo, ofreciendo una bella ima
gen pocas veces imaginada por el 
numeroso público que allí se dio 
cita y que llenó el templo.

El montaje recorrió, mediante 
una narración clara, el camino re
corrido por la monarca desde su 
nacimiento y primeras vivencias 
en Arévalo hasta su nombramien
to como reina. Las palabras esta
ban acompañadas por la ilumina
ción de partes del retablo conte
nido en la iglesia, lo que añadía 
más información a la historia de 
una monarca recordada.

Bajo la dirección y guión del 
compositor toledano Roberto Ji
ménez Silva, la agrupación musi
cal escogida para el homenaje in
terpretó las músicas, tomadas del 
Gregoriano Franciscano y del Can
cionero de Palacio, escuchadas 
por la monarca durante su vida.
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( CABRIEL GARBISU • Actor y director de teatro

José Luis Sáez dirigió en 1991 'El astrólogo fingido’ y Adolfo Marsillach la tuvo en mente para la Compañía Nacional de Teatro Clásico sin llegar a montaría. Tras años de olvido Gabriel Garbisu de
cidió debutar como director con una de las mejores, e inexplicablemente menos representada, comedias de Calderón de la Barca. Avalado por una carrera actoral centrada en el dásico y por sus 
muchas apariciones en la pequeña pantalla. Garbisu presentó su apuesta en el Teatro de Rojas, montaje que contó con el aplauso del público logrando acercar un delicioso verso.

«Hay una falta de escuela en teatro clásico 
tanto para actores como para directores»

C.M. /TOLEDO

POCOS son los que, como Ga
briel Garbisu, pueden presu
mir de haber trabajado con los 

mejores directores y de haber in
terpretado jugosos papeles clási
cos a lo largo de su trayectoria 
profesional. Pero además de esta 
valiosa experiencia, este amante 
del verso lleva años estudiándolo 
junto a los mejores, un aprendi
zaje que se palpa indiscutible
mente en la pieza de Calderón de 
la Barca que versionó en el Rojas. 
Considerando ia importancia 
que Garbisu otorga al verso, co
mo no podía ser de otra forma a 
la hora de encarar un texto clási
co, su trabajo ha contagiado a los 
10 actores que integran ‘Amara’, 
su compañía. Todo un ejemplo 
para el mundo escénico nacional 
que, salvando dignas excepcio
nes, continúa sin saber cómo co
municar con un verso.

La representación de los clá
sicos españoles en España brilla 
por su ausencia, ¿puede deberse 
al miedo de los directores y a la 
poca experiencia de los actores?

En general hay una falta de es - 
cuela en teatro clásico tanto para 
los actores como para los direc
tores. Yo he trabajado con direc
tores que no conocían el trabajo 
del verso clásico, esto a mí como 
actor que adora el verso me re
sulta sorprendente, es cierto que 
en estos casos se contó con gran
des asesores de verso, pero te sor
prende la poca formación en ver
so. Eso puede dar miedo porque 
no van a saber qué hacer con ese 
verso, es un mundo extraño.

A menudo se compara la re
cuperación de los textos clási
cos ingleses con los españoles, 
pero no se pueden equipar...

Los actores ingleses tienen la 
escuela del verso. Pero en este 
sentido siempre digo que no sólo 
es la responsabilidad del actor 
porque la colaboración entre el 
director y el actor es fundamen
tal. Yo, montando la versión de 
‘El astrólogo fingido’ he trabaja
do mucho el verso con mis acto
res y creo que lo he conseguido 
porque comunican perfecta
mente y ellos, a pesar de que he 
sido muy perfeccionista, están 
muy contentos porque cada día 
reciben la recompensa por parte 
del público.

El problema dé esta falta de 
preparación quizá también ten
ga su origen en la tradición ver
sal fomentada por los que fue
ron considerados maestros y no 
lo eran tanto. ¿Existe esta imita
ción?

Yo he tenido mucho interés 
por el tratamiento del verso y, por 
ello, he investigado en este senti
do consiguiendo grabaciones 
históricas de distinta gente reco
nocida por cómo decían el verso 

y he asistido con estupor, por 
ejemplo, a grabaciones de cómo 
decía el verso Margarita Xirgu; 
desde luego hoy esa técnica no 
se puede utilizar. Y es que es cier
to que existió una escuela dema
siado grandilocuente que han se
guido y mantenido algunas per
sonas, pero hoy esas maneras no 
funcionan y creo que no son las 
más adecuadas.

Su trayectoria profesional 
como actor se distingue por sus 
trabajos clásicos y por su estu
dio del verso. ¿Cómo se inclinó 
hacia esta faceta en un país co
mo este?

Me ha gustado siempre mu
cho y he tenido la suerte de tener 
como maestra a la que considero 
la mejor que ha habido, que es

Soy muy respetuoso 
con el verso y no me 
gusta que de él se 
haga música porque 
es una forma de co
municación »

Quiero que este país 
cambie su visión del 
clásico, no puede ser 
que los olvidemos 
cuando son admira
dos en el mundo

Josefina García Aráez. Soy muy 
respetuoso porque hay versos 
agudos, encabalgamientos, sina
lefas, hiatos... lo que no me gusta 
es que se haga sólo del verso mú
sica, porque el verso es comuni
cación y contenido. Por eso con
sidero que deben adecuarse a las 
normas, pero siempre hablado.

En cambio la ‘costumbre’ 
propicia que el verso se cante.

Sí, pero hay que tener en 
cuenta que los personajes tienen 
una conversación, esa música no 
me gusta porque adormece el oí
do del espectador y a los cinco 
minutos se ‘apoltrona’ porque ya 
sabe lo que viene después. Yo no 
quiero que sepan lo que viene 
después, mantengo la técnica del 
verso pero no lo canto. En Ama
ra’ cuento con un buen equipo 
en el que defendemos ia misma 
manera de decir el verso, una for
ma en la que manteniendo las 
normas que plantea el verso pa
ra que el espectador se entere de 
todo lo que está pasando porque 
si no, al final, resulta un ejercicio 
cultural aburrido. Mi pelea por

Gabriel Garbisu presentó en Toledo su versión de ‘Ef astrólogo fingido’. / v. b.
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los clásicos es que la gente se 
asombre ante un clásico.

Su debut como director con 
la pieza de Calderón ‘El astrólo
go finado ’ ha sido una ‘entrada* 
arriesgada ¿Cómo se ha plan
teado esta versión?

La versión, no adaptación, 

«El futuro de un país está en la 
educación»

¿Considera que el sistema de educación se 
ocupa de fomentar el gusto por el teatro?

Me interesa mucho la educación y la he prac
ticado como alumno y profesor, para mí el fu
turo de un país está en la educación. A veces los 
ministerios cambian Ids siglas pero fallan en los 
contenidos. Yo introduciría una formación del 
teatro, pero de un teatro de hacer porque creo 
que tiene mucho que ver con el desarrollo de la 
inteligencia y de la personalidad. El teatro está 
intimamente relacionado con el juego, y la edu
cación se desarrolla a través del juego. Es muy

importante la palabra, y el pensamiento está 
hecho de palabra, en la medida que manejas la 
palabra y un amplio campo semántico accedes 
a campos del conocimiento. Estaría bien que 
no nos traicionáramos dando la espalda a nues
tro gran tesoro.

¿Es bueno el cambio gestado en las institu
ciones relacionadas con el teatro?

Creo que todo cambio es necesario. La alter
nancia es maravillosa dentro y fuera de un par
tido, es Io mismo en la dirección de los teatros 
porque la persona que entra lo hace con ilusión.

parte del hecho de que en los co
rrales de comedias -hoy patio de 
butacas-, estaba el pueblo y los 
soldados, comían, bebían y no 
siempre estaban atentos a la obra 
como hoy ocurre. Los autores, 
conscientes de ello, lo que hacían 
era repetir muchas veces deter

► PROPUESTAS 

minadas informaciones para que 
el público no perdiera el hilo de 
la trama. Nosotros, puesto que el 
espectador viene al teatro para 
atender, hemos prescindido de la 
información innecesaria. Lo que 
hemos hecho, siempre respetan
do la estructura versal, ha sido 
quitar estrofas enteras para no 
dejar cojo el ritmo y la rima del 
verso, que es fundamental. No 
hemos cambiado la palabra de 
Calderón porque, a pesar de que 
puede ser muy barroco, en esta 
función posee un verso que se en
tiende muy bien y es muy direc
to. No nos hemos atrevido a pro
fanar la genialidad de Calderón.

Dar el paso de actor a direc
tor y productor ¿no es una deci
sión muy atrevida?

Sí, pero he tenido la suerte de 
trabajar con gente como José Luis 
Gómez, Miguel Narros, José Car
los Plaza, Luis Pascual 0 Scapa- 
rro, además he tenido la oportu
nidad de interpretar muchos pa
peles clásicos. He tenido una 
carrera que me ha hecho apren
der mucho, con eso y mi pasión 
por nuestros clásicos creo, aun 
así, que he dado un paso al abis
mo. Yo quiero que este país cam
bie en este sentido, no puede ser 
que tengamos ocultos a nuestros 
clásicos que son admirados en el 
mundo entero.

Muchas han sido sus apari
ciones en cine -dirigido por di
rectores como Pilar Miró, Jaime 
Chávarri, Pedro Almodóvar, 
Gonzalo Suárez 0 Emilio Martí
nez Lázaro-, pero ¿dónde se en
cuentra Gabriel Garbisu más a 
gusto?

Yo soy actor y mi profesión me 
fascina, aunque donde me sien
to más a gusto como persona y 
como profesional es en un tea
tro, y mi carrera también me ha 
llevado por ahí. He disfrutado 
mucho con el cine y nunca digo 
que no al cine si tengo el tiempo 
para realizarlo. Pero mi pasión y 
mi vida es el teatro.



16viVIR TOLEDO LA TRIBUNA DE TOLEDO DOMINGO 17 DE OCTUBRE DE 2004

Tatuajes 
de quita 

y pon
Los jóvenes pueden participar en el taller de 

henna de la Lucoteca Puerta de Colores

ARANCHA CAMACHO / TALAVERA 
Nezha prepara lentamente la 

mezcla necesaria para dibu
jar en las manos figuras de flores y 
hojas a los diez jóvenes que espe
ran con paciencia y que, además, 
aprenden atentamente la lección 
de los pasos a seguir para poder 
experimentar con familiares y 
amigos la técnica ancestral de la 
henna.

Acompañada de sus fieles 
alumnos por unas horas , por una 
noche de viernes y arropados con 
una música árabe que les trans
porta a la tierra natal de Nezha, 
Marruecos, su monitora del taller 
de tatuajes de henna, les explica 
en qué consiste esto del tatuaje de 
henna, de dónde viene y lo que 
significa para ellos.

Nezha relata qup en Marruecos 
las mujeres se hacen tatuajes me
nos agresivos que los de hoy en día 
y que se borran al cabo de unos dí
as. Pintan sus manos y pies con 
henna como gesto de prosperidad, 
belleza y, sobre to
do, para alejar los 
males. También 
les enseña que la 
planta de henna 
crece principal
mente en climas 
calientes como el 
de su país.

El método que 
explica Nezha a 
sus atentos alum
nos para «sellar» la 
pasta de henna 
sobre la piel comienza por mez
clar las pequeñas hojas de la hen
na con agua. De esa pasta que 
vuelve a conseguir una nueva a ba
se de azúcar con limón. «Se debe 
aplicar cuando se seque la pasta y 
repetir el proceso unas 3 veces».

Después de la elaboración de 
la masa, Nezha rellena una espe
cie de jeringuillas de plástico para 
este tipo de ritual artístico, y les in
dica a dos de las alumnas cómo

Los tatuajes de 
henna duran 

entre una y tres 
semanas 

dependiendo de 
la piel

deben comenzar a extender la pas
ta de henna en la mano de su com
pañera, ayudadas por un especie 
de plantillas con dibujos. Es un 
momento de pausado silencio 
donde todos sus compañeros y 
posiblemente nuevos amigos mi
ran atentamente. Un silencio que 
pasa en cuestión de segundos a las 
risas nerviosas.

TEMPORALES. Nezha advierte 
que aunque hacer un tatuaje de 
henna tan sólo dura unos segun
dos, hay que dejar pasar unas dos 
ó tres horas antes de retirar la pas
ta con un paño seco y, también, 
hay que esperar un día completo 
antes de mojar la zona.

«Los tatuajes de henna duran 
de 1 a 3 semanas, dependiendo de 
varios cosas», comenta la monito
ra. Depende del número de veces 
que se lave el área tatuada, qué ti
po de jabón se utiliza, la frescura 
de la henna usada, el tipo de la piel 
y la temperatura corporal, entre 

otros. El color ob
tenido depende en 
gran parte de qué 
parte del cuerpo 
sea, las palmas de 
las manos y las 
plantas de los pies 
son en las que se 
obtienen colores 
más oscuros.

Así, Nezha les 
recomienda que 
para asegurar que 
sus tatuajes duren 

lo más posible, hay que procurar 
no frotar demasiado al lavarse la 
zona. A diferencia de los tatuajes 
fijos, la henna no duele porque no 
se utilizan agujas ni hay perfora
ción de la piel. La henna se aplica 
sobre la piel, y produce una fres
cura porque los ingredientes hue
len muy bien.

MÁS TALLERES. Todos los vier
nes de octubre, Nezha prepara la

■Md

misma sesión, paso a paso, en la 
ludoteca Puerta de Colores situa
da en la calle del Carmen entre las 
nueve y las once de la noche. Allí, 
en un espacio recogido, recibe de 
manera gratuita, a los jóvenes de 
entre 14 y 18 años que esa noche 
quieren compartir con ella el mis
terio de la henna.

Ellos son los que deciden par
ticipar en el taller de tatuaje de 
henna desarrollado por el progra

El tatuaje de 
henna es un 

método natural 
subcutáneo que 
no requiere de 
ninguna aguja

ma Alcazul dentro del Plan Muni
cipal de Drogas de la Concejalía 
de Juventud.

Pero no se trata del único, ya 
que desde Alcazul también orga
nizan talleres como el de trenzado 
que tiene lugar justo después de 
que Nezha termine de dar sus úl
timos consejos a los jóvenes que 
espera volver a ver muy pronto, 
tan pronto como el próximo vier
nes de octubre.

g ENCUESTA

¿Por qué te gusta participar en el taller de tatuajes de henna de Alcazul?

MARTA
ESTUDIANTE
Para Marta no es la 
primera experiencia 
en trabajar con los ta
tuajes de henna, ni el 
primer viernes que 
acude a la ludoteca 

Puerta de Colores para aprender la técni
ca aunque la forma del tatuaje le sea indi
ferente. Conoció el taller por un cartel que 
vio en su instituto.

ALICIA
ESTUDIANTE
A Alicia le gusta par
ticipar en el taller de 
henna porque le re
sulta muy entreteni
do. Sus tatuajes pre
feridos son los pe

queños y los que se llevan en la superior 
de la espalda. Alicia conoció este taller gra
cias a su prima que ya había participado 
en alguno más.

ROCÍO
ESTUDIANTE
El caso de Rocío va 
mucho más allá. Elia 
pretende pasar un 
buen rato con las 
amigas y conocer a 
gente nueva. Piensa 

que hay tiempo para todo y que los tatua
jes le gustan mucho, sobre todo, en la es
palda y de formas tribales. Se enteró del 
taller por un anuncio en el CEU.

MARÍA DEL CAR
MEN
ESTUDIANTE
Carmen se informó 
de la existencia del ta
ller de henna por un 
cartel que leyó en el 
CEU. Le gustan los ta

tuajes pero, sobre todo, poder aprender a 
hacerlos para sus amigas. Carmen no tie
ne ninguna preferencia por el lugar donde
pintarse el tatuaje.
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1 • Nezha prepara la mezcla de henna cuidadosamente para que todos 
aprendan. 2« Los organizadores del taller de henna no pierden la opor
tunidad de participar en el mismo. 5» Los alumnas más aventajadas ^» 
El resultado final: tatuaje de henna. J. Uno de los ejemplos de tatuajes 

típicos de Marruecos. / fotos: manu reino

PREGUNTAS A...

NEZHA
MONITORA DE HENNA

<<Aprendí a hacer 
henna desde 

pequeña»

A. C. / TAUWERA

1 ¿Cuándo aprendió a ha
cer tatuajes de henna?
En mi país, Marruecos, 

nos enseñan desde muy pe
queñas a hacer los dibujos 
de henna. Es toda una tra
dición para nosotras.

2 ¿Cuánto se tarda en 
hacer un tatuaje de 

henna?
Muy poco, dos minutos 

o algo así. Lo que luego más 
tarda es luego en que se se
que.

3 ¿Por qué les gusta tan
to a los jóvenes?

Porque son muy bonitos 
y desaparecen, además 
aquí aprenden a hacerlos 
ellos también para luego 
con sus amigos.

4 ¿Dónde los prefíeren 
llevar?

En las manos o en los 
pies, donde se vea.

5 ¿Cuáles son los tatua
jes que más les gustan?

Pues los que solemos 
hacer son los que se hacen 
en Marruecos como las for
mas con flores y hojas.

Un maquillaje de lo más natural

El taller de tatuajes de henna también ofrece multitud de recursos para que los jóve
nes no sólo aprendan técnicas naturales y novedosas para ellos sobre el maquillaje que 
utilizan las mujeres árabes, sino que además esto supone acercarles a una cultura total
mente diferente y nueva para ellos. Así, Amina enseña a una de las organizadoras del ta
ller a utilizar un lápiz de ojos de lo más particular.

Y del maquillaje al cepillo de dientes con pasta incluida. Esta especie de hierba en- 
rrollada es el método natural que utilizan las mujeres árabes para su higiene bucal, 
efecto blanqueador, con un pequeño pedazo que se frota por los dientes, las mujeres 
limpian sus dientes y, además, después de unos minutos consiguen que su lengua y sus 
labios aparezcan pintados de color.

M.C.D.2022
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Apartir del próximo 17 de octubre La Tribuna regala a sus lectores esta obra de gran calidad

^didnales
Castilla-La Mancha

que recoge las plantas medicinales de nuestra región en 22 fascículos de 8 páginas cada uno. 
Con una excelente fotografía y una completa descripción de las especies, sus usos, la recolección, etc.
el libro de tas plantas medicinales de Castilla-La Mancha se convierte en una obra indispensable 
para conocer la riqueza y valor de nuestra tierra. Entregas todos los martes, miércoles y jueves.S

QVI- 
XOTE

El domingo 17 de octubre 

gratis con La Tribuna 
primera entrega y las tapas
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Sale a concurso el 
proyecto del 
nuevo Consultorio 
de Olías del Rey
El Sescam va a destinar 41.093,64 euros en 
la construcción de este proyecto sanitario

• El nuevo edificio estará 
dotado de una superficie 
para uso sanitario de cer
ca de 400 metros cuadra
dos y contará con tres 
consultas de medicina ge
neral, enfermería y curas.

LA TRIBUNA / OLÍAS DEL REY
El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (Sescam) ha sacado a li
citación por un importe de 
41.093,64 euros el concurso para 
la redacción del proyecto y direc
ción de las obras del nuevo Con
sultorio Local de Olías del Rey. La 
apertura de las ofertas se realizará 
el próximo 16 de noviembre y el 
plazo para la entrega del proyecto 
redactado será de tres meses a par

tir de la fecha de adjudicación, in
forma la Junta.

Según el plan funcional dise
ñado por el Sescam, el nuevo edi
ficio estará dotado de una super
ficie para uso sanitario de cerca de 
400 metros cuadrados y contará 
con tres consultas de medicina ge
neral, otras tantas de enfermería y 
dos cuartos de curas. Además, dis
pondrá de tres salas de espera de 
pacientes familiares y un total de 
nueve aseos para público y perso
nal.

Asimismo, se destinará una su
perficie de 54 metros cuadrados al 
Área de Pediatría, donde se ubica
rá una consulta de Pediatría y otra 
de enfermería, además de su co
rrespondiente sala de espera. El 
área asistencial se completa con 
una consulta polifuncional que

Olías del Rey contará con un nuevo Consultorio médico, /yolanda redondo

podrá ser utilizada para sesiones 
de educación para la salud, fisio
terapia o preparación al parto.

Él plan funcional de este nue
vo Consultorio Local contempla 
también la habilitación de una zo
na de admisión y recepción de pa
cientes de 34 metros cuadrados y 
de un almacén central.

SESEÑA NUEVO. Por otra parte, 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado también es

ta semana la adjudicación a Álva
ro Moreno Hernández la redac
ción del proyecto y dirección de 
obras del nuevo Consultorio Local 
de Seseña Nuevo, por un importe 
de 24.900 euros.

Este nuevo recurso sanitario 
tendrá una superficie de 251 me
tros cuadrados. Dispondrá de un 
área de administración, donde se 
ubicará la recepción y admisión 
de pacientes y una zona de archi
vo. Asimismo, contará con un al

macén para la recepción, depósito 
y distribución de los bienes mue
bles y fungibles que consume el 
consultorio durante su funciona
miento normal.

El área de asistencia general se 
distribuirá en dos consultas de 
medicina general y otras tantas de 
enfermería, un cuarto de curas y 
dos salas de espera. Estará dotado 
además de cinco aseos y un cuar
to para el almacenamiento de los 
útiles de limpieza.

J

(p}>}ía Tres - CLiltLírcty Cercan de/ W
Hospital Tres Culturas
Urbanización Tres Culturas s/n
45Ü05 Toledo
Telf,: 925 26 61 00 Fax: 925 26 61 04
informacion.iresculturas@idcsa.net
www.hospitaltresculturas.com

teléfono de atención al cliente:

900 123 123
citación telefónica:

902 020 272
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Estaremos en buenas manos
Los 6o aspirantes a bomberos del Consorcio, junto a seis reservas, se preparan estos días en Toledo • Rescate en 

altura, en accidentes de tráfico o socorrismo acuático son algunas de las pruebas que tienen que superar

La torre del Parque de Bomberos de Toledo es donde se llevan a cabo las prácticas en altura./YOLAN DA lancha

g Con mucho estrés y necesidad de apoyo psicológico
Cuerpos atléticos -necesarios para cumplir con su tra
bajo-, uniformes, dicharacheros,... es la imagen que en 
la mente todos tenemos de los bomberos. Pero, tras es
ta máscara, se encuentran unos hombres que se en
frentan a situaciones en las que son testigos del sufri
miento y del dolor de otros.

Estos días están enfrentándose a situaciones que 
van a tener que resolver cuando ocupen, ya de forma 
definitiva, su plaza como bomberos. Pero, sin duda, 
nunca podrán ser comparares con la realidad. «Hay 
que prepararías para enfrentarse a un accidente de tráfi
co», porque entonces tendrán que decidir en décimas 
de segundo cuál es la forma más rápida y eficaz de lo- 

Igrar excarcelar a las víctimas reales que han quedado

atrapadas. Es el momento de enfrentarse a una situa
ción que puede superarles. «Por eso hay que preparar
les psicológicamente», asegura José Torremocha. Du
rante el curso, se les están impartiendo dases de apoyo 
psicológico porque algún día se enfrentarán a su primer 
cadáver, al primer fallecido que se queda en el camino 
pese a sus esfuerzos, al primer quemado, a la primera 
víctima de un accidente laboral, a la primera víctima de 
una descarga eléctrica... y, en ese momento, necesita
rán mostrarse todo lo serenos que puedan porque de 
dios dependen muchas cosas. El estrés que esto pro
duce está fuera de toda duda, así como la presión psi
cológica a la que se ven sometidos. Y es que, en este 
como en otros casos, no todo es color de rosa.

ROSA NOGUÉS / TOLEDO 
starenios en buenas manos, si 
es que necesitamos de sus ser

vicios, cuando los 60 aspirantes a
bomberos del Consorcio Provin
cial de Extinción de Incendios to
men posesión de sus plazas el 
próximo 11 de noviembre. Supe
radas ya las pruebas teóricas, se 
encuentran enfrascados en las 
pruebas prácticas, lo más próxi
mo a lo que se van a encontrar 
cuando inicien el servicio.

Rescate en accidentes de tráfi
co, socorrismo acuático, incen
dios de hidrocarburos, accesos 
forzados a viviendas, riesgo eléc
trico... los bomberos están «tocan
do todos los palos» en los que pue
den verse implicados y para los 
que se requieren habitualmente 
sus servicios. El objetivo es lograr 
una formación, lo más completa 
posible, para que en el futuro es
tén preparados para llevar a cabo 
con eficacia su trabajo.

EL. CURSO. El curso se ha repar
tido en cinco módulos, que se han 
desarroUado en Puertollano (fue
go, incendio de hidrocarburos y 
gases), Albacete (hundimientos), 
Villarrobledo y Toledo, donde se 
ha impartido ‘Salvamento y res
cate’ que consta 
de; salvamento en 
altura y cavidades: 
rescate en acci
dentes de tráfico: 
socorrismo acuá
tico y socorrismo 
enfocado a acci
dentes de tráfico.

Aunque sólo 
se convocaron 60 
plazas, son 66 los 
bomberos que es
tán participando en estos cursos, 
con el fin de que si se produce una 
baja o una vacante, siempre haya 
bomberos preparados del mismo 
modo que los titulares. Estos 66 
bomberos se han dividido en tres 
grupos de 22 hombres que están 
trabajando en las distintas sedes. 
Cada módulo dura 66 horas. El 
objetivo es que todos pasen por 
cada módulo, por lo que el traba
jo que se está llevando a cabo es 
cíclico.

Ya han completado dos sema
nas y la tercera la completarán la 
próxima semana para cerrar el ci
clo, porque el próximo 28 de oc
tubre se dará por concluido y to
dos los aspirantes tendrán que ha
ber aprobado estos últimos 
exámenes para acceder a la ansia
da plaza.

ACCIDENTES DE TRÁFICO. Uno 
de los trabajos que se están llevan
do a cabo en Toledo es el rescate 
en accidentes de tráfico. Las prác
ticas se desarrollan en los Desgua
ces que los Hermanos García po
seen en la carretera de Mocejón. 
Allí disponen de suficientes vehí
culos para simular distintos su
puestos con los que, por desgra
cia, se van a encontrar en su 
quehacer diario.

Cuando los bomberos llegan a 
un accidente de tráfico, lo prime

En el curso 
también se les 
imparten clases 

de apoyo 
psicológico a ellos 

mismos

ro que hacen es «ubicar el vehí
culo con el que asistes al acciden
te de la forma más segura y ope
rativa, pensando que tienes que 
proteger tanto la zona del acci
dente como tu propia seguridad; 
valorar el estado de los heridos y, 
en función del riesgo, pasar a es
tabilizar al herido o al vehículo en 
función de los riesgos que hay al
rededor», aseguran Pedro Sán
chez y José Torremocha, dos bom
beros ejqíerimenlados que son al
gunos de los que están 
impartiendo estos cursos.

Si todo está «normal» se pro
cedería a estabilizar el vehículo 
para evitar movimientos bruscos. 
Después de la estabilidad del he
rido, se procede al abordaje, es de
cir, abrir el hueco de la forma más 
rápida y segura para que, bien si 
asisten servicios sanitarios o no, 
sea la forma más correcta de libe
rar al herido. Se establece una co
municación verbal con la víctima, 
para que los sanitarios accedan y 
puedan estabilizarlo, bien cogerle 
una vía, bien estar con él o eUos y 
prestarles apoyo psicológico.

Después llega la excarcelación. 
Abrir el hueco para extraer a la víc
tima. «Es muy importante que el 
hueco se acomode a la víctima y 

no al revés», ase
gura Torremocha. 
Liberada la vícti
ma de lo que le 
aprisiona, «proce
demos a su extrac
ción y ya se hacen 
cargo de ella los 
servicios sanita
rios».

En general, la 
colaboración tan
to con los sanita

rios como con los Cuerpos y Fuer
zas de Seguridad del Estado es 
fundamental.

Pero no todo es tan fácil como 
contarlo. Cuando los bomberos 
llegan a un accidente de tráfico 
saben que, además de asistir a las 
víctimas, corren otros riesgos: po
sible inflamación del combusti
ble, por lo que hay que controlar 
los derrames. Y otro que surge por 
la curiosidad innata del ser huma
no es quedarse mirando, algo muy 
común es las carreteras naciona
les y que ya les ha costado más de 
un susto. «Estos son los dos prin
cipales riesgos que corre el bom
bero, a parte del estrés, la ansie
dad, porque estás trabajando con 
gente que tiene un sufrimiento», 
apostilla.

RESCATE EN ALTURA. El resca
te de víctimas en altura es una de 
las labores que llevan a cabo los 
bomberos que más llama la aten
ción. La torre del Parque de Bom
beros de Toledo es la que está sir
viendo para enseñar a los aspiran
tes, algunos de los cuales se 
enfrentaban por primera vez a una 
experiencia de este tipo. Y se nota.

Aquí, principalmente se les 
enseña a utilizar cuerdas, mos
quetones y otros instrumentos 
metálicos para rescatar víctimas, 
«para que ellos puedan transitar
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RESCATE DE UN ACCIDENTE DE TRÁFICO PASO A PASO

Es importante conocer y evaluar los daños para proceder al rescate de las víctimas./YOLANDA lancha

w

Hay que aprender a hacer nudos.

1. Evaluar los daños. Lo primero que hacen cuan
do llegan a un accidente es evaluar los daños, estacionar su vehícu
lo para que no moleste a la hora de efectuar el rescate y buscar la 
forma más rápida, cómoda y eficaz de rescatar a las posibles vícti
mas. Hay que contar con el material del que se dispone para llevar a 
cabo esta labor y saber y conocer para qué se puede emplear, con el 
menor riesgo posible.

Apuntalando coches.

■i¿,

2. Estabilizar el vehículo. Una vez que se han 
evaluado los daños, se procede a estabilizar el vehículo. Para ello se 
pueden emplear elevadores, cuñas, maderas... cualquier cosa que 
pueda servir. A partir de ese momento, hay que comenzar a abrir el 
hueco para la excarcelación de las víctimas. Es importante que el 
hueco se adecúe a la víctima y no al revés. Hay que darles todo el 
apoyo necesario.

Rape! y tirolinas para las prácticas./YOLANDA lancha

por un tejado sin riesgo de caer
se, que sepan asegurar al compa
ñero, que sepan sacar a una vícti
ma de un pozo, que sepan bajar y 
subir por una cuerda, mover ca
millas en vertical, adiestrarles en 
el manejo de las cuerdas en as
censo y descenso con este tipo de 
equipos», afirma Jesús, instructor 
de esta materia y bombero del 
Parque de Toledo.

La torre tiene una altura de 
10,5 metros, algo que, aseguran, 
es una altura razonable y con la 
que se van a encontrar. Aunque 
en Toledo hay pozos de alrededor 
de 50 metros de profundidad y to
rres de pisos de varias alturas.

Cualquiera que haya practica
do rappel o tirolinas sabe que «pa
ra bajar por una pared con una 
.cuerda con un arnés, un mosque
tón y un casco podríamos hacer
lo, pero si hay que subir y bajar y 
llevar además una víctima, se 
complica. Aquí intentamos ense
ñarles todas las formas posibles 
de rescatar a una víctima para que 
luego ellos decidan lo que más les 
interesa según cada caso. Siempre 
va a ser lo más sencillo, teniendo 
en cuenta la seguridad»; apostilla.

Es de suponer que la formación 
que estos bomberos van a recibir 
es básica y completa. Pese a todo, 
consideran que toda formación es

poca a la hora de trabajar y enfren
tarse con la realidad. «Ahora ya va 
a ser cuestión de que vayan co
giendo experiencia en el día a día, 
intentando contar también con 
asesoramiento de la gente que tie
ne más experiencia o realizando 
cursos más específicos».

Eladio Luján, presidente del 
Consorcio está más que «satisfe
cho» con el resultado de las prue
bas, polémicas a parte. «Creo que 
hemos conseguido formar un cur
so básico, importante, serio y con 
un número de horas y prácticas 
adecuadas». La formación conti
nuará. Nunca se sabe todo a la ho
ra de socorrer a víctimas.

3. Excarcelar a las víctimas. Estabilizado el 
vehículo y una vez abierto el hueco por donde los sanitarios han po
dido llegar a la víctima, se procede a su extracción. Es importante 
que ésta mantenga la calma. Aquí la implicación de los bomberos 
es importante, porque juegan con la situación extraordinaria por la 
que atraviesan las víctimas. El trabajo ya es de los sanitarios.

M.C.D.
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►MADRIDEJOS

Las cooperativas recogerán 30 
millones de kilos de uva de calidad

► VILLAFRANCA

La mujer que 
resultó herida en 
el incendio de la 
residencia será 
dada de alta

Los socios de las dos cooperativas ‘Nuestra Señora de Valdehierro’ y ‘Santo Cristo del 
Prado’ recogerán 9,7 millones de kilos de media y 19,5 millones, respectivamente

• Los cooperativistas viti
cultores de Madridejos 
cobrarán la producción de 
esta campaña, que está a 
punto de terminar, por ki
los de uva recogidos y no 
por kilo-grados.

CONSUELO S. CALÁN / MADRIDEJOS 

Las cooperativas del municipio de 
Madridejos, ‘Nuestra Señora de 
Valdehierro’ y ‘Santo Cristo del 
Prado’ recogerán cerca de 30 mi
llones de kilos de uva de buena ca
lidad, según los datos aportados 
por sendas cooperativas al final de 
la campaña.

Fuentes de la Cooperativa 
'Nuestra Señora de Valdehierro’ 
aseguraron que este año los 489 
socios de la misma han aportado 
una producción de unos 9,7 mi
llones de kilos de uva variedad ai- 
rén y otros cien mil kilos de tinto 
variedades cencibel, a la que co
rresponden 30 mil kilos; garnacha 
unos 40 mil kilos y los 30 mil res
tantes a otras variedades de tinto. 
La producción es similar a la del 
pasado año en que se recogieron 
9,7 millones de kilos. La calidad 
buena del fruto ha arrojado una 
media de grado en el blanco de 
13,20 mientras que en el tinto al
canzó los 13 grados.

Fuentes de la Cooperativa ‘San
to Cristo del Prado’ informaron de 
que sus cerca de 800 socios han te
nido una producción de unos 19,5 
millones de kilos entre uva blanca 
y tinta, lo que supone un incre
mento de la producción del 5 por 
ciento respecto a la cosecha ante
rior. Blanco Airón se han recogido 
18,5 millones de kilos y de tinto un

La campaña de vendimia está resultando muy positiva para ias dos cooperativas de Madridejos./ c.s.c.

millón de kilos. La calidad de la 
uva ha sido buena y se ha registra
do una media de grado en blanco 
de 12,20 y en tinto de 12,80.

ADULTERACIÓN. Los cooperati
vistas viticultores del municipio 
de Madridejos cobrarán la pro
ducción de esta campaña, que es
tá a punto de terminar, por kilos 
de uva recogidos y no por kilo-gra
dos, tras observarse en los últimos 
años una posible adulteración de 
la uva con potasa.

Según informaron fuentes de 
ambas cooperativas, sus Juntas Di
rectivas han tomado esta decisión

El grado de la uva 
blanca ha oscilado 

entre el 12,20 y 
13,20, según lo 

estimado por cada 
cooperativa

CQIimAW-VINICOLA

con la que se trata de evitar el po
sible fraude que se ha detectado 
en algunos viticultores.

Las dos cooperativas se vieron 
obligadas en las campañas 2002- 
2003 y 2003-2004 a rectificar el gra
do en decenas de remolques de 
uva al observar que el nivel de po
tasa duplicaba el índice normal.

Las investigaciones para com
probar la posible adulteración con 
potasa continúan, aunque los 
análisis que se han venido hacien
do en años anteriores se han deja
do de realizar al dejar de ser el gra
do una variable imprescindible 
para el cálculo del precio.

C.S.C. / VILLAFRANCA

Este fin de semana será dada 
de alta de la unidad de que
mados del Hospital de Geta
fe (Madrid) la anciana octo
genaria que resultó afectada 
por un incendio ocurrido en 
la residencia 'Santo Cristo de 
Semta Ana ’de Villafranca de 
los Caballeros el pasado 12 
de octubre.

El director de la residen
cia aseguró que el marido de 
la anciana, también afecta
do, permanecerá algunos dí
as más en la unidad de que
mados debido a que inhaló 
mayor cantidad de humo al 
intentar apagar el fuego.

Asimismo, aseguró des
conocer si la pareja volverá a 
la residencia tras lo ocurrido, 
pues no le ha sido comuni
cada decisión alguna, aun
que la familia ha recogido to
das las pertenencias del ma
trimonio porque la 
habitación donde se produjo 
el fuego se reparará de inme
diato.

El delegado de Bienestar 
Social, Tomás Villarrubia, 
manifestó en los últimos dí
as a la dirección de la resi
dencia su felicitación por la 
diligencia con que se actuó, 
ya que gracias a la coordina
ción de la plantilla pudieron 
ser salvadas 85 vidas.

El suceso se produjo al 
quemarse una revista por 
una lámpara entre las 21.30 y 
21.45 horas de la noche del 
pasado martes. En el sinies
tro resultaron afectadas tres 
personas de diversa conside
ración por quemaduras e 
inhalación de humo, la ter
cera de las cuales fue dada de 
alta a ias cinco horas en el 
Hospital La Mancha Centro 
de Alcázar de San Juan (Ciu
dad Real).

►MADRIDEJOS

Los transportistas se quejan 
de cómo les afecta la subida 
del precio del carburante
Aseguran que afecta de forma negativa a sus sueldos y beneficios

C.S.C. / MADRIDEJOS

Los transportistas asumen con re
signación la subida del precio del 
carburante ante la imposibilidad 
de dejar de consumirlo por la vin
culación a su trabajo diario, pese a 
que su gasto mensual ha crecido 
notablemente en el último año.

Según informaron fuentes de 
los transportistas en la estación de 

servicio ‘Lohana’ de Madridejos, 
las pequeñas empresas son las que 
más están sufriendo esta carencia 
de los precios que han subido en
tre un 25 por ciento y un 30 por 
ciento.

«Esta subida está afectando a 
nuestros sueldos y aquí quien no 
pierde son las empresas que tie
nen 80 ó 100 camiones, quienes 

manejan el mercado porque tie
nen voz y voto en este asunto», 
aseguran. Los transportistas ma
nifestaron la influencia directa que 
está teniendo esta subida del car
burante sobre los precios de los 
portes, porque ven acortados sus 
beneficios, ya que el carburante 
ha subido y los portes no.

Reconocen que no Uegan a te-

Los transportistas se quejan de la subida del precia del carburante./ C.S.C.

ner pérdidas pero si la situación 
sigue sin resolverse se llegará al ca
os «porque se está haciendo inso
portable».

«La subida de los precios del 
carburante me está costando al 
mes 80.000 pesetas más», aseguró 
un transportista.



►FUENSALIDA ► EDUCACIÓN

El 1 Certamen de Teatro Aficionado
reúne a ocho grupos de la provincia

Precios asequibles y premios
i

MULTINACIONAL. FTALiANA LÍDER EN EL SECTOR DEL 
CAFE ESPRESSO, CONTINUANDO CON SU POLÍTICA 
DE EXPANSIÓN NECESITA:

MASTER SUPERIOR EN PREVENCIÓN 
DE RIESGOS LABORALES

Modalidad Semipresencial (Tutorías en Ciudad Real)
Acreditado por la Administración con validez en todo el territorio nacional.

ESPECIALIDADES:
- SEGURIDAD EN EL TRABAJO
> ERGONOMÍA Y PSICOSOCIOLOGIA
- HIGIENE INDUSTRIAL

INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES:
Colegio oficial ele Aparejadores y Arquitectos Técnicos de

COMERCIALES AMBOS SEXOS 
(Para Toledo y Ciudad Real)

Se requiere: • Experiencia en ventas. • Edad entre 20 y 40 años. • Capacidad de oiganización 
y relaciór i a todos los niveles. • Formación Cultural, nivel medio superior.» Coche propio.

Se ofrece: • Contrato Mercantil (Comisiones Garantizadas + Incentivos). • Formación 
continuada a cargo de la empresa. • Formar parte de un equipo con posibilidades de 
desarrollo personal y profesional. • Venta en Hostelería con exclusividad. • Grandes 
posibilid^es de altos beneficios a.medio y largo plazo.

Intsf^doa/as escribir, urgentemente indicando en el sobre la R^ 2467 a: güppo anuncios 

C. Balmes, 16, 5"3*, 06007 Barctíona, apuntado C.U, fotografía reciente y ttíéfow de contacto.

’l 
11 
Ó 901 112 365

vwww.ipOBCgpacJo.com
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Organizado por la Asociación local Artístico-Cultural ‘Zapa’, pretende dar la oportunidad a 
aquellas compañías y montajes que no ven en el teatro una forma de ingresos sino una afición

•Con el aliciente añadido 
de que también habrá pre
mios, el Certamen ‘Villa 
de Fuensalida’ se celebra 
todos los fines de semana 
hasta el próximo y de no
viembre.

NURIA NIETO / FUENSALIDA 
Fuensalida ha enriquecido en este 
otoño su programación cultural 
local, y al mismo tiempo la comar
cal, con la creación y puesta en 
marcha del I Certamen de Teatro 
Aficionado 'Villa de Fuensalida’, 
que arrancaba ayer sábado y que 
estará desarrollándose durante los 
próximos tres fines de semana 
consecutivos.

Con la intención de dar una 
oportunidad a aquellas compa
ñías y montajes que no ven en el 
teatro una forma de ingresos sino 
una afición inmensa que les hace 
alcanzar cotas de calidad y profe
sionalidad enormes, la Asociación 
local Artístico-Cultural 'Zapa’, ha 
puesto toda su ilusión en esta con
vocatoria. Los miembros de ‘Zapa’ 
ya tienen rodaje como grupo tea
tral, pero ha dado así un paso más 
con labor de promotora, situando 
a su municipio en el punto de mi
ra de todos los amantes de el arte 
de la escena.

Son muchos los pueblos de la 
provincia que van a concurrir, 
aportando cada cual su forma de 
hacer y sus obras, con el aliciente 
añadido de que el certamen es 
también concurso y los partici
pantes optarán a diferentes pre
mios económicos para varias ca
tegorías.

Hoy arranca propiamente el 
espacio de competición, puesto 
que para la apertura se contó con 
la participación especial del grupo 
fuensalidano 'La pasiórí, que no 
entraba en liza por los premios, y 
que representó 'El concierto de 
San Ovidio’.

El anfitrión por su parte, el gru
po ‘Zapa' se encargará de la clau
sura, prevista para el 7 de noviem
bre, con ‘Dueña y Señora’, que ló
gicamente tampoco entra en 
concurso, por lo que los premios 
se repartirán entre seis participan
tes.

HOY, EL TURNO DE VALMOJA
DO. Hoy Uegan ‘Trigal’, desde Val- 
mojado, con ‘Las mujeres los pre
fieren pachuchos’, que tendrá lu
gar, como todas las Unciones que 
se hagan, a partir de las 21:00 ho
ras. Sólo el día de la clausura la ho
ra de la función será una hora an
tes, y el 16 a las 21:30 horas.

Entre la oferta que se da, una 
variedad notable de géneros, con 
dramas, comedias e incluso musi
cales, que serán un interesante

Los grupos de teatro aficionado de la provincia ya disponen de un certamen en el que demostrar sus habilidades./ lt.

mosaico del quehacer interpreta
tivo aficionado en la provincia de 
Toledo.

El próximo fin de semana, el 23 
de octubre, ‘La Corropla’ , que lle
garán desde Malpica de Tajo, trae
rá a la escena de Fuensalida a ‘Pa
co Jones, detective privado’, y al 
día siguiente ‘Las brujas de Salem' 

Fuensalida ha levantado el telón.

Para que el precio de ias localidades no sea un impedimento, y verdadera
mente la cultura esté al alcance de todos, el precio de las entradas, que pue
den obtenerse en la Casa de la Cultura, es de 2 euros. Pero para dar más fa
cilidades, incluso se va a despachar un abono, para los que no quieran per
derse ninguna de las ocho obras, a 12 euros, precios más que asequibles 
para apostar por el éxito de la iniciativa y llenar el aforo.

El Jurado, designado por el comité organizador del certamen, será el en
cargado de decidir los merecedores, entre otros, de los premios a los mejo
res actriz y actor principal y actriz y actor de reparto, que recibirán un trofeo 
y 250 euros. Del mismo modo, serán reconocidos con un primer y segundo 
premio la mejor puesta en escena y actuación de conjunto, dotados igual
mente con trofeo y con un premio económico 1.200 y 600 euros, respectiva
mente.

El telón del teatro en Fuensalida ya ha subido y no bajará hasta el 7 de 
noviembre. Así, todos los sábados y domingos la vida en este municipio tole
dano será puro teatro... la invitación está hecha.

desembarcarán de la mano del 
grupo ‘Umbría', de Madridejos.

En la tercera jornada teatral 
programada, el sábado se ofrecerá 
‘Niebla en el bigote’, llegada desde 
Puente del Arzobispo de la mano 
del Grupo de Comediantes ‘Cam
po de Arañuelo’, y el domingo 31, 
se podrá disfrutar de ‘A las seis en 

la esquina del boulevard’ ,por 
'Kaos’, un grupo de Yepes.

En las postrimerías del certa
men y como broche, el sábado 6, 
‘El diluvio que viene’, con los inte
grantes de ‘Albrocal’, llegado de 
Nambroca, y el domingo la puesta 
en escena de la obra del grupo de 
teatro local ‘Zapa’.

El Centro de 
Educación de 
Adultos imparte 
diez ofertas 
formativas
N. NIETO / TORRIJOS
El Centro Público de Educa
ción de Adultos ‘Teresa Enrí
quez’, de Torrijos, está desarro
llando con normalidad el ini
cio de este curso 2004/05, 
después de que el año pasado 
los últimos coletazos de las 
obras de mejoras en su edificio 
retrasaran un poco el mismo. 
El centro, que funciona como 
referente comarcal, ofrece una 
gran variedad de cursos, todos 
ellos gratuitos, al igual que la 
matrícula. Quitando el gradua
do en secundaria, que puede 
ser presencial o a distancia, pa
ra el resto de opciones la posi
bilidad de incorporarse está 
abierta a lo largo de todo el año.

Es el caso de alfabetización, 
español para inmigrantes, con
solidación de conocimientos, 
inglés, iniciación a la informá
tica, curso de historia del arte, 
prueba de acceso a la univer
sidad para mayores de 25 años 
y euros de garantía social co
mo operario, montador de 
equipos electrónicos e infor
máticos, dirigida exclusiva- 
mente a alumnado de entre 16 
y21 años. También hay un gru
po para hacer la prueba libre 
de graduado en Secundaria.

«Los alumnos adultos la 
mayoría trabaja y tienen con
dicionantes de familia, por lo 
que intentamos darle mucha 
disponibilidad de horarios y 
ofertas. Los requisitos que no
sotros pedimos es ser mayor 
de 18 años y querer estudiar», 
relata Charo Martín, la direc
tora del centro, que demuestra 
estas facilidades que ofrecen 
indicando que tienen todo ti
po de horarios.«El centro cuen
ta con instalaciones reciente
mente remodeladas, un equi
po de profesores cualificados, 
y medios técnicos, como el au
la de informática.

EI español para inmigran
tes es una clase cada vez más 
demandada y que ve aumen
tar de forma paulatina su nú
mero de alumnos. El teléfono 
del centro es el 925 76 25 81, y 
a parte de información sobre 
el centro torrijeño se propor
cionará la relativa al resto de 
poblaciones de la comarca en 
la que también se dan clases o 

Itutorías.

M.C.D.2022
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►ECONOMÍA

Veinte emprendedores 
estrenarán en diciembre ei 
vivero de empresas
Los trabajos de rehabilitación de la antigua Casa del Deán, que será su sede y dispondrá 
de 1.400 metros cuadrados, están a punto de concluir después de ocho meses

• Una veintena de em
prendedores ocuparán los 
despachos del vivero de 
empresas del Centro Eu
ropeo de Empresas e In
novación (CEEI) antes de 
que concluya este año.

MAYTE RODRIGUEZ /TALAVERA

A toda vela. Así van los trabajos de 
acondicionamiento y rehabilita
ción de la Casa del Deán, edificio 
del siglo XVI situado en plena Pla
za del Pan que muy pronto alber
gará el vivero de empresas impul
sado por el Centro Europeo de 
Empresas e Innovación. Estos días 
un enjambre de albañiles, carpin
teros, yesistas, fontaneros y elec
tricistas trabajan a toda máquina 
en el interior del inmueble. El 31 
de octubre es la fecha acordada 
para la entrega de la obra y ese día 
debe estar todo listo. Así se cum
plirá lo estipulado: ejecutar una 
inversión millonaria en uh perío
do de tiempo de ocho meses.

El director del Centro Europeo 
de Empresas e Innovación, Rafael 
Sancho, no oculta su satisfacción 
porque la obra concluya según los 
plazos previstos, como tampoco 
esconde la ilusión y las expectati
vas con las que se afronta el inmi
nente comienzo de la actividad del 
vivero de empresas que se ubicará 
en ese edificio y que, además, será 
la sede definitiva del Centro Euro
peo de Empresas e Innovación.

«Sin haber hecho todavía nada 
de publicidad, ya hemos recibido 
la solicitud de doce emprendedo
res interesados en ocupar el vivero 
de empresas», explica.

YA HAY SOLICITUDES. Será en 
diciembre cuando tanto el perso
nal del CEEI como los emprende
dores ocupen los 1.500 metros 
cuadrados distribuidos en cuatro 
plantas de los que dispone la reha
bilitada Casa del Deán. «Durante 
el mes de noviembre se amuebla
rán las instalaciones, si todo va 
bien en diciembre nos trasladare-

i a antigua Casa de Deán dispone de una superficie útil de 1400 metros cuadrados./MANU reino

mos allí para comenzar a funcio
nar y, en principio, la inauguración 
está prevista para el mes de ene
ro», indica Rafael Sancho.

La finalidad del vivero de em
presas es «prestar asesoramiento 
gratuito» a aquellas personas que 
tengan un proyecto empresarial 
pero que no dispongan de recur
sos suficientes para ponerlo en 
marcha por sí mismas. Además de 
ayuda técnica, a cada emprende
dor se le facilita un despacho y una 
serie de instalaciones y servicios 
comunes que alberga el edificio 
del Centro Europeo de Empresas 
e Innovación, como es el caso de 
salón de actos que cuenta incluso 
con intéprete.

El espacio del edificio destina
do a los emprendedores tiene 
veinte despachos, aunque «es am
pliable a treinta en función de las 
necesidades de las empresas» que 
finalmente se instalen allL Los des
pachos tienen una superficie de 

18 a 30 metros cuadrados.
El asesoramiento técnico que 

recibirán los emprendedores que 
se instalen en el vivero de empre
sas estará siempre en función de 
sus necesidades, abarcará desde 
«cómo adecuar la empresa a las 
nuevas tecnologías, cómo inter
nacionalizaría, cómo potenciar la 
clientela 0 cómo solicitar ayudas y 
subvenciones», señala el director 
del Centro Europeo de Empresas 
e Innovación.

SECTOR SERVICIOS. Si bien, el 
paso previo será orientar a los em
prendedores en el «desarrollo de 
cualquiera de los estadios de su 
plan de empresas».

Hasta ahora, los proyectos em
presariales que han solicitado for
mar marte del vivero de empresas 
están enmarcados en el sector ser
vicios, aunque en ámbitos bien 
distintos. Desde la electrónica a 
los transportes pasando por la do-

| LOS DETALLES

►Objetivos: EI vivero de empre
sas del Centro Europeo de Em
presas e Innovación pretende fa
cilitar la creación de una empresa 
a emprendedores que no dispon
gan de recursos financieros sufi
cientes. Además de proporcio
narles un espacio físico, se les 
presta asesoramiento técnico pa
ra el desarrollo del plan de em
presa.

►ubicación: EI vivero de em
presas estará en la sede del CEEI, 
en la antigua Casa del Deán, un 
edificio del siglo XVl situado en 
plena Plaza Bel Pan. Su rehabilita
ción concluye en breve y estará 
operativo en diciembre. Cuenta 
con una superficie de 1.500 me
tros cuadrados distribuidos en 
tres plantas: sótano, primero, se
gundo y tercer piso.

►TiempOS: Los emprendedores 
podrán beneficiarse del vivero de 
empresas durante un plazo máxi
mo de tres años.

►Plazas: EI vivero de empresas 
dispone de 20 plazas para em
prendedores, aunque en función 
de las necesidades podría am
pliarse a 30. Hasta el momento, 
ha recibido 12 solicitudes, todas 
ellas de empresas ubicadas en el 
sector servicios.

►Selección: El Centro Europeo 
de Empresas e Innovación llevará 
a cabo un proceso de selección 
entre los emprendedores aspiran
tes a ocupar e! vivero de empre
sas. Se valorará sobre todo el ca
rácter innovador del proyecto em
presarial.

"“-DEMARCHA
Toda la información sobre tus grupos favoritos, los últimos 

estrenos en cartelera, viajes de ensueño y mucho más 
todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna. La
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Los despachos principales ofrecen una vista inédita de la Plaza del Pan./M. reino

mática o la asesoría jurídica. Ra
fael Sancho considera que esta di
versidad es positiva porque «al es
tar las empresas enmarcadas en 
diferentes actividades se cumple 
uno de los objetivos del Centro Eu
ropeo de Empresas e Innovación: 
que haya sinergia entre las empre
sas, que unas aprovechen los ser
vicios que las otras ofrecen», apun
ta el responsable del CEEI.

TRES AÑOS. Si el vivero de em
presas recibiera más solicitudes 
que plazas disponibles, el CEEI 
tendría que decantarse por unos 
emprendedores y descartar a 
otros. Para llevar a cabo este pro
ceso de selección, «se valoran de
terminados parámetros, pero so
bre todo hay un filtro que deter
mina los criterios de innovación 
de la empresa: los motivos por los 
que es innovadora, sus procesos, 
sus objetivos», indica Sancho.

Una vez aceptada la solicitud 

para beneficiarse del vivero de em
presas, los emprendedores pue
den estar allí durante un plazo de 
tiempo máximo de tres años. El 
propósito es que «en el primer año 
les ayudemos a lanzar la empresa, 
que en el segundo año se aposen
ten y que en el tercero consigan la 
maduración», partiendo del con
vencimiento de que «a los tres 
años, las empresas deben tener ca
pacidad suficiente tanto de finan
ciación como de conocimientos 
técnicos».

El método que sigue el Centro 
Europeo de Empresas e Innova
ción para evitar que los empren
dedores permanezcan más del 
tiempo estipulado en el vivero de 
empresas es que éstos tengan que 
afrontar «un precio superior al de 
mercado durante el tercer año» 
después de que durante los dos 
primeros años hayan gozado de 
condiciones económicas mucho 
más favorables.

Un edificio de ayer 
reinventado para hoy

El proyecto del vivero de empresas y sede del CEEI respeta la 
torre renacentista y la fachada del siglo XIX

Las obras de rehabilitación del inmueble se han prolongado durante ocho meses./MANU reino

M. R. /TALAVERA

Pese a que las obras van ya muy 
avanzadas, una lona recubre 
todavía la fachada de la antigua 

Casa del Deán, aunque ese ele
mento es una réplica exacta del 
diseño final, por lo que permite 
comprobar cómo quedará la 
rehabilitación exterior del edifi
cio que se destinará a vivero de 
empresas a sede del Centro Eu
ropeo de Empresas e Innovación. 
Sobre el color crema que llevará 
la mayor parte de la portada, se 
sitúa una serie de rombos bico
lores. Hasta veinte proyectos pre
sentó el arquitecto redactor hasta 
dar con el definitivo, que respeta 
la torre del siglo XVI y la fachada, 
del siglo XIX

En el interior del edificio con
viven la tradición y la moderni
dad. Al traspasar la puerta prin
cipal, una serie de arcos de ladri
llo restaurados, situados a la 
derecha, recuerdan los siglos que 
encierran las paredes del edificio, 
en pésimo estado de conserva
ción cuando se inició la rehabili
tación. Esa arcada que dará la 
bienvenida a quienes se acer
quen al CEEI no es más que uno 
de los vestigios arquitectónicos y

arqueológicos de otras épocas 
hallados en el inmueble, que aho
ra forman parte del entorno, ya 
que han sido respetados e inte
grados en la nueva realidad de la 
Casa del Deán.

Y es que tras excavarse el só
tano fueron halladas varias es
tructuras que datan de la época 
romana, entre las que destaca 
una habitación cuyos muros frie
ron construidos en el siglo I. Tam
bién allí se descubrió un suelo de 
trégulas del siglo IV que, según 
los expertos, posi
blemente fue uti
lizado como espa
cio artesano para 
la fabricación de 
curtidos.

Además de es
tas singulares es
tructuras, se loca
lizaron diferentes 
piezas de cerámi
ca talaverana fe
chadas en el siglo 
XVIII, algunas de las cuales resul
tan inéditas.

Estos hallazgos arqueológicos 
han sido recubiertos de paneles 
de cristal, de manera que ya for
man parte de la nueva estética y

Una cúpula 
acristalada 
corona el 
edificio, 

proporcionando 
luz natural

de los nuevos usos de un edificio 
confortable y práctico cuyo inte
rior, en el que resalta el color ro
jo, está coronado por una cúpula 
acristalada que llena de luz natu
ral el patio central del inmueble.

El sótano está configurado 
como la figura central alrededor 
de la cual giran el resto de las 
plantas, exceptuando la torre re
nacentista que posee su propia 
base.

La primera planta dispone de 
una sala de usos múltiples y de 

los primeros des
pachos. La esca
lera principal da 
acceso a la se
gunda planta, 
donde se ubican 
los despachos del 
vivero de empre
sas.

La siguiente 
planta, similar a 
la anterior, da ac
ceso a la torre del 

inmueble, en la que se encuen
tran los despachos que disponen 
de mayor espacio. Las ventanas 
de ambos ofrecen una panorámi
ca privilegiada e inédita del en
torno de la Plaza del Pan.

lodos los lunes con Lgfj*¡yfuj
MOTOR'
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Batalla por el PSOE
El actual secretario general del PSOE talaverano, José Miguel Camacho aspira a renovar el cargo poniendo de 
manifiesto los últimos resultados electorales. Su rival, Jerónimo Martín de Bernardo apuesta por la renovación

JOSÉ MIGUEL CAMACHO
Candidato a la Secretaría General del PSOE

«El alcalde es la imagen del 
Dartido como en Madrid 

Gal ardón es la imagen del PP»

JERÓNIMO MARTÍN DE BERNARDO
Candidato a la Secretaría General del PSOE

«El alcalde es un militante más 
que ha de jugar el papel de 
cualquier otro militante»

FOTO: MANU REINO
GEMMA GONZÁLEZ / TALAVERA 

ompañeros de partido, pero 
en estos momentos rivales en 

el proceso de renovación interna 
que la Agrupación Socialista de 
Talavera se dispone a vivir el pró
ximo sábado 23, durante la asam
blea extraordinaria en la que 307 
afiliados están convocados para 
elegir al que será el próximo se
cretario general del PSOE local. 
José Miguel Camacho y Jerónimo 
Martín de Bernardo cuentan a La 
Tribuna algunos de los detalles de 
sus respectivas candidaturas.

NECESIDADES DEL PSOE

¿Por qué el PSOE necesita un se
cretario general como José Mi
guel Camacho?

Camacho. No es que el PSOE ne
cesite un secretario general como 
José Miguel Camacho, el PSOE ne
cesita una dirección que lleve ade
lante al Partido Socialista como ha 
venido haciendo en los últimos 
tiempos. Creo que en estos siete 
últimos años el partido en Talave
ra ha cambiado mucho, ha pasa
do por una etapa de tranquilidad 
interna muy importante en una 
formación política y donde se han 
obtenido unos resultados electo
rales que ahí están. Por tanto y 
creo que eso es indiscutible, a par
tir de ahí cada uno puede tener su 
opinión, pero creo que en estos 
momentos y por eso me presento 
de nuevo a la reelección, el parti
do necesita la misma línea que ha 
venido teniendo hasta ahora,
Martm de Bernardo. Primero por
que Jerónimo tiene mucha ilu
sión, por que cree que puede 
aportar cosas nuevas en el parti
do, porque tiene ideas que se in

tegran bien en la sociedad y por
que en general hay muchas perso - 
ñas a las que les gustaría que hu
biera un cambio en el partido.

¿Qué puede aportar usted que no 
tenga su rival?

C. Yo con respecto a Jerónimo no 
voy a hablar, evidentemente, por
que él es quien tiene que explicar 
su proyecto. El que representa José 
Miguel Camacho es el de la expe
riencia de estos años, que viene 
avalada por esos resultados antes 
mencionados y desde luego lo que 
tengo son ganas de trabajar y de 
seguir obteniendo buenos resulta
dos para el PSOE en Talavera.
M.B. Más ilusión en un momento 
en el que finalizan determinados 
proyectos, un proyecto se termina 
y hay que aportar ideas. Esto se 
produce en todos los órdenes de la 
vida, cuando se lleva mucho tiem
po en determinados sitios al final 
de un período las ideas fluyen con 
menor facilidad y se necesita una 
revitalización.

RENOVACIÓN VS CONTINUIDAD

¿Renovación equivale a frescura 
de ideas y continuidad a más de 
lo mismo?

C. Creo que el concepto renova
ción le hemos utilizado todos 
siempre, cuando yo me presenté 
hace años, cuando lo hice hace 
cuatro volvimos a hablar de reno
vación, de la misma forma que en 
estos momentos yo me encuentro 
en disposición de hablar otra vez 
de renovación. Siempre que se pro
duce un cambio hay que hablar de 
ello, evidentemente. En este caso, 
en la candidatura que yo presento 
para el día 23 habrá renovación y

experiencia, las dos cosas.
M.B. Entre otras cosas a frescura 
de ideas, pero no sólo a eso, es fres
cura de ideas, es integración social, 
es mayor dinamismo en el partido, 
creo que en general es sobre todo 
modernización.

Sobrepasar los ocho años en un 
cargo orgánico del partido, ¿equi
vale a aferrarse al sillón?

C. En absoluto. Tú puedes aferrar
te a un cargo, a un sillón, cuando 
es decisión tuya, cuando es deci
sión de otras personas como en es
te caso de los militantes no entien
do que sea así. Yo me someto a lo 
que vaya a decir la asamblea el pró
ximo día 23. Evidentemente yo 
quiero que los militantes del parti
do me den su confianza, por lo tan
to si ellos depositan en mí su con
fianza no es que yo me quiera afe
rrar a ningún sillón.

J. MIGUEL CAMACHO

►APORTACIÓN 

«Represento el 
proyecto de la 
experiencia, avalado 
por los resultados 
electorales»

►SITUACIÓN 

«La situación ahora 
mismo es inmejorable. 
Creo que se ha venido 
trabajando de forma 
seria y rigurosa en la 
Agrupación»

M.B. No, no, la palabra aferrarse 
no es y yo tampoco estoy en con
tra de quienes piensan que debe 
haber continuidad. Cada persona 
considera en un momento deter
minado si puede continuar o no, el 
actual secretario general ha pen
sado que síyyo pienso que no, pe
ro son criterios de cada persona. 
Me parece que, aunque no siem
pre, pero sí es sano que en deter
minados momentos haya que de
jar paso a otras personas, aunque 
no como norma general.

SrrUACIÓN ACTUAL DEL PARTIDO

Ofrezca un diagnóstico de la si
tuación actual en la Agrupación 
Socialista de Talavera.

C. Creo que la situación ahora mis
mo es inmejorable. El partido en el 
año 97, que fue cuando yo accedí a 
la Secretaría General estaba en una 
situación complicada, estábamos 
en la oposición municipal, tam
bién en el Gobierno de España, y 
no eran los mejores tiempos para 
el Partido Socialista en España. 
Creo que se ha venido trabajando 
de forma seria y rigurosa en la 
Agrupación de Talavera y, desde 
luego ahí están los resultados. Eso 
no es achacable al secretario ge
neral, ni muchísimo menos, pero 
hay que conseguir equilibrar mu
chas cosas y en eso es en lo que yo 
me he empeñado durante este 
tiempo, en conseguir esa tranqui- 
Udad interna. Lógicamente, dentro 
del Partido Socialista hay gente que 
discrepa de lo que pueda hacer yo 
como secretario general, pero es 
una discrepancia dentro de lo que 
es la discusión normal, no del fo
llón ni la algarada. En este sentido 
yo creo que hemos ganado mucho. 
M.B. Pienso que la agrupación en 

general, y si a mí me apetece en
trar como secretario general, es 
porque considero que hay cosas 
que se pueden hacer mejor, yo en
tro en un momento que para mí es 
el final de un proyecto y considero 
que hay cosas a las que puedo dar 
mayor dinamismo. En cualquier 
caso la opinión de cómo está la 
Agrupación, son los militantes el 
día 23 quienes lo van a decidir, 
quienes dirán si se debe continuar 
o por el contrario debe cambiar.

EL PAPEL DEL ALCALDE

¿Qué papel debe tener el alcalde 
en el partido?

C. El alcalde no solamente en Ta
lavera, si no en cualquier munici
pio de España es la imagen donde 
se puede visualizar ai partido, en 
este caso al Partido Socialista, co
mo puede ser en Madrid la imagen 
del Partido Popular es Ruiz Gallar
dón, el alcalde de Madrid. En este 
caso vemos lo que está ocurriendo 
entre Alberto Ruiz Gallardón y Es
peranza Aguirre. En estos momen
tos el alcaide aporta el trabajo en 
el Grupo Municipal, en el Ayunta
miento, donde creo que se está ha
ciendo un trabajo muy serio, cum
pliendo con nuestros compromi
sos electorales, como hicimos en 
la anterior legislatura. Ese es el tra
bajo que está desarrollando y des
de luego el que él públicamente ha 
dicho que quiere desarrollar, en es
te sentido creo que las parcelas es
tán muy bien delimitadas.
M.B. El alcalde es un militante más 
que ha de jugar el mismo papel que 
cualquier otro militante.

EL GRUPO MUNICIPAL
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Y al revés, ¿qué papel debe tener 
el partido en la gestión munici
pal?
C. El partido es quien sustenta el 
Grupo Municipal, el Grupo muni
cipal es el del Partido Socialista, 
no es ni de José Francisco Rivas ni 
de ningún concejal, y por lo tanto 
es el sustento, la base de ese Gru
po municipal, de este, del anterior 
y del próximo que venga en las 
próximas elecciones.
M.B. De absoluta coordinación, el 
partido y el Grupo municipal de
ben trabajar de forma coordinada 
absolutamente, mientras que el 
partido debe aportar ideas el Gru
po municipal debe hacer la ges
tión. Creo que hay una coordina
ción perfecta entre lo que son 
ideas del Partido Socialista y lo que 
es gestión para todos los ciudada
nos.

'GRUPO DE CONSENSO'

¿Qué peso tiene entre la militan
cia el autodenominado grupo de 
consenso?
C. Eso habrá que preguntárselo a 
ellos, yo no lo sé. Conozco a algu
nas de las personas que integran 
ese grupo, pero no sé si son tres, 
cinco o diez, no tengo ni idea y 
tampoco me preocupa cuántos 
son. Son personas que tienen una 
forma de pensar, pero desde luego 
no me voy a ocupar de coger el 
censo y ver quiénes son.
M.B. Es un sector, una parte de los 
afiliados, aunque yo no me atrevo 
a valorar su grado de importancia. 
Creo que es una parte que repre
senta a un grupo de militantes y 
su postura es respetable indepen
dientemente de que se comparta 
o no.

¿Y qué opina de eUos?
C. Dentro del partido hay gente 
que opina de una manera y gente 
que opina de otra, en este caso 
ellos opinan que debe haber una 
única lista, cosa en la que yo pue
do coincidir, de hecho las prime
ras reuniones que yo he manteni
do con Jero han sido en esa línea, 
en intentar que llegáramos a un 
acuerdo los dos, pero por otra par
te no es malo que exista más de 
una opción. La vez anterior hubo 
tres candidaturas y no hubo nin
gún problema a la hora de la cele
bración de la asamblea. Creo qüe 
esto es una señal de madurez den
tro de la Agrupación y en esa mis
ma línea es en la que tenemos que 
seguir. Si al final llegamos a la 
Asamblea con una candidatura fe
nomenal, todavía estamos a tiem
po, pero si llegamos con más de 
una, no pasa absolutamente na
da, cada uno expondrá sus ideas y 
que luego los militantes decidan. 
M.B. Ya lo he dicho, su postura me 
parece totalmente respetable, sus 
propuestas son a considerar, lle
ven o no a buen puerto. Yo en de
terminadas cuestiones puedo es
tar en desacuerdo, pero en cual
quier caso me parece respetable 
su posición.

CANDIDATURA
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Jerónimo Martín de Bernardo y José Miguel Camacho medirán sus fuerzas ante los militantes del PSOE talaverano el próximo sábado. / manu reino

¿Con quiénes desea contar en su 
lista para el Comité Local?
C. Todavía es pronto. Eso siempre 
se cierra a última hora porque mi 
intención es contar con cuanta 
más gente mejor, habrá gente que 
pueda aportar y gente que aún pu
diendo aportar se quedará fuera 
de la dirección del partido, pero 
para eso siempre hemos contado 
con todo el mundo, es decir, no es 
estrictamente necesario ser 
miembro del Comité Local para 
aportar cosas o trabajar por el par
tido.
M.B. Con el 100 por cien del parti
do, con todos, cuantos más mejor. 
Para el Comité Local con un grupo 
de personas que vayan a trabajar, 
a aportar ideas, donde haya sobre 
todo ilusión, mucha juventud y un 
peso importante de la mujer.

PRESENCIA EN OTROS ÓRGANOS

¿Tiene el PSOE de Talavera sufi
ciente presencia en los órganos 
provinciales y regionales del par
tido?
C. Sobre eso siempre se ha habla
do mucho, sobre ese peso político 
medido en presencia. Creo que 
eso es un error, creo que lo que hay 

que tener es la garantía de que ha
ya respeto hacia las decisiones que 
se toman en Talavera y a las deci
siones que se puedan tomar en 
otros ámbitos, pero que se haya 
hablado previamente con la direc
ción de Talavera. Y eso se está pro
duciendo independientemente de 
la presencia que podamos tener 
que la tenemos, tenemos repre-

^Jj. MARTÍN DE BERNARDO

►RENOVACIÓN 

«Aunque no siempre, 
sí es sano que en 
determinados 
momentos haya que 
dejar paso a otras 
personas»

►CONFIANZA 

«Creo que la opinión 
de los afiliados es 
muy favorable a mi 
candidatura, veo a la 
'^ente con ilusión»

sentación en todo el abanico par
lamentario, tanto a nivel nacional, 
regional como provincial, tene
mos representación en la Ejecuti
va regional, en la provincial y en 
ese sentido estamos representa
dos, pero yo no soy de los que mi
den ese peso específico de la Agru
pación en función de los cargos 
que pueda haber en otros sitios, 
sino que eso hay que medirlo por 
el respeto político que haya. Aun
que nunca es suficiente, siempre 
queremos más, como es lógico, 
pero creo que en estos momentos 
existe una muy buena relación en
tre la Ejecutiva local del PSOE y el 
resto de los órganos del partido, 
además del respeto mutuo.
M.B. Me parece escasa, y creo que 
quizás debería tener una repre
sentación más importante de la 
que tiene actualmente.

¿Esto hace de usted el candidato 
oficial?
C. Yo no soy candidato oficial de 
nadie, no soy el candidato ni del 
secretario provincial ni del regio
nal, soy José Miguel Camacho, mi
litante de la Agrupación de Tala- 
vera que se presenta a la reelec
ción. Los tutelajes esos del Partido 
Socialista desaparecieron hace ya

< iioij.ivcüa'.niCisa t\ smio stbo -msasup ¿«eLi 3 ituroupioq (í

muchos años, creo recordar que 
en los siete años que llevo como 
secretario general jamás ha veni
do a ninguna asamblea del parti
do ningún dirigente provincial ni 
regional, que antes era habitual.
M.B. Creo que hay dos candida
tos, que cada uno representa un 
proyecto diferente, uno de conti
nuidad y otro nuevo, pero en can
didatos no hay oficialidad que val- 
ga-

ELECCIÓN

¿Por qué cree que puede ganar es
ta elección?
C. Por un lado porque espero te
ner más votos que Jero y por otro 
porque así me lo están transmi
tiendo los militantes, que piensan 
que hasta ahora las cosas han ido 
bien en la Agrupación de Talavera 
y por lo tanto no hay ningún mo
tivo para cambiar. Me conformo 
con sacar un voto más que Jero. 
M.B. Porque creo que la opinión 
de los afiliados del partido es muy 
favorable a mi candidatura, veo a 
la gente con mucha ilusión por
que el partido cambie y porque yo 
creo que tengo la fuerza suficiente 
como para hacer cosas nuevas y 
es lo que la gente quiere.
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CASTJLLA.LA MANCHAIS
►EMERGENCIAS

Un total de 45 psicólogos atenderán 
las situaciones de crisis de la región
Ayer se celebró en la Escuela de Protección Ciudadana de Toledo una Jornada para organizar 
y coordinar un dispositivo regional de Intervención en Crisis, Emergencias y Catástrofes

• En lo que va de año, este 
grupo de profesionales 
que participa en las Jorna
das Formativas ha colabo
rado con el Servicio de 
Emergencias 1-1-2 en un 
total de 47 actuaciones.

V.R.MANZANARES / TOLEDO
Un total de 45 psicólogos de las 
cinco provincias de CLM partici
paron ayer en unas Jomadas de In
tervención Psicológica en Emer
gencias, Crisis y Catástrofes, con 
el objetivo primordial de conti
nuar perfeccionando su forma
ción para actuar en situaciones de 
emergencia y coordinarse con el 
servicio 1-1-2.

La Escuela de Protección Ciu
dadana de Toledo acogió estas jor
nadas que tienen su origen en un 
convenio de colaboración suscrito 
el pasado 9 de septiembre entre la 
consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos CasteUanos, y el 
Colegio de Psicólogos de la Comu
nidad.

Según explicó a los medios de 
comunicación la decana del Cole
gio de Psicólogos de la región, Ro
sa Jiménez, estos 45 psicólogos 
vienen formándose en situaciones 
de crisis y emergencias, a la vez 
que colaboran con el Servicio de 
Emergencias de manera volunta
ria y altruista y son reclamados pa
ra intervenir en accidentes de trá-

El director general de Protección Ciudadana y la decana del Colegio Oficial de Psicólogos de CLM, en la imagen. / Y. redondo

Í

fico graves o en intentos de suici
dio.

A su vez, Jiménez hizo hinca
pié en que la formación de los psi
cólogos que intervienen en emer
gencias y catástrofes es «muy es
pecializada y exige un alto nivel de 
competencia», ya que se enfren
tan a situaciones «muy desestruc- 
turadas, en las que deben poner 
calma y orden».

ACTUACIONES. En lo que va de 
año, el grupo de profesionales que

participa en las Jomadas ha cola
borado con el 1-1-2 en 47 actua
ciones. Algunos de ellos estuvie
ron presentes en el accidente fe
rroviario de la localidad 
albaceteña de Chinchilla. También 
actuaron de refuerzo durante los 
atentados del 11-M.

Es de vital importada señalar 
que el accidente de Chinchilla fue 
el detonante de esta iniciativa, ya 
que hizo que «todos empezáramos 
a pensar que Castilla-La Mancha 
también es susceptible de tener 

problemas de este tipo y, a partir 
de ahí, hemos ido creciendo», 
apuntó Jiménez.

Por su parte, el director general 
de Protección Ciudadana, Feman
do Talavera, aseguró que el con
venio establece la creación de este 
equipo de profesionales, un tumo 
de psicólogos disponible las 24 ho
ras del día y coordinado desde el 
Teléfono único de Emergencias 1- 
1-2, para afrontar situaciones de 
estas características y establecer 
protocolos de movilización.

► PROTOCOLO DE KIOTO

La Comunidad 
alcanzó en 
septiembre los 
1.350 megawatios 
de energía eólica
LA TRIBUNA/ TOLEDO
La Asociación de Promotores 
de Energía Eólica de CLM 
(Aprecam), integrada por las 
empresas de Iberdrola, Ca
mesa, Unión Fenosa, Preneal, 
Enerfin, Isolux, Vestas, Eco- 
tecnia, Luria y Sinae, informó 
ayer del importante avance 
desarrollado en la Comuni
dad para alcanzar los requi
sitos del Protocolo de Kioto 
en el sector eléctrico regional, 
ya que en septiembre se al
canzaron en CLM los 1.350 
megawatios instalados de es
ta clase de energía limpia y 
renovable, siendo la segunda 
Productora de energía eólica 
del país.

La producción actual de 
energía eólica del cerca de 
medio centenar de parques 
regionales, constituye una re
ducción en las emisiones de 
CO2 cifrada en casi cuatro 
millones de toneladas, pu
diendo proporcionar electri
cidad a más de 470.000 fami
lias anualmente.

El Protocolo de Kioto de 
1997 obliga a la contención 
de las emisiones contami
nantes de C02 y otros gases 
de efecto invernadero a la at
mósfera por parte de cada 
uno de los países firmantes, 
para ajustarse a unas canti
dades prefijadas.

Castilla-La Mancha se si
túa en el grupo de cabeza a la 
hora de contribuir a que Es
paña alcance los objetivos de 
reducción del efecto inverna
dero marcados en el Protoco
lo de Kioto.

►EMPLEO

La dirección del Sepecam 
apuesta por los agentes sociales
LA TRIBUNA / TOLEDO
El Consejo de Dirección del Servi
cio Público de Empleo de CLM re
fleja en su composición el com
promiso del Gobierno regional de 
dar participación real a agentes 
sociales y colectivos de la región, 
en las decisiones relativas a las po
líticas activas de empleo. Así, está 
integrado por seis representantes 
de distintos departamentos de la 
Junta, entre los que se incluye, es
tableciéndolo por ley, un repre
sentante del Instituto de la Mujer, 
dado que la integración laboral de 
la mujer es una de las prioridades 
•permanentes de la Consejería de 
Trabajo y Empleo.

Además este organismo, pari
tario y tripartito, incluye un vocal

en representación de la Federa
ción de Municipios y Provincias 
de CLM, siendo uno de los pocos 
Servicios de Empleo de Comuni
dades Autónomas que ha plantea
do la conveniencia de contar con 
un representante de municipios 
de la CCAA. En definitiva, el Con
sejo de Dirección del Sepecam es
tá integrado por un representante 
de la Federación de Municipios y 
Provincias de CLM, cuatro vocales 
de las organizaciones sindicales 
más representativas en la región, 
CCOO y UGT, y otros cuatro voca
les de las organizaciones empre
sariales, además de los seis de la 
Junta de CLM. Es un órgano repre
sentativo con labores de asesora
miento consulta y participación.

El Consejo de Gobierno de 
CLM aprobó esta semana la com
posición mencionada, con una 
modificación respecto al Decreto 
que regulaba este organismo has
ta la fecha, consistente en la susti
tución de los nombres de cada uno 
de los miembros del Consejo por 
sus cargos, para evitar que en al
gún momento pueda existir falta 
de participación 0 una participa
ción menor.

Entre sus funciones están las 
de aprobar el presupuesto anual, 
el plan de Empleo de CLM y otros 
planes específicos y programas, 
aprobar convenios de colabora
ción y conocer e informar de las 
disposiciones normativas que se 
adopten.

> AUTONOMOS

CLM registra un 
9,59% de bajas por 
incapacidad temporal
LA TRIBUNA / TOLEDO
Un total de 251.478 autónomos 
han cobrado en los nueve prime
ros meses de este año la baja por 
enfermedad desde el cuarto día 
-medida que entró en vigor el 1 
de noviembre del año pasado en 
lugar del decimosexto como has
ta entonces-, según datos de la 
Federación Nacional de Trabaja
dores Autónomos (Ata). De estos 
datos se desprende que el 8,79% 
del colectivo ha cursado baja por 
incapacidad temporal durante el 
año 2004. Por encima de esta 
media se encuentran, entre otras 
CCAA, Castilla y León (9.73%), 
CLM (9,59%), Ceuta y Melilla

(9,45%), Asturias (9,27%), GaUcia 
(9,14%), País Vasco (9,05%) yAra- 
gón (8,91%). La duración media 
de la baja por incapacidad tem
poral entre los autónomos entre 
el mes de enero y septiembre fue 
de 28,7 días, período muy simi
lar a la media de procesos de ba
ja del total del sistema de la Se
guridad Social. Con la entrada 
en vigor de esta nueva medida, 
los autónomos han visto mejo
rado el porcentaje aplicado so
bre la base de cotización para la 
prestación económica, pasando 
de un 55% a un 60% en los pri
meros 16días, hasta llegar al 75% 
a partir del vigésimo primer día.
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►CIUDAD REAL

Un grave incendio asola la empresa 
García-Baquero de Alcázar de San Juan
El fuego se declaró ayer en torno a las 14,15 horas en una zona con materiales plásticos altamente inflamables. La 
compañía, instalada en el Polígono Industrial de la localidad ciudadrealeña, ha perdido más del 50% de sus instalaciones.

• Aunque el incendio está 
controlado, se estima que 
seguirá activo durante al 
menos dos días más, de
bido a la gran masa de 
queso que todavía está ar
diendo.

D.VILLAREjO / ALCÁZAR DE SAN JUAN 
Un incendio, cuyas causas se des
conocen, ha destruido -hasta el 
momento- al menos el 50 por 
ciento de las instalaciones de la 
empresa Lácteas García Baquero, 
ubicada en el Polígono Industrial 
de Alcázar de San Juan (Ciudad Re
al), aunque afortunadamente no 
se han producido daños persona
les.

El fuego se originó en torno a 
las 14,15 horas de ayer, en uñazo- 
ña donde se encontraban almace
nados materiales plásticos alta
mente inflamables. Fue detectado 
por los trabajadores que acababan 
de incorporarse a un nuevo turno 
de trabajo, unas 30 personas que 
pudieron abandonar las instala
ciones de la fábrica antes de que 
las llamas se propagasen por la na
ve en la que se encontraban.

Por el momento, las llamas han 
destruido una nave de almacena
miento de quesos con varias cá
maras frigoríficas y otra de pro
ducción. Ahora el trabajo de los 
bomberos se centra en evitar que 
el fuego afecte a otras de las zonas 
de producción de la empresa que 
se encuentra muy próxima.

Aunque las pérdidas materia
les son muy cuantiosas, todavía es 
pronto para concretar una cifra 
exacta, en palabras del alcalde de 
la localidad ciudadrealeña de Al
cázar de San Juan, José Fernando 
Sánchez Bódalo, quien ha señala
do que si los planes de los bom
beros se cumplen, la producción 
se podrá reiniciar en pocos días.

En cualquier caso el alcalde 
desconoce si este suceso afectará 
o no al nivel de empleo que tiene 
esta empresa y que ronda los 400 
trabajadores.

El alcalde ha destacado tam
bién la rápida intervención del 
Servicio Contra Incendios de 
Emergencia Ciudad Real y el apo
yo que están recibiendo de los par
ques de la comarca, incluidos en 
las provincias de Toledo y Albace
te como: Villarrobledo, Villacañas, 
Valdepeñas, Tomelloso, PuertoUa- 
no, manzanares y Alcázar.

Al parecer los sistemas de se
guridad que tiene la fábrica, están 
fiincionando, pero precisamente 
durante los días previos al sinies
tro estaban procediendo a la ins
talación de un nuevo sistema de 
seguridad mucho más completo 
que, lamentablemente no han Ue- 
gado a tiempo.

Aunque el incendio está con
trolado, se estima que seguirá ac-

El ñiego ha destruido gran parte del entramado de la compañía, /domin . VILLAREJO

Los bomberos se personaron inmediatamente en el lugar de los hechos . /D.v.

tivo ai menos dos días más, debi
do a la masa de queso que está ar
diendo.

El Ayuntamiento ha recomen
dado a la población que cierre 
puertas y ventanas para evitar 
cualquier problema producido 
por la espectacular columna de 
humo que se desprende, aunque 
parece que la dirección del viento 
es favorable para evitar una inci
dencia mayor.

Por su parte la Asamblea Local 
de Cruz Roja ha instalado un pe
queño hospital de campaña, dis
puesto especialmente para aten
der a los bomberos que lo puedan 
necesitar.

Como es habitual en estos ca
sos, cientos de vecinos siguen de 
cerca los trabajos de las fuerzas de 
seguridad y bomberos. En esta 
ocasión también muchos trabaja
dores que tuvieron que abando
nar las instalaciones de forma 
apresurada y muchos otros que, 
encontrándose de descanso, han 
querido ofrecer sus servicios en 
estos momentos.

Cabe recordar que este es el se
gundo incendio que sufren las ins
talaciones de Lácteas García Ba
quero en ^0 y medio. El primero 
de ellos, destruyó una nave en la 
que se guardaban envases y em- 
balages.

La Asamblea Local de Cruz Roja ha instalado un pequeño hospital de campaña./D.v.

Cientos de vecinos siguen de cerca los trabajos de extinción de las llamas. / d. v.

M.C.D.
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^ JESUS FERNÁNDEZ VAQUERO • Sgcrgtflf/o pr/Vnero c/g /o Mesa tie /os Cortes reg/onq/es
Como en la canción de Ana Belén, también nació en el 53 en Turleque fToiedo). Maestro casado con una maestra y padre de tres hijos, estudió en los Escolapios de Getafe y vivió en Quintanar y en Vi
llacañas, donde en los albores de la democracia fue concejal socialista y después pasó a dirigir el Centro de Profesores de la zona. Una de las etapas que recuerda con más cariño es aquélla en la que fue res
ponsable de Educadón en Toledo, donde también ejerdó de delegado de la Junta y, desde hace 20 años, pertenece a la Ejecutiva Provincial del PSOE. Ésta es su segunda legislatura en el Parlamento.

wa

1^

jesús Fernández Vaquero junto a la ventana de su despacho en el Convento de San Gil, desde él que se contempla una impresionante vista del río Tajo y los cigarrales toledanos. / david Pérez

«Los diputados de CLM cobran 
menos que la media de España»

MARTA CANSECO / TOLEDO

Reconoce estar «contento» en
la Secretaría Primera de las 

Cortes, y «de maravilla» con sus 
colaboradores. Le gustan el tenis 
de mesa y la pesca, pero sobre to
do, cocinar más que comer, y pro
cura todos los días dejar a sus hi
jos ya su mujer la comida del día 
siguiente, si no realizada del todo 
sí al menos preparada. No le gus
tan los actos oficiales, procura ir 
sólo a los que es imprescindible 
su presencia.

El presente periodo de sesio
nes ha empezado marcado por el 
anuncio del Debate sobre el Es
tado de la región. ¿Servirá para 
algo?

Yo creo que todos los debates 
sirven para algo. Va en función de 
que los temas que se planteen 
afecten o no a los castellano-man
chegos. Yo creo que hay temas pa
ra debatir interesantísimos y que 
afectan al desarrollo de esta re
gión. El debate sobre la sanidad, 
sobre el crecimiento que está ex
perimentando la región en luga
res como la Sagra o el Corredor del 
Henares, el debate sobre el agua y 
su utilización ...Yo creo que tiene 
que haber un pronunciamiento 

claro de los grupos políticos en te
mas básicos que afectan al futuro 
de esta región.

Su celebración no era precep
tiva en esta ocasión.

Precéptivamente la celebra
ción del Debate sobre el Estado de 
la Región viene marcada anual
mente. Lo que pasa es que esta vez 
no era obligatorio, porque había 
existido antes el Debate de Inves
tidura. No obstante, el presidente 
regional, José María Barreda, ha 
querido a iniciativa propia cele
brar un Debate. Creo que es bue
no para la democracia, porque los 
debates, independientemente de 
que los partidos, cuando se pre
sentan a las elecciones, lo hacen 
con sus programas elaborados, 
siempre surgen aspectos que hay 
que desarrollar o que han cambia
do. Y en este sentido es bueno que 
una vez al año haya una reflexión 
por parte del Gobierno y del pre
sidente sobre sus objetivos, sus 
iniciativas y sobre cómo va el pul
so de la región.Y es bueno saber 
qué piensa el Partido Popular en 
relación a todo esto. Creo que es 
bueno y saludable para la demo
cracia.

La presidenta y portavoz del

«El sueldo de los po
líticos está sujeto a 
críticas, algunas ve
ces infundadas»

«El Presupuesto de las Cortes para 
2005 es de 12 millones de euros y sólo 
sube el 1,5% en relación al de 2004, 
prácticamente nada, porque lo asumi
mos con el propio ahorro que genera 
la institución»

«El salario del presidente del 
Parlamento equivale al de un 
vicepresidente del Gobierno regional, el 
de los miembros de la Mesa al de los 
consejeros de la Junta y el de los 
diputados autonómicos al de los 
delegados provinciales del Ejecutivo»

Grupo Popular lo ha calificado 
de «un debate más».

Bueno, lo que pasa es que al PP 
le viene en mal momento. No lo 
hago como crítica en absoluto. Le 
viene mal porque está en un pe
ríodo congresual. El PP ha salido 
ahora de un congreso nacional, 
entra en otro regional y luego en
trará en congresos provinciales. Si 
éstos vienen marcados por una si
tuación difícil para ellos, como el 
haber perdido el Gobierno de Es
paña, eso es más complicado des
de un punto de vista organizativo. 
Yo me pongo un poco en su papel. 
En este sentido, todo o parte de su 
tiempo político lo dedican a ver 
cómo solventan sus problemas. 
En el PSOE tenemos una situación 
distinta, hemos recuperado el Go
bierno de España y gobernamos 
en el Estado, en la región, en las 
diputaciones y en la gran mayoría 
de ayuntamientos. La situación 
de partida es distinta en uno u otro 
partido, porque su situación in
terna es distinta. Nosotros vivimos 
una situación parecida a ellos ha
ce unos años. Yo les animo a se
guir profundizando para salir de 
esta situación.

¿Pero la oposición expresó
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CONVENTO DESAN GIL

«Tarde o temprano habrá que 
pensar en otra sede»

El Convento de San Gil sirve de sede a las Cortes regionales 
desde el 31 de mayo de 1986. ¿Sigue planeando la idea de un 
cambio de ubicación?

Se ha pensado en ello, pero nunca de una forma definitiva. Ha 
habido propuestas, desde hacer un gran Salón de Plenos en el 
aparcamiento, con vistas alos cigarrales, al Tajo, que es una pro
puesta bonita, a la de hacer un edificio funcional, moderno, en 
otra parte de la ciudad y que este edificio sirviera para lo que el 
Gobierno decidiera, o como propia sede de la Junta, porque es un 
edificio muy representativo, o para otras funciones. Se están bara
jando todas estas posibilidades. El tema de fondo es que todas es
tas decisiones suponen una cuantía económica importante. Y, 
evidentemente, y yo en esto aplaudo la decisión del Gobierno, hay 
temas más importantes en la región ahora mismo como para ha- 

’cer un desembolso importante en ello. Creo que tarde o temprano 
habrá que tomar una decisión, quizás la más razonable sea trasla
dar el edificio a otro lugar de la ciudad donde se pueda hacer un 
Parlamento mucho más adecuado a las necesidades de funciona
rios y diputados.

¿Está prevista alguna ampliación de plantilla en las Cortes?
No, la plantiUa ahora mismo es suficiente y más cuando en es- 

ita legislatura, con las elecciones y el cambio de Gobierno en Es
paña, la marcha del presidente Bono, el relevo en el Gobierno re- 
'gional y los congresos regionales del PSOE y el PP la verdad es que 

estamos en mínimos. Actualmente hay la mitad de actividad par- 
Ílamentaría que en el mismo periodo hace cuatro años. Entonces 

muchas veces los funcionarios lo que dicen es que quieren traba
jo. Creo que la plantilla está sinceramente compensada. El perso
nal de las Cortes incluye a un total de 93 personas. En el Parla
mento propiamente dicho hay 39 funcionarios, 4 interinos, 9 1a- 

j borales y 16 eventuales, lo que suma 68 personas, a las que hay 
que añadir un funcionario y 24 eventuales de la institución de la 
Defensora del Pueblo, que depende de las Cortes.

El presidente de las Cortes alguna vez ha dicho que el Parla
mento no es lo suficientemente conocido por los ciudadanos. 
¿Qué sppodría hacer para dado más a conocer?

Aquí el pulso político lo tiene el Gobierno, tradicionalmente ha 
sido así. Castilla-La Mancha es una autonomía joven y todas sus 
instituciones tienen que ir dándose a conocer. No sólo las Cortes, 
también la Sindicatura de Cuentas, el Consejo Consultivo, la De
fensora del Pueblo ... Nosotros lo que estamos intentando es sacar 
las Cortes a las calle y celebrar reuniones en otras ciudades de la re
gión, no sólo en Toledo, para que las conozcan todos los castellano- 
manchegos. La institución del Defensor del Pueblo es conocida a 
nivel nacional, pero no a nivel regional. Es conocido el Congreso y el 
Senado, pero es menos conocido el Parlamento autonómico por 
una cuestión de tiempo y de adecuación a un autonomía joven.

DEBATE PARLAMENTARIO

«Mi experiencia en la anterior legislatura fue muy 
desagradable por el enfrentamiento político»

Hábleme de su experiencia en el Convento de 
San Gil. ¿Qué acontecimientos han forjado la his
toria del Parlamento regional? ¿Qué anécdotas 
recuerda en este tiempo?

Anécdotas hay muchas y a mí la que más que 
llama la atención es la de un buen amigo mío, ya 
mayor, previa a mi experiencia como diputado. Era 
un diputado por Toledo, muy amigo de mi padre, 
una persona entrañable para mí, Julián Checa, que 
en los cuatro años en los que estuvo nunca intervi
no en público, y la primera vez que habló contes
tando a otro diputado dijo: «sí, estamos de acuerdo, 
pero el borrico en la linde». Son las únicas palabras 
que se le recuerdan a Julián. Y otra anécdota es 
cuando Domin
go Triguero juró 
«defender a la 
región y a sus in
tereses».

¿Qué dlfe- 
i'encias encuen
tra entre la pa
sada legislatu
ra, cuando 
usted entró en 
las Cortes, y la 
actual?

La verdad es 
que en la ante
rior legislatura 
mi experiencia 
fue muy desa
gradable, por
que había un 
enfrentamiento tremendo, prácticamente no se 
hablaban los diputados. Entró el Partido Popular 
con una agresividad inaudita, había parlamentarios 
que llevaban los debates al terreno incluso de lo 
personal, recuerdo intervenciones de Carmen Rio
lobos, Agustín Conde, Leandro Esteban. Se tensio- 
nó mucho el ambiente. La estrategia del PP fue muy 
dura, y eso llevó lógicamente a la reacción. Pero fue 
desagradable por no cuidar las formas y no respetar 
al adversario, Uegar a la cafetería y no hablarse o ver 
una mala cara. Hubo una'época en la que sincera
mente no lo pasé bien, creo que muchos diputados 
tampoco, de uno u otro signo, y en eso hemos me

El secretario primero apuesta por la cortesía pariamentaria. / oavid pérez

jorado por ahora. Espero que al menos las buenas 
formas y la normalidad en el trato personal primen 
sobre otros aspectos. Luego el debate político se 
puede hacer todo lo duro que se quiera, pero res
petando la cortesía parlamentaria.

¿Cree bueno el bipartidismo existente en el 
Parlamento o el debate se vería enriquecido con la 
aportación, por ejemplo, de IU?

El bipartidismo quien lo tiene que ver bueno es 
el ciudadano. A mí me parece razonable la postura 
de IU, que quiera estar representada en el Parla
mento, pero para estario tiene que tener los votos 
suficientes. Lo que no podemos es hacer es un Par
lamento con 300 diputados para que IU tenga dos 

representantes. 
Los que mandan 
son los votos, y 
los de IU no lle
gan al 5 por cien
to, por lo tanto 
no pueden tener 
representación 
parlamentaria.

La coalición 
sigue insistien
do en que hay 
que cambiar la 
ley electoral pa
ra paliar una 
«injusticia his
tórica».

Claro, pero 
por mucho que 
cambiáramos la 

ley tendríamos que ir a un Parlamento el doble que 
el actual en número de diputados para que IU tu
viera representación, tal y como están los resulta
dos actualmente. Y me parece una barbaridad y po
co serio bajar el listón de la representación para 
que puedan estar en las Cortes. Pepe Molina fue 
parlamentario de IU en dos legislaturas, y el CDS 
también estuvo representado anteriormente.

¿Qué opinión le merecen los debates? ¿Se saca 
algo en claro de ellos?

Es que en las Cortes lo que se escenifica al final 
es el debate. Pero hay una actividad previa impor
tante que no percibe el ciudadano.

que no deseaba el Debate?
No, lo que solicitaron es si era 

posible retrasarlo debido a los 
congresos. Nunca plantearon su 
no celebración.

También ha tenido de trasfon
do este inicio del periodo de se
siones la subida de un 30 por 
ciento del sueldo de los diputa
dos, más o menos en 600 euros ai 
mes, que el sindicato CSI-CSIF 
ha criticado. ¿Estaba justificada 
esta subida?

El sueldo de los diputados, lo 
mismo que el sueldo de los políti
cos, está sujeto muchas veces a 
críticas unas veces fundadas, otras 
no. En el de un diputado normal, 
de a pie, hay una parte que es la 
indemnización. Con eUa, si el di
putado viene alas Cortes se paga 
el viaje, el hotel y el móvil de su 
bolsillo. Aquí a las Cortes no pasa 
dietas, ni un solo kilometraje ni 
una sola comida. Muchas veces 
nos echamos las manos ala cabe
za. ¿Es mucho o es poco?Yo creo 
que es un sueldo muy normal. 
¿Qué es lo que se ha hecho? Se ha 
ampliado en 50.000 pesetas la par
te de indemnización, quedándose 
en 150.000 pesetas, y se ha subido 
la otra de 230.000 a 320.000 pese
tas, es decir, que sería lo que co
bra un delegado provincial de la

Junta. Yo creo que es un sueldo ra
zonable. Y ha habido acuerdo en 
este sentido.

¿Cuándo fue la última vez que 
se subieron los sueldos?

Hubo una subida muy fuerte 
en la legislatura anterior y cuando 
entró la nueva Mesa vimos que es- 
taba muy descompensado. En
tonces bajamos. Pero quizás nos 
pasamos en esa bajada, y después

«Me parece razo
nable que IU quie
ra estar representa
da en las Cortes, pe
ro para estarlo 
necesita votos»

hemos visto realmente que esa si
tuación no era justa. Entonces he
mos buscado un intermedio entre 
la anterior. En la comparativa con 
otros parlamentos estamos en la 
media hacia abajo de lo que gana 
cualquier parlamentario en cual
quier parte de este país. Un dipu
tado regional en CLM cobra la mi
tad que un diputado nacional.

¿Bono tuvo que ver algo en esa 
compensación de sueldos?

No, eso son las cosas que se di
cen. Vimos que estaba descom
pensado sinceramente. Y la ver
dad es que lo calculamos en fun
ción de medias con otros 
parlamentos, que tienen otra se
rie de ventajas que no tiene éste. 
Vimos que a un diputado al final 
al hombre le quedaban 200.000 
pesetas al mes. ¿Eso es mucho o 
poco? Pues depende. Para el que 
gana 400 será poco y para el que 
gane 100 será mucho. Pero creo 
que era un sueldo relativamente 
bajo para la función de un dipu
tado, sinceramente.

El Proyecto de Presupuestos 
regionales para 2005 lleva tam
bién implícito el de las Cortes. ¿A 
cuánto asciende?

El Presupuesto de las Cortes es 
de 12 millones de euros y sube el 
1,5 por ciento en relación a 2004. 
Prácticamente nada, porque lo 
asumimos con el propio ahorro 
que genera la institución. Una 
parte es la cantidad fija para cada 
grupo político, que es la manera 
que tienen de subsistir como or
ganización, otra son los sueldos 
de los diputados y funcionarios y 
otra las pequeñas obras.

¿Cuánto dinero recibe cada

grupo parlamentario, cada dipu
tado por asistencia a pleno o co
misión y cuál es el sueldo del pre
sidente de las Cortes?

El sueldo del presidente de las 
Cortes es el sueldo del vicepresi
dente del Gobierno, más la parte 
de indemnización. Los miembros 
de la Mesa tienen el sueldo de los 
consejeros y los diputados el los 
delegados de la Junta. Los diputa-

«El edijicio de las 
Cortes deja maravi
llado a todo el mun
do, pero peca de una 
falta defuncionali
dad importante»

dos no cobran nada por asistir a 
un comisión o a un pleno, porque 
lo llevan implícito en su sueldo. 
Para el funcionamiento de los gru
pos políticos la cuantía asignada 
por la Mesa de las Cortes es de 
unos ciento y pico millones de pe
setas al año. Con eUa contratan a 
su personal administrativo y asu
men los gastos del grupo, con in

dependencia de la asignación que 
por ley electoral les viene dada a 
los partidos en función de su re
presentatividad.

El periodo de sesiones ha co
menzado con nuevas infraes
tructuras, como un nuevo ascen
sor o pantallas de plasma y tablas 
para escribir en los escaños de los 
diputados. ¿Hay más previstas?

No, porque el espacio está tan 
constreñido que no podemos ha
cer muchas. Estamos preocupa
dos por la mala situación en la que 
se encuentran los periodistas, so
bre todo en el Pleno. Y también 
cuando tienen que hacer una en
trevista a un diputado, al presi
dente a un miembro del Gobier
no. Pero vamos a buscar solucio
nes para, de inmediato, montar 
una sala de prensa en condicio
nes en el salón donde está actual
mente el comedor. Transitoria
mente lo vamos a utilizar para el 
Debate sobre el Estado de la Re
gión, pero queremos hacerlo de 
forma definitiva. Así evitamos el 
colapso que se produce en los pa
sillos. Pero las Cortes que tenemos 
son las que tenemos. Son muy bo
nitas, todo el mundo se queda ma
ravillado, pero a veces pecan de 
una falta de funcionalidad impor
tante.
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►CRISIS DIPLOMÁTICA

España pide explicaciones a Cuba 
por expulsar a un diputado del PP
Las autoridades cubanas obligaron al parlamentario ‘popular’ Jorge Moragas y a dos 
políticos holandeses a volver al avión en el que llegaron a la isla de regreso a sus países

• Moragas había viajado a 
la Habana para reunirse 
con disidentes cubanos y 
con el embajador español, 
pero las autoridades del 
país consideraron «inad
misible» la visita.

AGENCIAS / MADRID

El diputado y secretario de Rela
ciones Internacionales del PE Jor
ge Moragas, fue obligado en la ma
drugada de ayer por las autorida
des cubanas a subir al avión de 
regreso a España, bajo amenaza 
de ser arrestado en caso de negar
se. Moragas había viajado a la isla 
con dos diputados holandeses de 
la coalición de Gobierno de ese pa
ís, que en la actualidad ostenta la 
Presidencia de turno del consejo 
de la Unión Europea (UE), para re
unirse con disidentes cubanos y 
con el embajador español en el pa
ís, Carlos Alonso Zaldívar.

Los tres diputados junto con 
una responsable de una ONG ho
landesa no pudieron salir de la zo
na de tránsito del aeropuerto in
ternacional de La Habana ya que 
las autoridades cubanas conside
raron «inadmisible» su entrada en 
Cuba ya que llevaban visado de tu
rista, lo que les impide mantener 
encuentros de carácter político, 
como habían expresado que era 
su intención. Los cuatro fueron 
enviados de regreso dos lloras des
pués sin permitírseles asistencia 
consular.

El diputado del PP, ante la 
prohibición de las autoridades cu
banas, se enzarzó en una discu
sión, recogida por la Cadena Co
pe, en la que instó a las fuerzas’de 
seguridad de este país en el aero
puerto de La Habana a permitirle 
hablar con el embajador. «Está en 
el aeropuerto, ha venido a verme, 
a protegerme, usted no permite 
que el representante diplomático 
español proteja a un ciudadano 
español», afirmó Moragas.

La respuesta fue negativa y fue 
obligado a subir al avión: «Si no se. 
monta me veré en la necesidad de 
arrestarlo, se lo he dicho tres veces 
para que después no haya ningu
na situación con relación a esto», 
le dijo el responsable de seguri
dad. La Cancillería de Cuba, a tra
vés de un comunicado, señaló que 
«las actividades que publicamente 
declararon como objetivos de su 
viaje constituyen una violación 
flagrante» de la soberanía de este 
país y están «previstas y sanciona
das» en sus leyes. «Se trataba de 
una grosera provocación política 
contra Cuba», estimó.

El comunicado califica al dipu
tado popular de «acérrimo enemi
go de la revolución cubana», y sub
raya que la visita tenía «la enco-

El secretario de Relaciones Internacionales del PP, Jorge Moragas (d), junto a Ángel Acebes . / bernardo rodríguez (EFE)

Miguel Angel Moratinos.
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mienda de ofrecer respaldo y 
solidaridad a los mercenarios que 
operan en nuestro territorio a 
sueldo de los Estados Unidos». El 
comunicado califica al ex presi
dente del Gobierno, José María Az
nar, de «frustrado y patético», y 
asegura que el viaje de Moragas 
está financiado por el presidente 
de Estados Unidos, George Bush, 
«para organizar actividades y 
eventos contra Cuba».

El Ministerio de Exteriores es
pañol convocó «con carácter ur
gente» a la embajadora de Cuba 
en España, Isabel Allende Karem, 
«para pedirle explicaciones» por 

lo sucedido. El titular de este de
partamento, Miguel Ángel Morati
nos, consideró «inaceptable» el 
trato recibido por el diputado po
pular, aunque pidió al PP que no 
convierta este problema en un te
ma de «política interna».

ATROPELLO A LA CIUDADANÍA. 
Para el presidente del PE Mariano 
Rajoy, lo sucedido en la madruga
da de ayer en el aeropuerto de La 
Habana es «un atropello al con
junto de la ciudadanía española». 
El líder popular quiso llamar la 
atención al Gobierno español, ya 
que «a través de su embajador en 
La Habana no ha estado muy fino 
en los últimos tiempos», mientras 
que «toda la UE está apoyando a 
los disidentes y a la democracia» 
en Cuba.

El secretario general del PE Án
gel Acebes, responsabilizó ayer a 
la política exterior del Gobierno 
de Rodríguez Zapatero del inci
dente originado con la expulsión 
de Cuba del secretario de Relacio
nes Internacionales del PP, Jorge 
Moragas.
. El Gobierno cubano impidió 
anoche la entrada en el país a Mo
ragas y a dos diputados holande
ses por «injerencia» y «provoca
ción política», cuando estos se dis
ponían a entrar en la isla para 
reunirse con dirigentes de la disi
dencia interna cubana, lo que pro
vocó que el Gobierno español pi
diera explicaciones a la embaja
dora cubana.

Chantaje cubano

jorge Moragas, achacó ayer su 
expulsión de Cuba a que su 
presencia en la isla era «un pro
blema» en un momento en el 
que la Unión Europea está de
batiendo sú política respecto a 
La Habana. En opinión del di
putado ‘populad, Cuba está uti
lizando al Gobierno español co
mo «paidillo» del chantaje que 
supone cualquier diálogo con 
una dictadura para influir en la 
decisión final de los países que 
integran la UE.

«Yo soy expulsado ahora 
porque en estos momentos se 
está debatiendo la posición de 
la Unión Europea respecto a 
Cuba y el Gobierno español es
tá estableciendo un diálogo uni
lateral con el cubano para mo
dificaría. Y en estos momentos 
yo soy más un problema, pero 
la jugada les ha salido mal por
que lo que han conseguido es 
que la sociedad española y eu
ropea tomen conciencia de este 
problema», explicó Moragas 
durante una rueda de prensa en 
la que compareció arropado por 
el secretario general del PP, Án
gel Acebes. Moragas continuó 
explicando su expulsión en 
contextos más amplios y califi
có la política exterior que realiza 
el Gobierno socialista como 
«del cangrejo», es decir, que in
tenta «desandar todo lo anda
do» por el anterior Ejecutivo.

► ETA

Azkarraga critica 
que se trate a los 
cocineros vascos 
como cómplices 
de los terroristas
OTR/PRESS / MADRID 
El consejero vasco de Justicia, 
Joseba Azkarraga, criticó ayer 
que en Euskadi se convierta a 
las víctimas de la extorsión de 
ETA en «colaboradores» de la 
organización terrorista y cen
suró el «linchamiento» que, a 
su juicio, están sufriendo los 
cocineros vascos Juan Mari 
Arzak y Pedro Subijana. Tam
bién consideró que el fiscal 
general del Estado, Candido 
Conde-Pumpido, debe inves
tigar «de oficio» quién «ha fil
trado» los nombres de los co
cineros vascos.

Las declaraciones de un 
presunto miembro de ETA, 
en las que imputó a ambos 
restauradores haber pagado 
el denominado «impuesto re
volucionario», continúan 
provocando reacciones en la 
esfera política. Por un lado, 
PP y PSOE justificaron esta 
supuesta actuación de los 
restauradores en el «miedo 
lógico» y en la «falta de liber
tad» que se vive en el País Vas
co. Desde el Gobierno vasco 
se consideró que el fiscal ge
neral del Estado, Cándido 
Conde-Pumpido, debe inves
tigar de oficio quién filtró el 
nombre de los cocineros en 
la Audiencia Nacional.

El pasado jueves trascen
dió que el presunto etarra Jo
sé Luis Beotegui afirmó ante 
la Guardia Civil y ante el juez 
de la Audiencia Nacional Fer
nando Andreu que envió car
tas de extorsión a los cocine
ros vascos Arzak, Subijana, 
Karlos Arguiñano y Martín 
Berasategui, en las que la 
banda terrorista ETA les re
quería el pago de 72.000 eu
ros en concepto de «impues
to revolucionario».

36.000 EUROS. Según la 
versión del presunto terroris
ta, fueron los dos primeros 
los que abonaron la mitad de 
la cantidad solicitada, 36.000 
euros, mientras que indicó 
que desconocía si Arguiñano 
y Berasategui llegaron a pa
gar. El viernes, el juez Andreu 
citó a Arzak y Subijana a de
clarar el lunes en calidad de 
testigos en el Juzgado Central 
de Instrucción número 4, del 
que es titular, por un delito de 
colaboración con ETA.

El secretario general del 
PSE-EE, Patxi López, pidió 
ayer «prudencia» para que es
te asunto no se utilice para 
«una caza de brujas contra to
do lo que se mueve» en el Pa
ís Vasco. Recordó que. mucha 
gente en Euskadi, «por miedo 
lógico», paga el «impuesto re
volucionario». Por su parte, la 
candidata del PP a lehenda
kari, María San Gil, subrayó 
que este caso es un «síntoma 
de una falta absoluta de liber
tad en este país».
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► REUNIÓN G-5 

Alonso propone 
que las listas de 
pasajeros se 
utilicen contra 
los terroristas
EUROPA PRESS / MADRID 
El ministro del Interior, José 
Antonio Alonso, propondrá 
durante la reunión de los paí
ses de la UE que forman el G- 
5, hoy y el próximo lunes en 
Florencia, que el sistema por 
el cual las Fuerzas de Seguri
dad dispondrán de las listas 
de pasajeros en aviones a par
tir de 2006 no sólo sirva para 
luchar contra la inmigración 
ilegal sino que se utilice para 
combatir el terrorismo isla- 
mista y el crimen organizado.

España comenzará a pro
bar el sistema API, de mane
ra experimental, con tres 
compañías aéreas nacionales 
en dos semanas. De esta for
ma, la compañías entregarán 
a las autoridades de control 
de pasajeros sus listas de pa
sajeros y en 2005 será obliga
torio para todas las compa
ñías la transmisión avanzada 
de los datos.

También en materia anti
terrorista, los ministros del 
Interior de Francia, Alema
nia, Reino Unido, Italia y Es
paña impulsarán que los do
cumentos oficiales en toda la 
UE, es decir, documentos de 
identidad, pasaportes, visa
dos y permidos de residencia, 
incluyan una fotografía y una 
muestra de las huellas dacti
lares. La incorporación de es
tos datos biométricos al DNI 
electrónico no tendría impe
dimentos de tipo técnico.

► IZQUIERDA ABERTZALE 

200 radicales 
ocupan el 
Ayuntamiento 
de Andoain
EFE / SAN SEBASTIAN 
Un grupo de unos 200 simpa
tizantes de Batasuna ocupó 
ayer por la fuerza el Ayunta
miento de Andoain (Guipúz
coa) para protestar contra la 
ilegalización de las platafor
mas electorales de la izquier
da abertzale.

Los incidentes, que se 
prolongaron durante una ho
ra, comenzaron en tomo a las 
11.00 horas, cuando un gru
po de unas 200 personas se 
dirigió al Ayuntamiento de 
Andoain, que estaba cerrado 
y custodiado por dos agentes 
de la Guardia Municipal, con 
la intención de celebrar una 
concentración de protesta en 
el salón de plenos.

La Policía Municipal reci
bió una llamada de aviso de 
un ciudadano que quería po
ner una denuncia y cuando 
un agente se dirigió a aten
derlo se encontró con que en 
el exterior del Ayuntamiento 
se encontraban los cerca de 
200 extremistas, entre los que 
había ex cargos públicos de 
Batasuna.

El presidente del PP, Mariano Rajoy, saluda a una representante de las asociaciones de inmigrantes de Roquetas de Mar (Almería). /JOSE manuel VIDAL (EFE)

Rajoy se muestra «satisfecho» de 
la resolución de la crisis de Madrid
El presidente 'popular’ asegura que «es 
normal» que pueda haber más de una 
persona que tenga aspiraciones personales

• Mariano Rajoy critica la 
última rectificación de la 
ministra de Vivienda, Ma
ría Antonia Trujillo, en re
ferencia a la publicación 
de los datos sobre el pre
cio de los pisos.

EFE / ROQUETAS DE MAR (ALMERÍA) 
El presidente del PP Mariano Ra
joy, declaró ayer que se siente «sa
tisfecho de cómo se ha resuelto to
do» en la crisis del partido en Ma
drid, tras la retirada de la 
candidatura encabezada por Ma
nuel Cobo y apoyada por el alcal
de de la capital, Alberto Ruiz Ga
llardón. En declaraciones a los pe
riodistas antes de reunirse con

El PP apuesta por mantener la legalidad y 
la lucha contra la mafia en la inmigración 
Rajoy ensalza la integración en el Día Internacional contra la Pobreza y la Exclusión Social

EUROPA PRESS / ALMERÍA
El presidente del PR Mariano Ra
joy, quiso ayer, con motivo del Día 
Internacional contra la Pobreza y 
la Exclusión Social, «apostar por la 
integración, por la legalidad y por 
la lucha contra las mafias» de in
migrantes, además de apuntar que 
desde su partido «creemos que el 
aumento en la cooperación para 
el desarrollo es una obligación

representantes de asociaciones de 
inmigrantes en Roquetas de Mar 
(Almería), Rajoy dijo que «es nor
mal que pueda haber más de una 
persona que tenga aspiraciones 
de intentar llegar a la dirección», 
aunque señaló que cree que «lo de 
Madrid se ha saldado bien, razo
nablemente, todos han salido 
bien, y todo el mundo ha estado a 
la altura de las circunstancias».

Según Rajoy, después de las 
elecciones generales «hemos teni
do momentos políticos no fáciles, 
unas elecciones europeas que no 
se producían en el mejor momen
to, pero hemos defendido muy 
bien nuestras posiciones y la gen
te ha confiado en nosotros».

«Ahora de lo que se trata es de 
que todos miremos para delante y 

moral de todos los países de la UE 
y de los países más ricos del mun
do».

En Roquetas de Mar, donde 
mantuvo un encuentro con aso
ciaciones de inmigrantes, explicó 
que «el PP está a favor de aquellas 
personas que quieren venir aquí a 
trabajar y a llevar una vida digna» 
y de que «seamos capaces de con
vivir y de que todos nos integre

nos dediquemos a hacer nuestras 
propuestas y cumplir con nuestra 
obligación para que los españoles 
vuelvan a confiar», añadió el líder 
del PR

Por otra parte, Rajoy criticó «la 
última rectificación, de momen
to» de la ministra de Vivienda, Ma
ría Antonio Trujillo, en referencia 
a la publicación de los datos sobre 
el precio de los pisos.

Para el presidente del PR la ac
tuación del Gobierno en esta ma
teria «ya no es ni siquiera una bro
ma, se ha creado un Ministerio 
con el único objetivo de hacer pro
paganda».

ESPECTÁCULO GROTESCO. Se
gún Rajoy, se está produciendo un 
«espectáculo grotesco, que ade
más genera muchísima incerti
dumbre entre todos los promoto
res inmobiliarios, familias y per
sonas», por lo que insistió en que 
el Gobierno, en materia de vivien
da, «está haciendo el ridículo».

mos». En ese sentido, puso a la lo
calidad almeriense como un «pue
blo modelo» ya que «tiene más de 
60.000 habitantes y más de 100 na
cionalidades» diferentes entre 
ellos.

Consideró que se trata «de lo 
que es España y de lo que va a ser 
la UE» y aseguró que en el Día In
ternacional contra la Exclusión So
cial y la Pobreza «voy a apostar por

Pidió al presidente del Gobier
no, José Luis Rodríguez Zapatero, 
que «se piense muy bien si es bue
no tener al frente del Ministerio a 
esta persona y si es bueno que 
exista el Ministerio de Vivienda», a 
lo que añadió que el martes pre
sentará en Madrid las propuestas 
del PP sobre política de vivienda.

Rajoy realizó estas declaracio
nes antes de la reunión que man
tuvo con representantes de aso
ciaciones de inmigrantes en Ro
quetas de Mar y recordó que 
coincide con la celebración de la 
jomada contra la pobreza y contra 
la exclusión social.

Se refirió a Roquetas de Mar, 
donde hay más de 60.000 habitan
tes y donde conviven más de cien 
nacionalidades distintas, como 
«un pueblo modelo, un lugar muy 
expresivo de lo que es el mundo 
hoy». «Nuestro partido está a favor 
de que aquellas personas que pue
dan venir a ganarse la vida pue
dan hacerio», señaló.

la integración, por la legalidad y 
por la lucha contra las mafias».

Por su parte, el presidente del 
PP-A, Javier Arenas, consideró que 
este municipio donde conviven 
personas de todas las razas y de 
muchas nacionalidades es «un 
ejemplo de lo que significa la con
vivencia desde el respeto y de la 
integración diaria de la inmigra
ción legal».
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Interceptadas dos pateras con 76 inmigrantes. Dos pateras con 76¡n 
migrantes irregulares a bordo, entre ellos cinco mujeres y tres bebés menores de un año, fueron interceptadas 
ayer por la Guardia Civil en alta mar cuando navegaban rumbo a Fuerteventura. Las embarcaciones fueron avis
tadas a seis millas del faro de La Entallada, en la costa de Tuineje, al este de la isla. / fotojuan medina(efe)

Nueve jóvenes son detenidos 
en Valencia por propinar una 
paliza a dos sudamericanos
Aunque los agresores huyeron de la escena del suceso, varios 
agentes de la Policía Local les siguieron y lograron retenerlos

TARRAGONA

El reactor de la central 
nuclear Ascó 11 sufre una 
parada por un cortocircuito

• Entre los arrestados hay 
dos menores y el resto tie
nen edades comprendi
das entre los i9 y 21 años. 
Los agredidos fueron in
gresados en un hospital.

EUROPA PRESS / VALENCIA
Efectivos de la Policía Local de Va
lencia detuvieron ayer de madru
gada a nueve jóvenes de entre 19y 
21 años y dos de ellos menores de 
edad, por agredir, presuntamente, 
en una calle de la ciudad, a dos 
ciudadanos sudamericanos, se
gún informaron fuentes del cuer
po.

Los hechos se produjeron so
bre las 2.15 horas de la madruga
da de ayer por causas que se des

Explota un artefacto en una 
inmobiliaria de San Sebastián
OTR/PRESS / SAN SEBASTIÁN
Un artefacto, compuesto por un 
kilo y medio de explosivo y pro
visto de temporizador, hizo explo
sión la madrugada de ayer en la 
entrada de una inmobiliaria de 
San Sebastián provocando daños 
de escasa importancia en el exte
rior del local. El propietario de la 
empresa aseguró que no entendía 
el motivo de esta acción, debido a 

conocen. Dos personas alertaron 
a la Policía Local de que un grupo 
numeroso de jóvenes estaba agre
diendo a dos ciudadanos en las 
cercanías de la confluencia de la 
calle Lérida con la avenida de la 
Constitución.

LOS JÓVENES HUYERON.A este 
punto llegaron tres unidades de 
Policía, lo que provocó que los jó
venes huyeran y se dirigieran ha
cía la calle Reus. Los agentes los 
siguieron y lograron retenerlos. 
Los presuntos agresores, de entre 
16 y 21 años de edad, fueron iden
tificados por sus víctimas, dos 
hombres sudamericanos de 22 y 
36 años, y fueron trasladados a la 
Central de Detenidos.

Las víctimas, por su parte, fue
ron auxiliadas en primera instan

que el negocio no mantiene nin
guna vinculación política, mien
tras que PSE, PP y EA condenaron 
el ataque.

Eran las tres menos cuarto de 
la pasada madrugada cuando el 
céntrico barrio de El Antiguo de la 
capital donostiarra se despertó 
con la explosión de un artefacto 
en una inmobiliaria ubicada en la 
calle Satústregui. La deflagración 

cia por los agentes, aunque poste
riormente fueron trasladadas al 
centro de salud de Juan Llorens 
para ser atendidas de las lesiones 
que les fueron producidas duran
te la^agresión, señalaron fuentes 
de los servicios sanitarios.

Los presuntos agresores, todos 
ellos nacidos en Valencia, fueron 
identificados como C.L.L., de 19 
años de edad; A.B.P., también de 
19 años: JAE. yA-B.M, de 20 años 
de edad; R.T.B, de 21 años de edad; 
J.B.V, de 20 años de edad, yA.M.G., 
de 19 años de edad. Hay también 
dos menores de 16 y 17 años, in
dicaron.

Estos jóvenes fueron traslada
dos a la Central de Detenidos en 
donde quedaron a disposición ju
dicial, señalaron ias mismas fuen
tes. 

provocó un pequeño incendio que 
fue sofocado por los Bomberos, 
sin que fuera necesario desalojar a 
los vecinos de los inmuebles cer
canos.

Fuentes del Departamento 
vasco de Interior apuntaron a ETA 
como autora del atentado, a pesar 
de que por el momento se desco
noce el tipo de explosivo con el 
que estaba fabricado el artefacto.

EEF /TARRAGONA
La central nuclear de Ascó II en 
Tarragona sufrió ayer de ma
drugada una parada automáti
ca del reactor por una avería en 
el transformador principal de 
salida de corriente eléctrica ha
cia la red de distribución de 
energía, por un posible corto
circuito interior, según el Con
sejo de Seguridad Nuclear 
(CSN).

El CSN fue informado a las 
03:00 horas por el titular de As
có, siguiendo el procedimiento 
reglamentario, de un suceso 
ocurrido a las 02:10 horas que 
fue clasificado de forma preli
minar con el Nivel 0 en la Es
cala Internacional de Sucesos 
Nucleares (INES), es decir, «sin 
trascendencia para la seguri
dad».

Según el comunicado, el su
ceso «no ha supuesto un riesgo 
para los trabajadores, la pobla
ción, ni el medioambiente».

La central nuclear de Ascó 2, en Tarragona. / jaume sellart (EFE)

LA RIOJA

Aparece muerto 
un temporero 
portugués

José Manoel R, un tempore
ro portugués de 40 años de 
edad, fue encontrado muer
to hacia las 13:20 horas de 
ayer en la localidad riojana 
de Torremontalbo, un loca
lidad de 16 habitantes al 
oeste de Logroño. El falleci
do se encontraba en una na
ve ubicada al lado de la N- 
232, en donde estaba aloja
do con otras personas que 
participaban en la tareas de 
la vendimia que en estos dí
as se desarrollan en La Rio
ja. Jose Manoel había ido a 
visitar a unos amigos lusos 
que trabajaban en una finca 
de Torremontalbo y tras pa
sar la velada de la pasada 
noche con ellos se quedó a 
dormir en una de las literas 
vacías de la nave. Ellos sc 
marcharon temprano para 
continuar la recogida de la 
uva, dejando a su compa
triota en la cama.

Esta avería, al no permitir la 
evacuación de la electricidad 
generada por la central, ha pro
ducido la parada automática 
del reactor, según está previsto 
en el diseño, según la misma 
fuente.

Al mismo tiempo se ha pro
ducido una pérdida de tensión 
en la alimentación eléctrica de 
algunos equipos de la central, 
que ha provocado el arranque 
de uno de los generadores die
sel de emergencia y la interrup
ción del funcionamiento nor
mal de las bombas de refrige
ración del reactor, continúa el 
comunicado.

El CSN asegura que trans
curridos 16 minutos se recupe
ró la función de una de estas 
bombas y que la unidad afec
tada de la planta se mantendrá 
parada mientras duren los tra
bajos de reparación del trans
formador que se comenzarán 
inmediatamente.

BADAJOZ
Un anciano fallece al au- 
tolesionarse con un cu
chillo ■ Un hombre de 80 
años de edad falleció ayer tras 
autolesionarse con un cuchillo 
tras discutir con su esposa en 
su domicilio de Don Benito. El 
suceso ocurrió en torno a las 
19.30 horas en el número 9 de 
la calle de San Francisco, en 
pleno centro de Don Benito, 
precedido de una discusión en
tre el anciano y su mujer. El 
hombre se autolesionó con una 
cuchillada en el cuello y otra en 
el pecho, a la altura del cora
zón.

LAS PALMAS
Detienen al capitán y 
dos tripulantes de un 
pesquero con grandes 
sumas de dinero ■ La Po
licía de Las Palmas de Gran Ca
naria detuvo ayer al capitán del 
pesquero M. V. Polar, Raphael 
Tublu, y a dos tripulantes, to
dos ellos de nacionalidad gha
nésa, con importantes cantida
des de dinero, procedente pre
suntamente del tráfico ilegal de 
inmigrantes. El M. V.Polar fue 
interceptado con 176 inmi
grantes ilegales a bordo, proce
dentes en su mayoría de Gui
nea Bassau.
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INNOVACIÓN: CLAVE PARA 
TRIUNFAR CON ROPA

No todos los artesanos coinciden en las bondades del negocio de las prendas de vestir elaboradas 
de forma artesanal

^^PRéGt^

M
uy buena, la me
jor feria de artesa
nía que hay en Es
paña, en general, 
pero sobre todo 
porque hay mucho artesano de 

oficio». Así ve Laurentino de Cabo 
Farcama. Este leonés en uno de los 
que han llegado hasta la Feria de 
Artesanía de Castilla-La Mancha 
con premias de vestir, aunque «la 
ropa artesana se vende muy mal 
porque Itay mucha gente que ven
dí! pareeitlo, pero industrial».

lío la muestra de artesanía que 
termina hoy se cumple el dicho 
‘cada uno cuenta la feria según le
va'. A detabo en materia de tupa 
no U' funciona tmlo lo bien que dt^ 
scitría. aunque bien es cunto que 
su princi|wl prvHhuYión se centra 
en el te|ldo de lana y no tanto en 
el puma

Fl leones considera que este 
ano ha sido «mas flojo* y lamenta 
que el publico en general valore 
utas el pvtvlo que la calidad. Va 
gente, expresa, se deja seduci: cex 
un imvio mas nxluculo a ^'esax vle 
que las prendas esten couqxiostas 
por «tejidos de maquina», pero 
«contra eso no se pu<\le luchar», 
st»lamenta.

INNOVAR. Otra de las artesanas 
del textil es t.arolina Alonso. Con 
la ilc este año ya son cuatro las ve
ces que acude a Farcama con sus 
originales prendas de vestir y. aun
que este aña coincide con de Ca
bo. la muestra ha estado «más flo
ja» que en otras ocasiones, a ella le 
ha ido bien.

De la feria destaca tanto la ven
ta directa corno los encargos y día 
es una de las que pueden vivir bue
na parte del año gracias a los con
tactos que consigue en Farcama.

Considera que la clave para so
brevivir en un mercado tan amplio 
como es el de la ropa, está en la in
novación. en la creación de dise
ños que no se encuentren con fa
cilidad en todos los establecimien
tos.

Camisetas desteñidas, elabo
radas con diversos tipos de tela, 
faldas de diseños imposibles, pero 
fantásticos, definen el estilo de es
ta sevillana. Vende bien casi todos 
los artículos, aunque matiza que 
son las camisetas la que se suelen 
adquirir con más frecuencia. Eso y 
los vestidos para niñas, uno de los 
‘campos’ en los que viene traba
jando con más fuerza durante los 
últimos años.

En su caso, su labor sí es valo
rada por el público y es que en Far
cama está demostrado que cuan
do se despunta sobre el resto, se 
triunfa. Alonso lo sabe bien y por 
eso cada año se devana los sesos, 

L pero consigue sorprender. El año 
■tque viene repite.

La imaginación «n los diseños podría ser la ciave para superar las situaciones difíciles, volanoa REDONDO

LOS BENEFICIOS DE TRABAJAR EN 
FAMILIA

Los artesanos que se dedican a los bordados y encajes constituyen un buen porcentaje de expositores

L
laman la atención de las 
señoras especialmente, 
pero todos reconocen la 
dificultad de su labor. 
Los artesanos bordado
res constituyen un buen porcen

taje de expositores dentro del tex
til. Su trabajo también se ha visto 
perjudicado por la entrada en 
nuestro país de productos simi
lares, pero con un precio mucho 
más reducido, pero no hasta el 
punto de no poder subsistir de
dicándose exclusivamente a esa 
labor.

Las facilidad con la que cuen
tan estos artesanos es que sus 
empresas suelen ser de carácter 
familiar y al dedicar mucho tiem
po de elaboración a cada uno de 
sus encargos, con pocos pedidos

tienen suficiente para poder se
guir adelante.

Hasta dos meses puede tardar 
Inés Rodríguez en realizar un 
pendón. Ha participado en Far
cama en 13 ocasiones y su balan
ce es positivo. De la feria destaca 
no sólo los beneficios que reporta 
a los expositores sino que consi
dera que el público también saca 
buen partido de la muestra, dado 
que si no fuera por la Feria de Ar
tesanía de Castilia-La Mancha se
ría imposible localiza con tanta 
facilidad a los trabajadores arte
sanos que interesan.

Algo similar opina Pablo Cor
dero, de La Puebla de Montalbán. 
Da un 9 a la feria, que supone un 
50 por ciento de su negocio. El 
otro tanto los constituyen sus

Las empresas familiares sobreviven con Farcama. / yolaonda redondo

clientes de toda la vida. Junto a su 
hija trabaja con esfuerzo, pero lle
va 40 años en el negocio y a día de

hoy a podido mantener a cu fami
lia sin dificultades. Los encajes y 
bordados todavía funcionan bien.
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CUANDO IR 
EN CUERO SE 
CONVIERTE 

EN UN PLACER
El sector del cuero y la piel de Farcama está 

compuesto por 22 expositores

Í*

JORGE FRAGUAS

L
a mayor parte de la po
blación siente pudor al ir 
en cueros, aunque segu
ro que porque no han 
^sto Io que en este ma
terial se hace en Farcama. Entre el 

cuero y la piel son 22 los exposito
res albergados en las dos carpas 
de la Feria de Artesanía de Casti
lla-La Mancha.

Bolsos, cinturones, pulseras, 
carteras, billeteras, artículos de ca
za. Muchos y variados son los pro
ductos elaborados en cuero y to
dos con una misma seña de iden
tidad. la buena relación 
calidad-precio.

«La gente no es tonta», dice Mi
guel Martín, un vecino de la loca
lidad de Urda que asiste a Farca
ma por undécima vez. Crisis ‘ha
berla haila’ ,pero a él no le influye. 
Su capacidad de reciclaje, sus ma
teriales de primera calidad y su 
búsqueda de nuevos mercados 
han permitido a Martín vivir sin 
'apreturas’ de la piel. Que en Es
paña no hay negocio, por qué no 
salir al exterior. «La marca made 
in Spain sigue siendo sinónimo de 
calidad fuera del país», señala.

Trabaja con piel de vacuno en 
el 90 por ciento de los casos, aun
que para los forros utiliza cerdo, 
cabra o piel de oveja.

En contra de la opinión de la 
gran mayoría de los artesanos, el 
de Urda dice que para su negocio 
la presente edición de Farcama ha 
sido una de las mejores y es que 
de esta feria destaca el artesano la 
venta directa.

SALIR DE LOS CLÁSICOS. Cuan
do se piensa en cuero y piel, los 
bolsos y las chaquetas vienen a la 
mente como van las abejas a la 
miel, pero en este material se pue
den elaborar infinidad de artícu
los. Un ejemplo, el stand de Joa
quín García, vecino de Consuegra.

Aunque en su escaparate tam
bién se pueden encontrar bolsos y 
pulseras, destacan principalmen
te sus artículos para caza. Desde 
coberturas para el lomo del caba
llo, a cinturones para portarías ba
las pasando por carteras en las que 
guardar vasos o botellas, los caza
dores encuentran en García un fiel 

Según el producto, los artesanos se ven más o menos afectados por la crisis. / yol^nda redondo

15MEGA
servidor.

El artesano explica la dificultad 
de competir en el mercado de los 
bolsos y los cinturones, pero todavía 
no son muchos los que se dedican 
casi en su totalidad a los productos 
para la caza, de ahí que afronte sin 
problemas la situación difícil por la 
que atraviesa el sector de la artesa
nía en general. Todavía en Asia no 
han descubierto ese filón.
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LOS AMIGOS DEL 130.1 
BUSCAN SU LUCAR

Los artesanos de Farcama se reunieron con el objetivo de definir las estrategias a seguir para 
conseguir un «paraguas» estatal que les ampare

JORGE FRAGUAS

L
a Plataforma reivindicati
va del 130.1 se congregó 
ayer en la sala de reunio
nes de Farcama para in
tentar definir las estrate
gias a seguir con el objetivo de fo

mentar la creación de un «paraguas 
estatal» que vele por los derechos 
de los artesanos de nuestro país.

Esta plataforma que se consti
tuyó en la feria durante el pasado 
año tiene la intención de que al 
igual que sucede en el resto de los 
sectores primarios, pesca, cazay 
agricultura, los artesanos dispon
gan de una organización suprarre
gional que les represente y recoja 
so problemática.

José Manuel Tagua, gerente de 
la Feria de Artesanía de Castilla-La 
Mancha, recordó que durante la 
última legislatura del Partido Po
pular el PSOE presentó una pro
posición no de Ley que apoyaron 
otros partidos minoritarios.

Con el cambio de Gobierno del 
presente año, que «nos favorece 
enormemente», los profesionales 
del sector pretenden «reavivar la 
llama», puesto que muchos de los 
artesanos dejaron de creer en la ini
ciativa ai ver que no prosperaba.

IR Al. GRANO. La Plataforma pre-
sentó un programa para ir avan
zando en el articulado que debe
ría incluir el anteproyecto de Ley 

' en función de los problemas que 
se planteen, para lo cual sería ne
faria una conferencia con los ar
tesanos en la que se «vaya al grano 
sin divagar», comentó Tagua.

Aunque «no es mucho lo que 
hemos avanzado, hay gente im
portante apoyándonos por detrás» 
y con el liderazgo de los socialistas 
«mejor cosa no nos podía pasar», 
continuó el gerente de la mejor fe
ria de artesanía del país.

Tagua apostó porque en la XXV 
edición de Farca
ma se haga algo

raB especial, «un ac
to de resonan
cia», para dar la 
buena noticia de 
que la iniciativa 
avanza de forma 
favorable, supo
niendo que ya se
encuentre en el seno de ias Cortes, 
algo con lo que cuentan.

LAS COMUNIDADES. Un repre
sentante de los artesanos madri

-Los artesanos aposta
ron por la creación de 
una Federación de ca
rácter nacional y por 
aunar los esfuerzos

leños comentó que en su Comu
nidad la artesanía está «muy de
sordenada y descabalada». Aludió 
a que hace ocho años el sector «pe- 

J* saba muchísimo ybastaba con dar 
un ‘telefonazo’» para que el alcal
de o los consejeros intervinieran y 
O^idiaran por el bienestar de los 
^fefc^iondes, una situación que 
se ha perdido completamente.

:Ái^.\i

í^O3B

Los representantes regionales de los artesanos plantearon sus propuestas, /yolanda redondo

El representante valenciano 
habló de «frialdad» y también hizo 
mención a tiempos mejores, a 
aquellos momentos en que existía 
una asociación en la que estaban 
representadas algunas comunida
des autónomas y que a día de hoy 
ha caído en el «olvido».

Apostó porque el artesano ten
ga un lugar en la sociedad y sobre 
todo por elaborar una lista en la 
que figuren los artesanos que lo 
son y no aquellos que se hacen pa
sar por profesionales del sector 

mientras que co
mercializan con 
productos indus
triales e incluso 
de importación. 

La de Ávila di
jo estar por la la
bor de que el pro
yecto salga ade
lante, porque 

«está claro que tiene que haber una 
reglamentación y enfocarse la arte
sanía de forma seria», ai tiempo que 
ponía de manifiesto la necesidad 
de aunar iniciativas, un punto en el 
que coincidieron el resto de los ar
tesanos, que propusieron la crea
ción de una Federación nacional-

La representante de los catala
nes en la feria, además de mencio
nar ese mismo punto, lo argumen
tó apuntando que luchar desde aso
ciaciones regionales es harto 
complicado y puso el ejemplo de 
un organismo que hace años repre

Movilización______
Uno de los representantes cuyo 
discurso generó mayor expectación 
fue el de los gallegos. El joyero vol
vió a hacer hincapié en la necesi
dad de aunar esfuerzos y crear una 
Federación de carácter nacional 
que represente los intereses de to
dos los artesanos que trabajan en 
el territorio nacional.

No en vano, el gallego comentó 
que «no participamos ni nos pro
mocionamos nada en la calle», alu
diendo al hecho de que en ocasio
nes los artesanos echan balones 
fuera en lugar de afrontar con ini
ciativas su problemática.

Si bien, dijo, «todavía seguimos 
teniendo muchos caciques que no 
quieren que salgamos adelante».

«Nos han metido en una carpa, 
nos han puesto moqueta y aire 
acondicionado, pero seguimos en 
la misma situación», concluyó el 
artesano, que manifestó querer ver 
alguna solución antes de jubilarse. 
JORGE FRAGUAS.

sentaba a los artesanos de su Co
munidad y que actuaba sin tener 
en cuenta la verdaderas necesida
des de los profesionales.

Peor aún lo tienen los artesa
nos de Andalucía. Al menos así lo 
consideró la representante de di
cha región, aunque todos coinci-

La organización de Farcama repartió una chapa reivindicativa. / yolanda redondo

dían en que había que avanzar si 
no se quería que esas profesiones 
tan antiguas desaparezcan, tal y 
como auguró la artesana que ha
bló en nombre de los extremeños.

La vecina de Extremadura dijo 
que «todas las comunidades esta
mos igual» a causa de la entrada

en el país de otros mercados que 
«nos han comido terreno», por lo 
que conminó al Gobierno central 
a favorecer la salida al exterior de 
los artesanos a fin de abrirse a nue
vos mercados que les reporten los 
beneficios que no consiguen hoy 
por hoy en el nacional.
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El ministro de Trabajo, Jesús Caldera, durante su intervención en el acto del ‘Día Internacional contra la Exdusión Social’./ efe
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►LABORAL

Caldera invita a los españoles 
a contribuir con el 0,5% de 
su sueldo a sostener las ONG
El ministro de Trabajo inaugura la jornada ‘Día Internacional contra 
la Exclusión Social y la Pobreza’ de la Fundación ONCE y Cruz Roja

TRABAJO: UGT señala que el 88% de los menores de 30 años tienen 
contratos precarios. El secretario general de la Unión General de Tra
bajadores (UGT), Cándido Méndez, aseguró ayer que el 88% de los 
jóvenes menores de 30 años que tienen empleo en nuestro país po
seen un contrato precario de 6 meses. Méndez, que viajó hasta Sala
manca para participar en el IV Encuentro de jóvenes de Castilla y Le
ón organizado por UGT, explicó que hablar de precariedad laboral, 
de accidentes laborales, de prevención de riesgos laborales y de es
tabilidad «es hablar de los jóvenes del país». De este modo, aseguró 
que nos encontramos en una situación de partida para todo el deba
te de estabilidad en el empleo que es una situación preocupante para 
los jóvenes. En este sentido, el secretario general de UGT aseguró’ 
que hay que acabar con el encadenamiento de la contratación tem
poral, añadiendo que hay que trabajar por ia recuperación de la cau
salidad en la contratación, llegando a un compromiso que no se uti
liza hoy por los contratos temporales. «Así hay mucho trabajo esta
ble en nuestro país que no se reconoce en ia contratación como tal, 
sino que se cubre mediante sucesivos encadenamientos de contra
tos temporales», comentó.

►EMPRESAS

ALIMENTACIÓN: El grupo mexicano Herdez invertirá 115 millones 
en la conquista de EEUU y Europa. El Grupo Herdez, uno de los 
principales fabricantes de productos alimenticios en México, anunció 
ayer que invertirá 15 millones de dólares para ampliar sus operacio
nes en el mercado hispano de Estados Unidos y España. La inversión 
se destinará básicamente a abrir una nueva planta en San Luis Potosí 
(centro de México) que ampliará su capacidad de producción y per
mitirá profundizar ia penetración de esos mercados, dijo a EFE el 
presidente del grupo, Héctor Hernández.

MOTOR; Una planta de Opel en Alemania amenaza con paralizar ia 
producción. La planta de Opel en Bochum amenaza con paralizar 
buena parte de la producción europea de General Motors, tras haber 
entrado en el tercer día de huelga para protestar por los recortes de 
personal anunciados por este grupo. Los planes de saneamiento de 
GM. que prevén eliminar iz.ooo puestos de trabajo en Europa, de 
ellos 10.000 en Alemania, han desatado las iras de los 9.600 traba
jadores de las instalaciones de Bochum, en el estado noroccidental 
germano de Renania del Norte-Westfalia. Desde el pasado jueves, 
cuando GM comunicó las drásticas medidas para sanear su cuenta

• El Gobierno espera des
tinar el 0,5% del PIB espa
ñol en 2008 a la lucha 
contra la exclusión y la po
breza. Caldera reclama 
antes desarrollo y empleo.

EFE/ MADRID

El ministro de Trabajo y Asuntos 
Sociales, Jesús Caldera, hizo ayer 
una invitación a los ciudadanos 
para que dediquen el 0,5% de sus 
sueldos a las ONG para ayudar a 
erradicar la pobreza y la exclusión 
social. Caldera hizo este llama
miento en la inauguración de la 
jomada 'Día Internacional contra 
la Exclusión Social y la Pobreza’, 
que se conmemora mañana, or
ganizada por la Fundación ONCE, 
Cruz Roja Española (CRE) y Cári
tas Española.

Cantabria analiza el beneficio 
por comprar el SCH el Abbey
EFE/ SANTANDER
El Gobierno de Cantabria estudia
rá si la compra del Abbey National 
por el SCH, que fue aprobada el 
pasado jueves por los accionistas 
de la entidad británica, puede en
grosar las arcas de la comunidad 
autónoma, teniendo en cuenta 
que el banco que preside Emilio 
Botín tiene su sede fiscal en la co
munidad autónoma.

En el acto, al que también asis
tieron el presidente de Cruz Roja 
Española, Juan Manuel Suárez del 
Toro, el presidente de la ONCE, 
Miguel Carballeda y la presidenta 
de Cáritas Española, Nuria Gis
pert, el ministro invitó a la ciuda
danía a que «se asocie y participe» 
en las ONG para ayudar a erradi
car «estas lacras mundiales» como 
son la pobreza y la exclusión so
cial, ya que «no basta con el com
promiso público» de los gobier
nos.

En este sentido, recordó que la 
Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD) 
superará él 0,3% el PIB en los Pre
supuestos Generales del Estado de 
2005 -si se consideran los 486 mi
llones de la Secretaría de Estado 
de Cooperación Internacional y 
los cerca de 200 millones de otros 
ministerios- y que «haremos los 
esfuerzos necesarios para en el

Que Cantabria reciba ingresos 
dependerá de la opción elegida 
para cerraría, una fórmula que el 
Gobierno regional desconoce por 
ahora, según el consejero de Eco
nomía y Hacienda, Angel Agudo.

Las arcas de la comunidad se 
beneficiarían si la compra se fi
nancia por una ampliación de ca
pital, porque el Gobierno podría 
cobrar el impuesto sobre transmi

2008 llegar al 0,5». A su vez, indicó 
que el primer factor para comba
tir la exclusión y la pobreza «es el 
desarroUo económico y el empleo» 
y subrayó que «por primera vez en 
la historia económica de España, 
del total del gasto público más de 
la mitad se destina a gastos de pro
tección social». También conside
ró que «combatir la ‘barbarie’ de 
la pobreza y la exclusión social es 
un derecho humano» y que la lu
cha contra la pobreza «es un fac
tor indispensable para el desarro
llo económico y social».

En su intervención, la presi
denta de Cáritas Española, subra
yó que en España hay 2.192.000 
hogares, en los que viven 8.509.000 
personas bajo el umbral del 50% 
de la renta media disponible neta 
(RDN) y que la pobreza severa 
afecta a 316.000 hogares y a 
1.739.000 personas.

Los trabajadores de Opel en Bochum quieren parar ia produedón./EPA

ítLiULÜrí'E

de resultados en Europa, no han salido más automóviles de los mo
delos Astra y Zafira de esta cadena dé montaje, pese a los llama-' 
mientos de la dirección de Opel y políticos alemanes para que vuel
ven a sus puestos de trabajo. Bochum goza de una posición clave en 
la red de producción del grupo norteamericano, ya que suministra 
componentes a las plantas británica de Ellsmere, polaca de Cliwice y 
belga de Amberes, cuyos inventarios sólo puede abastecer las cade
nas de montaje para un período de cuatro días. Esta fábrica es la se
gunda en importancia de Opel en Alemania, tras la sede central de 
Rüsseisheim, que ha mantenido ia producción inalterada, pese a que 
su plantilla será reducida en unos 4.000 empleados, la misma canti
dad que en Bochum, según los planes actuales de la dirección.

►TELECOMUNICACIONES

siones patrimoniales y actos jurí
dicos documentados, que supon
dría un 1% de esa ampliación. Si 
se cierra mediante el intercambio 
de acciones. Cantabria no ingre
saría cantidad alguna, señaló Agu
do, quien indicó que el SCH pue
de optar por que una parte de la 
operación se financien con una 
ampliación de capital y la otra con 
intercambio de acciones.

NOKIA: El grupo de telefonía móvil prevé que el mercado se duplique 
en Suramérica en 2007. El mercado de la telefonía móvil en América 
Latina está entre los cuatro mayores del mundo y en siete años el 
número de usuarios se habrá duplicado, según los cálculos de ia 
empresa finlandesa Nokia. En 2007, el mundo habrá llegado al hito 
de los 2.000 millones de usuarios de celulares, de ¡os que 200 mi
llones se encontrarán en Latinoamérica, dijo Paul Murdock, vicepre
sidente de la división multimedia de Nokia para la región. «Esto sig
nifica un aumento del cien por cien con respecto a los poseedores de 
celulares en 2000 que eran ioo millones de personas», agregó.

La información más completa sobre el Camino .k

www.mundicamino.com
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►POSGUERRA IRAQUÍ

Aspecto que presentaba uno de los templos cristianos después del ataque sufrido. / efe
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COLOMBIA
Asesinados dos pe
riodistas en una po
blación cerca de Cali
■ Dos periodistas colom
bianos, Milton Delgado y 
Milton Rosero, fueron ase
sinados a tiros por desco
nocidos en la población de 
Florida, cerca de Cali (Valle 
del Cauca, suroeste), infor
mó ayer la Policía. Delgado 
y Rosero fueron atacados 
por pistoleros el miércoles 
pasado pero sus cadáveres 
no fueron encontraron has
ta ayer, en una finca de la 
región, según un portavoz 
policial. Agregó que se in
vestiga si los dos fueron 
asesinados para robarles el 
vehículo.

Varias bombas estallan en cinco 
iglesias de Iraq sin causar víctimas
La ola de atentados es la segunda contra iglesias tras la del pasado i de agosto, cuando 
explosionaron varios coches bomba en cinco templos cristianos de Bagdad y Mosul

B COSTA RICA
El ex presidente de la 
OEA declara de nue
vo ante el juez por 
delitos fiscales ■ El ex 
presidente costarricense 
Miguel Angel Rodríguez fue 
sacado ayer de una celda 
judicial donde pasó la no
che y llevado nuevamente 
a declarar ante fiscales de 
delitos económicos, infor
maron fuentes judiciales. 
La declaración de ayer es 
continuación de la que rin
dió ayer el ex gobernante 
(1998-2002), después de su 
llegada a San José proce
dente de Washington tras 
renunciar a la secretaría ge
neral de la Organización de 
Estados Americanos (OEA).

- Cuatro soldados esta
dounidenses murieron y 
otro resultó herido por la 
explosión de un coche 
bomba conducido* por un 
suicida en el oeste de Iraq, 
según el mando de EEUU.

EFE / BAGDAD
Varias bombas de fabricación ca
sera estallaron ayer en cinco igle
sias en Bagdad, en una nueva ola 
de atentados contra templos cris
tianos que esta vez no causaron 
víctimas, informaron fuentes del 
Ministerio iraquí del Interior.

El portavoz de ese ministerio, 
Adnan Abdelrahman, precisó que 
las explosiones se produjeron en 
las iglesias de San José, en el ba- 
rriftde Nafaq al Shurta; de San Jor
ge y San Jacobo, en Al Doura; de 
Roma, enAl Karrada; y de La Vir
gen María, en Al Mansour.

La fuente indicó que las defla
graciones causaron diversos da
ños en los muros, ventanales y 
puertas de los templos, así como 
en viviendas aledañas.

Según el relato de fuentes pró
ximas a las iglesias, las explosio
nes fueron casi simultáneas, ya 
que se produjeron con un inter- 
vajo de entre diez y treinta minu
tos. «Este es el tercer ataque que 
sufre mi templo desde que fue de

rribado el régimen del presidente 
Sadam Husein, el 9 de abril del año 
pasado», dijo el sacerdote Yebrail 
Chamaty, párroco de la iglesia de 
San Jose, católica de rito caldeo.

Por su parte, Abu Daud, guar
dián de la iglesia de La Virgen Ma
ría, en la que se congregan los ar
menios ortodoxos, recordó «que 
poco después de entrar en el tem
plo para telefonear al párroco es
cuche una fuerte explosión que 
arrancó la puerta, los ventanales y 
la verja externa».

EMPRENDIERON LA FUGA. Daud 
precisó que antes del estallido vio 
a dos jóvenes que descendían de 
coches negros y que «traían entre 
las manos algo grande, pero cuan
do grite para llamarles la atención 
ellos emprendieron la fuga».

La ola de atentados es la segun
da contra iglesias tras la del pasa
do 1 de agosto, cuando estallaron 
varios coches bomba en cinco 
templos cristianos de Bagdad y 
Mosul, norte de Iraq, que dejaron 
once civiles muertos y decenas de 
heridos.

Los cristianos de Iraq, cuya 
presencia tiene raíces muy anti
guas hasta el punto de que ellos se 
definen como «hijos de Santo To
más», son unos 800.000 por todo 
el país, lo que supone casi el tres 
por ciento de la población. Poco 
después de los ataques contra las 

Ifü^eguridad

El miedo a los ataques y se
cuestros que se registran en 
Iraq ha ralentizado la llegada de 
suministros desde países veci
nos como Jordania, por falta de 
conductores que asuman el pe
ligro que supone trabajar en te
rritorio iraquí.

En los últimos meses sólo 
se encuentran algunos iraquíes 
dispuestos a correr el riesgo, 
después de que muchos chófe
res jordanos y de otras naciona
lidades árab« que hasta hace 
poco lo hadan ya no se atrevan 
a realizar los transportes. 
«Desde junio apenas entramos 
en Iraq. Simplemente transpor
tamos las mercancías dentro de 
Jordania, hasta la frontera», co
mentó Ian McKellan, director 
de operaciones y logística de 
una empresa británica de trans
porte con base en Ammán. 
«Preparamos tos desembarcos 
en el puerto jordano de Aqaba - 
en el Mar Rojo-» reconoció.

Las dificultades que la vio
lencia plantea al transporte civil 
se han venido además a sumar 
a los primeros casos de insu
bordinación en el seno del ^- 
cito de EEUU, por parte de una 
unidad que se negó a cumplir 
una misión de protección a un 
convoy.

iglesias, una persona moría y otras 
nueve resultaron heridas por la ex
plosión de dos bombas de morte
ros que cayeron en el jardín del 
hospital Eben al Beitar y en un lu
gar próximo, en el barrio de Al Sa- 
lehiya.

Él ataque se produjo después 
de que en la zona bagdadí de Al 
Mansur otro proyectil de mortero 
cayera en el garaje del hotel Meliá, 
en el que la embajada de la Repú
blica Popular China tiene su sede 
y donde residen algunos corres
ponsables extranjeros. Cinco au
tomóviles estacionados en el lugar 
resultaron destruidos por la explo
sión del proyectil, indicaron fuen
tes del hotel.

Por otra parte, cuatro soldados 
estadounidenses murieron y otro 
resultó herido por la explosión de 
un coche bomba conducido por 
un suicida en el oeste de Iraq, in
formó ayer en un comunicado el 
mando de EEUU. El ataque se pro
dujo ayer, viernes, al paso de un 
convoy militar norteamericano en 
la localidad de Al Qaim, cercana a 
la frontera Siria.

La deflagración causó la des
trucción de los dos vehículos mi
litares en los que viajaban las víc
timas. El ataque ocurrió horas de 
que una oleada de explosiones tu
vieran lugar esta mañana contra 
cinco iglesias cristianas, un hospi
tal y un hotel de Bagdad.

ESTADOS UNIDOS
Condena de cárcel al 
acusado de conspirar 
para matar al prínci
pe saudí Abdulái Un 
activista musulmán acusa
do de conspirar para asesi
nar al príncipe saudí Abdu- 
lá fue condenado ayer en 
EEUU a 23 años de cárcel 
por mantener contactos 
empresariales ilegales con 
Libia, según fuentes judi
ciales. Las fuentes precisa
ron que Abdurahman Ala
mud! se declaró culpable 
este año de aceptar pagos 
de las autoridades libias por 
actuar como enlace con di
sidentes saudíes.

n IRÁN
El G8 ratifica que 
Irán debe suspender 
el enrkjiiecimlento de 
uranio ■ Los ocho países 
del G8 (EEUU, Gran Breta
ña, Francia, Alemania, Ja
pón, Italia, Canadá y Rusia) 
ratificaron ayer en Wa
shington su posición de 
que Irán debe suspender 
sus actividades de enrique
cimiento de uranio, en una 
reunión especial dedicada 
a tratar el programa nuclear 
iraní.
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► ESTADOS UNIDOS 

Bush y Kerry 
arremeten el uno 
contra otro en la 
recta final de la 
campaña
EFE / WASHINGTON
A falta de poco más de dos se
manas para las elecciones en 
EEUU, los candidatos, el pre
sidente George W. Bush y el 
senador demócrata John Ke
rry, se han quitado los guan
tes para arremeter el uno 
contra el otro en la recta final 
de la campaña.

Los dos, empatados en las 
encuestas, cubren un intenso 
calendario de actos electora
les en los estados que más se 
disputan y que ayer llevaron 
al presidente de EEUU a Flo
rida y a su rival demócrata en 
las elecciones a Ohio.

Tanto Bush como Kerry 
han dado un giro a sus discur
sos desde el tercer y último 
debate presidencial, que les 
enfrentó en Tempe (Arizona) 
el pasado miércoles. Si hasta 
entonces incidían en la situa
ción en Iraq, ahora se hace 
hincapié está en cuestiones 
nacionales, como la educa
ción, la sanidad o la marcha 
de la economía. Los dos tam
bién han intensificado su 
agresividad mutua, hasta el 
punto que aprovecharon ayer 
sus alocuciones radiofónicas 
de cada sábado, supuesta
mente un comentario sobre 
algún tema de actualidad, pa
ra hacer campaña y denigrar 
a su oponente. En su inter
vención ayer, el presidente 
Bush se presentó como un 
hombre que cumple su pala
bra y que tiene mejores pro
puestas para la política na
cional que Kerry, a quien sé 
refirió en cinco ocasiones co
mo «mi contrincante» sin 
mencionar su nombre en 
ningún momento.

Tras atribuir a su propia 
política de recortes fiscales la 
recuperación económica que 
vive el país, Bush afirmó que 
Kerry, senador por Massa- 
chusetts, ha votado en repe
tidas ocasiones a favor de las 
subidas de impuestos.

La Directora de Medios 
Hispanos de la Campaña Ke- 
rry-Edwards 2004, Fabiola 
Rodríguez-Ciampoli, afirmó 
ayer en un comunicado que 
Bush «sigue tratando de en
gañar a la gente con informa
ción que ya ha sido refutada. 
John Kerry tiene un historial 
de haber apoyado impuestos 
más bajos en 640 ocasiones». 
«Cuando John Kerry sea Pre
sidente, su plan recortará im
puestos para la clase media. 
El 98 por ciento de todos los 
estadounidenses y el 99 por 
ciento de los negocios en Es
tados Unidos recibirán un re
corte de impuestos con el 
plan de Kerry-Edwards», 
agregó.

Bush dijo que «los resul
tados están claros. Durante 
los últimos tres años, la eco
nomía de EEUU ha crecido a 
un ritmo más rápido que la 
de cualquier país industriali
zado».

El Ejército israelí destruye noventa 
viviendas en la Franja de Gaza
Soldados israelíes demolen diez hogares palestinos en la localidad de Beit Janún • Otros 
8o han sido derruidos en el campo de refugiados de Yabalia y en la localidad de Beit Lahía

• El argumento que han 
utilizado las fuerzas de Is
rael es que que desde allí 
los milicianos palestinos 
lanzan cohetes de fabrica
ción casera ‘Kassam’ con
tra su territorio.

EFE / JERUSALÉN
La ofensiva militar israelí Días de 
Penitencia, en la que han muerto 
134 palestinos y más de 300 resul
taron heridos, ha dejado 80 casas 
destruidas en el campo de refugia
dos de Yabalia y en su vecina, Beit 
Lahía, en el norte de la franja de 
Gaza, según grupos palestinos pro 
derechos humanos.

Las tropas israelíes se retiraron 
el viernes del campo de refugia
dos de Yabalia y de la localidad de 
Beit Lahía y tomaron posiciones 
en los altos adyacentes, dentro del 
territorio palestino.

El Ejército comenzó la opera
ción Días de Penitencia hace 17 dí
as en respuesta a la muerte de dos 
niños israelíes en la localidad de 
Sderot por el lanzamiento de un 
cohete artesanal Kassam.

134 PALESTINOS MUERTOS. 
Desde entonces han muerto 134 
palestinos, de ellos unos 30 eran 
niños. Muchas de las viviendas 
fueron demolidas para facilitar el 
paso de los blindados israelíes: al
gunas pertenecían a familias de 
miembros de la resistencia y otras 
fiieron destruidas como de adver
tencia, señalan dichas organiza
ciones.

La práctica de la demolición de 
casas fue rescatada por Israel del

► MÉXICO

Cinco personas 
fallecen en tres 
accidentes de 
helicópteros

EFE / MÉXICO
Cinco personas resultaron 
muertas y varías heridas en 
tres accidentes de helicópte
ros ocurridos ayer en México.

El primer accidente ocu
rrió por la mañana al estre
llarse una aeronave que rea
lizaba un vuelo de rutina 
donde tres oficiales murie
ron.

Por otra parte, un helicóp
tero de la empresa privada 
Aeronahua se desplomó cer
ca del aeropuerto de Cuerna- 
vaca, cuando realizaba un 
vuelo de rutina y sus dos tri
pulantes murieron. Asimis
mo, otro autogiro militar se 
vio obligado efectuar un ate
rrizaje de emergencia en el 
estado de Hidalgo y sus tripu
lantes resultaron heridos.

Una mujer palestina se arrodilla indignada ante las ruinas de su casa. / ap photo

mandato británico (1917-1948) y 
apoyada firmemente por el primer 
ministro Ariel Sharón, bien cono
cido por la destrucción de vivien
das en la Franja de Gaza cuando

Alemania detiene a un radical 
islámico a petición de España
El ciudadano sirio aleman Darhanzali podría ser extraditado

EFE / BERLÍN
La justicia alemana ha imprimido 
un nuevo ritmo a la lucha contra 
el terrorismo islámico con la de
tención, a petición de España, del 
sirio-alemán Mamoun Darkanza- 
li, tres días después la extradición 
a Turquía de Metin Kaplan, otro 
radical que vivió durante décadas 
en Alemania.

La Audiencia de Hamburgo 
respondió ayer, viernes, con una 
orden de ingreso en prisión de 
Darkanzali, un «viejo conocido» 
de la justicia presuntamente rela
cionado con Al Qaeda contra el 
que, sin embargo, no se había 
abierto proceso en Alemania.

La nueva situación legal por la 
llamada orden de detención eu
ropea permite la extradición de 
ese detenido, a pesar de tener la 

era comandante militar en 1970. 
Los métodos de demolición con
sisten habitualmente en rodear la 
casa señaladay dar a los residen
tes la orden de evacuaría en me

nos de 20 minutos, para después 
destruiría. Las fuerzas israelíes uti
lizan excavadoras militares que 
causan daños también a las casas 
vecinas; tanques o simplemente, 
dinamita. Las organizaciones no 
gubernamentales denuncian que 
las fuerzas israelíes no aportan 
ninguna prueba de la implicación 
de los palestinos afectados en los 
ataques contra Israel, y se basan 
en informes de los servicios de se
guridad israelíes, que, según los 
grupos pro derechos humanos 
privan alos acusados un juicio jus- 
to.

Fuentes del Ejército israelí ase
guran que las fiierzas permanece
rán en alerta máxima y estarán 
preparadas para retomar las posi
ciones en el caso de que se reanu
den los lanzamientos de cohetes 
Kassam.

Por otra parte, el Ejército de Is
rael detuvo en la madrugada de 
ayer a nueve palestinos en Hebrón 
(Cisjordania), con lo que ascien
den 48 los arrestados en lo que va 
de mes en dicha ciudad y aldeas 
cercanas, según Amjad al-Nayar, 
responsable de la Sociedad de Pri
sioneros Palestinos. Al-Nayar aña
dió que las detenciones las llevó a 
cabo el Ejército israelí en redadas 
a viviendas y en los puestos de 
control militar. Para practicar los 
arrestos de ayer, tropas israelíes 
penetraron de noche en las zonas 
de al-Hawouz, Al-Ansar, y los ba
rrios de la Universidad donde re
gistraron numeroso viviendas, in
forman fuentes palestinas. Los de
tenidos de ayer - según fuentes 
israelíes- están relacionados con^ 
responsable militar de Hamás en 
Hebrón, Imad íCaw’asma.

ciudadanía alemana. En caso de 
recurso por parte del detenido - 
como se estima ocurrirá- la justi
cia dispone de 60 días para estu
diar su alegato y tomar una deci
sión.

El gobierno de Berlín no ve 
obstáculo en su entrega, explicó 
ayer una portavoz del Ministerio 
de Justicia, si así lo decide la au
diencia de Hamburgo, competen
te en el caso. El proceso a seguir 
hasta su extradición pasa porque 
se formalice la correspondiente 
petición por parte española y que 
la Audiencia de Hamburgo dicta
mine a favor de la solicitud.

Darkarzali, de 46 años, casado 
con una alemana y residente en 
Hamburgo desde hace más de 
veinte años, está considerado un 
miembro clave de las actividades

de Al Qaeda en España, Alemania ’’"'". 
y Gran Bretaña, desde 1997. El juez 
de la Audiencia Nacional de Espa
ña Baltasar Garzón había emitido 
orden de detención por su presun
ta pertenencia a una organización 
terrorista.

Se sospecha que es un estrechó 
colaborador del coordinador de la 
célula española de Al Qaeda, Imad 
Eddin Barakat, Abu Dahdah, de
tenido en 2001 y desde entonces “- 
en prisión.

Entre otras cosas, se imputa a 
Darkanzali haber gestionado la 
compra de un carguero para Osa
ma Ben Laden, así como apoyar 
logística y fínancieramente a su "^ 
organización terrorista. La Justicia 
alemana, ejecutó el viernes la or
den de ingreso en prisión preven
tiva e Darkanzali.

M.C.D.20:



LA -- 

TRIBUNA 

DE TOLEDO
DOMINGO 17 DE OCTUBRE DE 2004

."DEPORTES
El Toledo, a 
calibrar su 
potencial en 
Puertollano
Tranquilidad. La primera victoria en casa 
ele los verdiblancos (4-0 ante el Torpedo) ha 
dado confianza a los hombres de Rosado.

Ausencias. David Roncero, por sanción, 
y Dani Hernández, por lesión, son las 
principales bajas del cuadro capitalino.

FRANCISCO J. RODRIGUEZ / TOLEDO 
El CD Toledo tendrá hoy, a partir 
de las 17:00 horas, la oportunidad 
de calibrar su verdadero potencial 
ante uno de los equipos más po
tentes del grupo XW de la Tercera 
División, un Puertollano -vigente 
subcampeóñ de Liga- que afronta 
la cita acuciado por la necesidad 
de puntuar tras su último tropiezo 
ante el Cuenca.

Y es que, el conjunto ciuda- 
drealeño cayó derrotado (1-0) en 
la pasada jornada en su visita al 
colista del campeonato, un resul
tado que ha encendido las alarmas 
en el club y que les empuja a re
sarcirse en el partido de hoy.

Por contra, en el CD Toledo la 
tranquilidad es má
xima tras sumar el 
pasado fin de sema
na el primer triunfo 
de la temporada en 
el Salto del Caballo; 
un 4-0 ante el Torpe
do 66 de CeboUa que 
ha dotado de con
fianza a la plantilla 
verdiblanca tras un 
titubeante comien

El técnico Javier 
Rosado no quiere 
que la victoria en 

casa ante el Torpedo 
relaje a sus 

jugadores de cara al 
encuentro de hoy

co, que reconoce no preocuparle 
en exceso la necesidad de victoria 
del rival.

«Todos los campos de Tercera 
son complicados, y Puertollano no 
será distinto», afirma Rosado.

Así, separados por un sólo pun
to en la clasificación, dos de los 
conjuntos ‘obligados’ por nombre 
o presupuesto a estar en los ‘play 
off’ de ascenso medirán sus fuer
zas. Un potencial que es muy pa
recido en ambos, puesto que sus 
estilos de juego son muy simila
res.

Seguridad en defensa y calidad 
del centro del campo hacia arriba 
son las señas de identidad de los 
dos rivales, unas virtudes que bien 

podrían hacer que el 
partido de hoy termi
nase con un reparto 
de puntos que no sa
tisfaría plenamente a 
ningún equipo.

Así, con la inten
ción de lograr un 
nuevo triunfo en su 
casillero, el técnico 
verdiblanco deberá 
modificar obligada

£

Toledo y Puertollano tan sólo están separados en la tabla por un único punto. / vICTOR ballesteros

De esta forma, el CD Toledo po
dría formar con César bajo palos; 
con Nando, Óscar Martín, Nieto y 
Camacho en defensa; Alberto Fer
nández y Encinar en el centro del 
campo; con Patri y Jorge Vega en 
las bandas; y Diego Sánchez y Viti 
en la punta de ataque.

DANI HERNÁNDEZ. La nota 
amarga de la semana estará en la 
ausencia del interior izquierdo Da

ni Hernández, que el jueves se re- 
sintió de la fisura en el peroné que 
le ha tendido en blanco hasta aho
ra -tan sólo ha disputado 20 mi
nutos en Liga, frente al Torpedo-.

MECHI NO VIAJA. Además, Javier 
Rosado ha dejado fuera de la con
vocatoria al joven Mechi, que lle
gó procedente del Navalcarnero 
con la temporada ya empezada y 
que finalmente se ha ganado te

U. D. PUERTOLLANO

Él

ner ficha con el equipo capitalino, 
al considerar que todavía no está 
aclopado para poder debutar con 
sus compañeros.

El resto de la expedición verdi
blanca hasta tierras ciudadreale- 
ñas se cierra con Andrés como 
portero suplente, Isaac, Moya, 
Ariel Roch y Edu Benito, que vuel
ve a estar a disposición del técnico 
tras superar unos problemas mus
culares.

zo de Liga que ya parece supera
do.

Con todo, el técnico capitalino, 
Javier Rosado, no quiere que el úi- - 
timo resultado positivo genere en 
su vestuario una relajación impro
pia a estas alturas del campeona
to, por lo que afronta la visita a 
Puertollano como un partido más 
en el que hay que lograr a toda cos
ta los tres puntos.

«Aunque sé que tengo un gru
po muy cuerdo, no quiero a los ju
gadores pensando que ya está to
do hecho, porque la Liga es muy 
larga», comenta el máximo res
ponsable del vestuario verdiblan

mente el once que superó con co
modidad al Torpedo, una alinea
ción titular de la que se cae David 
Roncero por sanción y en la que 
tampoco podrá formar en los pró
ximos dos enfrentamientos del 
campeonato -el Comité de Com
petición lo ha castigado con tres 
encuentros-.

La ausencia del lateral derecho 
será cubierta por el central Nan
do, que venía actuando por la ban
da izquierda pero que dejará esa 
demarcación al recuperado Alber
to Camacho, que retorna al equi
po tras superar un esguince de ro
dilla.

'Sánchez Menor'

Manolo NandoJuanjo Patri

Jara
Encinar

Torrente César

NietoVitiGalán

David 
Martin Diego 

Sánchez

Alberto 
Fernández

ue Parrilia 
Bercianos

Jorge Vega

'infograHa: LA TRIBUNA DE TOLEDO

Raúl 
Molina

ent. Antonio de la Torre ent. Javier RosadoSánchez Picazo

Puesto Puntos G E P G. F. G.C.

U. D. PUERTOLLANO 6 13 7 4 1 2 11 5

C. D. TOLEDO 7 12 7 3 3 1 13 6



> ►tenis
El toledano Feliciano López derrota 
en semifinales del Torneo de Viena 
al italiano Davide Sanguinetti

re,o, 22- 1'
Áilíi

►VOLEIBOL
El Dodici VA Toledo busca 
hoy su segunda victoria de 
la temporada ante el Sarriá

11

BREVES

AL DETALLE

►Máximo goleador. El 
Puertollano tendrá en sus filas 
al goleador Raúl Martín, que 
con 6 tantos se encuentra a la 
cabeza de los artilleros de la ca
tegoría, sólo superado con 7 
por Marín, del Guadalajara.

►Antecedentes, ei cd Tole
do ha visitado en competición 
oficial 13 veces el estadio Sán
chez Menor. Los antecedentes 
no favorecen a los capitalinos, 
que tan sólo han logrado ganar 
en Puertollano dos veces frente 
a sendos empates y 9 derrotas.

►En cuadro. El equipo local 
afronta la jornada con 6 bajas. 
Salva, Javi, Nuñez, Zafra, Raúl 
Martín y Guillermo -este último 
desvinculado del club- no po
drán ser alineados por el técni
co Antonio de la Torre.

►Expectación. La visita del 
equipo de la capital regional a 
Puertollano ha despertado gran 
expectación. Así, aunque el Sán
chez Menor cuenta con una de 
las mayores afluencias de públi
co de la categoría, hoy se espe
ra que se den cita en las gradas 
más de 2.000 personas.

DERROTADOS 
Torpedo y 
Guadalajara, heridos
■ Tras su derrota por 4-0 en el 
Salto del Caballo, ei Torpedo 
66 recibe a un Guadalajara he
rido, después de perder en ca
sa ante la UD Talavera (17 ho
ras).

NUEVO FICHAJE
El Daimiel recibe 
al colista
■ A partir de las 17 horas, el 
Daimiel podrá contar con el de
fensa Víctor, procedente del 
San Fernando, para recibir al 
CD Cuenca, farolillo rojo.

BAJAS
El líder, en cuadro, 
ante La Roda
■ El líder UD Talavera presen
ta muchas e importantes bajas 
para recibir, a partir de las 18 
horas, ia visita de La Roda, que 
intentará cosechar su primer 
triunfo a domicilio.

EN PROGRESIÓN
Los roblenses, a 
seguir su ascenso 
■ El Villarrobledo, a sólo dos 
puntos de la zona de ascenso, 
recibe a las 17 horas al Tarazo
na, con las bajas de Cakierón y 
Josu Cuesta, por sanción.

ESPERANZADOS
El filial conquense, a 
puntuar en Alcázar
■ A partir de las 5 de la tarde, 
el Gimnástico de Alcázar in
tentará defender los tres pun
tos frente a un Conquense B 
que llega esperanzado por su 
buena línea de juego.

APURADOS
Hellín y Manchego, 
necesitados
■ Hellín y Manchego se jue
gan, a partir de las 1645 horas, 
los tres puntos de un partido 
que se disputará sobre un te
rreno de entrenamiento por los 
arreglos del Santa Ana.

DERBI
Duelo de primeros 
en la clasificación
■ Ei Albacete B, que ocupa 
puestos de 'play off, recibe a 
las 12 de la mañana al Alman
sa, segundo clasificado con un 
punto más que los albacete
ños, en un derbi de rivalidad.

A PUNTUAR
La Solana visita al 
Quintanar del Rey
■ La Solana visita al Quintanar 
del Rey en un encuentro en el 
que ambos necesitan puntuar.

En busca de la tercera 
victoria consecutiva
El CD Torrijos encara hoy con optimismo su partido convencido 
de que no debe confiarse de la situación de su contrincante

JESÚS DE LA PEÑA / TOLEDO 
Después de los dos buenos resul
tados conseguidos en los últimos 
enfrentamientos con el Machego 
y el Tarazona respectivamente, 
los de David Rodríguez afrontan 
en el Municipal de San Francisco 
una nueva prueba de choque con 
el Socuéllamos, penúltimo clasi
ficado del grupo XVII de la Terce
ra División.

Y es que. después de un prin
cipio de temporada con sucesi
vas derrotas, parece que el CD To
rrijos ha conseguido salir de un 
bache de malos resultados que le 
tenían relegado en los últimos 
puestos de la clasificación.

David Rodríguez afrontará el 
partido de hoy con las ya sabidas 
bajas del medio David Recio y el 
defensa David Martín, pero con 
la certeza y confianza en el once 
inicial empleado en las dos últi
mas victorias frente al Manchego 
y al Tarazona y, que a su vez, le ha 
dado al equipo ese empuje que 
siempre se necesita a principio 
de temporada en cualquier cate
goría o división.

A pesar de la posición en la 
que se encuentra el Socuéllamos, 
«es un buen equipo y su clasifi
cación actual no refleja la reali
dad de este equipo».

ACCESIBLE, NO ASEQUIBLE. 
La motivación antes de un parti
do, y sobre todo después de tener 
una buena racha de resultados 
suele venir acompañada en oca
siones de una dosis de seguridad 
en uno mismo, en este caso del 
bloque de David Rodríguez, que 
puede ser contraproducente a la 
hora de encarar un encuentro 
que en principio parece fácil 
viendo que tu contrincante se en
cuentra en un lugar muy por de
bajo de las expectativas con las 
que comenzaron la Liga.

Por lo que la situación del To
rrijos hoy en su campo puede ser 
un arma de doble filo, pues la 
confianza puede trocarse en ca
tástrofe si «no tenemos la cabeza 
antenta en todo momento»

Según el entrenador del Torri
jos «no podemos confiamos por
que seguramente van a venir he
ridos después de los malos resul
tados que han obtenido en 
partidos anteriores».

A priori, es un encuentroque 
se conforma como «accesible, 
que no asequible, por esta causa 
debemos tener ia cabeza atenta 
en todo momento porque, aun
que nosotros estemos al 100%, 
van a venir a nuestro campo dis
puestos a dar guerra».

David Rodríguez no quiere confiarse tras lo buenos resultados. / OAVio Pérez
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Por lo tanto, el bloque que sal
ga al campo debe tener la convic
ción de que no se va a enfrentar a 
un equipo mediocre sino que, por 
el contrario, el Socuéllamos se 
conforma como un equipo mal
trecho con ganas de conseguir un 
buen resultado en el Municipal 
de San Francisco.

Por el momento las recientes 
incorporaciones de Héctor Láza
ro y Pedro Toledo, ambos cedidos 
por el CD Toledo, y que tuvieron

su primer contacto con el equipo 
en el entrenamiento del jueves 
pasado, no debutarán de inicio 
en el partido.

Estos refuerzos llegan en un 
momento en que el once de ini
cio se presenta claro para el en
trenador torrijeño, ya que parece 
que ha encontrado en los últimos 
partidos un bloque consistente y 
competitivo que se afianza como 
el fijo en los próximos asaltos que 
le esperan al equipo torrijeño.

Lancho

Javi Alamo

»rí«

Entrenador 
David Rodríguez

C.D. TORRIJOS SOCUÉLLAMOS

Estadio Municipal San Frandscs, 17:00 hofíS
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Walter Samuel (izq.) y Ricardo Oliveira luchan por el balón durante el partido que enfrenta ai Sevilla y al Real Madrid en el estadio Ruiz de Lopera, /efe

’<!

El Real Madrid no supera su crisis 
pese al empate ante el Betis
Las individualidades de Oliveira y Ronaldo marcaron el desarrollo del partido

BETIS MADRID

1 Kl
REAL BETIS: Prats, Varela, Lembo. Rivas. Tais; 
Cañas, Benjamín (Arai. m. TI); Joaquín. 
Fernando, Edu (Pablo Niño, m. 79) y Oliveira

REAL MADRID: Casillas; Mejías (Albeola, m. 57), 
Pavón, Samuel (Owen, m.46), Roberto Carlos: 
Helguera, Guti; Figo, Raúl (Celades, m. 86), 
Zidane; y Ronaldo.

ÁRBrnto
Alfonso Pino Zamorano. Mostró tarjeta 
amarilla a Mejías (m.Z1), Vareta (mSó), Zidane 
(m38), Cañas (m.5Z), al delegado de campo. 
Rodríguez Fontanilla (m.56), Oliveira (m.61). 
Guti (m.89), Fernando (m.90), Pablo Niño 
(m.93).

BOLIS
1-0; m.30: Oliveira. 1-1: m.65: Ronaldo

EFE /SEVILLA

El Real Madrid no dejó su crisis en 
Sevilla, al ceder un empate ante 
un Betis que fue de más a menos, 
en un partido en donde decidie
ron las individualidades de los 
arietes: Oliveira y Ronaldo.

El conjunto dirigido por Maria
no García Remón evidenció en 
muchos momentos que no atra
viesa por su mejor momento, so
bre todo en los primeros cuarenta 
y cinco minutos.

Poco fútbol brillante hubo en 
los primeros cuarenta y cinco mi
nutos, con tan solo escasísimas ac
ciones individuales, en su mayo
ría del Betis, con el brasileño Oli
veira y el malagueño Fernando 
como protagonistas.

Hasta el gol de Oliveira -su se
gundo en lo que va de liga- el Ma
drid hizo poco, ya que casi siem
pre fue a remolque del ritmo -tam

poco destacable- del Betis, y como 
muestra de sus carencias ofensi
vas es que tan solo un remate de 
Raúl, en jugada invalidada por po
sición de fuera de juego, y un lan
zamiento de Zidane, de falta y ba
lón a la barrera, fue su bagaje ante 
Toni Prats.

Oliveira ya puso a prueba los 
reflejos de Casillas en los albores 
del encuentro, en una jugada rá
pida que culminó con chutazo que

Hinchas del 
Madrid asaltan 
una gasolinera

Un grupo de varias decenas de 
hinchas del Real Madrid, que se 
desplazaba en autobús hasta Se
villa, asaltaron una estación de 
servicio de Córdoba. Fuentes de 
la Policía Nacional informaron de 
que los hinchas del Real Madrid 
entraron en la gasolinera, en una 
parada camino de Sevilla, y pro
vocaron un altercado y sustraje
ron diversas cantidades de refres
cos y cervezas, entre otros pro
ductos. Aunque de momento no 
se ha detenido a ninguna persona 
por estos hechos, se realizarán 
las pertinentes gestiones para la 
localización de los presuntos au
tores, que podrían ser acusados 
de un delito o una falta de hurto 
en función de la cuantía de los 
productos sustraídos. El autobús 
fue detenido por la Policía Nacio
nal ya en Sevilla para que miem
bros de esté cuerpo hicieran un 
registro.

el meta internacional madrileño 
desvió a córner, cuando se jugaba 
el minuto 10.

Ya la media hora llegó el 1-0, 
en jugada de contragolpe de los 
cuatro delanteros béticos, con ce
sión final de Fernando para que 
Oliveira se escorara y cruzara por 
bajo ante la media salida de Casi
llas.

En el segundo tiempo pudo 
sentenciar el Betis, al principio, 
con una jugada de Oliveira y un re
mate que despejó en soberbia es
tirada Casillas.

Sin embargo, cuando más cer
ca estaba el Madrid de la derrota, 
emergió Ronaldo {m.65) y en el 
tercer balón que tocó, tras pared 
con Zidane, puso la igualada en el 
marcador.

Pareció acusar el Betis el ma
zazo del empate, ante un Madrid 
que ya jugó más cómodo y empe
zó a sobar el balón casi a su anto
jo, aunque sin excesiva peligrosi
dad ante Prats.

Roberto Carlos (m.88) llevó la 
emoción a la grada en un lanza
miento de falta que Prats, una vez 
superada la barrera, metió la ma
no para desviar lo suficiente a cór
ner.

Pero mas escalofriante fue el 
manotazo de Prats a lanzamiento 
de Zidane, en los minutos ya de re
cuperación.

Al final empate, el quinto en los 
últimos ocho partidos en que Be
tis y Madrid se han enfrentado en 
el estadio verdiblanco, con un me
jor saldo para los béticos: dos vic
torias por una de los madrileños, 
0-2 en la temporada 1999-2000.

•,’obile

Ronaldo rompe 
su mala racha 

goleadora
Ronaldo rompió su mala racha 
con el gol y 586 minutos después 
anotó su segundo gol liguero tras 
marcar en el estreno en Mallorca. 
Ronaldo puso punto y final a su 
peor racha goleadora desde que 
fidió por el Real Madrid. Tras seis 
partidos sin marcar y perderse el 
último compromiso liguero, ante 
el Deportivo, por lesión, el brasi
leño batió a Prats, portero del Be
tis, en el minuto 66 cerrando su 
mal momento. Marcó en el pri
mer partido de Liga a pase de 
Owen. Desde entonces no volvió 
a anotar en los enfrentamientos 
ligueros ante Numancia, Espa- 
nyol, Osasuna y Athletic Club, ni 
en Liga de Campeones contra Ba
yer Leverkusen y Roma. Ayer en- - 
contró a Zidane cerca del área y 
tras una pared colocó un potente 
disparo con su pierna derecha pe
gado al palo con el que puso fin a 
su sequía en el Real Madrid.

El Depor logra 
su primer triunfo 

de la temporada 

en Riazor

DEPORTIVO

GETAFE

DEPORTIVO: Molina. Manuel Pablo, César, 
Andrade, Capdevila, Sergio, Duscher: 
Munitis (Víctor m. 62), Valerón (Luque ni. 
71), Fran y Pandiani (Tristán m. 80). 
GETAFE: Sánchez, Yanguas, Amaya, Nano, 
Pernía, Cotelo, Rivas; Gabi (Cubillo m. 46), 
Vivar Dorado, Riki y Pachón (Craioveanu 
m. 66).

ÁRBITRO
Pérez Burrull (C. cántabro). Mostró tarjeta 
amarilla a Pernía (m. 27), Rivas (m. 34) y 
Gabi (m. 38), por parte del Getafe; y a 
César (m. 83), por parte del Deportivo.

GOLES
1-0 m. 17 Sergio; 2-0 m. 72 Víctor; 2-1 m. 90 
Mario Cotelo.

EFE / LA CORUÑA
El Deportivo estrenó ante el 
Getafe su casillero de victorias 
en Riazor, donde tan sólo ha
bía sumado un punto de nue
ve posibles, y aumenta su con
fianza para la visita al Liverpool 
en la Liga de Campeones del 
próximo martes.

El cuadro gallego se adelan
tó en el marcador a los dieci
siete minutos gracias a un po
tente disparo de Sergio desde 
la frontal del área y aumentó la 
diferencia en la segunda mitad 
con un remate de Víctor. Ya en 
el tiempo de descuento el Ge
tafe puso emoción con un tan
to de falta de Cotelo.

El equipo coruñés fue el do
minador absoluto del esférico 
desde los primeros compases 
de partido, aunque a los pupi
los de Irureta les costó mucho 
llegar a la meta de Sánchez.

El Getafe, bien armado 
atrás, frenó el juego ofensivo 
de los blanquiazules en la línea 
de tres cuartos de ataque, don
de contuvieron el empuje de 
Munitis en la derecha, de Vale
rón en el enganche, de Gonzá
lez en la izquierda, y de Pandia
ni, que apenas apareció.

PRESENCIA OFENSIVA. Tras 
el descanso, el Deportivo siguió 
llevando el peso del encuentro, 
ante un Getafe que empezó a 
tener más calidad con la incor
poración de Craioveanu.

La mejor ocasión de los ma
drileños llegó tras el cambio, 
cuando una asistencia de Gica 
dejó en inmejorable posición a 
Riki, que envió el balón al late
ral de la red.

La oportunidad de los geta- 
fenses despertó a los coruñe
ses, en los que Irureta dio en
trada a Víctor y Luque.

Fue Víctor el que anotó el 
gol de la tranquilidad para el 
deportivismo a los 72 minutos, 
rematando un centro de 
Capdevila.

Con la tranquilidad de la 
ventaja en el marcador, el en
trenador del Deportivo retiró a 
Pandiani para hacer debutar a 
Tristán en la punta del ataque.

No obstante, la calma se 
tornó en nerviosismo en los 
minutos finales, porque el Ge
tafe le puso emoción al duelo 
con un disparo de falta de Co
telo ajustado al palo derecho 
de la portería de Molina.
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El Sevilla busca sorprender al 
Valencia en el estadio de Mestalla

El Málaga, 
a mantener la 
cuarta plaza 
ante el Athletic

El equipo ‘che’ afronta el encuentro con el regreso de Aimar, ya recuperado de su lesión

EFE / VALENCIA
El Valencia, segundo clasificado 
de la liga con 14 puntos, y su más 
inmediato perseguidor, el Sevilla, 
con 11 unidades, disputan en Mes- 
talla un duelo caracterizado por el 
estilo de juego similar que desplie
gan ambos conjuntos, basado en 
la practicidad y el bloque.

Ranieri, técnico valencianista, 
aceptó en la rueda de prensa pre
via al partido la comparación de 
su equipo con el Sevilla, al que elo
gió y del que lanzó una simple de
finición: «es un equipo».

El pasado lunes, el preparador 
sevillista, Joaquín Caparrós, había 
ensalzado, a su vez, al rival: «se ha
bla mucho de otros pero el Valen
cia es un equipo sólido, el mejor 
equipo de España, porque para 
eso es el campeón».

Bivalencia afronta este partido 
con la agradable noticia del regre
so del media punta argentino Pa
blo Aimar tras casi un mes parado 
por una rotura fibrilar.

El SeviUa viaja a Valencia con la 
presencia del brasileño Julio Bap
tista. ausente en los tres anteriores 
partidos de liga por una lesión 
muscular, y con la idea de sorpren
der al vigente campeón en un 
campo que no se le ha dado bien.

Los sevillistas afrontan el cho
que en un buen momento de for
ma, además de haber superado 
con éxito la primera eliminatoria 
de la Copa de la UEFA.

El jugador italiano del Valencia Stefano Fiore disputará el choque ante el Sevilla. / efe

4
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^ALINEACIONES PROBABLES 
Valencia: Cañizares, Torres, Marche
na, Pellegrino, Carboni, Angulo, Sisso
ko, Albelda, Fiore, Di Vaio y Corradi. 
Sevilla: Esteban, Ramos, Ocio, Javi 
Navarro, David, Alves, Martí, Renato, 
Antonio López, Baptista y Aranda.
Arbitro, estadio y hora: Esquinas 
Torres. Mestalla. 21.00 horas (Canal +).

Hasta última hora
El técnico valencianista Claudio Ranieri, que dará la convocatoria hoy, 
tendrá que esperar hasta última hora para saber si puede disponer de 
Vicente, Rufete, Mista y Navarro, que han arrastrado problemas durante 
la semana. El parón liguero por las selecciones ha permitido a Ranieri 
recuperar efectivos como Aimar y planificar el apretado mes que co
mienza ante el Sevilla, en el que el Valencia disputará un encuentro ca
da tres días, entre Liga, Liga de Campeones y Copa del Rey.

EFE / BILBAO
El estreno de Felipe Guréndez 
en una convocatoria en esta 
temporada y la entrada de Ju
len Guerrero, que repite por la 
enfermedad de Yeste, son las 
dos novedades del Athletic an
te el Málaga, que busca conso
lidar su cuarto puesto.

EI técnico argumentó la in
clusión de Felipe en los proble
mas para las posiciones de 
banda provocados por la lesión 
de Javi González y la «garantía» 
que supone el futbolista vito
riano a la hora de desempeñar 
su trabajo tanto en la defensa 
como en el centro del campo.

El Málaga defenderá la 
cuarta posición que ostenta en 
la clasificación y con la duda 
del delantero costarricense 
Paulo César Wanchope, que 
tiene molestias físicas.

El técnico malaguista, Gre
gorio Manzano, teme el juego 
aéreo del conjunto bilbaíno y 
la urgencia que tiene para con
seguir una victoria, ya que sólo 
cuenta con cinco puntos.

gAUNEACIONES PROBABLES 
Athletic: Aranzubia, Iraola, Prieto, 
Karanka, Del Horno, Orbaiz, Gur
pegui, Etxeberria, Yeste. Arriaga y 
Urzaiz.
Málaga: Calatayud, Alexis, Sanz, 
Juanito, Valcarce, Gerardo, Romero, 
Miguel Ángel, Duda, Edgar y Wan
chope.
Arbitro, estadio y hora: Daudén 
Ibáñez (C.aragonés).San Mamés. 
17.00 horas.

Osasuna 
intentará lograr 

su triunfo 300 

en Primera
EFE / PAMPLONA
Osasuna se aferrará a su rendi
miento esta temporada en El 
Sadar, donde permanece invic
to, únicamente ha cedido un 
empate y lleva dos triunfos se
guidos, para alcanzar su victo
ria número 300 en Primera an
te un Albacete que ha mejora
do en las últimas jomadas.

El conjunto castellano- 
manchego pondrá a prueba a 
un Osasuna que no podrá con
tar con su técnico, el mexicano 
Javier Aguirre, que tendrá que 
ver el partido desde la grada al 
haber sido sancionado con dos 
encuentros de suspensión.

gALINEACIONES PROBABLES 
Osasuna: Sanzol, Izquierdo, Cru
chaga, Josetxo, Corrales, Ortiz, Pu
ñal, Pablo García, Moha, Valdo y Mi- 
losevic.
Albacete: Valbuena, Montiel, Bua
des, Rubén, Peña, Jaime, Viaud, Re
dondo, Pacheco, Luismi, y Mikel.
Arbitro, estadio y hora: Velasco 
Carballo (C. Madrileño). El Sadar. 
19.00 horas.

El Levante 
quiere seguir en 

cabeza a costa 
del Numancia
EFE / SORIA
Numancia y Levante se enfren
tarán hoy en Los Pajaritos don
de los sorianos tratarán de lo
grar su segunda victoria en esta 
campaña y los de Schuster su
mar sus primeros tres puntos 
como visitantes para entrar en 
los puestos de UEFA, 0 al me
nos seguir de ellos.

Bipartido será el primero 
que afrontará el conjunto local 
desde los puestos de descenso 
en esta liga, en la que es, junto 
al Racing de Santander, el equi
po menos goleador y el que ha 
recibido más goles en acciones 
a balón parado con un cuatro.

SAUNEACIQNES PROBABLES
Numancia: Núñez, Juanpa, Moli
na, Ochoa, Pignol, Ros, Palacios, Pé
rez, Lee Chun Soo, Moreno y Pine
da.
Levante: Mora, Pinillos, Jesule, Cu
lebras, Harte, Celestini, Rivera, 
Ettien, Manchev, Nacho y García.
Ari)itro, estadio y hora: Losan
tos Ornar (C. Vizcaíno). Los Pajari
tos. 17.00 horas.

Benito Floro se 
somete a un 
decisivo examen 
ante el Villarreal
EFE / PALMA DE MALLORCA 
Las gradas de Son Moix pueden 
dictar sentencia hoy sobre la 
continuidad de Floro en la exi
gente visita del Villarreal, ex 
equipo del entrenador asturia
no, la «bestia negra» del Mallor
ca en las últimas temporadas.

Una nueva derrota, que se
ría la cuarta consecutiva, en ca
sa y, especialmente, una actua
ción poco convincente del Ma
llorca, dejaría a Floro con las 
horas contadas, de acuerdo a 
las previsiones realizadas tras 
el último traspiés (2-0 ante el 
Levante), que dejó a los «roji
llos» como colistas absolutos 
de la Liga.

gALINEACIONÉS PROBABLES
Mallorca: Moyá, Cortés, Muller, Ba
llesteros, Poli, Luis García, Pereyra, 
Farinós, López, Arango y Delibasic.
Villarreal: Reina, Venta, Rodríguez, 
Álvarez, Alcántara, Héctor Font, Bat
taglia, Senna, Riquelme, José Mari y 
Forlán.
Arbitro, estacflo y hora: Velasco 
Carballo. Son Moix. 17.00 horas.

El Zaragoza 
tratará de 

mantener 
intacto su fortín
EFE / ZARAGOZA
El Real Zaragoza aspira a sumar 
su cuarto triunfo consecutivo 
de esta Liga en La Romareda y 
mantener así intacto su fortín 
ante una Real Sociedad que lle
ga a la capital aragonesa nece
sitada de sumar puntos.

A pesar de ser el segundo 
equipo que más goles ha enca
jado en casa hasta el momento 
con siete goles, siendo supera
do únicamente por los nueve 
del Deportivo, los zaragocistas 
lo han sabido compensar con 
creces con las once dianas que 
han logrado ante sus adversa
rios.

^ALINEACIONES PROBABLES 
Zaragoza: Luis García; Ponzio, Al

varo, Milito 0 Aranzabal, Toledo; Mo
villa, Zapater; CalfettiJavi Moreno, 
Savio; y Villa.
Real Sociedad: Riesgo; López 
Rekarte, Luiz Alberto, Jauregi, Garri
do; Mikel Alonso, Aranburu, Karpin, 
Rossato, Nihat; Kovacevic.
Arbitro, estado y hora: Fernán
dez Borbalán. La Romareda. 17 h.

El Atlético se 

enfrenta a un 
Racing con 
numerosas bajas
EFE / MADRID
El Atlético de Madrid recupera 
a dos de sus puntales, Ibagaza 
y Salva Ballesta, y el Rácing de 
Santander viaja a Madrid con 
bajas en todas sus lineas.

El club madrileño, que no ha 
perdido ningún encuentro en 
el Vicente Calderón en el pre
sente campeonato de Liga, de
be vencer para no perder com
ba respecto al grupo de cabeza.

El Racing afronta su visita 
con bajas en todas sus Imeas ya 
que siete jugadores están lesio
nados. Lucas Alcaraz, ha tenido 
que echar mano del filial.

^ALINEACIONES PROBABLES " 
Atlético de Madrid: Franco; Ve- 
lasco, Pablo, Perea, Sergi; Aguilera, 
Colsa, Ibagaza, Musampa; Torres y 
Salva
Racing de Santander: Aouate; 
Oriol, Moratón, Pierini, Juanma; 
Nafti, Parri; Cristian Alvarez, Bena- 
youn, Regueiro; y Javi Guerrero.
Arbitro, estadio y hora: Rodrh 
guez Santiago. Vicente Calderón,i9 
horas.
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Esfuerzo sin recompensa
A pesar de hacer un buen trabajo, el equipo de La Mesa cayó derrotado en casa ante un Sevilla que promete

SEVILLA

OCANa PUERTAS UNIARTE: Chema. Borrell. 
Adeva. Cacho y Bólido.-cinco inicial-. También 
jugaron; Cosme, Cholo. Pitu, Chema II. 
SEVILLA FS: Chico, Dantas, Neto, Pablo y 
Ramón Santos,-cinco inicial-. También jugaron: 
Waku, Valdo, Nene, Cléber. Mané y Carlos.

Arbitro
Martínez Ortega y Molina Cubero.
Amonestaron con tarjeta amarilla a Borrell del 
Ocaña Puertas Uniarte y a Neto, Carlos y Pablo 
Prieto (entrenador) del Sevilla. Azul directa 
para Waku.

GOLES
0-1 (min 1) Pablo. 0-2 (min 3) Pablo. 0-3 (min 
16) Pablo. 1-3 (min 18) Cacho. 1-4 (min 23) 
Ramón Santos. 1-5 (min 25) Nene. 2-5 (min 
28) Cosme. 2-6(min 29) Dantas. 3-6 (min 33) 
Chema II. 4-6 (min 34) Cholo. 4-7 (min 38) 
Valdo. 4-8 (min 39) Pablo.

|. LÓPEZ-TOFIÑO / OCAÑA

La buena racha de victorias con
seguidas conseguida en las últi
mas jornadas por el Ocaña Puer
tas Uniarte se vio frenada ayer por 
un Sevilla que mostró gran calidad 
y que sin duda apunta muy alto en 
sus pretensiones para la presente 
temporada. Tanto que, con mucha 

' 'seguridad, fue el equipo sevillano 
el que más nivel ha mostrado has
ta ahora de todos los conjuntos 
que han pasado en lo que va de Li
ga por el nuevo pabellón ocañen- 
se

El equipo toledano hizo un 
gran esfuerzo por intentar doble
gar a uno de los equipos más re
forzados de la categoría, pero la 
suerte y el gol no estuvieron ayer 
de parte de los pupilos de Enrique 
González.

El encuentro comenzó con un 
tanto que a la larga haría demasia
do daño a los de Ocaña, obra del 
goleador de ia tarde, Pablo, a tan 
solo 40 segundos del pitido inicial, 
cuando este jugador remataba sin 
fuerza un balón que Chema fue in
capaz de atrapar. El mismo Pablo 
ponía los nervios entonces en un 
Ocaña que sin saber muy bien có
mo, perdía 0-2 en el tercer minu
to, esta vez al empalmar un balón 
tras un saque de banda.

Aun así, la eficiencia goleadora 
de los sevillanos no echó ni mu
cho menos para atrás a un Ocaña 
que puso todo de su
parte para inclinar
de su lado el marca
dor. Las continuas 
llegadas por parte 
del conjunto man
chego hacían prever 
un cambio, pero sin 
embargo el gol y la 
suerte no estaban en 
esta ocasión con el 
Ocaña, que no logró

En la segunda 
mitad, con 1-5 en 
el marcador, el 

técnico local apostó 
por dar entrada al 
portero-jugador 

como último recurso
culminar ninguna de sus llegadas 

^en parte por el desacierto de cara 
a portería y también por la buena 
actuación de un Sevilla que supo 
cerrarse bien y que tuvo en su por
tero Chico su mejor defensor.

Así, los minutos de mayor pe
gada del Ocaña se cerraron con un 
0-3 que remataba de nuevo Pablo 
tras un contraataque bien forjado. 
Era el minuto 16 y a pesar del buen 
juego local, el Sevilla ya goleaba.

Sólo Cacho, en el 18, acotó dis- 
'tancias en otro saque de banda 
'“<que supo rematar con acierto ha- 

' Cía la puerta andaluza.

El Uniarte no pudo esta vez con otro de los grandes del grupo. / oavid Pérez

De este modo se llagaba al des
canso con un 1-3 que no reflejaba 
el encuentro vivido en la cancha.

SEGUNDA MITAD. La segunda 
mitad comenzaba de nuevo con 
máxima rivalidad entre dos gran
des equipos que lo estaban dando 
todo pero con diferente suerte.

El Sevilla sentenciaba de mano 
de Santos primero en el 23 tras hil
vanar un buen contraataque, y de 
Nene después en el 25. Todo pare
cía estar resuelto a favor del equi
po visitante, que sabía adminis
trar mejor sus Úegadas convirtien
do en gol todas sus ocasiones y 
consiguiendo así un excesivo 1-5.

Ante el abultado resultado, el 
técnico Enrique González apostó 

por el portero-juga
dor como intento de 
recuperación, lo cual 
dio en parte buenos 
frutos y más emo
ción si cabe a un vi
brante espectáculo. 

Con este recurso, 
el Ocaña acortaba en 
el 28 cuando Cosme 
remataba con gran 
calidad un saque de 

banda, aunque igualmente el Se
villa aprovechó la falta del meta 
Chema para sumar su sexto gol, 
obra de Dantas.

NADA DECIDIDO. Aun así nada 
estaba decidido y el Ocaña seguía 
apretando y consiguiendo marcar, 
especialmente en unos 10 últimos 
minutos Uenos de emoción.

La salida de Chema II a la can
cha sirvió de nuevo para agilizar el 
juego ocañense y para acortar dis
tancias, ya que este jugador fue el 
que anotó el 3-6 en el minuto 33, y 
Cholo el que haría el 4-6 acto se

En los últimos diez minutos de partido los locales pudieron maquillar el resultado. / DAVID Pérez

guido, en el 34, continuando con 
la fructífera táctica del portero-ju
gador.

Pero la eficiencia sevillista aca
baría por echar por tierra todos los 
intentos del equipo local. Valdo y 
de nuevo Pablo, en su cuarto gol, 
marcaban el séptimo y el octavo a 
tan solo un minuto para el final del 
encuentro, lo cual sirvió para lle
var al equipo sevillista a la más ab
soluta alegría ante la deseada vic
toria en Ocaña.

Doce goles por tanto en un par
tido que mostró sin duda toda la 
grandeza y la rivalidad de la Divi
sión de Plata, aunque con un Se
villa plagado de jugadores de Ho

nor que dieron buena muestra de 
su capacidad como Santos, Valdo 
o el joven portero Chico.

«FALTA DE ACIERTO». Al finali
zar el encuentro, Enrique Gonzá
lez, técnico ocañense, mostraba 
su decepción por la mala suerte 
de su equipo y la falta de acierto 
cara al gol que está teniendo el 
Uniarte en las 6 jornadas disputa
das.

Un 4-8 como resultado defini
tivo que a pesar de un buen juego, 
como el desplegado ayer por el 
equipo sevillano, no demuestra ni 
mucho menos lo visto en la can
cha y no hace justicia al encuentro 

vivido, pues el Ocaña hizo méritos 
para más.

Por ello, el equipo de Ocaña se
guirá trabajando intensamente 
para intentar superar la próxima 
semana al Talavera Azulejos en un 
nuevo derbi provincial, que tras la 
victoria del equipo de Quique Her
nando en Andújar promete un in
tenso duelo entre ambas escua
dras.

Uno y otro rival llegarán a la ci
ta con necesidades diferentes, los 
toledanos intentando corregir el 
rumbo para seguir en la zona alta 
y los talaveranos con la mente 
puesta en poder dejar de una vez 
los puestos bajos.
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El Bargas, con más corazón que 
cabeza, cae en casa ante el Burela
Los ele Julián Herrero no pudieron con un conjunto gallego que desplegó un juego brillante

El Talavera ya 

sabe lo que es 

ganar lejos del 
Primero de Mayo 

T
4

ANDÚjAR 

TALAVERA

BARCAS BURELA

1 Kl
BARGAS INMOBILIARIA SIGLO XXI: Romeo, 
Cleber, Del Amor, Keny y Juanillo -cinco inicial-. 
También jugaron; Jaime, Corea, Prestel y Diego. 
BURELA PESCADOS RUBÉN: GiUSeppe, Minu, 
Darío, Juanma y Óscar Ordóñez -cinco inicial-. 
También jugaron: Renatinho y Cazuza.

Arbitros
Gallego Balboa y Hernández Guillamón. 
Amonestaron a Keny y Juanillo, por parte del 
Bargas, y a Cazuza, por parte del Burela.

COLES
OI (minuto 14). Renatinho. 1-1 (minuto 17). 
Juanillo. 1-2 (minuto 19). Juanma. 1-3 (minuto 
35). Darío. IM (minuto 35). Cazuza. 1-5 (minuto 
37). Cazuza.

J. MARIO LOECHES / OLÍAS DEL REY 
El Bargas Inmobiliaria Siglo XXI 
encadenó ayer, en el pabellón de 
Olías del Rey, su tercera derrota 
consecutiva frente a otro de los 
conjuntos gallegos del grupo, el 
Burela Pescados Rubén.

Los rojiUos salieron bien plan
tados sobre la cancha pero se en
contraron a un cuadro visitante 
muy decidido a llevarse los tres 
puntos de su visita a tierras tole
danas. Cuando fueron por detrás 
en el marcador jugaron con el co
razón más que con la cabeza has
ta que el Burela remachó la faena 
con un juego vistoso y táctico.

Los primeros minutos sirvie
ron como mero reconocimientos 
para uno y otro equipo, aunque los 
gallegos no tardaron mucho en 
mostrar sus credenciales y se en
cargaron de explicar por que ocu
pan la segunda plaza del grupo.

A los cinco minutos de juego, 
Juanma, con un disparo desde fue
ra del área que despejó brillante- 
mente Romeo, el mejor de su equi
po, comenzaba a tejer lo que al fi
nal se vio sobre el pabellón oliero. 
Hasta una decena de ocasiones tu-

El Algaraba Olías se estrella contra el 
muro alicantino pese a controlar el partido
Pese a las numerosas ocasiones, el Olías terminó pagando su falta de acierto de cara al gol

IBI ES. 

ALGARABA OLÍAS
3\2TJ

IBI FS: Francis, Fabricio, Fran, Juanjo, Juanito - 
cinco inicial- también jugaron Vicentín y Abel. 
ALGARABA OLÍAS: Chema, Rafa, Quin. Sergio, 
Javi-cinco inicial-. También jugaron-Cholo, 
Mario y Teto.

ARBITROS
Lucas Lluna López y Adolfo Ortiz Izquierdo. 
Amonestaron a Fabrizio, Juanjo y Abel, por 
parte del Ibi FS, y a Javi, Cholo, Beto, por parte 
del Algaraba Olías. Expulsaron con tarjeta azul 
a Tomás.

GOLES
1-0 (minuto 11). Juanjo. 1-1 (minuto 37). Dioni. 2-1 
(minuto 37). Fran. 3-1 (minuto 39).Fran

LT / TOLEDO
Ya desde el comienzo se le pinta
ba bastante negro el partido a los 
chicos del brasileño Beto, pues en

EI Bargas no pudo con los gallegos del Burela, /davio Pérez

vieron los naranjas antes de mar
car el primer gol (minuto 14), una 
gran falta, muy escorada a la iz
quierda de la meta local que Re
natinho se encargó de materiali
zar por la mismísima escuadra.

Hasta entonces, el Bargas llegó 
tímidamente y de forma esporá
dica a la portería guarnecida por 
Giuseppe, pero Keny, muy fallón 
durante todo el encuentro, no 
acertó a introducir el esférico.

Sin embargo, cuando los pri
meros veinte minutos expiraban, 
en el 17 de juego, los bargueños lo
graban el empate por mediación 
de Juanillo tras una jugada bien 
trenzada por los de Julián Herrero.

los primeros minutos se encontra
ban con cinco faltas en su haber.

Las posibilidades de hacer una 
fuerte presión a lo largo de la can
cha quedaron mermadas por el 
miedo a que con una falta más se 
vaya al doble penalti y el consi
guiente peligro de gol que impli
ca.

Por contrapartida, el equipo de 
Olías se mantuvo firme en defen
sa y agresivo con sucesivos ata
ques que no encontraban el fruto 
esperado. Pero fue el Ibi FS el que 
con una jugada fortuita, llegada 
casi a la mitad de la primera parte, 
el que se puso por delante por me
diación de Juanjo.

Después de un toma y daca du
rante la mayoría del partido, con 
constantes ocasiones por ambos

El Bargas encadena 
su tercera derrota 
consecutiva ante 

otro de los 
conjuntos gallegos

Pero la alegría duraría poco, dos 
minutos después, Renatinho, tras 
robar el balón, poma un centro al 
segundo palo para que Juanma 
pusiera por delante a los foráneos.

HÁS CORAZÓN QUE CABEZA. 
Tras el paso por vestuarios, los lo
cales salieron a por el partido y le 

bandos, y con grandes y especta
culares intervenciones por parte 
de los respectivos porteros, fue 
Dioni el que consiguió por fin el 
ansiado empate de los olieros en 
las postrimerías del encuentro, a 3 
minutos del final.

No habían saboreado los juga
dores de Olías aún el hecho de que 
podían puntuar en el Polideporti
vo Derramador cuando, sorpren
diendo al cuadro visitante, los ali
cantinos se adelantaron en el mar
cador por medio de Fran.

Los últimos minutos supusie
ron para el Olías el resumen de su 
partido: un constante querer y no 
poder a la despesperada, con lo 
que llegó el irremediable tercer gol 
en el minuto 39 del conjunto ali
cantino, jugando ya el Algaraba

pusieron mucha más garra y co
razón, descuidando mucho el as
pecto táctico.

Pero fue cuando los rojillos 
despertaron y Uegaron a la porte
ría gallega con más claridad. De 
nuevo Keny lo intentó pero no era 
su día. Quien también probó suer
te con disparos lejanos fue Cleber, 
pero tampoco halló puerta.

Así, la sentencia acabaría lle
gando a cinco del final con los go
les de Darío y Cazuza, dos jugadas 
calcadas tras sendas triangulacio
nes del Burela.Otro gol de Cazuza 
en el 37 daría al traste con las es
peranzas bargueñas de amarrar 
los tres puntos.

con portero-jugador. Un final agri
dulce por el juego, pero esperan
zador para próximos encuentros.

MOMENTOS PUNTUALES. Según 
el entrenador del Algaraba Olías 
«no ha habido suerte arriba con la 
cantidad de oportunidades que 
hemos tenido. Se ha defendido 
bien, pero hemos cometido erro
res puntuales que nos han hecho 
suf^ mucho. En general, ha sido 
el mejor partido que hemos reali
zado en lo que llevamos de tem
porada».

Además de esas puntualidades, 
los árbitros tampoco han ayudado 
al juego del Olías, pues «no se pue
de desplegar todo el juego que tie
nes si te juntas con tantas faltas 
nada más empezar».

ANDÚJAR: Antonio García. Jaraices. Fufi, 
Miko y Salva -cinco inicial-. También 
jugaron Miguelín, José y Ángel.

TALAVERA AZULEJOS RAMOS: Juanjo, 
Álvaro, Lillo Marcos Paulo y Chispa -cinco 
inicial. También jugaron José Prieto, 
Chema, Rogerinho, Josué, Pollo y Víctor.

ARBrTROS
Doello Abeijón y Robalo Rublo de Cádiz y 
Sevilla, respectivamente. Amonestaron a 
los locales Miko,Fufi (2), Jaraices. Por 
parte de los talaveranos recibieron 
amonestación los talaveranos José 
Prieto. Víctor Benito

GOLES
1-0 (minuto 8). Fufi. 1-1 (minuto 9). Lillo. 2-1 
(minuto 17). Jaraices. 2-2 (minuto 18). Pollo 
(penalti). 2-3 (minuto 19). Lillo. 2-4 (minuto 
36). José Prieto.

LT / TALAVERA
El Azulejos Ramos ha cosecha
do su segunda victoria en el 
presente campeonato liguero 
2004/05, esta vez como visitan
te, al vencer al Andújar en un 
partido bastante duro para los 
talaveranos por el gran am
biente que se vivió en la grada 
del pabellón de la localidad jie
nense a lo largo de todo el cho
que.

En los primeros minutos 
del encuentro el conjunto tala- 
verano sufrió un revés por la 
lesión del capitán del equipo, 
Álvaro, que ya no pudo jugar 
durante los cuarenta minutos 
del choque.

Sin embargo, el Azulejos se 
repuso de este incidente y el 
resto de los jugadores supieron 
desplegar un juego que el An
dújar no pudo parar en ningún 
momento.

Pocos minutos antes del fi
nal del primer tiempo, dos ju
gadores del equipo local fue
ron expulsados, los dos brasi
leños del Andújar: Fuji y Miko. 
Con esta ‘ayuda’ el Azulejos se 
echó arriba y consiguió dos mi
nutos antes del descanso el gol 
del empate a dos. gracias a un 
tanto de penalti de Pollo, que 
salió por primera vez del ban
quillo para lanzaría. Y pleno.

GRAN AMBIENTE. Ya en la se
gunda parte, el Azulejos Ramos 
se sobrepuso al imponente 
ambiente y la presión que im
puso el Andújar y consiguió los ' 
dos tantos que finalmente le 
otorgaron la ansiada victoria. 
El 2-3 fue de Lillo, que logró dos 
goles, y el 2-4 definitivo de José 
Prieto.

El técnico del equipo tala- 
verano, Quique Hernando, mo
vió mucho el banquillo y dio 
minutos a todos los jugadores, 
excepto a Roberto, el portero 
suplente.

Esta victoria es muy impor
tante para el Azulejos Ramos 
que se sitúa en el puesto nove
no de la tabla clasificatoria con 
ocho puntos.

Por otro lado, la próxima se-" 
mana recibirá en el Primero de 
Mayo a otro de los conjuntos 
de la provincia, el Ocaña Cier
tas Uniarte, dentro de la^pti- 
ma jomada de Liga.
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TENIS [TORNEO DE VIENA ____________________________________________________________________________________________________

Segunda final de la temporada
El toledano Feliciano López derrotó ayer en semifinales a Sanguinetti y buscará hoy el primer título de su carrera

LT-ACENCIAS / VIENA
El toledano Feliciano López se cla
sificó ayer para la final del torneo 
de Viena, al eliminar en dos sets al 
italiano Davide Sanguinetti, y hoy 
tendrá que verse las caras con el 
argentino Guillermo Cañas en la 
disputa por el triunfo final.

López, octavo cabeza de serie 
del torneo vienés, no encontró di
ficultades para deshacerse de San
guinetti por un doble 6-3, que re
fleja la diferencia de calidad entre 
ambos jugadores.

El encuentro arrancó con el sa
que en posesión del argentino, al
go que le otorgó una liguera ven
taja frente a un Feliciano López al 
que le costó coger el ritmo, pero 
que una vez que rompió el servi
cio a su rival, encaró con buen pie 
la victoria.

El 6-3 inicial fue una losa para 
el tenista sudamericano, que no 
tuvo más remedio que rendirse a 
la evidencia de la superioridad del 
toledano.

• Armada con un potente saque, 
la zurda de Feliciano López se en
cargó de encarrilar la victoria en el 
segundo juego hasta repetir idén
tico resultado, un nuevo 6-3 que 
deja a las claras el brillante estado 
de forma del tenista natural de la 
localidad toledana de Portillo de 
cara a disputar esta semana el 
Masters Series de Madrid. Torneo 
en el que López se dio a conocer.

Ahora, en la final del Tomeo de 
Viena, López buscará su primer tí
tulo del año frente a un duro opo
nente, Cañas, sexto favorito, que 
horas antes de la victoria del es

pañol se había asegurado un pues
to en la final al derrotar al alemán 
Tommy Haas por 6-4 y 6-3, y que 
consigue así alcanzar, con ésta, su 
cuarta final del año, mientras que 
el español tan solo disputó la de 
Dubái en marzo, aunque enton
ces el suizo Roger Federer le apeó 
del triunfo.

El único precedente entre am
bos tenistas se remonta a 2002, 
cuando Feliciano López venció a 
Cañas en la segunda ronda del tor-

Masters 
Series de 
Madrid

Feliciano López no podrá estar 
hoy presente en el sorteo del 
cuadro de juego del Masters Se
ries de Madrid que se celebrará 
en las instalaciones del Rocó- 
dromo de la Casa de Campo y 
en el que el toledano tomará par
te a lo largo de la próxima sema
na. Además, el suizo Roger Fe
derer, número uno del mundo, 
anunció su baja para la disputa 
del Masters Series, con lo que 
se une a otros grandes tenistas 
que tampoco participarán, co
mo el estadounidense Anddy 
Roddick o el australiano Lleyton 
Hewitt. Federer alegó razones 
personales y fatiga física acu
mulada en las últimas semanas 
como pretexto para no acudir, 
baja que favorece a Rafael Na
dal, que entra directamente.

neo de Wimbledon, en un duro 
partido que se resolvió tras cinco 
disputadas mangas.

MÁS QUE UNA PREPARACIÓN. 
Con todo, Feliciano López ha su
perado con nota su participación 
en el Tomeo de Viena, al llegar a la 
final austríaca en una cita que tan 
sólo encaraba como preparación 
al Masters Series de Madrid que 
arrancará oficialmente este próxi
mo lunes.

Feliciano podría retomar a Es
paña con el primer título de su cor
ta carrera bajo el brazo, una moti
vación extra de cara a brindar una 
de sus grandes actuaciones al Ro- 
códromo de Madrid, donde un 
año más volverá a ser la ‘estrella' 
de la afición local.

Viena ha servido al tenista to
ledano para maquillar una más 
que modesta temporada, en la que 
tan sólo ha rayado a buen nivel en 
el Tomeo de Dubái.

HENOS TORNEOS. López comen
zó la temporada con la intención 
de disminuir la cantidad de tor
neos que había afrontado en 2003, 
campaña en la que se convirtió en 
el tenista que más kilómetros ha
bía recorrido de todo el circuito 
ATR por lo que corría el riesgo, co
mo así ha sido, de bajar algunos 
puestos en el ranking mundial.

Ahora, el castellano-manchego 
tiene una oportunidad inmejora
ble de apuntarse su primer título y 
forjarse un puesto entre las mejo
res raquetas del tenis internacio
nal. Feliciano López ha demostrado su gran nivel de forma en tierras austríacas. / efe

LICA FEVVOLEIBOL

El VA Toledo quiere hacer 
del Salto del Caballo un fortín
Las ele Ana I. Rodríguez reciben a las catalanas del Sagrat Cor Sarriá

El Dodici VA Toledo intenterí conseguir su segunda victoria. /YOLANDA REDONDO

J. MARIO LOECHES / TOLEDO 
El DodiciVA Toledo recibe, en la 
tercera j ornada de liga FEV al con
junto del Sagrat Cor Sarriá, a partir 
de las 12 de la mañana en el pabe
llón del Salto del CabaUo.

Tras la derrota cosechada por 
las jugadoras de Ana Isabel Rodrí
guez el pasado fin de semana fren
te al Córdoba (3-1), las toledanas 
intentarán volver a conseguir una 
victoria en casa ante las catalanas, 
que llegan en la mismas condicio
nes que las capitalinas, con una 
victoria y una derrota.

La entrenadora local. Ana Isa
bel Rodríguez, podrá contar con 
todas sus.jugadoras, puesto que 
recupera para el encuentro de hoy 
a Cristina Jiménez, recuperada ya 
de un proceso gripal que no le per
mitió disputar el choque en tierras 
cordobesas.

Rodríguez afirma que «es vital 
hacer del Salto del Caballo un for
tín y no dejarse ni una sola derrota 
porque es una temporada muy 
igualada y la clave de la perma-

La joven Cristina 
Jiménez, ya 

recuperada, podrá 
estar a disposición 
de su entrenadora

nencia puede estar en ganar los 
partidos de casa y sacar fuera lo 
que se pueda».

Además, volverán a escenas las 
brasileñas Kelly y Marusa que, con 
su poderoso ataque, intentarán 
conseguir valiosos puntos para el 
Dodici VA Toledo. «Lo de la sema
na pasada ya está olvidado y va
mos a hacer nuestro juego para 
doblegar a un rival desconocido 
para nosotras que no nos va a po
ner las cosas nada fácil», afirma 
Ana Isabel Rodríguez.

EL RIVAL. Las catalanas del Sa
grat Cor Sarriá vienen de caer de
rrotadas estrepitosamente en su 
propio feudo(0-3) ante el Drac Ho

tels Algaida de Mallorca, uno de 
los conjuntos punteros de la cate
goría, después de ganar a domici
lio en la primera jornada al Gio- 
seppe Elche (2-3).

«Es un conjunto que viene de 
Superliga y, aunque ha reestructu
rado prácticamente la totalidad de 
la plantilla que tenía con chicas 
muy experimentadas, visita Tole
do con jugadoras muy jóvenes. No 
sabemos cuál va a ser su rendi
miento, dependiendo de cómo se 
inicie el choque, así vamos a ju
gar», manifiesta la entrenadora to
ledana.

Los dos conjuntos se encuen
tran, con tres puntos, en la mitad 
de la tabla clasificatoria (séptimas 
las capitalinas y novenas las cata
lanas) con un partido perdido y 
uno ganado, por lo que otra victo
ria en casa infundiría de moral a 
las jugadoras toledanas que se ve- 
rían en una situación cómoda an
tes de afrontar, la próxima sema
na, un nuevo encuentro lejos de 
tierras manchegas. , ...
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Dani Pedrosa es atendido después de sufnr una caída en el circuito australiano. / efe

Carlos Sainz se mantiene cuarto
El francés Sebastien Loeb dio un paso más hacia el título mun
dial, ai acabar tercero la segunda etapa del Rally de Córcega, do
minada por el estonio Markko Martin, líder de la prueba, en la 
que Carlos Sainz es cuarto. El piloto galo, al que le bastan cinco 
puntos para coronarse como campeón del Mundial, está en Ía 
tercera posición, a 1:08 de Martin, que se apuntó la victoria en 
tres de los cuatros tramos de ayer. Garios Sainz empezó el día con 
dificultades. Afectado por el accidente del francés Cédric Robert, 
el español no pudo completar el tramo inicial de la etapa, pero la 
organización le otorgó «un tiempo nominal» que le permitió 
mantener la cuarta plaza. Hoy se disputa la última jomada, con 
cuatro especiales sobre un recorrido de 112,1 kilómetros.

TORNEO DE VIENATENIS

Feliciano López jugará la final
El español Feliciano López se clasificó ayer para la final del tor
neo de Viena, al eliminar al italiano Davide Sanguinetti, con lo 
que disputará el título al argentino Guillermo Cañas. López, oc
tavo cabeza de serie, no encontró dificultades en deshacerse de 
Sanguinetti por un doble 6-3, que refleja la diferencia de calidad 
entre ambos jugadores. En la final López buscará su primer título 
del año frente a un duro oponente, Cañas, que horas antes de
rrotó al alemán Tommy Haas por 6-4 y 6-3. El único precedente 
entre ambos tenistas se remonta a 2002, cuando López venció a 
Cañas en segunda ronda de Wimbledon, en un partido que se 
disputó a cinco mangas.

~^^1ÍUNDIAL MATCH PLAY

Pedrosa saldrá en primera 
línea a pesar de su caída
El joven piloto logró al final la cuarta posición en la parrilla de salida

EFE / PHILUP ISLAND (AUSTRALIA) 

El español Daniel Pedrosa sufrió 
una caída casi al fínal de los últi
mos entrenamientos previos al 
Gran Premio de Australia de 250 
c.c. que se disputaron esta madru
gada, pero esa circunstancia no le 
impidió mantenerse en la primera 
línea de salida con apenas unas 
décimas sobre sus antecesores.

El argentino Sebastián Porto 
fue el dominador de la jornada al 
marcar un nuevo récord del cir
cuito que le dio una ventaja de 
nueve décimas sobre el sanmari- 
nense Alex de Angelis.

La moto de Pedrosa perdió 
tracción en su rueda delantera y 
se fue al suelo de forma limpia has
ta que Uegó a la gravilla, en donde 
Pedrosa rebotó y comenzó a dar 
vueltas hasta detenerse.

Una leve cojera hizo asustar a 
más de uno. Eso y el hecho de que 
los propios controles de la zona se 
lo llevaran en brazos, pero luego 
todo quedó en el susto que no le 
impedirá defender sus opciones 
de proclamarse campeón.

En 125 c.c. Jorge Lorenzo se 
mostró muy fuerte, y aunque optó 
a la ‘pole’ se tuvo que conformar

con la segunda posición, pues el 
veterano Roberto Locatelli le des
plazó del primer puesto en el últi
mo momento.

Sete Gibernau no falló y se hi
zo con la «pole» de Moto GP en un 
final de entrenamiento muy apre
tado con su máximo rival, el ita
liano Rossi , a quien le basta con 
acabar por detrás del español para 
proclamarse campeón, y que a 
buen seguro intentará plantarle 
cara desde el principio en un cir
cuito en el que ambos de han mos
trado muy eficaces y bastante más 
rápidos que todos sus rivales.

GOLF

Miguel Ángel Jiménez cae en semifinales
El surafricano Earnie Els y el inglés Lee Westwood disputarán hoy 
la fínal del Mundial Match Piay de golf, que se disputa en el cam
po británico de Wentworth, al imponerse, respectivamente, al ir
landés Padraig Harrington y al español Miguel Ángel Jiménez. El 
golfista español, que superó ayer por la mañana al alemán Ber
nhard Langer por 2-1 no pudo continuar su racha de victorias y 
cayó frente a Lee Westwood por un hoyo. El surafricano Els^e 
deshizo de Harrington por 5 y 4.

Bettíni, Rebellín y Freire en el podio final de la Copa de Mundo. / efe

GIRO DE LOMBARDIACICLISMO

HA

BALONCESTO

Mario Pesquera saldrá 
de la UCI el próximo lunes
Tras las pruebas que le practicaron ayer, su evolución es favorable

EFE / MADRID

Los médicos de la Clínica de la 
Zarzuela, en Madrid, que atienden 
al seleccionador nacional Mario 
Pesquera, ingresado en la Unidad 
de Cuidados Intensivos tras sufrir 
una angina de pecho leve, esperan 
que abandone la UCI el lunes pa
ra ser trasladado a un habitación 
de planta, según informó la Fede
ración Española de Baloncesto.

Los doctores, que ayer por la 
mañana le practicaron diversas 
pruebas y constataron que su evo
lución es favorable, han decidido 
que continué en la UCI para seguir 
de cerca su evolución y que pueda 
mantener la tranquilidad hasta 
pasar a una habh^iónrle planta.

donde podrá recibir visitas.
Según los medios federativos, 

Mario Pesquera se encuentra 
«muy animado» ha estado acom
pañado por su mujer, Ascensión, y 
sus dos hijas, Paula y Carla, en to
do momento.

El seleccionador pidió la pren
sa y pasó la mañana leyendo los 
diarios con total normalidad. Tam
bién solicitó una televisión para 
poder ver el encuentro entre el Es
tudiantes y el Barcelona.

Mario Pesquera fue hospitali
zado el viernes tras sentirse mal 
en el aeropuerto de Barajas antes 
de partir hacia Las Palmas de Gran 
Canaria para participar en unas 
fonfereneiaiu....k. -.ManQ.^^qH?ra, .o,,. 1,1 y

Freire, tercero en la Copa del Mundo
El italiano Paolo Bettíni logró por tercer año consecutivo la ge
neral de la Copa del Mundo, tras disputarse la última prueba, el 
Giro de Lombardia, que tuvo como ganador al también italiano 
Damiano Cunego. Bettíni, uno de los derrotados en los recientes 
campeonatos de Verona, se sacó la espina e hizo valer su renta 
en la general para terminar en lo más alto. Su compatriota Davi
de Rebellín retuvo el segundo puesto, y español Óscar Freire se 
adjudicó la tercera posición en la clasificación fínal.

FÚTBOL UGA INGLESA

Xabi Alonso marca para el Liverpool y el 
Arsenal de Reyes y Cesc sigue líder
El Liverpool de Rafa Benítez, que se enfrentará al Deportivo este 
martes en la Liga de Campeones, se impuso a domicilio por 4-2 
sobre el Fulham, con gol de Xabi Alonso, en una jomada marcada 
por el dominio claro del Arsenal en el que juegan Cesc y Reyes. 
Los jugadores de Arsene Wenger continúan imbatibles en la Liga 
inglesa, en la que liquidaron en Highbury Park al Aston Villa por 
un merecido 3-1. Tanto Cesc como Reyes fueron piezas vitales 
para los londinenses, creando peligro en el área del Aston Villa. 
En el estadio de St Andrews, el Manchester United no pasó de un 
decepcionante empate a cero contra el Birmingham City. Los^ 
hombres de Alex Ferguson pierden dos posiciones en la Liga has- 
.tasúu^Sg,en ^}ít^p9§ipióq ?Qn.catorce puflip^.c ,luíuv_ ..
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BALONCESTO LIGA ACB BALONMANO

El Tau sigue imbatido a costa 
de un entonado Tenerife

=El base ítalo-argentino Prigioni debutó tras superar su tendinitis

TAU CERÁMICA TENERIFE

78 Ka
TAU CERÁMICA: Ealderón (2), Travis Hansen 
(7), Sergi Vidal (9), Kornel David (21), Luis Scola 
(27) -cinco inicial-, Macijauskas (8), Splitter (4) 
y Prigioni (-).
UNELCO TENERIFE: tabaque (4), Diego Sánchez 
(10), Racca (4). Hopkins (17), Rod Sellers (6) - 
cinco inicial-, Palladino (19), Lewis Sims (•), 
Toledo (4), Robles (3) y Bogojevic (-).

ÁRBITROS
José J. Murgui, S. Fernández y 0. Perea. 
Excluyeron por personales a Bernard Hopkins 
(m. 38).

PARCIALES
24-16.24-13.17-24 y 13-14.

EFE / VITORIA
El Tau Cerámica, apoyado en otra 
completa actuación de Luis Scola, 
sacó adelante con más apuros de 
los previstos su partido contra el 
Unelco Tenerife, un equipo que en 
los dos últimos cuartos mejoró de 
manera notable sus prestaciones.

Pronto se escapó el Tau en el 
electrónico, ya que se puso siete 
puntos arriba en el m. 6 (14-7), 
aunque el alero Sánchez, su mejor 
hombre al principio, y el pivote 
Hopkins fueron quienes aguanta
ron a base para que el equipo in
sular no quedara descolgado del 
encuentro (14-12. m. 8).

El comienzo del segundo cuar
to no sirvió para mejorar las pres
taciones del Unelco Tenerife, que 
vio agrandarse el ‘agujero’ sin que 
el tiempo muerto solicitado por 
Aranzana arreglara el desaguisa
do, pese a ordenar a sus hombres 
una defensa en zona.

El estadounidense Hansen, 
con un triple, lanzó todavía más al 
Tau que, apoyado en su buena de
fensa, llegó al ecuador del encuen
tro con un contundente 48-29, tras 
diluirse el equipo ‘chicharrero'.

El pívot del Tenerife Hopkins disputa el balón entre Scola y David. / efe

El base ítalo-argentino Prigioni 
debutó, esta temporada con el 
Tau, tras su prolongada lesión por 
culpa de una dolorosa tendinitis.

Todavía se acercó más el Tene
rife en el electrónico (67-58, m. 33)

y, a partir de aquí, ya metidos en el 
partido, los de Aranzana estuvie
ron a punto de hacer la hombra
da, pero Scola rescató a su equipo 
cón canastas decisivas en el mo
mento crucial del encuentro.

Myers y Conley 
estrenan al 
Girona ante 
un gris Unicaja

87
UNICAjA 

GIRONA

UNICAJA: Pepe Sánchez (2). Bremer (5). 
Risacher (-), Garbajosa (18), Fran Vázquez 
(4) -cinco inicial-, Berni Rodríguez (7), 
Cabezas (20), Pietrus (5) y Herrmann (18). 
CASADEMONT GIRONA: Victoriano (3), 
Myers (35). Conley (26), Julián (8). 
Thompson (8) -cinco inicial-, Rogers (2), 
Espinosa (-), Dumas (5) y Grimau(-).

ÁRBITROS
Sancha, Requena y Terreros. Eliminaron 
por personales al local Berni Rodríguez 
(m. 40).

PARCIALES
16-28.25-16,19-22 y 19-21.

EFE / MÁLAGA
El Casademont Girona, lidera
do por Myers (35 puntos) y 
Conley (26 puntos), conquistó 
en Málaga su primera victoria 
de la temporada a costa del 
Unicaja, que, en crisis de jue
go, encadena su tercera derro
ta consecutiva.

Los gerundenses salieron 
arrollando de la mano del es
colta americano Myers, que co
menzó su recital anotador y se 
colocaron con una inesperada 
ventaja de veinte puntos a los 
siete minutos (6-26).

La reacción de los locales, 
desbordados, llegó con la in
corporación de Cabezas y Ro
dríguez, que dieron consisten
cia a la defensa malagueña.

Pero los de Edu Torres no se 
pusieron nerviosos y volvieron 
a ponerse con ventaja apoya
dos en los consistentes Myers, 
Thompson y Coniey.

En los últimos diez minu
tos, las cortas diferencias die
ron emoción, aunque los de Gi
rona siguieron en cabeza.

Los malagueños tuvieron 
opciones hasta el final, pero un 
triple de Victoriano terminó 
por doblegar a uno de los aspi
rantes al título.

El Barcelona 
deja escapar una 
buena ocasión

27
CONSTANTA 

BARCELONA

CONSTANTA: Stanescu; Tucanu (7), Toma 
(3), Buricea (5,2p), Piriianu (5), Saulescu 
(3). Stavrositu (-) -siete inicial-, Popescu 
(ps), Nicolae (■), Baiceanu (2), Adzic (2, Ip), 
Timofle (2) y Gtotoiu (-)
BARCELONA: Peric; Tomás (5,2p). Jerome 
Fernández (1), Nagy (9), Jeppessen (4), 
Skrbic (3), Zvizej (1) -siete inicial-, 
Fernando Hernández (1), Iker Romero (3), 
Puig (-), Xepkin (-) y O'Callaghan (-). 
ÁRBITRO
JJosic y Rudic (CRO). Excluyeron por dos 
minutos a Fernando Hernández (2). Puig, 
Piriianu (2), Romero, Xepkin, Skrbic y a 
Nagy.
PARCIALES
3-2. 4-4. 5-7, 8-8.11-10,14-12 (descanso). 17- 
15,20-18. 21-22,23-24,24-25 y 29-27 (final)

EFE / CONSTANZA (RUMANÍA)
El Barcelona dejó escapar en 
Rumanía una buena oportuni
dad para continuar con su bue
na racha de resultados.

Festival del 
Portland en 

Pamplona

PORTLAND 

ESTRELLA ROJA

PORTLAND SAN ANTONIO: Rlvero; 
Ortigosa (4), Rocas (9,4p), Martín (3), 
Jorgensen (1), Lozano (2), Juancho (3) - 
siete inicial-, Kasper (ps), Balic (1), 
Garralda (1), Richardson 0), Andorinho (11), 
Lubej (2) y Boesen (4).
ESTRELLA ROJA: Stanic; Nikcevic (1), 
Nenadic (7,2p), Manojlovic (5), Stefanovic 
(4), Dobrkovic fl), Stojkovic (1) -siete 
inicial-, Sisic (ps), Pesis (-), Ilic (-), Corovic 
(2), Subotic (-), Tomic (1) y Kurbalija (-) 
ÁRBITRO
Arnaldsson y Vidarsson. Excluyeron dos 
minutos a Lozano y Lubej, del Portland, y 
a Nikcevic, Manojlovic y Dobrkovic, del 
Estrella Roja
PARCIALES
2-1. 5-2. 11-4. 15-7,19-9,22-11 (descanso). 
26-13,30-15, 33-17. 35-19,38-20, 42-22 
(final).

EFE / PAMPLONA
El Portland se alzó con el lide-

El Valladolid se impuso 
con apuros al Manresa

Dominio absoluto del 
Lleida ante el Breogán

91
84

VALLADOLID 

MANRESA
FÓRUM DE VALLADOLID: Corrales (8), San 
Emeterio (17), Radulovic (17), Alexander (20), 
Wright (8) -cinco inicial-, Montañez (13), Rejón 
(6), Santos (2), y San Miguel.
RICON MANRESA: Oliver (12). La Viña, Bravo, 
Williams (21), Ricci (17) -cinco inicial-, Martínez 
(18), Esmoris (4), Espil (17) y Feliú.

ÁRBITRO
Mitjana, Pérez Pérez y Jiménez. Eliminaron por 
cinco faltas personales a Rejón (min.32) y 
Wright (min.38). del Fórum Valladolid y a Espil 
(min.39). del Ricoh Manresa.

PARCIALES
28-15, 23-24.19-21, 21-24.

EFE / VALLADOLID
El Fórum logró imponerse con 
muchos más apuros de los previs
tos, dada la superioridad mostra- 
-da!en la primera mitad, a un co- 
JTEBííso Ripoh Manresa que, lejos 
de tirar la toalla, puso toda la car

ne en el asador y fue remontando 
hasta llegar incluso a situarse a un 
punto (85-84) a dos minutos para 
el final.

El primer cuarto estuvo domi
nado claramente por el conjunto 
vallisoletano, que realizó un buen 
trabajo de equipo y mostró una 
gran organización defensiva.

Los locales Uegaron al descan
so con una cómoda renta de 12 
puntos (51-39), pero aún no esta
ba todo dicho y el Manresa toda
vía no había mostrado todas sus 
armas, que desplegaron con ansia 
tanto Espil, como Williams y Ricci, 
echando el resto.

En la reanudación los valliso
letanos empezaron a mostrarse 
impotentes ante la canasta y a co
meter excesivas faltas personales, 
lo cual provocó que durante más 
de 15 minutos no pudieran contar 
con pívots en la cancha.

72
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BREOGÁN 

LLEIDA
LECHE RÍO BREOGÁN: Rodríguez (6). Gomis 
(15),. Carreretío (2), Alfonso Reyes (6), Stojic 
(4) -cinco inicial-, Alzamora (8), Petrovic (12), 
Ricardo González (4) y Bell (15).
PLUS PUJOL LLEIDA: Gianella (13), Esteller 
(21), Yáñez 08), Alston (11), Bramlett (9) - 
cinco inicial-, Fernández (8), Comas, Angulo y 
Tamames.

ÁRBrTROS
Arteaga, Llamazares y Bultó, que eliminaron 
por cinco personales a Stojic (m. 38) y 
Ricardo González (m. 39).

PARCIALES
11-22,25-23,12-16 y24-19.

EFE / LUGO
EI Lleida, que dominó de princi
pio a fin, se impuso con justicia a 
un Breogán que falló en defensa 
y aún más en tareas ofensivas.

El Lleida salió con la lección 
bien aprendida y desde el minu

to inicial comenzó a poner dife
rencias en el marcador.

En el segundo cuarto, quizá 
el más nivelado del partido, apre
tó en defensa el conjunto local , 
lo que pareció una reacción para 
el desenlace del encuentro.

Pero todo fue un espejismo 
porque al descanso el Lleida 
mantuvo nueve puntos de renta 
lo que no hizo abrigar esperan
zas a los aficionados lucenses.

En el tercer cuarto los catala
nes alcanzaron la máxima dife
rencia, de 15 puntos, aunque una 
canasta de Gomis la dejó en 13 al 
final de este período.

Con un pabellón volcado con 
su equipo parecía que podía pro
ducirse el milagro de la remon
tada, aunque al Lleida le bastó 
con apretar un poco el acelera
dor para terminar ganando por 
ocho puntos.

rato en solitario del grupo D.

Triunfo del 
Ciudad Real sin 

un buen juego

CIUDAD REAL

WINTERTHUR

CIUDAD REAL: Hombrados, Pajopvic (2), 
Stefansson (2,1p), Dzomba (7), Zaky (5, 
2p). Jacobsen (3), Dinart (1). También 
jugaron Sterbik, Trives. Prieto (3), Ortega 
(1), Dujshebaev, Urios (3) y Entrerríos (2). 
WINTERTHUR: Stankievcz, Mlineger (5, Ip), 
Lieberherr 0), Kokodimitrakis (3), Kurt (4, 
ip), Gramatikos (1), Gautschi (1). También 
jugaron Schiegg, Rtinbeger (3), OItmanns 
(2), Scheuner (2). 
ÁRBITRO

■Oie y Togstad. Excluyeron a Stefansson, 
Entrerríos y Zaky, Kokodimitrakis, 
OItmanns y Schiegg.
PARCIALES
2-1,5-4,9-5, 11-8.12-11 y 13-13 -descanso-, 
14-14.16-16. 20-16. 23-17. 25-18 y 29-22 -final

EFE / CIUDAD REAL
El Ciudad Real logró una im
portante victoria ante un con
junto suizo que plantó cara du
rante muchas fases del partido
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Adrian Florea se muestra dispuesto a repetir en futuras vendimias.
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Vendimia con acento
Lo que hasta hace pocos años era una fiesta eminentemente familiar, en la que padres e hijos, tíos y primos, nietos y abuelos iban 

de la mano para efectuar la recolección, ha evolucionado, y la cada vez menor población rural ha obligado a abrir los campos a 
otros trabajadores que, con enorme frecuencia, proceden de fuera de las fronteras españolas y encuentran en un empleo como 

jornaleros un excepcional método para conseguir recursos económicos con los que afrontar la vida en sus países de origen.

N. L.V.

U
na frenética actividad se 
ha apoderado en las últi
mas jornadas de la Ri
bera del Duero y el tenia de 
conversación por excelencia 
en cada una de las localidades 

que integran la principal co
marca vitivinícola de la región 
hace referencia al estado de la 
vendimia. Profesionales de 
los sectores productor y ela
borador de la denominación 
de origen ribereña hace se
manas ya que han preparado 
garillos, cestos, cajas, tinos y 
todo tipo de herramientas y 
aparejos, y las tolvas mues
tran sus grandes y metálicas 
bocas abiertas, expectantes a 
ia recepción del preciado 
fruto.

No en vano, y aunque son 
pocos los que se atreven a dar 
cifras exactas y los que lo ha
cen apuntan a que es difícil 
que se bata un nuevo récord 
en cuanto a cantidad, mar
cado el año pasado con más 
de 76 millones de kilos reco
gidos, es mucha la cantidad 
de uva que hay que recolectar. 
Un fruto que, además, pre
senta un excelente estado y, 
en consecuencia, puede ser 
protagonista de una añada ex- 
cepcional e histórica en 
cuanto a la calidad.

El ritual se ha vuelto a ce
lebrar y, aparentemente, ape
nas hay cambios en relación 
con cómo se efectuaba la ven
dimia siglos atrás, cuando el 
vino era ya entonces distin
tivo inequívoco de la produc

ción de la Ribera del Duero. 
Una inmovilidad que sólo se 
puede apreciar en las formas, 
porque en el fondo los nuevos 
tiempos han Obligado a adap
tarse y ya no es todo como an
taño.

“Antes había mucha gente 
en el medio rural y habitual
mente los viticultores tenían 
explotaciones pequeñas y con 
familiares y demás podían 
afrontar la campaña de ven
dimia. Pero hoy lo que hay 
son viticultores muy profe
sionales que tienen bastante 
terreno de viñedo y es impo
sible hacerlo con la mano de 
obra familiar y amigos", ex
plica fosé Manuel de las He
ras , coordinador provinciai de 
la Unión de Campesinos- 
COAG.

Son numerosas las orga
nizaciones que han intentado 
aportar soluciones a esta si
tuación y Cáritas y la Unión 
General de Trabajadores 
(UGT), entre oirás, disponen 
de bolsas de trabajo donde vi
ticultores y trabajadores del 
campo pueden ponerse en 
contacto para solventar la 
contratación de mano de 
obra.

Uno de los que más 
tiempo lleva dedicado a esta 
labor es el sindicato agrario 
COAG que, hace ya un lustro, 
primero a modo de prueba y 
ahora ya con gran eficacia, 
empezó a contratar en origen 
a vendimiadores provenien
tes de otros países que, du
rante semanas, o incluso me
ses, abandonan su tierra y

vienen a España para trabajar 
en diferentes labores del 
campo que no sólo se cir- . 
cunscriben a la vendimia, 
sino también a la recogida de

1 la fruta o la recolecdón de pa
tata, tomate o fresa.

Aunque es difícil calcular 
cuántas personas se emplean 
enla vendimia, como dato da- 
rificador se puede decir que 
para recoger una hectárea de 
viñedo, de las cerca de 18.000 
existentes en la denomina
ción de origen Ribera del 
Duero, se necesita el trabajo 
de un obrero durante tres jor
nadas completas.

El convenio del campo rige 
su contratación, por lo que el 
salario mínimo que pueden 
recibir ronda los seis euros 
por hora de trabajo, más los -►
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Hay extranjeros que recorren 
los campos ele Europa

El convenio establece un 
salario de 6 euros por hora

A En los países de origen llegan 
“ a los 150 euros al mes

VENDIMIA CON ACENTO

R.
* Manan Ghitá es uno de los vendimiadores provenientes de Rumania. Jefferson Murillo vino a España a estudiar, si bien prefirió trabajar.

1^ 
i

^ preceptivos pagos a la Se
guridad Social. En la mayor 
parte de los casos se les cu
bren todas las necesidades y 
se les facilita un lugar de alo
jamiento digno, normal- 
mente en colaboración con 
instituciones y organizacio- 
n^ de la zona.

“Echamos en falta que no 
haya una ayuda pública para 
facilitar que los agricultores 

• rehabiliten casas o que la pro
pia Junta haga más albergues 
para tratar que esta gente esté 
en condiciones dignas, que 
por descontado, nosotros nos 
preocupamos de que así sea y 
si no, no cedemos trabajado
res”, asegura De las Heras.

Sin familia
En esta situación se encuentra 
Iulian Marín, Daniel Itic, 
Adrian Florea, Nicolae Marco- 
vici Manan Ghitá y Jefferson 
.Murillo, cinco trabajadores ru
manos y uno colombiano em
pleados en una explotación 
vitícola de Fuentecén (Bur
gos). Detrás de cada uno de 
ellos hay una historia, aunque 
la de casi todos se resume en 
que han dejado a su esposa y 
sus hijos en sus lugares de ori
gen para ir a trabajar en la Ri
bera del Duero.

Su jomada es dura por la 
labor que tienen que realizar 
pero, al contrario de lo que 
muchos puedan pensar, no va 
de sol a sol y no suele superar 
las ocho horas. Por la mañana 
hay que dejar que el viñedo se 
airee, se seque el rocío y la uva 
se temple, y se suele parar a la 
caída de la tarde.

Con edades comprendidas 
entre los veintipocos y los cua
renta y tantos años, todos 
ellos muestran un carácter 

^ amigable y trabajador y se os- 
fuerzan, empleando las cua
tro palabras que conocen en 
castellano, por conseguir que 
se entiendan las razones que 
los han traído hasta tierras 

* castellanas.
"En nuestro país no hay 

trabajo y cuando se consigue 
algún empleo como mucho 
se llega a ganar alrededor de

o o Iw
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El trabajo de recogida de la uva se prolonga durante buena parte del día, esperando a que el futuro esté en condiciones idóneas.

150 euros al mes”, logran hi
lar entre todos, ayudados por 
la peculiar traducción si
multánea de Nelson Durán, 
el obrero fijo de su patrón, a 
la vez que cuentan que en sus 
paísés algunos también tra
bajaban en la agricultura, 
mientras que otros se dedica
ban a la mecánica o la cons
trucción.

Valoran su estancia en la 
Ribera del Duero y todos a una 
se muestran dispuestos a re
petir experiencia en años su
cesivos y yolver a la recogida 
de la uva. De hecho, un sí ta
jante responde cuando se les 
plantea siles gustaría estable
cerse definitivamente en Es
paña y únicamente ponen 

como condición el poder tra
erse a sus familias consigo. Su 
particular aventura concluirá 
el próximo 15 de noviembre, 
cuando regresen a su país tras 
finalizar el trabajo en España. 
Sin embargo, este viaje difícil
mente tendrá su meta en su 
Rumania natal ya que, como 
ellos mismos se encargan de 
explicar, una vez allí iniciarán 
contactos con otras organiza
ciones para ir a trabajar a otros 
países en los que su esfuerzo 
sea necesario y, de esa manera, 
garantizarse unos ingresos 
económicos que permitan el 
sustento de su familia. “Ale
mania, Italia... donde haya tra
bajo allí iremos nosotros”, 
conduye Iulian Marín.

Si hay algo que parece que 
no cambia vendimia tras ven
dimia son los enfrentamien
tos entre sector elaborador y 
productor por el precio de la 
uva. Este año han sido nume
rosas las voces que han aler
tado de que buena parte delos 
viticultores están entregando 
su fruto a las bodegas sin sa
ber cuánto dinero recibirán 
por él y advierten de que, pro
bablemente, el precio medio 
ronde los 0,60 euros con lo 
que a duras penas se podrán 
cubrir los costes de produc
ción. Por ello, los represen
tantes de los viticultores no ce
san en su empeño de 
convocar una plataforma in
terprofesional, la conocida 

como Mesa del Vino, que per
mita fijar unos precios míni
mos en relación con unos 
parámetros de calidad.

Consideran que la actitud 
de los bodegueros acabará re
dundando en perjuido de toda 
la zona amparada por el sello 
de calidad ya que, si no se ob
tiene un dinero justo por la uva 
de calidad, es probable que 
poco a poco los viticultores op
ten por reducir las labores que 
se realizan en la viña, y que su
ponen un coste añadido en la 
producción, y se apostará por 
obtener más cantidad de fruto, 
aunque sea de menor calidad, 
ya que esto no repercute en los 
benefidos económicos que sé 
obtienen al final. ■
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Testigo a 
bordo de 
una patera
Grégoire Deniau, periodista de guerra desde hace 15 años, 
consiguió culminar uno de los reportajes más duros de su 
vida, según relata. Tras seis meses de trabajo y otro más de 
viaje con un grupo de inmigrantes, llegó a España en patera.

texto:
Vanessa León

"Los 
inmigran
tes asegu
raban que 
el infierno 
de Europa 
es el 
paraíso 
de África"

arruecos, Agadiry el desierto' 
del Sáhara. Una odisea que■ 
le permite contar la otra cara ¡ 
de la inmigración irregular.
Su experiencia ha revelado' 
no sólo las condiciones in
frahumanas a las que se en- j 
frentan los inmigrantes que 
llegan a Canarias sino que , 
además revela los entresijos 
de las mafias y los apoyos de 
la Gendarmería marroquí al 
flujo migratorio clandestino. 
►¿Cómo iniciaron los con
tactos con las mafias que tra
fican con inmigrantes?
> Empezamos siguiendo a 
africanos hace cinco meses, 
con un seguimiento de todo 
su viaje. De esta forma, ac
cedimos a sus contactos. 
Cuando llegaron al destino 
final, que era Marruecos, 
contactaron con otros africa
nos del mismo país de ori
gen que vivían allí. Ellos se 
ayudan. Les dan un poco de 
dinero y les prometen po
nerlos en contacto con el ma
rroquí que les va ayudar a pa
sar en una patera, y nosotros 
igual. Bueno, al principio 
pensaban ellos que nosotros 
éramos traficantes de co
caína o algo así, que quería
mos salir de Marruecos sin 
pasar por la frontera. Y 
cuando llegamos a Agadir 
hablamos con el contacto 
marroquíy nos dijo que ade
lante con la condición de que 
no sacáramos fotos de 
ningún marroquí. Un mes 
después, hemos pasado.
► ¿La mafia accedió a que us
tedes hideran un reportaje? 
t> Al prindpio dedan que no, 
pero después se convende- 
ron porque no es una mafia 
enorme, y están contentos de 
ver periodistas por una 
razón: la gente que hace eso 
en el sur de Marruecos para 
pasar hastalas Islas Canarias 
son personas del Sáhara 0c- 
ddental, del antiguo Sáhara 
español, son saharauis, y a 
ellos les gusta el Polisario. 
Nos decían que teníamos

que ayudar con nuestro re
portaje al Frente Polisario.
►¿Cómo están organizadas\ 
las mafias marroquíes? !
>Son mafias familiares,' 
muy pequeñas, aunque pa
rezca increíble. Al prindpio 
son unos africanos del 
mismo país que ayudan a 
grupos de 5 o 6 compatriotes 
y les ponen en contacto con 
un marroquí que trabaja 
trasladando inmigrantes 
con su familia. Normal- 
mente tienen un todote
rreno para hacer los trasla
dos por el desierto.
►¿Qué medios emplean 
para hacerlos llegar hasta el 
punto de partida a España?
> Salimos de Rabat en au
tobús, y en Agadir te llevan 
en un todoterreno por el de
sierto hasta el sur de El 
Aaiún. Luego nos quedamos 
cuatro días en el desierto, 
íbamos en la parte de atrás 
de un jeep Cherokee que no 
es muy grande, 18 personas, 
que es algo mortal. No sóloi 
por el dolor físico, porque 
Uega un momento en el que 
deja de doler y no sientesj 
más, te duele la pierna y no 
te importa, la única cosa que 
me importaba era encontrar 
un poco de aire para respirar.j 
No podías ni gritar porquei 
perdíamos aire y nadie te 
hace caso, así que nadie grita 
ni habla, vas absolutamente 
en silendo, medio de pie en 
el cochey el objetivo siempre 
es encontrar un poco de aire 
para respirar, y ya puedes gri- ¡ 
tar o dar golpes al coche, que ¡ 
no te paran. Sólo paraban¡ 
cada ocho o diez horas, nos 
daban una botella de agua de 
litroymedio paralos 18,ydu- 
rante el día nos dejaban en el 
desierto debajo de árboles. 
Ellos se iban y venían de no
che a recuperamos. Enton
ces reanudábamos el viaje. 
Así estuvimos cuatro días.
► Y llegaron a la playa...
>Cuando llegamos al lugar 
anterior a la playa nos deja-

"Un 
africano 
pone en 
contacto a 
los "sin 
papeles' con 
el marroquí 
que los 
traslada”

EI reportero de France 2 Grégoire Deniau después de su travesía en patera.

8

ron en el desierto 15 días por
que para salir una patera 
tiene que haber 35 o 40 per
sonas. Hasta que no llegaron 
todos no empezaron con el 
trabajo, haciendo la patera. 
Al poco tiempo de llegar el 
segundo grupo nos llevaron 
hasta la playa y los propios 

Íclandestinos la pintaron y 
! después vinieron con el mo- 
1tor, lo encendieron dentro de 
1 un barril de agua para hacer 

una demostración. Muchos 
de los inmigrantes ni si
quiera habían visto un barco, 
así que contentos sí estaban, 
pero nos preguntaban si el 
barco garantizaba nuestra 
llegada a salvo. Después nos 
enseñaron el compás y nos 
dijeron el rumbo, y nos que
damos otros tres días más en 
el desierto hasta que una no
che Uegaron tres coches, uno 
llevaba la patera, y dos trans
portaban a la gente hasta la 

iplaya. Finalmente, a las dos 
ide la mañana salimos. En 
j esa ocasión fuimos 36 en el 

barco, y tras pasar la primera 
íola a 200 o 300 metros de la 
1orilla se volcó la patera. La 
i mayoría consiguió llegar 
! hasta la playa, yo llevaba uno
!de los inmigrantes a mis es

paldas, dos murieron. Des
pués nos llevaron de nuevo 
al desierto, recuperaron la 

misma patera y la arregla
ron. En esos días, diez de las 
personas dijeron que no 
volvían a intentarlo. Pero los 
otros se quedaron diciendo 
que no podían hacer otra 
cosa porque toda la familia 
les había dado el dinero, y si 
volvían sin nada los echarían 
de sus casas.
►¿Durante el camino com
probó si los inmigrantes 
eran conscientes del riesgo 
que corrían y de las condi
ciones que tendrían que 
afrontar en España?
>No, no lo podían saber 
porque la gente que llega y 
que trabaja en Europa está 
muy contenta y si las condi
ciones de vida son difíciles 
no se lo dicen a los padres y 
hacen todo lo posible por en
viar dinero. No conocen las 
condiciones exactaniente, y 
qinyá a partir de ahora sí las 
van a conocer, cuando se lo 
mostremos. Yo creo que 
aunque se lo pongan más 
difícil, con más policías cu
briendo toda la costa, lo van 
a seguir intentando. Les 
decíamos que en Europa no 
había trabajo, pero ellos 
decían que el infierno en Eu
ropa es el paraíso en África, 
porque para eUos si ganan 
poco, ganan más que en su- 
propio país. ■
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El buceador onubense Rafael García, durante una de las inmersiones que realiza con su empresa Universo Azul.
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Historia sumergida
Juan Gómez y Rafael García se aterran a la posibilidad de hacer realidad su sueño de enseñar al mundo los tesoros que esconde 

el fondo marino español. Estos dos buceadores onubenses han conseguido la proeza de filmar durante 50 minutos el 'SS Stanfield', 
un barco hundido en Cabo de Palos (Murcia) a 67 metros de profundidad. Su pasión por el medio acuático la comparten con los 

alumnos que recurren a su empresa, Universo Azul, para descubrir el placer que proporciona ver la vida desde otra perspectiva.

R. Durán

E
star bajo el agua es como 
volar, como estar en el 
cielo”. La búsqueda de la 
sensación de libertad ha mo
vido a Juan Mario Gómez Alda 
y Rafael García Molina a em

prender una aventura que los 
lleva a filmar y fotografiar al
gunos de los barcos hundidos 
más impresionantes que es
conde el fondo marino es
pañol.

El logro más espectacular de 
estos onubenses es la visitay fil
mación del SS Stanfield, un 
carguero británico hundido 
por un submarino alemán (U- 
BoofeJdurantela Primera Gue
rra Mundial en aguas del Cabo 
de Palos, una zona de la costa 

murciana en la que el buceo es 
el principal atractivo turístico. 
Al menos eso dice la leyenda, 
ya que la historia de este pecio 
es una incógnita incluso para 
los aficionados a la actividad su
bacuática. Sí es verdad que exis
tió un barco de estas carac
terísticas en la Marina 
Mercante británica. De lo que 
no hay constancia histórica, 
más allá de los testimonios de 
quienes lo han visitado bajo el 
agua, es de que los torpedos ale
manes le alojasen para siem
pre en el mar Mediterráneo.

Juan y Rafa no son los úni
cos que han descendido hasta 
los 45 metros que separan la 
superficie del SS Stanfield, 
pero sí los únicos que se han 
aventurado a desafiar las leyes 

fisicas para adentrarse hasta 
los 67 metros con aire compri
mido y grabar hasta 50 minu
tos de película, cuando sus pre
decesores sólo habían logrado 
ocho minutos. Unalarde deva- 
lentía en un deporte como el 
buceo, atractivo y peligroso en 
igual medida.

Claro que los riesgos no son 
tantos cuando se trata de dos 
especialistas. Comparten su 
pasión por el mar desde hace 
casi una década y antes de lan
zarse a la espeleología marina 
han conseguido todos los títu
los nacionales e internaciona
les -SID, ACUC, buceo avan
zado, profundo, nocturno...- 
que los hacen aptos para afron
tar estos retos, así como para 
impartir clases. Tampoco se 

han quedado atrás en la ad
quisición del material necesa
rio para hacerse un hueco en 
una profesión nueva para ellos 
como es el montaje de docu
mentales sobre la inmersión y 
recorrido de barcos hundidos.

Ya han hecho sus pinitos en 
una televisión local, pero man
tienen el lastre de no encontrar 
un patrocinador que sufrague 
los gastos de sus salidas almar. 
Un fin de semana de inmer
siones requiere una inversión 
inferior alos l.OOOeurosypro- 
pordona material para cuatro 
o cinco horas de programadón 
en la pequeña pantalla. Estos 
dos buceadores se ocupan 
tanto de la filrnadón como de 
la producdón, el montaje y la 
presentadón del espado.

Su prindpal actividad en es
tos momentos es la enseñanza. 
Trabajan desde abril de 2003 en 
una empresa llamada Uni
verso Azul, en Huelva, que 
ofrece a los interesados en es
tos servidos una propuesta in
tegral, que incluye desde el 
“bautismo”, como denominan 
a la inidadón, hasta excursio
nes de fin de semana para co
nocer la riqueza de fauna y 
flora, e incluso en determina
dos casos naufragios, de la 
costa española.

La idea trata de unir sus in
quietudes con la demanda de 
una dudad costera, pero sin lu
gares adecuados para este de
porte. “Huelva no tiene las con
diciones adecuadas para 
practicar el buceo, ni por vi- -►
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Rafael García da indicaciones a sus alumnos en una piscina, en una clase previa a la salida al mar.

Imagen del fondo marino tomada por los organizadores.Un momento de la inmersión.
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k Un fin de semana requiere 
Funa inversión de 1.000 euros

k Antes de sumergirse en el mar 
F se aprenden reg as básicas

• »sibilidad ni por oleaje ni por 
comentes”, comenta Juan Gó
mez, director de la escuela. 
“Por eso nosotros nos propu
simos ofrecer cursosy además 
viajes para poner en práctica lo 
que enseñamos”, añade.

Cursos por 300 euros 
Universo Azul les busca aloja
miento, comidas, material y la 
infraestructura necesaria. El 
buceador sólo tiene que encar
garse de llegar al sitio elegido e 
incluso actúan como interme
diarios para que varias perso
nas coordinen sus desplaza
mientos si salen desde el 
mismo lugar. El curso de ini
dación cuesta unos 300 euros 
y un fin de semana con dos no
ches de hotel y tres salidas al 
mar, alrededor de 200 euros.

"El buceo deportivo puede 
practicarse desde los 10 años 
hasta que una persona se vea 
capaz. No hay impedimentos 
físicos para practicarlo y es po
sible, con un previo estudio mi
nucioso, que pueda bucear 
una persona con una minus
valía psíquica poco grave”, ex
plica Gómez. “Nosotros ofre
cemos un buceo seguro, fácil, 
para eliminar estrés. Una al
ternativa de ocio sana y se
gura”, agrega.

“La sensación de encon
trarte dentro del agua es muy 
placentera y relajante. Nuestra 
intendón es que sea como un 
parque temático bajo el mar y 
la gente que prueba suele re
petir”, comenta Rafa.

Los instructores han per
feccionado un montaje teatral 
para divertir a sus alumnos 
bajo el agua. Hacen parejas, 
ponen apodos para relajar a los 
más aprensivos, señalanlos lu
gares de interés e induso po
san con aquellos bancos de pe
ces que se atreven a aguantar 
la cercanía de los intrusos.

Universo Azul fondona du
rante todo el año como tienda 
de material de buceo y da cur
sos de forma ininterrumpida, 
con un paréntesis durante las 
fiestas navideñas. Los grupos 
tienen un mínimo de tres per
sonas y un máximo de ocho y 
se enfrentan a una semana de 
dases teóricas. Son doce horas 
lectivas con nociones básicas 
de física, fisiología, instru
mental, adaptación al medio 
marino, habilidad, planifica- 
dón de la inmersión, tablas de 
marea y comunicadón suba
cuática. “Se trata de impartir co
nocimientos que te concien- 
den para respetar las reglas del 
buceo. Saber exactamente qué 
se puede y qué no se puede ha
cer cuando estás en el agua”, 
explican los instructores.

El paso previo al bautismo 
acuático es una prueba de co
nocimiento en la que los alum
nos demuestran que han 
aprendido las normas básicas.

“No podemos arriesgamos a 
llevar a gente que no selo toma 
en serio, por eso no damos los 
certificados a menos que nos 
demuestren que saben lo que 
hacerf, añaden.

La segunda parte del curso 
se realiza en una pisdna. Las 
dos sesiones consisten en re
petir los mismos ejercicios 
“hasta que el buceador se 
sienta seguro de sus reacdo- 
nes”. El último paso consiste 

en una salida al mar, donde se 
repite la mecánica de la pis
cina.

Una vez completado el 
curso de iniciadón comienza 
el período de rodaje. “Ya están 
preparados para hacer in
mersiones de menos de 20 
metros de profundidad, 
ahora tienen que salir a bu
cear para coger soltura, con
fianza y corregir errores”, 
apostillan.

La pasión por este deporte 
considerado de riesgo -una de 
las metas de estos dos onu
benses es alejar la imagen de 
que practicar este ejerddo es 
“cosa de locos eimprudentes”- 
los ha llevado también a pro- 
pordonar ayuda a quienes se 
acercan al buceo por primera 
vez sin saber a qué se enfren
tan e incluso sin tener capad- 
dad económica. “Esta empresa 
facilita todo el equipo para ha

cer el curso y asesora sobre el 
material más adecuado”. Rafa 
y Juan confiesan que han 
“echado una mano econó
mica” a personas que tratan de 
“ver si d buceo es la actividad 
que estaban buscando”.

Un punto más de esta alter
nativa de odo y ejerddo físico 
es que “cuando buceas con una 
persona se establecen lazos es
peciales”, aseguran. Unabuena 
forma de hacer amigos. ■
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Letras que curan
Los mudras del alfabeto hebreo están relacionados con una acción y también con un sentimiento de la persona. Cada uno 

de los grafismos tuvo su origen en un movimiento de la mano; de tal manera que una persona que sufra un problema podrá 
sanarse si realiza con la mano la acción que le corresponde. Utilizar el mudra para que nos alivie, acompañarlo con la postura 

corporal adecuada y practicar el sonido adherido a todas las letras del alfabeto hebreo, cura de muchas dolencias.

texto
Ana Agustín 

foto
Antonio 

Bartolomé

José Luis Sánchez Relova, en plena tarea diagnóstica, atiende a una paciente.

Viendo 
cómo 
dormimos 
podemos 
averiguar 
■apostura 
que nos 
relaja y que 
nos cura

uriosamente, muchas de las 
antiguas culturas sostienen 
que el hombre aprendió a 
hablar al oír el sonido de un 
manantial, y percibir el 
ritmo del agua en movi
miento. En otros casos, la te
oría se inclina hacia el trino 
delos pájaros. Sin embargo, 
los hebreos afirman que fue 
el sonido del viento fmah^el 
que enseñó a hablar a los 
hombres. Pero ese viento no 
sólo fue capaz de esto, sino 
que, además, hizo que las co
sas sonaran cada una de una 

1manera diferente y, desde 
iese mágico momento, exis

tieran también. A ese viento 
supremo los hebreos lo lla
maron Yaveh. Y es que para 
este pueblo viento y espíritu 
vienen a ser lo mismo.;

Los hebreos jamás sepa-! 
raron el sonido de cada letra' 
con el gesto de lo que en un 
principio significaba, en 
una curiosa combinación 
onomatopéyica, tan ances
tral como propia de una

1 esencia que transciende la ; 
razón práctica del lenguaje. 
De tal manera, mientras 
pronunciaban la letra A, 
gesticulaban con la mano y 
con el cuerpo imitando su 
significado práctico, que es 
sembrar. Con el tiempo, a 
esta letra se la denominó 
buey, pues la acción de este 
animal era la de la siembra.

El doctor en medicina 
José Luis Sánchez Relova ha 
dedicado muchos años ai es
tudio del hebreo y ha desa
rrollado una técnica de cu
ración basándose en el 
alfabeto delos hebreos y sos
tiene la teoría de que “esta 
lengua, la más antigua de 
las vivas, es bisilábica y, por 
qué no, posiblemente la len
gua madre habría sido ex
clusivamente monosilá
bica”. El alfabeto hebreo 
tiene 22 letras que corres
ponden a los verbos más ne
cesarios para expresarse de 
manera primaria. “El hom- 

। bre primitivo recibió una 
\ conciencia práctica de rela

ción con el medio”.
Basándose en esa pode

rosa relación entre el medio, 
la acción y el sonido, José 
Luis Sánchez Relova, con el 
convencimiento de que las 
dolencias físicas tienen una 
razón psicológica, utiliza el 
alfabeto hebreo como medio 
de diagnóstico y método de 
trabajo para llegar a los pro-

blemas del paciente. Para 
ello es imprescindible sen
tir el movimiento de la mano 
con la que estamos traba
jando laletra que nos “cure”, 
pero también con el resto del 
cuerpo, no en vano existe j 
una absoluta relación entre; 
la forma de las letras y la pos- \ 
tura de la columna vertebral.i

Toda la psicología actuali 
ha sido trabaj ada por judíos,' 
según la documentacióni 
aportada por el doctor que| 
añade que “ésta es la razón 1 
por la que yo comencé a in
vestigar sobre el alfabeto he
breo”, por cierto, se trata de 
un alfabeto y una cultura 
que tienen mucha similitud 
con la cultura egipcia, “no 
en vano, existe una teoría 
que sostiene que los judíos 
proceden de aquella civili
zación, son una escisión”.

Caso concreto
Para comprender mejor la 
técnica de Sánchez Relovay 
la aplicación, como método 
de diagnóstico y terapéu
tico, del alfabeto hebreo, nos 
fuimos a su consulta.

Hay que 
identificar 
el mudra 
que alivie 
y practicar 
el sonido 
de las letras 
del alfabeto 
hebreo

Queríamos conocer un caso 
concreto, un paciente, un 
problema y su solución por 
medio de las letras que “cu
ran”. El paciente, que se 
queja de nerviosismo y de 
no dormir bien última
mente, accede a un am
biente reíajado y armónico y 
se tiende en la camilla a la 
espera de que el doctor co
mience su trabajo.

“Tenemos que ver cuál es 
tu problema ahora mismo, 
el más importante”. Las ma
nos sanadoras comienzan 
entonces a desplazarse por 
el cuerpo, asemejando una 
imposición de manos, pero 
en este caso “tenemos que 
dejar que el viento que ro
dea el cuerpo las vaya me
ciendo, basta que llegue un 
momento en el que cree un 
gesto en ellas”. El gesto que 
más se parezca a una letra y, 
por lo tanto, a su significado, 
será su signo terapéutico. 
Lentamente el doctor co
mienza una danza con sus 
manos sobre el cuerpo ten
dido del paciente. “La parte 
del cuerpo donde se forme 

la letra con mi mano es 
igualmente importante”. 
Durante este proceso, el 
doctor comenta que el 
gesto, una vez formado y lo
calizado en una parte del 
cuerpo, penetra y ya em
pieza a cumplir una tarea de 
sanción. “Por eso a los polí
ticos les gusta tanto gesticu
lar con las manos, porque 
quieren penetrar. Las per
sonas que no saben mover 
bien las manos tienen mu
chos conflictos de triunfo”.

Pueblo pastor
El alfabeto hebreo, que nace 
de las acciones básicas de un 
pastor, oficio al que se dedi
caba este pueblo, se con
vierte en método terapéutico 
gracias al estudio de este 
doctor en Medicina, pero 
alejado de la medicina ofi
cial. “Si alguien tiene pro
blemas al hacer un determi
nado gesto, como el de 
ingerir, eso significa que 
tiene problemas de alimen
tación”. Esto es un diagnós
tico que puede también ex
tenderse a la observación de 
nuestra postura durante el 
sueño porque “viendo cómo 
dormimos podemos damos 
cuenta de nuestro pro
blema, pero también de 
nuestro diagnóstico”. Avan
zamos en el ejemplo prác
tico: las rodillas del paciente 
son ahora el punto de aten
ción del terapeuta y Sánchez 
Relova distingue en sus ma
nos la forma de la letra he
brea que en nuestro alfabeto 
equivale a la L. La interpre
tación del especialista em
pieza a fluir “Levantar está 
reladonado con el éxito, y la 
letra se ha situado en la zona 
más material del cuerpo” .Al 
parecer, nuestro paciente 
está buscando el éxito, pero 
esto le causa nerviosismo y 
llega a avergonzarse por el 
aplauso. Por lo tanto hay una 
tensión. La letra también se 
corresponde con un man
damiento, el de descansar el 
séptimo día, por lo tanto, es 
imprescindible que el des
canso forme parte de los pro
yectos del paciente.

Tan sencillo como utili
zar el mudra para que nos 
alivie, acompañarlo con la 
postura corporal adecuada y 
practicar el sonido adherido 
a todas las letras del alfabeto 
hebreo, así podemos curar
nos de mudras dolencias. ■
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La sexóloga de la tele
Si dos características de la personalidad de Lorena Berdún (sexóloga, psicóloga y actriz) sobresalen por encima de las demás, 
ésas son, sin duda, su simpatía y su espontaneidad. Esta madrileña de 30 años ha completado sus estudios de interpretación 

y se considera una amante del cine, pasión gue confiesa sentir desde muy pequeña. En su tiempo libre le gusta hacer 
manualidades. Además, se confiesa buena ama de casa: le encanta cocinar.

"Mi ilusión 
desde 
pequeñita 
fue ser 
actriz, 
yno 
sési 
lo haré 
bien o mal"

a comenzado bien. Ha reci
bido buenas críticas con su 
nuevo programa (contó en 
su estreno con una media 
de 1.645.000 espectadores, 
y un 23,7% de cuota de pan
talla) de televisión, Dos 
rombos. Es un espacio en; 
el que aborda la sexualidadi 
de la manera más abierta y ¡ 
desinhibida. Se emite en di
recto y abierto a la partici
pación del espectador en la 
madrugada de los jueves de 
TVE-1. Ahora afronta con 
ilusión el próximo rodaje 
del corto Running Lorena, 
del director José Talavera, 
que situará su escenario en 
las inquietantes calles del 
casco histórico toledano.
►¿En qué consiste.el corto-i 
metraje?• 
>Es una mujer que se ve 
perseguida y está agobiadí-I 
sima y va caminando por■ 
las calles y quien le persi
gue es la cámara. Estoy 
muy contenta. Es un pro
yecto que llevábamos ma
quinando desde hace un 
año y pico y me hace mu- i 
cha ilusión.
►¿Es su primera incursión 
en el cine?
>No, yo he estudiado in
terpretación y en la escuela 
hacíamos cortos al final de 
curso y luego he hecho co
sitas, colaboradones en la 
tele como en Siete vidas. 
► ¿ Después de este corto es
pera seguir participando en 
más proyectos cinema
tográficos?
> Sí, mi ilusión desde que 
era muy pequeñita ha sido 
siempre ser actriz, no sé si 
lo haré bien o mal, inten
taré hacerlo lo mejor posi
ble, pero claro, me encan
taría, me gustaría mucho. 
►¿Qué expectativas tiene 
con su programa. Dos rom
bos?
>Yo no tengo expectativas, 
soy una persona que nunca 
jamás de los jamases me 
pongo objetivos y no tengo 
expectativas. Quizás el 
único objetivo es hacer el 
trabajo que quiero hacer, 
hacerlo a mi manera e in
tentar hacerlo lo mejor po
sible. Luego lo que venga, 
bienvenido sea. Si es bueno 
genial, si tenemos suerte y 
audiencia y buenas críticas 
bienvenidas serán, claro. 
Pero también tendremos 
malas críticas, porque no a 
todo el mundo le puede

i

La presentadora de Dos rombos, Lorena Berdún.

gustar. Entonces hay que 
estar preparada también 
para esa parte más nega
tiva.
►¿Cree que la sociedad es
pañola tiene la mente sufi- ¡ 
cientemente abierta pera ! 
hablar de sexo sin tapujos o 
aún existen tabúes?
>No, existen tabúes. To- i 
davía -quedan cosas que 
destapar. Pero yo creo que 
poco a poco estamos ha
ciendo una buena labor, me 
refiero no a nosotros, sino 
en general al trabajo de los 
educadores sexuales, creo 
que vamos poco a poco.
►¿Cómo fue su incursión 
en el mundo de los medios 
de comunicación?
t>Por casualidad. Traba
jaba, en un centro para jó
venes, con asuntos relacio
nados con la sexualidad, 
me llamaron para escribir 
en una revista y de ahí me 
llamaron para la radio, o 
sea, que casual total.
►¿Recuerda alguna anéc
dota graciosa de todo este 
tiempo?
>No, la verdad es que no,

"Noes 
necesario ser 
promiscuo 
para disfru
tar de la se
xualidad, se 
puede disfru
tar con pare
ja estable"

porque siempre me pre
guntan eso y no sé qué res
ponder, porque me han 
preguntado tantas cosas, 
me han pasado tantas co
sas, yo lo veo todo tan nor
mal, estoy tan acostum
brada que en realidad no 
podría destacar algo muy 
concreto. Ya ni me acuerdo, 
yo creo, de algo así desta
cado.
►Y cuando empezó, hace 
relativamente poco tiempo, 
porque es muy joven ¿se 
podría imaginar que iba a 
tener tanto éxito?
> Conseguir los premios 
que conseguimos y todo lo 
que ha pasado es todo sor
prendente y nunca, nunca 
se prevé. Yo digo que nunca 
jamás pienso en lo que va a 
pasar. Me gusta hacer el tra
bajo día a día e intento ha
cerlo lo mejor posible. To
dos los éxitos que hemos 
cosechado han sido muy 
bienvenidos y estoy muy 
contenta. Pero lo que pasa 
es que los premios en ge
neral se quedan ahí horas 
después de haberíos reci

bido. Luego tienes que vol-, 
ver a empezar y volver a tra
bajar y mantenerte ha
ciendo lo que crees que 
debes hacer. Entonces, 
bueno, los premios se olvi
dan rápido.
►¿Por qué le han puesto a 
su programa de televisión 
el nombre deDos rombos? 
>Dos rombos lo hemos 
querido hacer para compa
rar lo que antes significa
ban dos rombos con lo que 
pueden significar ahora: 
hablar de sexualidad abier
tamente y abordar este 
asunto de una manera po
sitiva. Nosotros ponemos 
dos rombos, pero en el sen-' 
tido positivo. El resto de los 
programas, allá ellos con lo 
que hacen.
►¿Cuál sería, a su juicio, 
una velada romántica 
ideal?
> Pues mira, descalzos,una 
zona en la que puedas co
mer cosas con las manos, 
más bien cosas frías, y con 
una música de fondo en
cantadora y en el suelo. Me' 
encantaría. ■
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DE CIERRE
Álex Angulo ha regresado al teatro después de más de ocho años, y ha vuelto a sentir lo mismo que cuando inició su carre-| 
ra como actor. De la mano de Helena Pimenta, directora de esta versión de 'La tempestad', se ha enfrentado a todo un retoI 
personal: "Es uno de esos desafíos en los que te pones un poco en cuestión y te vuelves otra vez a comer tus cucharaditas 1 

de humildad y eres consciente de que una cosa es ser popular y otra el trabajo día a día".J

Pasión por el teatro
iMaría Menéndez

’A lex Angulo ha entrado en 
’nuestras casas en múltí-

^^^les ocasiones. Durante 
'varias temporadas dio vida al 
Íintrépido periodista Blas Cas

tellote en la serie Periodistas, 
;de Tele 5. Pero ese fue uno más 
• de sus múltiples papeles.An- 
¡ tes, Álex de la Iglesia le había 
•brindado la oportunidad de 
■protagonizar El día de la bes- 
í tía.Ahícomenzóun antesyun 
'después en la vida, y también 

en la carrera, de este bilbaíno 
.que ahora se encuentra de gira 
’ con la adaptación que ha he- 
1 cho la compañía UrTeatro de 
» laobra de Shakespeare ía tem- 
jpestad.
* ► En alguna ocasión ha confe- 
j sado que elteatro es uno de sus 
‘grandes amores.
5 >Sí, claro que sí. De alguna 
’ manera es de donde venimos, 
, por donde empezamos. Mis 
* primeras cosas siempre estu- 
। vieron ligadas al teatro, por lo 
* que como gente de teatro que 
t se llamaba antes indepen- 
’diente he hecho de todo; títe- 
।res, calle, mimo, sombras... 
• Todo aqueUo que de alguna 
jmanera nos permitía ir a bus- 
‘ car al público para que vieralas 
jcosas que a nosotros nos gus- 
• taban y divertían. Al principio 
j nos tocó vivir una época muy 
’ militante, pero éramos más 
1 militantes de teatro que de otra 
’ cosa,la verdad. Elteatroesuno 
। de mis amores, lo que pasa es 
• que hacía más de ocho años 
{que no trabajaba en una obra 
• de teatro y la verdad es que 
, tenía un poco de miedo, aun- 
* que ha sido un reto muy agra- 
। dable. Y es uno de esos retos 
> en los quete pones un poco en 
, cuestión y te vuelves otra vez a 
’comer tus cucharaditas de hu- 
। mildad y eres consciente de 
* que una cosa es ser popular y 
i otra el trabajo día a día. 
’ Además, UrTeatro es una 
4 compañía de primera división 
» y hay que tomárselo en serio. 
। Sobre todo hay que tener en la 
’ mente la idea de seguir Ue- 
, gando atodo elmundo porque

5 
S 
i

1 El actor ^ex Angulo.

1
• las cosas que cuentas emocio-
, nan y sirven para la vida.
• ►Ahora que después de tanto 
। tiempo te has reencontrado
* con la sensadón de subirte a 
Jun escenario, ¿qué te aporta el 
’ teatro?
1 >Creo que el teatro, con res- 
* pecto al cine o a la televisión 
। -esta última es más inme- 
• diata, para todo el mundo y en
1 la que las pretensiones son
• más pequeñas y hay que lle- 
। vario todo más mascado-, es
* mucho más profundo. Desde 
1 mi punto de ver las cosas, se

। sitúa entre la poesía y la filo-
* sofía y todos esos sentimien- 
’tos mucho más profundos en 
* los que a la gente también la 

obligas a que se mire un poco 
imás para dentro y que tenga 
jese tiempo para permitírselo,
1 y que se vaya a casa con ese 
’ronroneo o eco de la obra para 
ique no sea todo tan inmediato 
’como us^r y tirar. En defini- 
í tiva, que lo que has visto se 
’quede en la cabeza y que te 
j ayude de alguna manera a 
• pensar sobreti mismo,tuvida 
5 y sobre cómo estás aquí o que

, te pasa. Es mi reencuentro con 
’el teatro. Además de esto yo 
’me he vuelto a encontrar con 
«un público que tienes delante 
5 y del que notas lo que le pasa, 
1 lo oyes respirar y sabes si le ha 
|gustado o no lo que estas ha- 
1 ciendo, si te has equivocado... 
’ ► ¿Piensa seguir hadendo tea- 
i tro a corto plazo?
’l>No tengo ningún plan in- 
i mediato en mente. Lo que me 
* apetece en estos momentos es 
j disfrutar de este espectáculo, 
* de mis compañeros, de la 
, gente... y ver las dificultades 

que tiene mantener una obra , 
durante un año y tratar de que • 
no se convierta en algo coti-i 
diano, sino que cada día seaun‘ 
trabajo y un esfuerzo porque i 
cada espectador necesita que’ 
sea auténtico y de verdad. Ñe-. 
cesita que lo que yo le comu-’ 
ñique le llegue a algún sitio por , 
lo que hay que estar con las pi-’ 
las puestas y no dejarte vencer., 
►¿Qué significó para usted el' 
personaje de Blas Castellote de , 
Periodistas?’ 
>No quiero hablar nunca de , 
popularidad porque no me he• 
sentido una estreUa, yo creo , 
que soy uno más. Entonces me' 
fastidia un poco que la gente j 
diga “ahora que eres popular,; 
famoso..." aunque tú seas ¡ 
consciente de que cada se-' 
mana te metes en la cocina de i
cuatro millones de personas‘ 
eso es diferente. Ami lo de Blas 
Castellote me paredó muy in
teresante porque, en un prin- 
dpio, era muy remiso a hacer 
televisión porque era un me
dio que no me gustaba mucho, 
lo veía muy inmediato, no me 
gustaba. Pero después, una vez 
metido en el papel y tras leer 
los primeros guiones de la se
rie pensé que había que atacar 
este personaje como si de uno 
más se tratase.
►¿De qué manera cambió tu 
carrera profesional la figura de 
Álex de la Iglesia?
> No puedo decir que es mi pa
dre, porque no lo es, pero para 
mí Álex es un amigo muy 
fuerte que lo llevo en el co
razón. Haber partidpado en £/ 
día de la bestia, que fue la pelí
cula representativa que nos dio 
paso a hacer cosas importan
tes, fue un lujo. Pero más que 
nada, gané un amigo. Fue una 
pasada y una suerte haber tra
bajado conÁlex. Yes que es un 
director con mucho talento, es 
maestro demuchos que van vi
niendo después y que lo tienen 
como referencia. Para mífuela 
leche, cambió mi carrera pro
fesional. Fue el primero que se 
atrevió a darme un papel pro
tagonista, pero es de un trato 
tan exigente. Es la leche. ■

«Creo en un teatro que te 
obligue a pensar sobre tu vida

Al principio yo era muy 
reacio a hacer televisión

Fue una pasaría y una suerte 
llUl trabajar con Alex de la Iglesia
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Juan Pablo II conmemora su 
veintiséis años de pontificado
Papa Wojtyla oficia dos misas, una de ellas a la misma hora en la que fue elegido Pontífice 
el 16 de octubre de 1978 y una comida con sus más estrechos colaboradores y cardenales

• Durante toda la jornada 
llegaron miles de mensa-' 
jes de felicitaciones envia
dos por jefes de Estado, 
reyes, primeros ministros 
e incluso de personalida
des del mundo islámico.

EFE / CIUDAD DEL VATICANO
El Papa Juan Pablo II celebró ayer 
sus 26 años de pontificado con dos 
misas, una de eUas a la misma ho
ra en la que fue elegido Pontífice 
en 1978,yuna comida con sus más 
estrechos colaboradores, entre 
ellos el cardenal secretario de es
tado, Angelo Sodano.

«Ha sido una jomada dedicada 
a Dios y a su ministerio pastoral», 
afirmó el portavoz del Vaticano, 
Joaquín Navarro Valls, que explicó 
que el anciano Pontífice ofició una 
misa a primeras horas de la maña
na, en la que agradeció a Dios to
dos estos años, y después conti
nuó con su trabajo diario, en la 
misma línea de siempre.

Ayer, a las 18.00 hora local, a la 
misma hora en la que fue elegido 
Papa aquel ya lejano 16 de octu
bre de 1978, ofició otra misa, en la 
que pidió a Dios -precisó Navarro- 
una bendición para el trabajo que 
todavía le queda por hacer.

Y es que Juan Pablo II está dis
puesto, como lo ha reiterado en 
numerosas ocasiones, a seguir al 
frente de la Iglesia «hasta el final», 
es decir, mientras Dios quiera.

A mediodía, Papa Wojtyla al
morzó con sus más estrechos co
labores y con los cardenales An
gelo Sodano, secretario de Estado 
Vaticano; Camillo Runi, vicario de 
Roma, y Edmund Szoka, encarga
do del gobierno de la Ciudad del 
Vaticano.

La comida concluyó con la tra
dicional tarta de frutas que, como 
todos los años, le preparan las 
monjas polacas que le cuidan.

Durante toda la jornada de 
ayer, al igual que en los días pasa
dos, llegaron miles de mensajes de

La restauración de la Catedral de Burgos 
precisa de 9 millones de euros de inversión
EFE / BURGOS
El presidente del Cabildo Metro
politano, Matías Vicario, aseguró a 
que en los próximos cuatro años, 
con una inversión de unos 9 mi
llones de euros, podrá concluir la 
restauración integral de la Cate
dral de Burgos, declarada Patrimo
nio de la Humanidad por la 
Unesco. Vicario, tras su reelección 
por un nuevo periodo de cuatro

El Papa está dispuesto a seguir el frente de la Iglesia «hasta el final». / efe

felicitaciones por estos 26 años de 
pontificado enviados por jefes de 
Estado, reyes, primeros ministros, 
políticos, personalidades del mun
do de la cultura, etc.

FELICITACIONES. Navarro Valls 
dijo que entre los miles de telegra
mas se encuentran también felici
taciones de personalidades del 
mundo islámico y de otros no ca
tólicos. En los mensajes se resalta 
su labor en aras de la paz en el

años como presidente del Cabil
do, explicó en una entrevista que 
se han invertido cerca de seis mi
llones de euros en la seo burgalesa 
en los últimos cuatro años.

Precisó que ahora, en el próxi
mo cuatrienio, se pretende abor
dar proyectos como la restaura
ción del brazo sur del crucero, 
concluir la recuperación de los 
claustros y limpiar el interior de la 

mundo y de la defensa de los de
rechos inalienables del hombre. 
Juan Pablo II, según precisó el por
tavoz, está muy agradecido por 
tantas muestras de afectos, y «muy 
contento» por el concierto que 
ayer en su honor le ofreció en el 
Aula Pablo VI del Vaticano el Coro 
y Orquesta del Ejército Ruso, nom
bre actual del viejo coro y orques
ta del Ejército Rojo soviético.

«Está muy contento, también 
por la simbología cultural que está 

girola. Matías Vicario señaló que, 
una vez que concluya la restaura
ción integral del templo, iniciada 
en 1994 tras conocerse el grave es
tado de elementos arquitectóni
cos del templo, como las agujas 
norte y sur, se intensificarán los 
trabajos de mantenimiento y con
servación para evitar deterioros. 
Entre los proyectos más importan
tes realizados en los últimos cua

3 El nuevo año
Este Año de la Eucaristía se 
prolongará hasta finales de oc
tubre de 2005 y con el mismo 
pretende resaltar la importancia 
de este sacramento. Con ese 
motivo ha escrito recientemen
te la Carta Apostólica Mane No- 
biscum Domine (Señor, quéda
te con nosotros).

En la carta escribió que los 
cristianos se deben comprome
ter a testimoniar con más fuer
za la presencia de Dios en el 
mundo. «No tengamos miedo 
a hablar de él y llevar con la 
frente alta los signos de la fe. La 
Eucaristía promueve una cultu
ra del diálogo. Es una equivoca- - 

, ción considerar que las referen
cias públicas a la te pueden me
noscabar la justa autonomía del 
Estado o de las instituciones ci
viles o que pueda animar com
portamientos de intolerancia», 
afirmó.

El Sumo Pontífice, empren
de el nuevo año de Pontificado 
mirando hacia adelante, sin ha
cer caso a su cada vez más deli
cado estado de salud y decidido 
a seguir «gastándose», como le 
gusta decir, por la causa del

~ <Evangelio. En este nuevo año. 
de pontificado tiene previsto 
acudir a Colonia (Alemania), en 
agosto, para la Jomada Mundial 
de la Juventud y no se descarta 
que vuelva por décima vez a su 
Polonia natal.

tras el evento. Durante años (en la 
época de Stalin y en referencia a 
una eventual invasión del Vatica
no por el régimen soviético) se ha
bló que los caballos de los cosacos 
beberían en las fuentes de San Pe
dro. La profecía de guerra se ha 
transformado en un promesa de 
paz», dijo Navarro.

Juan Pablo II pasó toda la jor
nada en el Vaticano, con el pensa
miento puesto en la misa solemne 
que presidirá hoy.

► FORUM 2005

Los participantes 
de la subasta se 
quejan de los 
elevados precios 
de los productos
EFE / BARCELONA
El elevado precio final que al
canzan algunos productos es 
la queja que más se ha oído a 
la salida de la subasta del Fo- 
rum, que ayer Uegó a su final 
después de que se hayan ad
judicado la mayoría de los 
30.000 artículos que salieron 
a subasta el pasado jueves.

Aunque muchos de los 
participantes se mostraron 
decepcionados con los pre
cios que fijan los propios 
compradores, durante los 
tres días que ha durado la su
basta, la mayor celebrada en 
España, la empresa que orga
niza las ventas, Ferbossa In- 
dustriactiva, considera que 
se han cumplido con las ex
pectativas de asistencia y 
compra.

«La gente dispara los pre
cios de una forma exagera
da», se lamentaba uno de los 
visitantes, que acudió ayer al 
Forum con la intención de 
adquirir a buen precio algu
no de los productos informá
ticos que se subastaban ayer 
y que se fue con las manos va
cías.

La sala 3 del Auditorio del 
Forum fue la más visitada 
ayer, con unas 2.000 personas 
interesadas en los lotes de in
formática y electrónica.

A un precio inicial de 400 
euros, por debajo del que se 
paga en el mercado de segun
da mano, salieron a la venta 
muchos de los ordenadores 
portátiles que fueron utiliza
dos durante el evento. En dé
cimas de segundo, su precio 
alcanzó los 700 ó 750 eur^, 
incluso 800 en algún caso, lo 
que ha provocado las quejas 
airadas de la gente.

tro años, el presidente del Cabildo 
destacó la restauración de la Ca
pilla de Santa Tecla, la limpieza de 
la nave central, y la separación del 
culto y el turismo.

Se refirió a la situación econó
mica en la catedral y concretó que, 
el pasado año, mantener abierta 
la Catedral tuvo un coste de 
600.000 euros y generó un déficit 
al Cabildo de 120.000 euros.

► ALBANIA

Solo el 10% de 
las albanesas 
sobreviven al 
cáncer de mama

EFE / TIRANA
Apenas un diez por ciento de 
las mujeres afectadas por 
cáncer de mama en Albania 
logran superar esa enferme
dad, que se ha convertidcTfen 
una de las principales causas 
de mortalidad entre la pobla
ción femenina del país.

Según la ginecóloga Ru
bena Moisiu, directora de la 
Maternidad de Tirana el cán
cer de mama afecta en Alba
nia cada año a 22 de cada 
100.000 mujeres, en una po
blación total de tres millones 
de habitantes. Moisiu señaló 
que solamente un diez por 
ciento de las afectadas lo 
curarse.
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BREVES

► ESTADOS UNIDOS 

Identifican un 
segundo proceso 
celular que 
permite controlar 
el apetito
EFE / WASHINGTON 
Científicos estadounidenses 
han descubierto un segundo 
mecanismo de la proteína del 
cerebro que regula el apetito, 
el cual podría conducir a la 
creación de medicinas con
tra la obesidad.

En un artículo publicado 
en la revista The Journal of 
Clinical Investigation, los 
científicos de la Universidad 
de California, en San Francis
co, indicaron que se trata de 
la protema MC4R. Esa proteí
na es un receptor en neuro
nas del hipotálamo a la cual 
Uegan las señales sobre las re
servas grasas del cuerpo. Al 
aumentar esas reservas, la 
proteína provoca reacciones 
fisiológicas que reducen el 
apetito. Cuando disminuyen, 
la MC4R se desactiva y el ape
tito aumenta.

Los nuevos estudios reali
zados por los científicos de la 
Universidad de California in
dicaron que esa proteína, que 
funciona como «interruptor» 
del apetito, también tiene 
otra función directamente 
vinculada a la obesidad. Se 
calcula que alrededor del 5 % 
de la población de este país 
sufre obesidad extrema.

SALUD
Solo el 5,5% de la 
población se vacuna 
contra la neumonía
■ Sólo un 5,5 por ciento de 
los españoles se vacunan 
contra la neumonía, a pesar 
de que más de un 50 por 
ciento opina que es una in
fección «grave y frecuente», 
según una encuesta difun
dida hoy por la Sociedad Es
pañola de Neumología. Al
go más de un tercio de los 
encuestados dice haberse 
vacunado el año pasado 
contra la gripe y únicamen
te un 5,5 por ciento contra 
el neumococo (agente pa
tógeno de ciertas pulmo
nías), siendo los mayores de 
65 años el grupo de pobla
ción que más recurrió a es
ta medida de prevención.

CIENCIA
Identifican un proce
so de quimioquinas 
para combatir ei HIV 
y el cáncer
■ El presidente del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas, Carlos Martí
nez, expuso ayer en Palma 
los mecanismos de la res
puesta biológica de las qui
mioquinas, como elemen
tos del sistema inmunoló
gico, y el bloqueo de sus 
receptores en los tratamien
tos de enfermedades como 
el HIV y el cáncer. Según ex
plicó este mecanismo per
mitirá en un futuro la pre
vención de la metástasis en 
procesos tumorales.

La nave rusa Soyuz TMA-5 se 
acopla de modo manual a la 
Estación Espacial Internacional
A bordo de la nave viajan los integrantes de la décima expedición 
permanente de la estación, y el coronel de aviación Yuri Sharguín

EFE / MOSCÚ
La nave rusa Soyuz TMA-5 se aco
pló ayer a la Estación Espacial In
ternacional (ISS), informó el Cen
tro de Control de Vuelos Espacia
les de Rusia.

Abordo de la nave viajan a la 
ISS el ruso Salizhán Sharípov y el 
estadounidense Leroy Chiao, inte
grantes de la décima expedición 
permanente de la estación, y el co
ronel de aviación Yuri Sharguín, 
cosmonauta de las Fuerzas Espa
ciales de Rusia.

EI acoplamiento se produjo de 
modo manual al nudo de amarre 
Pirs del módulo ruso Zvezdá de la 
ISS, informó el Centro de Control 
de Vuelos, que no dio detalle algu
no sobre las razones de esta deci
sión. Anteriormente se informó 
que «en caso de algún fallo en el 
sistema automático, Sharípov, co
mandante de vuelo en la Soyuz 
TMA-5, hará el acoplamiento de 
modo manual». El lanzamiento de 
la Soyuz, previsto para el 9 de oc
tubre, pero aplazado en dos oca
siones por fallos técnicos en ei sis
tema de enganche, tuvo lugar el

Los tripulantes de la nave permanecerán juntos durante al menos diez días. / efe

pasado Jueves desde el cosmódro
mo kazajo de Baikonur, en Asia 
Central. «Todos los tripulantes de 
la nave se sienten bien», dijo un 
portavoz del Centro.

RELEVOS. Sharípov y Chiao rele
varán en la ISS a sus actuales ocu
pantes, el ruso Guennadi Pádalka, 
comandante de la misión, y el es

tadounidense Michael Fincke, in
geniero de a bordo.

Durante al menos diez díás, en 
la ISS convivirán los tres astronau
tas rusos y los dos norteamerica
nos. Sharguín, subordinado direc
tamente al Ministerio ruso de De
fensa, se encargará de llevar a cabo 
una misión estrictamente militar 
de cuyo contenido no se informó.
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Lista acumulada de las cantidades que han 

correspondido a los números premiados,

.n >M44B<«««••«••«••••• *

Bi
clasificados por su cifra final

LOTERÍA NACIONAL Diez series de 100.000 billetes cada una Estos premios podrán cobrarse hasta el dia 
17 de enero de 2005. INCLUSIVE

i
I9<w«ro» Suros Euros SOseroa Burot HúsarOB Suros Húxrot Euro* Kú>«co« Suros HQ*«roi Suro* Bü««rí>B tara» NÚABroB Buroa Wúaarea Bu roa

32100.....................660
32110.....................660
32120.....................660
,32130.....................660
32140.....................660
32150.....................660
32160.....................660
32170.....................660
32180.....................780
32190.....................660

71200.....................660
71210.....................660
71220.....................660
71230.....................660
71240.....................660
71250.....................660
71260.....................660
71270.....................660
71280.....................760
71290 .....................660

Terminaciones 

0380.............. 1.680

80.....................180

‘ 0........................60

32101.....................600
32111.....................600
32121.....................600
32131.....................600
32141.....................600
32151.....................600
32161.....................600
32171.....................600
32181.....................600
32191...... .600

71201.....................600
71211.....................600
71221.....................600
71231.....................600
71241.....................600
71251.....................600
71261.....................600
71271.....................600
71281.....................600
71291.....................600

Terminaciones

32102.....................600
32112.....................600
.32122.....................600
32132.....................600
32142.....................600
32152.....................600
32162.....................600
32172.....................600
32182.....................600
32192.....................600

71202.....................600
71212.....................600
71222 .................. .600
71232.....................600
■(1242.....................600
71252.....................600
71262.....................600
71272.....................600
71282.. ..12.900
71292.....................600

Terminaciones

282.....................300

392.....................300.,

642.....................300

32103.......................660 32104....................600
32113.......................660 32114....................600
32123.......................660 32124....................600
32133.......................660 32134....................600
32143.......................660 32144.................... 600
32153.......................660 32154.................... 600
32163...................... 660 32164.................... 600
32173.......................660 32174.................... 600
32133......................960 32184.................... 600
32193......................660 32194.....................600

7Í203......................660 71204.....................600

71213......................660 71214.....................600
71223......................660 71224.....................600
71233......................660 71234.....................600
71243......................660 71244.....................600
71253......................660 71254.....................600
71263......................660 71264.....................600
71273......................660 71274.....................600
71283...600.000 71284. . - .12.600
71293.......................660 71294.....................600

Terminaciones Terminaciones

283...................... 960 004......................300

83...................... 360 954......................300

3........................60

32105.....................720
32115.....................600
32125.....................608
32135.....................SOO
32145.....................720
32155.....................600
32165.....................600
32175.....................900
32185.....................600
32195.....................900

71205.....................720
71215.....................600
71225.....................600
71235.....................600
71245.....................720
71255.....................600
71265.....................600
71275.....................600
71285.....................600
71295.....................600

Terminaciones

175.....................300

195.....................300

05.....................120

45.....................120

32106.....................660
32116.....................660
32126.....................660
32136..................... 660
32146..................... 660
32156.....................660
32166.....................660
32176.....................660
32186...... .660
32196..................... 660

71206.....................660
71216.....................660
71226.....................660
71236..................... 660
71246.....................660
71256.....................660
71266.....................660
71276.....................660
71286.....................660
71296.....................660

Terminaciones

326.....................360

586.....................360

706.....................360

6........................ 60

32107.....................900
32117.....................600
32127.....................600
32137.....................600
32147.....................600
32157.....................600
32167.....................600
32177...............7.680
32187 .....................600
32197.....................600

71207.....................600
71217 ..................... SOO
71227 .....................600
71237..................... 600
71247.....................600
71257.....................600
71267.....................600
71277 .....................600
71287.:.............. 600
71297.....................600

Terminaciones

2227...............1.500

6697...............1.500

107.....................300

327.....................300

487.....................300

32108.....................600
32118.....................600
32128.....................600
32138..................... 600
32148.....................600
32158.....................600
32168.....................600
32178...120.000
32188 .................. .600
32198.....................600

71208..................... 600
71218..................... 600
71228.....................600
71238.....................600
71248.....................600
71258.....................600.
71268.....................600
71278.....................600
71288.....................600
71298................ .600

Terminaciones 

- 398.....................300

32109.....................600
32119.....................600
32129.....................600
32139.....................600
32149.....................600
32159.....................900
32169..................... 600
32179...............7.680
32189.....................600
32199.....................600

71209.....................600
71219.....................600
71229.....................600
71239.....................600
71249.....................600
71259.....................600
71269.....................600
71279.....................600
71289.....................600
71299.....................600

Terminaciones

3519...............1.500

159.....................300

LM datos rotativos a protnlos tonduMos on asta pagina Vana carretal maramanta Informativo. En conaacuancla, dabará consultar la Usia Oficial da Pramioa da la Uotarta Nacional, o blan acudir a los puntos da varita autorizados da LAE.. para 
conocar loa rasultados ofldalat do los sortoos y eonewsos da pronósticos an loa qua sa haya participado.

ESTE SORTEO ADJUDICA 3.584.100 DÉCIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE TOTAL DE 42.000.000 DE EUROS

PREMIO ESPECIAL FRACCIÓN SERIE PREMIO 
ACUMULADO

2.940.000 €
Núm. 71283 3.’

PRIMER PREMIO
5." 3.000.000 €
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Homenaje a 
Montalbán.
El Festival de Cine Ne
gro de Manresa rindió 
homenaje anoche a la 
figura de Manuel 
Vázquez Montalbán 
coincidiendo con el pri
mer aniversario de su 
muerte. Daniel 
Vázquez, hijo del escri
tor; Juanjo Puigcorbé, 
actor; Fado Lyria, tra
ductora al italiano de 
sus y Paco Camarassa 
propietario de la libre
ría «Negro y Criminal» 
fueron los encargados 
de homenajearle. A lo 
largo del Festival en la 
Carpa Placidoscope, 
instalada enfrente de la 
sede del Festival en el 
Multicines Atlántida, 
se ha proyectado las 
películas del detective 
Pepe Carvalho, /efe

y.

PREMIOS PLANETA DE NOVELA

Lucía Etxebarria defiende 
una literatura sentimental 
que contenga crítica social
La flamante ganadora del Premio Planeta de Novela confiesa que 
ha volcado su experiencia de la maternidad en la obra galardonada

• La joven escritora reivin
dica la compatibilidad de 
una literatura del senti
miento con una visión crí
tica de la vida. Cuestiona 
la labor de la crítica.

EFE/ BARCELONA

La escritora Lucía Etxebarria, ga
nadora del Premio Pláieta de No
vela con ‘Un milagro en equilibrio' 
ha volcado su propia experiencia 
con la maternidad en la obra ga
lardonada, al tiempo que reivindi
ca la compatibilidad de una lite
ratura del sentimiento con una vi
sión crítica de la vida.

En una entrevista concedida a 
EFE, Lucía Etxebarria (Valencia, 
1966) ha dicho que «en España la 
crítica literaria niega ese compo
nente sentimental o bien da la im
presión de que lo sentimental, 
cuando aparece en una novela, 
anule todo lo demás». A su juicio, 
«es posible escribir una novela en 
la que el sentimentalismo tenga 
una fuerza especial, y que eso se 
combine con una visión crítica, 
que siempre ha estado presente 
en todas mis novelas».

En ‘Un milagro en equilibrio’ 
una joven que acaba de ser madre 
escribe a su hija recién nacida una 
carta en forma de diario para que 
el día de mañana la niña pueda co
nocería mejor. Etxebarria ha apun
tado que «la mujer decide escribir 
esa carta para explicarle a la hija 
porqué ha decidido tenería y con 
un padre determinado y lo hace 
en un momento muy concreto.

Lucía Etxebarria y Ferran Torrent, nuevos premios Planeta./ efe

cuando su madre se pone enfer
ma». En esa especie de catarsis 
personal, «afloran algunas histo
rias familiares que estaban ente
rradas por el tiempo» y la prota
gonista repasa la experiencia vital 
de una saga de cuatro generacio

nes en Elche y Madrid, entre 1920 
y 2004. En su diario, ha explicado 
la última ganadora del Planeta, «la 
mujer remonta en el pasado hasta 
su abuelo, que perteneció a la ma
sonería alicantina, pionera en Es
paña».

Torrent cree 
que ser finalista 
le permitirá dar 
el salto y llegar 
‘al gran público’ 
EFE/ BARCELONA

Ferran Torrent cree que ha
ber quedado finalista del Pre
mio Planeta con ‘La vida en 
el abismo’ le permitirá dar el 
salto «al gran público». Esa 
fue su intención al presentar
se a este galardón con una 
novela «sobre la desespera
ción», pero escrita con humor 
y con el ritmo ágil que im
pregna su obra.

«Me gusta atrapar al lec
tor desde la primera línea, y 
lo que siempre le he pedido a 
una novela es que no aburra, 
que tenga ritmo», afirma en 
una entrevista este escritor 
valenciano de 53 años, cuya 
novela será publicada por 
Planeta en noviembre con 
una tirada inicial de 85.000 
ejemplares, cifra que da idea 
de la repercusión del premio.

Ferrán Torrent es muy co
nocido entre los lectores de 
lengua catalana y ha mereci- 
daprernios como el Sant Jor
di de novela por «Gracias por 
la propina». Buena parte de 
su obra está traducida al cas
tellano, y el haber quedado fi- 
nalistaha sido «extraordina
rio» para él. «Es un espalda
razo y va a suponer una gran 
oportunidad de dar a cono
cer mi trabajo», asegura.

Ambientada en la Valen
cia de los años 70, ‘La vida en 
el abismo’ es una novela 
«muy personal» en la que el 
autor deja clara su fascina
ción por los individuos que 
viven al límite. La novela par
te de un hecho autobiográfi
co: en 1972 Torrent participó 
en una partida de cartas en 
Sedaví, su pueblo , y perdió 
9.000 pesetas, deuda que le 
ayudó a pagar un personaje, 
'El Rubio’, que representaba 
«todo lo que estaba prohibi
do» en su vida.

► FECINEMA

Antonio Resines 
se muestra 
pesimista ante la 
situación actual 
del cine español
EFE / MANRESA

El actor Antonio Resines se 
mostró ayer pesimista ante la 
situación actual del cine es
pañol y afirmó que en estos 
momentos no tiene ningún 
proyecto de cine para el futu-’ 
ro, por lo que su trabajo ac
tual se centra en la serie de 
Tele 5 Los Serrano.

El actor es uno de los 
nombres propios del Festival 
de Cine Negro de Manresa 
(Fecinema), que sé desarrolla 
en esta localidad hasta el pró
ximo lunes 18 de octubre. An
tonio Resines llegó ayer a 
Manresa para participar en 
uno de los actos más relevan
tes del Fecinema, la Cena Ne
gra.

Un Resines bromista, 
aunque pesimista sobre la si
tuación del cine español, afir
mó que no se puede trabajar 
en televisión y cine a la vez 
«por problemas de tiempo».

Resines ha argumentado , 
que en estos momentos se 
ruedan menos películas, y no 
todos los proyectos de cine 
español son interesantes, y 
ha añadido que su última pe
lícula la rodó en julio bajo la 
dirección de Eduardo Cortés. 
Se trata de Otros días Vendrán 
y, según Resines, encajaría en 
el Festival de Cine Negro de 
Manresa «ya que tiene un 
punto de cine de misterio y 
negro».

Antonio Resines definió la 
situación del cine español co
mo «jodida y lamentable» 
porque en la actualidad «ha 
bajado el nivel de producción 
de manera escandalosa», de
bido, a su juicio, a que «no es 
normal que España haga más 
de 100 películas al año».

► CINESPAÑA

‘Cachorro’, 
primer premio 
del festival de 
Toulouse
EFE / PARÍS

Cachorro, del director Miguel 
Albaladejo, consiguió ayer el 
premio ‘Violeta de Oro' a la 
mejor película en la novena 
edición del festival de cine es
pañol de Toulouse Cinespa- 
ña.

El filme, que cuenta la his
toria de un homosexual que 
se hace cargo de la educación 
de su sobrino, fue el preferi
do por un jurado presidido 
por la actriz Christine 
Boisson.

La mejor interpretación 
femenina para el jurado fue 
la de Marta Larralde en León 
y Olvido, de Javier Bermúdez, 
mientras que el galardón del 
mejor actor se lo llevó Oscar 
Jaenada por Noviembre, de 
Achero Mañas.

M.C.D.2022



62SOCIEDAD/CULTURA LA TRIBUNA DE TOLEDO DOMINGO 17 DE OCTUBRE DE 2004

CRÍTICA M LIBRO A LIBRO

Poesía del corazón Horror
en Guinea

‘Amor en el tiempo de Acuario'
Autor: Luis .López Alvarez_________
Editorial: Fundación Jorge Guillen 

Valladolid, 2^2.

ELpoeta leonés Luis López Al
varez (La Barosa, 1930) publi
ca en la colección Cátedra Jorge 

Guillén el poemario Amor en el 
tiempo de Acuario (Valladolid: 
Fundación Jorge Guillén, 2002). 
Por suerte, tan sólo un año hubo 
que esperar desde la publicación 
de Querencias y quereres (El Fe
rrol: 2001). El lector interesado 
tiene acceso, así, a los avances 
de la obra de este poeta tan rico 
en modulación e intensamente 
preocupado tanto por una poe
sía de índole cívica como por 
esa otra que se adentra en los 
enigmas de la existencia, tam
bién del corazón y de la felici
dad. Pues a la felicidad y al co
razón convocan este Amor en el 
tiempo de Acuario.

Cincuenta años separan al 
primer poemario de Luis López 
Álvarez, Arribar sosegado 
(1952), de este otro que ahora 
se publica. Entre ambos se han 
sucedido Víspera en Europa 
(1957), Las querencias (1969) 
Rumor de Praga (1971), Los co- 
muneros (1972), Cárcava 
(1974), Tránsito (1979), Elegíaca 
(1985), Pálpito [1S3Q), Adarmes 
(1991) y Querencias y quereres 
(2001), también la antología 
Cómputo. Poesía, 1953-1982 
(1985).

Se trata, no hay duda, de una 
larga obra poética que tal vez ya

esté reclamando una impresión 
general, la entrega a la estampa 
de una reunión poética que recu
pere aquellos poemarios ya inen
contrables, y que una edición en 
forma de obra poética completa 
reintegraría la voz, íntima e in
tensa, rotunda y sinuosa, de este 
poeta interesantísimo que ha de 
ocupar un lugar de honor entre 
aquellos otros de su promoción, 
Ángel Crespo o José Ángel Valen
te. Amor en el tiempo de Acuario

1.135 LÓPEZ ÁLVAREZ

AMOR EN EL TIEMPO 
DE ACUARIO

es un libro de amor, un delicado 
libro de amor. Sus diversas par
tes, Preludio, Víspera, El encuen
tro, La ausencia. El reencuentro, 
Consecución y Prosecución, pre
sentan, a manera de sucesivos es

tadios, los momentos por los que 
pasa la pareja de enamorados. 
Un verso breve, crepitante en ve
locidad y en emoción, de apenas 
siete sílabas, elabora las armo
niosas cadencias con que repre
sentar ese misterio que conduce 
ai amor, ese desgarro con que se 
vive la ausencia, ese gozo en que 
definitivamente se instaura el re
encuentro y el amor prosigue.

No se trata de una poesía na
rrativa, aunque en ella se den 

suaves pinceladas de narrativi
dad. Se trata del seguimiento 
lírico del amor, sus pasos, su 
evolución. En suma, su miste
rio en un intento de desvelarlo. 
El poeta logra, además, desig
nar el símbolo y elevarlo a su 
lugar correspondiente.

En El encuentro, por ejem
plo, el lector asiste a la apari
ción de uno de los motivos cen
trales del poemario. El arran
que se enuncia así: «Cuando se 
vive un tiempo / en que todo 
proclama ! su destino fugaz. 
Más adelante: Cuando se igno
ra si la / piedra que se despren
de / es signo de erosión / o la 
señal que anuncia / el final de 
este mundo. El poeta al final 
proclama: resulta de entidad / 
que eleven los amantes / su es
tandarte de amor / y adelanten 
ventura». El lector sabrá medir 

el sentido y la hondura de esta 
propuesta en unos tiempos en 
que lo valioso es denostado y lo 
baladí se hace impecable.

....................................jÜÁÑ CÓNZÁLEÍ SOTÓ

‘Los olvidados'

Autor: Eduardo Soto-Trilio,____________

Editorial: Foca_ 
fres Cantos [MadridJ, 2004.

CRÍTICA

Crónica abulense
'Ávila... cuando emigraban las cigüeñas

^935-^956}’______________________________
Autor: C^I^_S^chez-^ye5
Ávila. 2004. 217 páginas

ELconcepto de verdad es arduo de 
definiry de concretar en unas po
cas palabras. No es de extrañar, por 

ello, que perfectos conocedores del 
concepto de la verdad necesiten, no 
pocas veces y para explicitaría, tan
tas palabras, que el discurso se trans
forma en libro. Ávila... cuando emi
graban las cigüeñas, de Carlos Sán- 
chez-Reyes de Palacio -no olvidar 
este último apellido que correspon
de a toda una dama de corte Victo
riano, doña Dolores Palacio-, es la 
crónica de una época, ello es cierto 
porque lo afirma el autor, pero es al 
tiempo la crónica de una verdad, ver
dad de un ayer reciente, «aunque 
desconocido para muchos jóvenes», 
que no conviene olvidar, so peligro 
de tener que repetir secuencias que 
mejor queden en el fondo del baúl 
del olvido. Jesús Sánchez-Reyes, con 
genio y todo, fue un magnífico pro
fesor del instituto abulense, compar
tiendo afición y profesión con su 
mujer, doña Dolores, elegante mujer 
de físico y de inteligencia, que nos 
Diseñaba francés. Ambos, los padres 
pe.Carlos, que a esas generaciones 
qué ya cumplimos los cincuenta, nos

recuerdan tiempos de verdad y be- 
Üeza, a pesar de que el clima político 
no era muy propicio. Completaban 
el cuadro docente de la familia, don 
José Muñoz -ya fallecido y esposa de 
Lolita, hermana de Carios-, que con
vertía la historia en una textura enri
quecedora del sentido humano, y 
Jaime, hermano de Carlos, el único 
que permanece en Ávila, que enri
queció mi mente y mi memoria 
cuando yo estaba en los preámbulos 
de la Universidad (preuniversitario). 
Carios Sánchez-Reyes de Palacio ha 
escrito una crónica tan perfecta, con 
un lenguaje tan brillante, diáfano y 
cercano, que tal crónica se escapa de 
sus límites, para convertirse en un 
logos de propuestas para enriquecer 
y mejor amueblar nuestra inteligen
cia. Por el libro, recomendable por 
muchas cuestiones, desfilan perso
najes, unos oídos a través de la orali
dad paterna y otros conocidos per
sonalmente, Todos eUos, como dije 
en un momento social y político di
fícil, conformaron un modas vivendi 
en una pequeña ciudad de provin
cias, que por sortilegio de Carlos, hu
yendo de la dogmática pedagógica, 
parece el espejo textual de miles y 
miles de lugares que aleteaban, por 
aquellas témporas, en este país de 
nuestros pecados. Es un libro que

reúne una cualidad indispensable 
para ser atractivo y útil: es un texto 
riguroso, con el claro sentimiento de 
saber interpretar un sentido vital, 
combinando a la perfección el arte 
de entender con el objeto de enten
der el discurso escrito, por robar 
unas pocas palabras a Emilio Lledó. 
Pero el rigor, como inmediata res
puesta, Carlos ha sabido mezclarlo 
con la amenidad, de tal manera que 
uno queda convencido, como texto 
filosófico, que todo lo que cuenta es 
verdad, entre otras cosas, porque 
muchas de las vivencias reflejadas 
en el libro, fueron vividas por este 
que escribe. No suelo recomendar la 
lectura de libros, que eso de pasar la 
vista por las líneas escritas debe ser 
un acto totalmente libre. Pero me 
voy a salir de mi guión, para reco
mendar a los abulenses de ayer y de 
hoy, y a los no abulenses -que las si
tuaciones se pueden trasponer- que 
se asomen al metafórico horizonte, 
bello a la puesta del sol, que nos pro
pone Carios, para una vez alcanzada 
la confrontación con ese horizonte, 
el lector, que no quedará defrauda
do, realice la justa medición entre la 
humanidad que empapa el texto y el 
paisaje que la sustenta.

LUIS C. TEJERIZO

A veces, el mundo de la 
/iprensa es monotemático 
a la hora de difundir y seguir 
con harta frecuencia temas 
muy repetitivos, ya sean de
dicados a las guerras, elec
ciones o hambrunas. La ma
yoría de los medios suelen 
centrarse en uno 0 varios 
países, mientras el resto del 
mundo sólo aparece en los 
mapas mediante los perfiles 
de sus fronteras políticas. Lo 
que ocurre dentro de las mis
mas no se menciona, por 
tanto nada ocurre de impor
tancia para darlo a conocer 
al resto del mundo. Un claro 
ejemplo es el caso de Guinea 
Ecuatorial donde el horror y 
el drama de la población de 
su población se ha converti
do en un terrible hábito que 
nadie se atreve a denunciar. 
Ni tan siquiera los clásicos 
voceros de los mal llamados 
Derechos Humanos. La anti
gua colonia española es hoy 
tal como nos cuenta el autor 
de esta obra, una enorme 
cárcel en la que brilla la mi
seria, el terroryla corrupción 
estatal. El libro recorre la rea
lidad actual de un país que 
conoce el periodista Eduar
do Soto-Trillo, por haber vi
vido allí varios años y ser tes
tigo directo de la realidad po
lítica y social que viven sus 
habitantes. Guinea Ecuato
rial es productor de petróleo 
pero sus beneficios no re
dundan en una mejora de la 
calidad de vida de sus aborí
genes y las reformas necesa
rias en infraestructuras tales 
como carreteras, vivienda, 
educación 0 sanidad. Tan so
lo el entorno podrido de su 
vitalicio presidente, Teodoro 
Obiang, así como sus minis
tros y familiares, quienes 
controlan el producto de las 
riquezas que explotan EEUU 
y Francia. La violación per
manente de los derechos de 
los guineanos por parte del 
régimen de Obiang con la co
operación de varios países, 
entre ellos España. Este libro 
es una llamada de atención a 
la conciencia de los españo
les para mostrar la solidari
dad, tan necesaria con el 
pueblo de Guinea Ecuatorial.

MARIANO ÁZORÉS

LOS OWIDADOS
REVELACÍONES DE UN VIAJE 
A LA DRAMÁTÍCA REALIDAD 

DE GUINEA ECUATORIAL 

EEJÍJAROO SOTO-TRILLO g

Rasputín
Autor: _HMrf Troy^t 
Editorial: Ediciones B________

Barcelona, 2004. 206 página

Nacido en un remoto lugar 
de Siberia, Rasputín podría 
haber llevado la existencia 
de un simple mujik semia
nalfabeto, de no haber sido 
por la curiosidad que en él 
despertaban la religión y 
sus enigmas, por su singu
lar percepción de la reali
dad y los a veces extraños 
acontecimientos que le su
cedieron. Dotado de un 
magnetismo extraordina
rio, comenzó a ejercer su in
flujo sobre los campesinos 
y lugareños, divulgando 
una nueva forma de enten
der la religión y de practi
caría, hasta que represen
tantes de la Iglesia ortodoxa 
vieron en él la encamación 
de la sencilla y positiva sa
biduría popular y lo ayuda
ron a introducirse en la me
jor sociedad de San Peters- 
burgo.

Jonathan Carroll 
El mar de madera

i 
i r 
l

El mar 

de madera

Au^. JonaAan Carroll ____ _________

Editorial: la Factoría de Ideas

Arganda^d Rey, 2004. 320 págs

Crane’s View es un pequeño y 
agradable pueblo situado jun
to a un río, donde nunca su- 
rede nada fuera de lo ordina
rio, al menos, para un obser
vador casual. Porque desde el 
momento en que un perro de 
tres patas entra en la confor
table vida del jefe de policía 
Frannie McCabe, muere a sus 
pies, y vuelve a la vida, McCa
be se encuentra lanzado a un 
nuevo mundo de perturba
doras maravillas. Una pluma 
multicolor, misteriosos dibu
jos y un McCabe de diecisiete 
años se aparecen para insi- 
nuarie la verdad sobre su pa
sado, presente y futuro: él está 
en el centró de una conspira
ción, y lo que haga puede te
ner consecuencias para el 
mundo entero.



DOMINGO rr DE OCTUBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO PASATIEMPOS63
(

1
PAUTA

EMBARCACKÍN 

MALAYA
GRAN DUCADO 

INDEPENDIENTE

NO ROMANO ♦
f

SUBLIMAR
CONSONANTE
RIO ESPAÑOL

1 DIOS EGIPCIO

—►PUNTO CAR
DINAL

URGENTE

f . r
CONSONANTE

NOCIVIDAD
CIUDAD DE 

SICILIA

-< —
NÚMERO

—►

1

BOL

PERIODO DE 
TIEMPO

NOMBRE DE 
CONSONANTE

CANCELA CONSONANTE 
REPETIDA

1

ASOCIADO 1
AVES DE 
PRESA

ENTREGAN

VOCAL
EXTENÚAN

1 f
MUNICIPIO DE 
PONTEVEDRATOROS
NO ROMANO

f
1 1 PICADO ARTE DE 

IMITAR ACUDIRCONSONANTE.
MATERIAL DE 

CONSTRUCCIÓ 
N

VOCAL 
REPETIDA

NOMBRE DE 
MUJER

CONSTRUYAN

NÚBIL FANÁTICO 1
1

*
SIMBOLO QUI

MICO
ENTRISTECE

1
1 CALLE

i
PREPOSICION

GEMA
ENVUELVAN

PUNTO CAR
DINAL

1 1
♦ TENDENCIA

ENTUSIASMAN NOTA 
MUSICALRESONANCIA

I NOMBRE DE 
MUJER

TROZOS DE 
PIEDRA

CONOCE —
NOMBRE DE 

VARÓN
CONSONANTESIMBOLO 

QUÍMICO DIOS EGIPCIO
CONSONAHTES

1 1 1 —► ENFADE
N» ROMANO

VOCAL

te-
NIVELÁRASE

[■jRUClGRAMA

0
o
o
o
o
o
o
o

OGOO0000000

BIETE.ERBORES:

0

NOTA
¿ Hace frío hoy ?

HORIZONTALES.- 1: Caracteres que utilizaban en su 
escritura los antiguos escandinavos.- 2: Parte menor 
de los componentes de una colectividad.- 3: Concavi
dad. Preposición.- 4: Nota musical (PI). Ente. Afluente 
del río Paraguay.- 5: Oclusión intestinal. Palo de la 
baraja.- 6: Pronombre. Carta de la baraja (Pi). Nega
ción.- 7: Equipa para la guerra. Oue se mueve con sol
tura.- 8: Nombre de consonante. Hachón. Dueña.- 9: 
Observa desde lugar alto lo que está abajo. Barro.- 10: 
Muy elevado, eminente.- 11; Natural de cierta isla de 
Grecia.

VERTICALES.- 1: Isla del Nilo.- 2: Ciudad italiana de la 
Campania.- 3: Se arranque o se estruje los cabellos. 
Introduce.- 4: Río alemán. Constelación. Río de Inglate
rra.- 5: Artículo. Palabrota.- 6: Negación. Ingrese. 
Artículo.- 7: Labrar. Adverbio.- 8: Preposición. Conste
lación. Antigua ciudad de Ciiicia.- 9: Ligar. Rumiante 
cérvido.- 10: Héroe o pesonaje que da nombre a un pue
blo.- 11: Devasta.

SCOPO
Aries. Del 21/03 al 20/04
Salud buena. Busque una solución práctica a su problema y no se ande 

por las ramas. Regular en e amor.

Tauro. Dei 21/04 al 21/05
Salud regular. No firme ningún papel importante sin consultar antes 

con su abogado. Cambios en el plano sentimental para bien.

Gemlnls. Del 22/05 al 21/06
Vigile su alimentación, o podría resentirse de una antigua lesión hepá

tica. Las palabras elogiosas de cierta persona importante le llenarán de orgullo.

Cáncer. Del 22/06 al 23/07
■3H Salud buena. Su amor propio es exagerado y le perjudica. En ocasiones es 

mejor permanecer en la sombra y no dar la cara No decepcione a su pareja.

Leo. Del 24/07 al 23/08
Salud perfecta. Su vitalidad le permitirá enfrentarse con optimismo a

un grave problema laboral. Alegría en el terreno afectivo.

Virgo. Del 24/08 ai 23/09
Salud excelente. Tenga confianza en el futuro laboral y no vea las cosas 

tan negras. Horas agradables junto a la persona que ama.

B Libra. Del 24/09 al 23/10
Salud mala. La jornada le será poco favorable en el piano económico. 

Armonía total en el plano amoroso.

H Escorpio. Del 24/10 al 22/11
No fume tanto; se está haciendo polvo los bronquios. Hoy no es el momento 

más apropiado para llevar a la práctica ese proyecto. Indecisión en el amor.

H Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Salud regular. Situación confusa en el terreno laboral. Ponga en prác

tica sus buenos propósitos con el ser amado.

¡Capricornio. Del 23/12 al 20/01
_______ ^Satud buena. Su seguridad en sí mismo le ayudará a salvar un obstácu

lo difícil. En el amor, se sentirá halagado por ciertas palabras.

Acuario. Del 21/01 al 19/02
Salud regular. Organice mejor su tiempo y no lo malgaste tontamente. 

Pida perdón a su pareja y no sea tan orgulloso.

■3?OBLEMA NUMÉRICO
ILIC 

nr

Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos
a dos de las letras.

17 18 22 20 24 = 101
Letras clave Q = 7; Y = 1

B Piscis. Del 20/02 al 20/03
Salud excelente. Es usted demasiado absorbente y eso es algo que 

molesta en general a la gente. Noticias agadables en el plano amoroso.
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Sexposiciones ^REAL ACADEMIA DE BELLAS ARTES ÍOjORNADA DIOCESANA

11’oo Salomón y J. Mariano
Óleos de Salomón y esculturas de J. Marino 
componen una muestra, que hoy finaliza, en 
la que se percibe el afán de creación que, con 
la seña del autodidacta, evidencia el gusto 
por la explosión cromática (en el pintor) y el 
interés por el reciclado de residuos, por parte 
de 1. Mariano. El horario del domingos es de ARCHIVO HISTÓRICO ”

C.DELA TRINIDAD,10 H.OO 3 14,00 horaS.

ACENDA64

3 EXPOSICIONES

Claves de Toledo. LJave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con 1a finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 
situación actual y sus proyectos de futuro. Así, 
la exposición se concibe como el germen del 
Centro de Interpretación de la Ciudad. El hora
rio de visita es de martes a sábado de io,oo a 
19,00 horas, los lunes y los domingos de 10,00 
a 14,00 horas. La entrada cuesta cuatro euros. 
CENTRO CULTURAL SAN MÁ^ÓS

Juan Carlos Callejas
La Galería Soledad Arroyo acoge una nueva 
exposición en la que, hasta el 30 de octubre, 
ofrece 1a posibilidad de descubrir las decididas 
piezas del creador zaragozano Juan Carlos Ca
llejas. El autor ha traído una serie de sus ac
tuales composiciones abstractas que, siguien
do la linealidad espacial de la arquitectura lati
noamericana, transmiten una perspectiva 
-sobre piano- digna de señalar. No por ello se 
pierde la serenidad de contornos y estructuras 
gestadas a través del óleo sobre papel, una ex
periencia que determina un proceso de inves
tigación certero.
LA GÁLERIÁ.'CALLE ALFONSO XÍÍ24

'La aventura del paisaje’
El Museo de Santa Cruz acoge, hasta el próxi
mo 14 de noviembre, la exposición ‘La aven
tura del paisaje' del pintor ciudadreaieño Án
gel Andrade. La muestra está compuesta por 
un total de no obras que trazan un recorrido 
por la trayectoria pictórica de este paisajista 
del siglo XIX. A través de tres partes, ‘Hacia el 
paisaje’. ‘Ante el paisaje’ y 'Desde el paisaje’, 
el espectador se encuentra con impresionan
tes muestras de la técnica de Andrade. El ho
rario es, de lunes a sábado, de 10,00 a 18,30 
horas, y el domingo de 10,00 a 14,00 horas. 
MUSEO DE SANTA CRUZ'~'

Salomé Ortega
La artista toledana expone en la Galería de Arte 
Irina Maldonado hasta finales del mes de octu
bre sus últimas obras. Se trata de una muestra 
compuesta por obras de un proyecto expositi
vo que engloba un conjunto de pinturas deno
minadas ‘Mar de distancia’, además de otras 
composiciones. Los colores, las figuras huma
nas, los sentimientos y los contrastes centran 
la obra de la pintora. El horario es de 10,00 a 
14,00 y de 17,30 a 21 horas; los sábados de 
12,00 a 14,00 y de i 9,00 a 21,00 horas.
CÁLLE~LÁ PLATA, 13 ~

'Del otoño y otras luces’
El pintor Alfonso Hidalgo presenta en la ga
lería de arte Dali su visión más honda y pro
funda de los paisajes con los que cada día se 
enfrenta. Las diferentes tonalidades de sus 
obras se dan la mano con los destellos de 
luz. Así, aunque el otoño ocupa una de las 
partes más importantes de la muestra, la vi
talidad de la primavera o del verano se insta
lan en la colección con protagonismo y con 
la idea de ofrecer al espectador un contraste 
vital y colorista.
GALERIA DALI

12’00 Discurso de ingreso
La Real Academia de Bellas Artes y Ciencias 
Históricas de Toledo cuenta hoy ¿on el dis
curso de ingreso como académico numerario 
de Julio Porres de Mateo. El ponente ofrecerá 
un discurso que versa sobre ‘La edición de li
bros en la provincia de Toledo durante los sí- 

salón DE MESA gigj XIX y XX', tras esta lectura se celebrará la 
CALLE DE ESTEBAN ? . Z ., .„
ILLÁN 9 imposición de la medalla.

BASÍLICA DE SANTA 

LEOCADIA
CATEDRAL

Actos programados
Los actos de comienzo de curso comienzan 
con la concentración, entre las 16,00 y las 16, 
15 horas, en la Basílica de Santa Leocadia, 
dando paso a una peregrinación a pie que lle
gará a la Plaza del Ayuntamiento. A las 18,30 
horas tendrá lugar la celebración de la euca
rística, tras la que se descubrirá la lápida se
pulcral del cardenal Don Marcelo.

HOY

TIde octubre de 2004

ARTE

Exposición do NEXO 2002^. cerca de un centenar de obras, creadas 
por los artistas internacionales reunidos gracias ai encuentro N EXO en Toledo durante ei mes 
de agosto, conforman una exposición que, hasta finales de mes, permanecerá en el Centro San 
Clemente (Plaza de Padilla). Esta amplia y diversa muestra, además de ser un exponente im
portante de los procesos creativos desarrollados fuera de España, supone una importante ini
ciativa solidaria. Y es que el 50 por ciento de la cantidad recaudada será destinado a proyectos 
de desarrollo en países del Tercer Mundo y a la lucha contra la violencia de género en la región. 
La oportunidad es única, /yolanda redondo

‘Pinturas recientes’
Miguel Barnés presenta sus pinturas más 
recientes en el Centro Cultural de San Ilde
fonso. Las formas y los volúmenes se pre
sentan como los protagonistas de la mues
tra. El color y las volumetrías conducen al 
espectador a través de las obras. Un Juego 
abstracto que traslada al que mira por las 
ideas y emociones del autor.
CENTRO CÜLTURÁLDE SAN ÍLOEToNSÓ

María Luisa Martín Delgado
La Galería ‘Arte Hogar' presenta, hasta el 14 
de noviembre, una muestra representativa 
de las obras de la pintora toledana María 
Luisa Martín en la que los paisajes y los bo
degones florales son los protagonistas de 
su creación.
CALLE CIUDAD,n-

Ángel Muñoz
El Centro Cultural de CCM acoge, hasta el 
30 de octubre, una muestra de óleos crea
dos por el pintor Ángel Muñoz. Se trata de 
un conjunto de piezas que reflejan entornos 
y bodegones elegidos por este autor realis
ta. El horario es de lunes a viernes, de 18,00 
a 21,00 horas.
PALACIO DE BENACAZON. C. REC0LETÓ^~

Javier Sánchez Rubio
Este pintor, nacido en Mazarambroz, ofre
ce una muestra de su trabajo, hasta el 25 de 
octubre, en la sala de la Cámara de Comer
cio de Toledo. El horario, de lunes a sába
do, es de 12,00 a 14,00 y de 19,00 a 21,00 
horas.
PLAZA SAN VICENTE

CONVOCATORIAS

IV Concurso fotográfico ‘Sin barreras’
Con la finalidad de promocionar la accesibili
dad. Cocemfe en Castilla-La Mancha convoca 
el certamen, cuyo tema girará en torno a la 
incidencia de las barreras en la vida de las per
sonas con discapacidad. Ei concurso está 
abierto a todas las personas residentes en la 
región, que podrán presentar un máximo de 
cuatro fotografías en blanco y negro 0 color; 
aunque se admite el soporte digital, los traba
jos serán presentados siempre en papel y 
montadas sobre cartulina. El plazo de presen
tación de los trabajos ha sido establecido has
ta el 10 de diciembre. Para más información, 
en cocemfe_clm@infonegocio.con'i.
TELÉFONO; 925 28 52 75

VI Certamen Poético Nacional
La Casa de Castilla-La Mancha en Alicante 
convoca el VI Certamen Poético Nacional en 
el que cada autor interesado en el certamen 
podrá presentar un máximo de tres obras 
cuya extensión estará comprendida entre 60 
y 100 versos, siendo el tema, rima y métrica 
libres. El plazo de recepción de los trabajos 
finaliza el próximo día 5 de noviembre a las 
20,00 horas y se establecen dos premios, el 
‘Raimundo Escribano’, valorado en 950 eu
ros, y el ‘Alforja poética’, dotado con 425 eu
ros. Los trabajos serán enviados, para el VI 
Certamen Poético Nacional, a la Casa Casti
lla-La Mancha en Alicante, Secretaría, situa
da en la calle Poeta Blas Lomas. 14-16, 03005 
Alicante.
CZ POETA BLAS LOMAS 14-16 Q3Q05 ALICANTE~

Faltan 77 días para que 
comience el año 2005

Santoral
Ignacio de Antioquía, obispo y 

mártir; Víctor, Alejandro, Maria
no, Mamelta, Balduino, Exupe- 
ria, Etelredo, Etelberto, márti

res; Herón, Florencio, obispos; 
Catervo, Clemente, Dulcidio, 

Zanón, Régulo, abades.

Misa: de Feria.

LA SUERTE

ONCE

Viernes 15/10/2004 21492

Jueves 14/10/2004 89.036

MIERCOLES 13/10/2004 66.208

Lunes 11/10/2004 16.098

Viernes 08/10/2004 20449
Jueves 07/10/2004 27.665

Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.
Supercupón ONCE
DOMINGO, 10/10/2004 23.498 
Reintegro 8
Serie 009

IS Lotería Primitiva

SÁBADO 16/10/2004 
2-5-7-17-34-39
C:31 R:2

Jueves 14/10/2004 
6-23-24-32-42-43 
C:48 R:6

SÁBADO 09/10/2004 
1-5-22-24-35-48 
C:17 R:8

M Bono Loto
Viernes 15/10/2004 

2 20 23 27 40 46
C: 36 R: 5

MIERCOLES 13/10/2004 
7 27 36 47 48 49

C: 24 R: 0
Martes 12/10/2004

2611 15 22 46
C: 38 R: 5

Lunes 11/10/2004
19 21 25 35 37 48

C: 16 R:1

[^ Gordo de la Primitiva

Domingo, 10/10/2004 
13 18 19 35 38 43

C:16 R:3

SI Lotería Nacional
Sábado 16/10/2004
Primer Premio 71-283
Reintegros 0,6,3
Jueves 14/10/2004
Primer Premio 32.415
Reintegros 3,5,7
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AURELIO MONTERO

RESTAURANTE CASA AURELIO

Txangurro de vieiras
Ingredientes
4 vieiras, 4 langostinos, 1 cebolla, i copa de coñac, sal, pimienta, nuez 

moscada, aceite, 200 di. de nata, 1 cucharada de harina.

Preparación
Abrir las vieiras y sacar las membranas y la bolsita negra, se aprovecha sólo 

el coral y la carne blanca, las conchas se reservan bien limpias para luego 

gratinar el Kanguro. Los langostinos pelados y las vieiras se pican en 

daditos y se rehogan con un poco de aceite y la cebolla picadita. después 

se añade un chorrito de coñac y se sigue rehogando, a continuación 

incorporar la harina y la nata, sazonar de sal, pimienta y nuez moscada. 

Dejar que cueza como unos 20 min. sin dejar de mover para que no se 

agarre. Rellenamos ias conchas de las vieiras y ponemos encima una nuez 

de mantequilla, gratinamos en el homo y se sirve muy caliente.

FARMACIAS

TOLEDO
►Juan P.Jiménez Buguer
Cardenal Lorenzana, 4
925 22 38 72 (Abierto hasta las 22 horas)

►Mercedes García Rodríguez
C/ Berlín, 3
925 22 19 98 (Abierto las 24 horas)

►Mercedes Torres Herranz
Río Bullaque, 15
(Polígono, abierto las 24 horas)

DISEÑADOR

CONSEJO DE MODA

Bomberos de prácticas en el Desguace. Uno de los tres grupos 
de bomberos que están llevando a cabo estos días las prácticas necesarias para con
cluir su formación, y ocupar una de las 6o plazas del Consorcio Provincial de Extinción
de Incendios, en un descanso en el Desguace de los Hermanos García. Junto a ellos, el 
gerente y el presidente del Consorcio y el dueño del desguace, /yolanda lancha

s; CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años 
Mike Judge -actor- 42, 
Arthur Miller (foto)- 
escritor- 89, Ángel 
Cristo -domador- 60. 
José María Álvarez del 
Manzano -ex alcalde 
de Madrid- 67, Miguel 
Delibes -escritor- 84, 
Eminem -cantante- 32.

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO 
Sin servido.

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA 
Sin servicio durante el fin de semana.

Menú 
al vapor

Ricos, sabrosos y sobre 
todo, muy sanos son los 
alimentos cocinados al va

por, ya que ai no estar su
mergidos en ningún liqui
do, no solo mantienen todo 
su color original, su sabor y 
su aroma, sino también sus 
propiedades nutritivas, re
sultando más jugosos.

Es un sistema muy ade
cuado para personas que 
deben evitar las grasas, y pa
ra quienes quieran mante
ner una dieta sin sal, ya que 
al conservar todas sus pro
piedades, los alimentos son 
mucho más sabrosos. Si 
quieres que tengan un sa
bor distinto, puedes añadir 
al agua de la base hierbas, 
vino, licores y zumos.

Bomberos de prácticas en el Parque de Toledo, otro grupo 
se hallaba en la torre del Parque de Bomberos de Toledo donde realizan prácticas para 
el rescate en altura y en descensos. A! igual que sus compañeros, estos días también se 
hallan en Toledo. El tercer grupo, para completar los 66, estaba en la Escueta de For-
mación./YOLAN DA LANCHA

¿ A su compañero de trabajo le destinan a Groenlandia y 
quiere hacerle una fiesta de despedida ?, 
¿sus gallinas ponen los huevos más grandes de Toledo 

y quiere que toda la ciudad lo sepa?
HOY FELICITAMOS A...

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL WFELICITAMOS A...'
DATOS DEL FELICITADO DATOS DEL FELICITANTE

Nombre y Apellidos______________________________Nombre y Apellidos

Fecha nao 
Colegio

DNI 

Teléfono 

Dornicilig

ningún 
problema...

■
 

■*■ • ■ D
E

 TO
LED

O

LaTriD
una

Localidad

N" de suscriptor (si lo es)

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre 1 y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 
a la sección "Vida Social":

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redaccion_toledo@promecam.es 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

$ Trido lo que ocurreer^le ...en tu propia casa LaT^¡[,„na

M.C,D.2O22
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La luna sale a las 12:24 y se

pone a las 2140
El sol sale a las 08:28 y se 
pone a las 19:33

EN ESPAÑA gsOLUDO g CLAROS ^CUBIERTO g CHUBASCOS ■LLUVIA ■ TORMENTA

EN CASTILLA LA MANCHA AYER EN 
TOLEDO

TEMPERATURAHOY

■niebu ■ NIEVE

AYER EN 
TALAVERA

TEMPERATURA

.0
alajara 

20/6 PRESIÓN:959 mb

VIENTO: NW 

LLUVIA: - L/Mz

EN TOLEDOCuenca
18/6

Talavera de
a Rema TQleae

21/8 22/8

¿Q
Ciudad Real

20/8

®

Se intuyen novedades, ei 
domingo va a ser un día de nuevo bastante 
tranquilo, aunque se van a comenzar a notar 
ya las novedades que se anuncian para la 
próxima semana. El aumento de nubes va a 
ser notable durante la recta final de la jornada 
desde el oeste. Ambiente aleo menos fresco.

PRESIÓN: 95» mb

VIENTO: NW 

LLUVIA: o L/Mz

HOY
Jornada de transición, la 
semana va a acabar con novedades en la 
previsión. Se comienza a gestar un nuevo 
cambio de tiempo que va a trasladar las 
lluvias del norte ai centro y al sur del país. D 
momento este domingo va a ser un día de 
transición. Uuvias en retroceso por el 
Cantábrico oriental y nubes en aumento 
durante la tarde por el sudoeste.

MAÑANA
Llega la borrasca. La nueva 
borrasca ase acerca desde ei sudoeste y lo 
hace muy veloz. Durante la mañana van a 
empezar a descargar la primeras precipitacio
nes en Extremadura y el oeste de Andalucía y 
a lo largo del día habrán abrazado ya a buena 
parte de las comarcas de la mitad sur del país. 
De donde no desaparecerán las lluvias es del 
oeste.

9 
Puertollano 

20/8

METEOSAT. imagen tomada a las 16:OO HORAS GMT DE AYER

NIVELES DE LOS PANTANOS

Aib )iit*rli>r :7 HiB*

Embalse 
de Cazalegas

Alie anterior 36 tt(0‘

40

7

Embalse
de Castrejón

41 Hm‘

Datos Sol 05 d* octubre el tZ de octubre del 2004

^ LsTribuna

21/7

A la espera de llu
vias. Para las próxima se
mana se anuncian noveda

des en forma de llu
vias. hoy la borrasca 
que va a generar esas 

precipitaciones 
comenzará a cer
carse a la región, 
pero de momen

to sólo va a provocar 
un aumento de las nu
bes durante la segunda 
mitad del día. Nubes 
inactivas.

LUNES

□
semana este marcado por las lluvias. La borrasca avanza rápido y el 
aumento de las nubes durante las primeras horas dei día va a dejar 
paso a lluvias que avanzarán de poniente a levante y que acabarán 
por ser generales.

Lluvias.

MARTES

La entrada de la borrasca va a provocar que el inicio de

Repiten las lluvias. Sigue la entrada de vientos desde el 
sudoeste lo que va a provocar que la jornada vuelva ser lluviosa. En 
cuanto a las temperaturas, se esperan pocas novedades, a pesar del 
aumento de las nubes el viento de sudoeste mantendrá a raya el 
descenso térmico.

Aita anterior 15 Hm’

_ Embalse
_ de Picadas

15 Hm"

PRECIPITACIONES

LLUVIA 
EN EL PERIOOQ

LLUVIA 
MEDÍA

POfíCOtrAJE 
SMRE LA MECHA

Albacete 0,0 9,0 1,1
Ciudad Real 0,4 10,4 3,8
Talavera R. 0,0 9,0 1,1
Cuenca 0,0 11,8 0,0
Guadalajara 0.7 10,7 6,6
Toledo 0,0 9,0 1,1
Puertollano 0,4 10,4 3,8

«tos oluvlenidtrleos en mm del oerfedo 04/10/04 el 10/10/04

queremos reflejar tu realidad

HOY EN...

CASTILLA LA MANCHA Máx.MIn.
Albacete 21 7
Ciudad Real 20 8
Talavera de la Reina 21 8
Cuenca i8 '6
Guadalajara 20 6
Toledo 22 8
Puertollano 20 8
ESPAÑA Máx. Mln.
Coruña i8 14
Lugo 16 11
Orense 20 13
Pontevedra 19 14
Santiago V 13
Oviedo 16 9
Santander 12
Bilbao 19 11
San Sebastián 18 11
Vitoria 17 7
Pamplona ’5 6
Huesca 18 5
Teruel 18 1
Zaragoza 21 6
Logroño 19 6
Barcelona 21 14
Ueida 21 7
Girona 20 7
Tarragona 22 14
Burgos 16 2
Ávila 17 7
León 15 7
Palencia 17 8
Salamanca 18 7
Segovia 17 8
Soria 17 7
Valladolid 18 2
Zamora 18 7
Madrid 21 11
Badajoz 21 7
Cáceres 20 7
Alicante 24 6
Castellón 25 14
Valencia 25 15
Murcia 26 13
Almería 24 16
Cádiz 21 17
Huelva 24 11
Granada 23 4-
jaén 20 9
Málaga 26 i6
Sevilla 25 11
P. de Mallorca 24 15
Las Palmas C.C. 27 22
Sta. Cruz Tfe 25 22
Ceuta 22 17
Melilla

- 7

MUNDO Máx. Min.
Atenas 27 20
Bruselas 11 ■9
Amsterdam 13 7
Copenhague 11 9
Berlín 9 7
Estocolmo 10 6
Ginebra 12 6~
Moscú 8 1
Lisboa 21 14
Londres 13 8
Zúrich 9 4
Miami 28 19
Nueva York 8
Oslo 8 5
París 13 9
Praga lO 4
Roma 21 15
Viena 13 4

finudnrsj
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Guía 
Restáu^nteS

PLAZA SAN NCOLÁS. 3. TEL 925^1140.

CASÓN , 
DE LOS LÓPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA. 3, TEL 925254774.

RESTAURANTE LA ABADIA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un BAR-RESTAURANTE EL PUERTO

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNOO VIEJO, 1 TEL 925224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especialidad en paella.

AVDA. RECONOLíSTA, 10 . TEL 925220002.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 
ibéricos y buen queso

PASEO DE LA ROSA, 82. TEL 925216794.

BAR TOLEDO
Establecimiento clásico con sabor toledano en el centro de la 

dudad

PLAZA ZOCODOVER, 11 TEL 925225557.

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulguitas, a destacar la de 
chichanones ron queso y pimixtos.

CALLE SILERÍA TEL 925228754.
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RESTAURANTE
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES DE MEMHGUERlA. 10. TEL 925252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala
dilla rusa, fritos variados y carcamusas.

CALLE BARraO REY. 1 TEL 925227906 Y 646489700. enús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa

BAR RESTAURANTE
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de Cipresa

CALLE JARAMA.96 TEL 925234302.

CALLE JARAMA, 96. TEL. 925 23 43 02

H0STCARCO4AL9RCTEMALES REAL DEL ARRABAL 9-11 TEL 925-210640.

CASA AURELIO
Codna regional española y típicas castellano-manchega. Pre

mio Turismo Cámara de Comerdo i989.

PLAZA AYUNTAMENTO, 4. TEL 925227716 SÍNOGOGA. t TEL 92522892.
SiNOGOGA, 6 TEL 925222097. 

BAR
TRIVIÑO
Espedalidad en tapas variadas y platos romtiinados.

CARDENAL TAVERA. 6 .TEL925250917.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fondada en 1947. Codna casera. Espedalidad en asados.

PASEO DE LA ROSA. 2.(FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TEL 925220088.
FAX.925220646

RESTAURANTE
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓLICOS,7. TEL9252WÉS8

COMIDAS PREPARADAS LA ORZA
Pollos asados todos los días. Paellas de encargo. Comidas ca
seras. Abierto todos los días.

TRAVES oe COLOMBIA, 7. TEL 925212902.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENOLLASJ TEL 925250202.

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Codna castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am
plio salón privado. Ideal para celebrar acontecimientos.

CALLE HQMBfg OE PALO. 9. TEL925223809

RESTAURANTE
CERCADO LARGO
CTRA. re LAYOS, 36 ARGES. TEL 925376646

MESON LA ORZA
CALLE DESCALZOS, 5. TEL925223011

RESTAURANTE
CASA MARTINA
AVDA. MÁS DE RIVERO,19. TEL 925-2S567a

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros.

RDA.9L£NA VISTA. 23. TEL 925-25732.

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica caste
llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO. 35. TEL 925-220545. FAX. 925224509
WWW.VENTADeARES.COM

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA Ee.VALLE.tTEL925-220094.

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Radones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 

especialidad en carnes de caza.

CALLE HOfcCRE DE PALO O. TEL 925-2W146.

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Especialidad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DLIBLÍK 6 TEL 925-223749.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Especialidad: perdiz a la tole
dana. Cordero asado.

CALLE AIROSAS.1. TEL 92525334.

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de lena y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos.
Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 
en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevar a! 

P®so.
CTRA NAVALPINO.! {JUNTO A PLENTE S. MARTÍNl TEL 925253008,

HOSTAL DEL
CARDENAL
PASEO DE RECADERO. 24.TEL 925220862 F«r92S-2S1688

CASA
TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y 

pescado. CTRA.O£ÁV1LA.KM2.2OO.TO 925-257825.

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Gadna típica castellano -manchua. Gachas, migas, sopa cas
tellana. Especialidad en carnes rojas al homo de lena.

AUTOVIA OE ANDALUCÍA. KM.70. DOS BARRIOS. TEL 925-2229.

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados.

CALLE ALFONSO X EL SABIO. 3. TEL 925-223497.

RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO CHEO ROMANO.33. TEL 925-22862.

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Especializado en cocina regional. Flatos elaborados de forma 

Uadidonal^KTO RAMÓN PARRO,5.TEL«5-223782.

RESTAURANTE
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba
coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.

OTTA. NACIONAL V. KM 139. TEL 9^-846332.

RESTAURANTE
LA GRAN MONTERIA
BAJADA CASTILLA LA MANCHA. SM TEL 925220327.

BAR ; RESTAURANTE
ALCAZAR
Especialidad en paellas, cus-cusytajín.Amplio surtido en ta
pas, menús diarios, junto a una amplia carta.

PLAZA DE LA MAGDALENA 10. TEL 92525681

RESTAURANTE
_ELARRABAL

ASADOR
FALENCIA DE LARA
Restaurante situado en un patio toledano. Especialidad en 
asados y carnes rojas de buey.

CALLE NUNCIO VIEJO, 6. TEL 925-256746.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina.

Postres caseros. CALLEDPUTACíÓN,6TEL 925-254069.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo, Perdiz, Jabalí... El Cochinillo: al Homo 0 al 
Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.

REAL DEL ARRABAL 5 TEL 925-220373.

RESTAURANTE EL REFUGK)
RONDA DE BUENAVISTA. 45. TEL 925-258032.

RESTAURANTE
SELLER U
C/ FERNISA NJLISnflAL6.TEL «5-234226
45007 - POLIGONO INOJSTfaAL TOLEDO

RESTAURANTE
LA MASIA
a FLENTENUEVA. 9. TEL 9S-2500I6
45006-TOLEDO

RESTAURANTE
LA TOSCANA
Menús diarios, pollos asados y comklas para llevar.

C/ ALBERCHE. 44. TEL. 925-250016.45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE
EL CHIPIRON
CALLE HERNISA.1 NAVE 16 TEL 925-234216 POLÍGONO INDUSTRUL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PLRÍSIMA CONCEPOÓN S/N. 1EL92521685. SANTA BÁRBARA
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HjrODOJLCINE

TOLEDO
Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

MULTICINES MAYORAL C/ Viena.2 Teléfono información: 925 256 688

Sala B 
jy V-S-D-Mi

16:45-19:45-22:30
L-M-J
19-45-22:30

Sy V-S-D-Mi 
16:45-''9:45 
L-M-J 
19:45

Sala C

^ V-S-D-Mi 
22:30 
L-M-J 
22:30

^ V-S-D-Mi
1645 
L-M-J
1645

jy V-S-D-Mi 
1945-22:30
L-M-J 
22:30 HIPNOS

Sala A
^ V*S*D-Mi

’"' 16:30-19:30-22:30
L-M-J
19:30-22:30

Sala D

CINES MARIA CRISTINA Teléfono información: 925 212 129

Sala 2 Sala 3

CINES VEGA Teléfono información: 925 231 267

BOSQUE

SALA 6

M-Mi-J 
20:00-22:30

^ V-S-D-L 
20:00-2245 MAR ADENTR(

«ÍHMW» UO\-J1\K

SALA S

M-Mi-J 
20:00

jy V-S-D-L
I"22:45
I M-Mi-J
\ 22:30

^ V-S-D-L
17:00-20:00

SALA1
0 V-S-D-L

1645-1945-2245
Ma-Mi-|
19:45-22:30

SALA 5
@ V-S-D-L

17:00-1945-22:45
Ma-Mi-1
1945-22:30

SALA 7

1645-19:45-22:45
M-Mi-J 
1945-22:30

TALAVERA
MULTICINES CINEBORA Teléfono información: 925 72 3 12

C/ Bruselas, s/n

SALA 1 SALA 2
@ 17:30 - 20:15 - 23:00 K 17:30 - 20:15 - 23:00

SALAS
^ 17:30-20:15-23:00

►CINES BENIDORM
Sin horarios
Sin horarios

22:00
2145

TORRIJOS

MADRID SUR

NO MtK QL'C VTaMtlí fólOIL SOIATIAS
IfviicAinnin itt tiñ^.
AutoBOXOCStLKUmAM:

>1AX CAK* DI LA CAU *A*A01 Al LITA jiONJ» KA t *nt*tx

Di M.^OMY SHTAWALAM 

BOSQUE
HIPNOS

«rvrHV • «R «««WORK

23:00

SALA 65ALA4
ÍÍS 17:30-20:15-23:00

SALAS
® 17:30-20:15-23:00

LEGANÉS
RJNKAPARQDESÜR
Ctra. de Toledo,_Km 9. _ Tel. go2 33 32 31
CARFÍÉLD’”2^^- 16ÓO-18.ÓO: D.Fjaóo’ 
MADHOÜSE V7L.MXj7V6.oo^f8^^

V.S.VIS. FEST. 00.30 
ELJUEGO DE LA VERDAD' _________ 22.00 
QUljA 16.10-18.20-20.30-22.40; V.S.VIS. FESTToo.50: D.F. 12.00 
UNA CH1CA DE JERSEY 18.o>í87i5-2a3O-2245; V.S:VÍS7FEST. oído; 
D.F. 12.30
DORAEMON. EL GLADIADOR’ D.F. 12.00
SCUESTÍÓN DE PELOTAS íKooTK.oo-ao.oo
LÁ TERMÍNAL 22.00: V^MsTFEST. 00.50
EL ÉSPÁNTÁTIBURONESi6.io-i8;ío^2O.io-22.io:

V.S.VIS. FEST. 00.10: D.F. 12.30 
HELLBOY 16.15-19.15-22.15; V.S.VIS7FEST. 0045: D.F. 12.30
DOS RUBIAS DE PELO EN PECHO 16.00-18.10-20.30-2245;

V.S.VIS. FEST. 01.00: D.F. 12.15 
HIPNOS i6Tió^i8.i ó-2O.2O-22.3o: V.S.VIS. FEST. 60.40: D.F. 12.15
EL FU EGO-DE LA VENCANZA’     Í6.óó-i '9. 'o6-22.'6c>:

V.S.VIS. FEST, 00.40; D.F. 12.15 
MAR ADENTRO 16.15-19.15-22.00; V.S.VIS. FEST. 0040: D.F. 12.00 
AlPÑOS 16.10-18.10-20.26^22.30; V.S.VIS. FEST. 00.40; D.F. 12.15
UNA CHICA DE JERSEY 16.60-18.15-20.36-2245;

V.S.VIS. FEST. 01.00; D.F. 12.30 
MAR ADENTRO I^.'i5-i9.i'5-22.ó6; V.SYlS. FEST 0040; D.F. 12.00 
ZAFARRANCHO EN EL RANCHO 0.^12.15
EL BOSQUE....i6.o<>i 87i ó-2a2O-22.3o; V.S.VlS. FEST 00.45 
COlLATÉRAL 16.36-19.15-2x15; V.'SVIS? FEST^ oo-Sp: D.F. 12.15

GETAFE
►CTNrCINESÁ BULEVAR

HELLBOY................. 22667V?S\VIS.FEST. 00.36
EL ESPANTATI BU RON ES......................................... 16.6o-i8:00-26.00
COLLATERAL 16.15-19.30-22.30: V.S.VIS. FÉST. 01.00
EL FUEGO DE LA VENGANZA-T6:66-Í9.6o-22.oo; V.S.VIS. FEST. 00.50 
EL BOSQUE 16.00-18.15-2o.3C>-22457V?T.Vl $7 FEST. 01.00
MAR ADENTRO"..16.00-19 '36-2x15:^5^15:FEST 00.^^
DOS RÜBÍÁS "DEPELOW^ .... .............. i6766^i855-'26'3O-2245:
_______________________________________ V.S.VIS. FEST. 01.00
HIPNOS 16.30-18.30-20.30-22.30: V.S.VIS. FEST. 00.45
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Silvester Stallone es Cet Carter.
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Lucha en 'La Granja’ 
por la inmunidad
Loreto Valverde y Olivia de Bor
bón se enfrentarán esta noche 
por el título de Capataz de La 
Granja. La ganadora también 
obtendrá la inmunidad de cara 
a la sexta gala de expulsión del 
próximo martes. Los nueve 
concursantes supervivientes 
celebrarán una nueva sesión 
de nominaciones secretas.

'Espejo Público’ cumple ocho 
años de emisión en Antena 3
El programa que presenta en la cadena privada Sonsoles Suárez celebra su aniversario con 
la emisión de un reportaje sobre un bebe prematuro enchufado a una máquina para vivir

• La cadena ha emitido 
durante todo, este tiempo 
más de 400 programas y 
ha conseguido elaborar 
más de 2.500 reportajes 
de actualidad política, so
cial y económica.

EFE/MADRID
A las 20.00 horas, el espacio de ac
tualidad semanal de Antena 3 No
ticias, Espejo Público, cumple 
ocho años de emisión ininterrum
pida. Presentado por Sonsoles 
Suárez, desde su estreno el 17 de 
octubre de 1996, Antena 3 ha emi
tido más de 400 programas de Es
pejo Público y el equipo del pro
grama ha elaborado más de 2.500 
reportajes de actualidad política, 
social y económica, entre otros.

Para ello, los reporteros del 
programa han sido testigos de la 
actualidad en Latinoamérica, Es
tados Unidos, Asia, Europa, África, 
Oriente Medio, La Antártida...

En su programa aniversario. 
Espejo Público ha viajado a Lon
dres para conocer de cerca y en de
talle la historia de Charlotte un be
bé prematuro y que se encuentra 
enchufado a una máquina para 
poder vivir. Su familia quiere man
tenerla con vida mientras las au
toridades han determinado que, 
cuando sufra una nueva crisis, se 
desconecten los aparatos ya que 
es imposible que logre sobrevivir 
mucho tiempo.

Sonsoles Suárez es el rostro del programa de actualidad semanal ‘Espejo Publico ' que emite Antena 3. /antena 3

Por otro lado, basándose en la 
idea que expone la película espa
ñola Hipnos, dirigida por David 
Carreras, Espejo Público analiza 
los diferentes tratamientos de hip
nosis regresiva que, tanto los mé
dicos como la policía y la justicia 
utilizan para curar enfermedades 
y resolver crúnenes y desaparicio
nes en nuestro país.

Stallone es ‘Cet
Carter’ en La Primera
TVE emite a las 22.00 horas la 
película de suspense Get Car
ter, dirigida por Stephen T. Kay 
y estrenada en 2000. Los intér
pretes son Sylvester Stallone 
(Jack Carter), Miranda Ri
chardson (Gloria Carter), Ra
chael Leigh (Doreen Carter), 
Michael Carne (Cliff Brumby) y 
Mickey Rourke (Cyrus Paice).

El primer dueño del imperio 
Telepizza, Leopoldo Fernández 
Pujals, está dedicado de lleno a la 
crianza de caballos de pura raza 
española. Espejo Público lo visitó 
en su finca de Segovia donde con
centra más de 1.000 caballos.

Y como cierre, conoceremos 
los secretos de los últimos estu
dios, realizados en Alemania, so-

Concierto de la 
Armada rusa al Papa
Telecinco emitirá, a las 1.1:30 
horas, el concierto que la Ar
mada Rusa dedica al Papa Juan 
Pablo II con motivo de la cele
bración del 26 aniversario de 
su Pontificado. El espectáculo 
tendrá lugar en el Vaticano, en 
concreto en la sala Pablo VI, y 
contará con la presencia del 
Sumo Pontífice.

bre coches y comportamiento se
xual de sus dueños, además^e las 
marcas y modelos más ‘cómodos' 
para hacer el amor.

Por último, el programa ha vi
sitado en Madrid el nuevo espec
táculo Dralion, una perfecta'bon- 
junción entre oriente y occidente 
con una puesta en escena deslum
brante.

'Homo Zapping’, 
líder de audiencia
Homo Zapping, el programa de 
humor de la noche de los vier
nes de Antena 3 lideró el día, 
con un 25,3% de cuota de pan
talla y una media de 4.005.000 
de espectadores. En el día, An
tena 3 alcanzó un 22,4% de 
‘share' .Desde su estreno en es
ta temporada, se mantiene lí
der en la noche de los viernes.

'Documentos 
TV’ investiga 
la inmortalidad 
en 'Descongelar 
la muerte’
AGENCIAS/ MADRID
El programa Documentos TV, 
dirigido y presentado por Pe
dro Erquicia, emite hoy el re
portaje Descongelar la muer
te. El espacio se emite en^.a 2 
de TVE a las 23:00 horas.

¿Es posible la inmortali
dad?, es una pregunta que el 
hombre se viene haciendo 
desde que existe. El miedo a 
la muerte ha llevado a buscar 
cualquier sistema para hacer 
irreversible ese hecho para 
que el hombre no siempre es
tá preparado.

El programa Documentos 
TV, analiza éste fenómeno en 
su documental Descongelar 
la muerte, en el que se hace 
eco de un sistema, la crioge
nización, que está siendo uti
lizado por tres sociedades, 
que supuestamente actúan 
de forma altruista.

Las mismas garantizan; 
siempre bajo pago de un se
guro de vida, que en eitno- 
mento del faUecimiento el 
cuerpo es hibernado y man
tenido bajo cero, con una vi
gilancia de veinticuatro ho
ras al día por técnicos y espe
cialistas durante cien años, 0 
hasta que la ciencia consiga 
un remedio que pueda curar 
la enfermedad del paciente.

El programa se traslada 
hasta las instalaciones de la 
Fundación Alcor para la Ex
tensión de la Vida, que es una 
sociedad.criogénica, situada 
en Los Ángeles. Allí entrevista 
a numerosos pacientes que 
buscan en la criogenización 
un remedio a la muerte.

M.C.D.2O22
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SERIE

La televisión, apta para la vida 
de *El inquilino'

Lea probable o no, el caso es que El inquilino sobrevive. Parece que 
la atmósfera extraña de la televisión es apta para el desarrollo de 
vida aún más extraña. Esta noche llega la séptima nave tripulada 
por Jorge Sanz a la base de Antena 3, con un título de espaciales 
connotaciones: Caballo de Troya.
Antena 3. 22.15 horas

INFANTIL

Dibujos matinales, 
en CMT

Los niños de Castilla la Mancha podrán 
disfrutar de nuevos episodios de Mis- 
ter Bogas, Flipper y Lopaka, Vicky el Vi
kingo, Momo y Carfield, con las que 
tendrán una fantástica mañana.
CMT. 07.10 HORAS

PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN
TVE 1 ■l LA 2 ■ ANTENA3 J CMT l■ ________ TELES

0650 MOTOCICLISMO 0630 EURONEWS 0650 TELEVENTA 07:10 KOSMI CLUB 06:45 CARIÑO HE ENCOGIDO A LOS NIÑOS

0850

09:10

LA HORA WARNER

■La liga de la justicia
■Looney Tunes
■Los Picapiedra
Z0N@ >DISNEY

08:00

0830

Espacio informativo con las princi

pales noticias de la jornada 

LOS CONCIERTOS DE LA 2

Espacio musical

ISUtM HOY

0630

07:15

MI GORDA BELUt

Telenovela

MEGATRR

Espacio infantil presentado por

Natalia. Andrés Caparrós y Enric

07:10

07:40

Espacio infantil.
Incluye las series de animación:

MISTER BOGUS

Espacio infantil

FLIPPER Y LOPAKA

0730

07:45

Serie

Cariño, vamos a pedir golosinas
EL MUNDO
MÁGICO BRUNELESKY

BIRLOKUS KLUB

1130

1230

Programa infantil para divertir con 

concursos, videoclips y actuacio

nes musicales en directo. 

Asimismo contará con la presencia 

de famosos en el programa y sor
prendentes trucos de magia VIP. 

Incluye:

•House of mouse
-Kim Possible
•Lilo & Stich
-La banda del patio
Uk ESPADA DE UL HECHICERA 

MOTOCICLISMO

08:40

0850 

09:00

0930

1050

1025

1030

1130

1250

Espacio dedicado a la comunidad 

musulmana
BUENAS N0TICÍAS.TV

Espacio religioso dedicado a la 

comunidad evangélica

SHALOM

U.N.E.D.

PUEBLO DE DIOS (R)
ÚLTIMAS PREGUNTAS

TESTIMONIO
EL DÍA DEL SEÑOR

DOCUMENTAL

DOCUMENTAL 1230

Escudé. Incluye las series de ani

mación preferidas por los más 

pequeños. Hoy:

-Equipo con clase
-Cadget Boy
■BeybIade
-Cedric
•Andy
-Spiderman
•Futurama
-Malcom ín the middle
-Superespias
LA BATIDORA

08:30

09:20

10:10

11:00

1130

12:10

Serie infantil

VICKY EL VIKINGO

Serie infantil

MOMO

Serie infantil

GARFIELD

Serie infantil

CMT EN COMUNIDAD

Espacio informativo

NUESTRO CAMPO

Magazine presentado por Mario

Vizcaíno

DORAEMON

11:00

11:30

12:30

A continuación se ofrecerá: 

-One Piece
-El príncipe Mackaroo
-UFO Baby
-Hamtaro
-Winx Club
■Los padrinos mágicos 
-Tortugas Nínja
KOMBAI &CO 

HOMENAJE AL PAPA 

DE LA ARMADA RUSA

Retransmisión en directo 

VISTO Y NO VISTO JUNIOR

na Todo un mundo de posibilidades
Campeonato del Mundo de' 

Velocidad
Gran Premio de Australiaí

15:00 TELEDIARIO1i

Espacio informativo con las noti

cias más relevantes ocurridas a lo 

largo del día en el panorama 
nacional e internacional. Incluyeí 

un resumen de lo más destacado ; 
de la información deportiva con' 
sus principales protagonistas.i

15:55 EL TIEMPO

Previsión meteorológica para lasí 

próximas horas
16:00 SESIÓN DE TARDE ..

Veneno mortal. EEUU. 2001. 93 : 
minutos. Dirección: Ed Raymond.: 

Intérpretes: Treat Williams, Hannes; 

Jaenícke.Mary Page Keller.¡

18:15 EVERWOOD¡ 

Serie que relata las aventuras de . 

un afamado médico neoyorquino' 

que decide integrarse en una ; 

comunidad de! medio oeste ameri- 

cano llamada Everwood, trabajan- , 

do de medico de cabecera.
20:30 MUCHO VIAJE

13:00 DOCUMENTAL

14:00 DOCUMENTAL

15:00 ESTADIO 2

Espacio deportivo presentado por

Pedro Barthe. Incluye:

15:00 -Titulares y noticias

15:10 -Zona basket

15:20 -Fútbol sala

- Resumen de la jornada

15:30 -Automovilismo

World Series

1® manga
16:15 -Automovilismo

World Series

2® manga

Desde Valencia

17:00 -Ciclismo

Campeonato del Mundo masculino 

desde Verona

18:00 -Baloncesto

Liga ACB

4® jornada

Estudiantes-Barcelona
19:55 BRICOMANÍA

Todos los secretos del bricolaje y 

la jardinería
20:30 LÍNEA 900

13-30 EL PRÍNCIPE DE BEL AIR

Serie
UíK) LOS SIMPSON

Serie de animación

15:00 ANTENA 3 NOTICIAS!

Espacio de noticias con la actuali

dad más relevante de la jornada en 

el panorama nacional e internacio

nal. Incluye la crónica deportiva y 

la previsión meteorológica para 

las próximas horas.

16:00 MULTICINE

La tapadera. EEUU. 1993. 148 minu
tos. Dirección: Sydney Pollack. 

Intérpretes: Tom Cruise. Gene 

Hackman. Ed Harris. Tras escuchar 

las múltiples ofertas laborales que 

le llegan, Mitch se decanta por un 

pequeño bufete de Memphis por 

una sana ambición profesional.

19:00 REX

Serie
19:50 ESPEJO PÚBLICO

Espacio en el que se resumen 

temas de actualidad a través de 

reportajes

21:00 ANTENA 3 NOTICIAS 2

Espacio infantil

1235 SHIN CHAN

Serie de animación infantil de ori

gen japonés protagonizada por un 

niño de cinco años muy travieso y 

su familia, una ama de casa irrita

ble y un ejecutivo mal pagado.
1325 CMTOP MUSICAL

Espacio musical con los mejores 

éxitos de! momento y presentado 

por Quique Robles
14^0 CMT NOTICIAS FIN DE SEMANA

Espacio informativo con la actuali

dad más relevante de la jornada 

con especial interés a lo aconteci

do en nuestra Comunidad. 

Presentado por Jesús Villar.

15:00 EN EL OBJETIVO

1530 CINE FAMILIAR

La venganza de un hombre llama
do Caballo

17:45 CINE FAMILIAR 2

Soldados de papel. 1998. • 
Dirección: Bob Clark. Intérpretes:

Pat Morita, Trevor Morgan.

19:30 DOC

2030 TRIBUNA PREFERENTE

Espacio de zapping que recoge los 

momentos más curiosos y sor

prendentes de la televisión en las 

últimas semanas. Imágenes impac

tantes, momentos sorprendentes y 

gazapos varios.

1330 WALKER

Serie

Niño de esperanza
1430 INFORMATIVOS TELECINCO 

DOMINGO

Espacio informativo presentado 

por Carme Chaparro y Fernando 
Olmeda con las noticias más rele

vantes de la jornada, tanto del 

ámbito nacional como internacio

nal.

1530 CINE FIESTA

Hard rain. EEUU. 1998. 89 minutos. 
Dirección: Michael Salomón. 

Intérpretes: Morgan Freeman, 

Christian Slater, Randy Ouaid.

1730 EMBRUJADAS

Serie
1930 VISTO Y NO VISTO

Espacio de zapping

20:30 INFORMATIVOS TELECINCO

i

1

Talleres Bonilla TeIf: 925 245439 Toledo
-f

21:00 TELEDIARIO 2

Espacio informativo con las noti

cias más relevantes ocurridas a lo 

largo del día en el panorama 

nacional e internacional. Incluye 
un resumen de lo más destacado 

de la información deportiva.

2155 EL TIEMPO
** Previsión meteorológica

2250 LA PELÍCULA DE LA SEMANA

Caí Carter. EEUU. 2000. 91 minu- 
tós. Dirección: Stephen Kay. 

Intérpretes: Sylvester Stallone, 

Miranda Richardson, Rachel Leigh.
0030 ESTUDIO ESTADIO

Espacio presentado por Lourdes 
García Campos

01:45 BRIGADA ESPECIAL

Serie
03:00 CANAL 24 HORAS

Espacio informativo con las noti- 
. Cias más destacadas de la jornada

Espacio documental
21:05 PARQUES NACIONALES ESPAÑOLES

21:45 OTROS PUEBLOS

2350 DOCUMENTOS TV

Espacio documental

00:00 DE CERCA

0030 VOLUNTARIOS

01:00 CINE CLUB

La última caza. EEUU. 1955. 99 
minutos. Dirección: Richard 

Brooks. Intérpretes: Robert Taylor, 

Stewart Granger, Lloyd Nolan.
02:45 CINE

Fotos. España. 91 minutos.
Dirección: Elio Quiroga. 

Intérpretes: Simon Andreu, Miky 

-Molina, Miguel Alonso.

0415 EURONEWS

Espacio informativo con las noti

cias más destacadas de la jornada, 

tanto del ámbito nacional como 

internacional.

Espacio informativo con las noti

cias más relevantes ocurridas a lo 

largo del día en el panorama 

nacional e internacional. Incluye 
un resumen de lo más destacado 

de la información deportiva.

21:45 LOS SIMPSON

Serie que narra las aventuras de 
una familia atípica americana

2215 EL INQUILINO

Serie
2330 LA GRANJA

Reaiity show presentado por 

Terelu Campos

01:30 CINE

Navy seáis, comando especial.
EEUU. 1990.108 minutos. Dirección: 

Lewis Teague. Intérpretes: Charlie 

Sheen, Michael Biehn. Joanne 

Whalley.'

0330 TELEVENTA
05:15 REPETICIÓN DE PROGRAMAS

22:00 LOCO MUNDO LOCO

Magazine

2320 CINE FIN DE SEMANA

Luchando contra el tiempo. ^96. 
Dirección: Fred Gerber. 

Intérpretes: Richard Crenna. Patty 

Duke. Una chica joven es secues

trada. Ante la ineficacia de la 

policía, su familia decide encon

traría por sus propios medios 

antes de que se demasiado tarde. 

Basada en la historia reía de Sarah 

Portman.

0110 THE SHIELD

Serie
0250 TAL COMO SOMOS

Magazine presentado por Teresa 

Viejo
05:50 LINGO

Concurso

DOMINGO

Espacio informativo con la actuali

dad de la jornada en el panorama 

nacional e internacional. 

Presentado por Carme Chaparro y

Fernando Olmeda.

21:30 TV TOP -

Espacio de zapping
22:00 SIETE VIDAS

Capítulo 171

Capítulo 141 (R)

0015 GRAN HERMANO. EL DEBATE
02:00 NOSOLOMÚSICA

02:45 CÓMO SE RODÓ

0355 INFOCOMERCIALES

Telerrealidad
05:05 MADRUGADA DE CINE

Territorio prohibido. EEUU. 1997. 87 
minutos. Dirección: Simon 

Langdton. Intérpretes: Aidan 

Quinn, Nigel Hawthorne, Edward 

Fox.
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DEPORTES

Rossi, en directo 
y Pedrosa a por el cetro

La Primera ofrece el campeonato deí Mundo de Motociclismo, que 
tiene una cita fundamental hoy con el Gran Premio de Australia. A 
primera hora de la mañana se emitirá en directo la prueba reina, la de 
Moto CP. A mediodía se ofrecerá la repetición con el resto de prue
bas, de las que podría resultar campeón de 250 cc Dani Pedrosa.
TVE 1. 06.00/12,30 horas

SERIE

Alcayde y Vázquez, 
dos vidas de tomate

7 vidas se mantiene como punta de lanza 
de los domingos. Tele 5 ofrece dos episo
dios; en el nuevo participan Carmen Al
cayde y Jorge Javier Vázquez, presentado
res de ‘Aquí hay tomate’.
Tele 5. 22,00 horas

CANAL * TELEMADRID
LAS PELÍCULAS DE HOY

07:05

08:00

08:56

DEL 40 AL 1

+ TE VALE XXL 
DOCUMENTAL CIENTÍFICO

Ei mundo de los sentidos: oído 
equilibrio

Z

07:30

08:00

08:30 

09:00

09:45

11:15

11:45

12:00

Lo que oímos puede tener efectos 

asombrosamente intensos en 

nosotros, incluso estando profun

damente dormidos. Así, aunque el 

ruido se considera el sonido más 

molesto del mundo, los humanos 

pueden llegar a percibir como 

agradable ser golpeados por un 

muro de sonido, por ejemplo, en un 

concierto de Status Quo.

CINE: Austin Powers en Miembro...
FÚTBOL MUNDIAL

PREVIO FÚTBOL SEGUNDA DIVISIÓN 

FÚTBOL ESPAÑOL

11:00

12:00

ASÍ SOMOS

TELENOTICIAS SIN FRONTERAS

LOS HOOBS 

CYBERCLUB

Espacio infantil. Incluye nuevos 
capítulos de las series de anima

ción:

■La momia niñera
■Los hermanos Flub
■Doraemon
■Rocket power
MADRID * JOVEN

Nuevo programa abierto a la músi

ca, pero también a la moda y sus 

tendencias, las nuevas tecno
logías, los videojuegos, los depor

tes de riesgo y aventura... y todo lo 

que surja de interés.

COSAS DE CASA

La meior del día
LA2 01:00

LA ÚLTIMA CAZA 
★★★

Tftuk i original: "The Last Hunt". EEUU. 1955, Dirección; Richard Srooks. Intérpretes: Robert Taylor, Stewart 
Granger, Debra Pagel 100 m.

y Ritchie no se trataban, pero Jack está 
dispuesto a averiguar la verdat^ 
hacer que el culpable pague por ello.

Canal* 00:34

LaTribuna
el mejor soporte 

<> para su publicidad
Robert Taylor protagoniza el filme de Richard Brooks.

K-19: THE WIDOWMAKER 
★

Título original: "The Widowmaker", EEUU. 2001. 
Dirección: Kathryn Brgeiow. Intérpretes: Harrison Ford, 

Liam Meeson, Peter Sarsgaard, Jacob Pitts. 132 m.

Considerado el capitán de sub
marino más experimentado de la 
armada soviética, Mikhail Polenin es 
relevado de su puesto al mando del 
K-19 antes de su viaje inaugural. Lo 
sustituye el capitán Alexei Vostrikov, 
cuyo único objetivo es obedecer con 
.voluntad de hierro. Debido a sus 
conocimientos prácticos, Polenin 
permanece a bordo como primer 
oficial, aunque ambos chocan conti
nuamente. Llega entonces una fatí
dica orden de Moscú: han de poner 
rumbo al oeste esquivando a la 
OTAN para establecerse a escasos 
kilómetros de la costa americana.

14:00

14:55

15:00

SEGUNDA DIVISIÓN

Cádiz-Celta de Vigo

ZAP...ZAP...ZAPING

Espacio de zapping que recoge los 

momentos más curiosos y sor

prendentes de la televisión en las 
últimas semanas. Imágenes impac

tantes, momentos sorprendentes y 

gazapos varios.

NOTICIAS CNN*

13:00

14:00

17:00

19:00

19:30

20:00

21:00

23:00

00:34

02:48

CINE

Ratas a la 
Dirección: 

Intérpretes:

carrera. EEUU. 2001.
Jerry Zucker.

John Cleese, Rowan

Atkinson, Whoopi Goldberg. 
FÚTBOL PREMIER LEAGUE 

LA SEMANA DEL GUIÑOL

Espacio en clave de humor

FRASIER

Serie
PREVIO FÚTBOL 1» DIVISIÓN

FÚTBOL ESPAÑOL 1« DIVISIÓN

Valencia-Sevilla

EL TERCER TIEMPO

CINE

KI9. the widowmaker
ESPECIAL C*

LaTribuna
C*D (iseño)

03:15 CINE

Los ríos de color púrpura
04:58 DOCUMENTAL

D-Day. Se cumplen 60 años 
desembarco de Normadía

del

15:00

15:15

15:30

1715

1930 

20:30 

21:00

22:00

00:00

la

02:05

02:45

0420

Serie

DOCUMENTAL

Los rates de Kalahari
TELENOTICIAS

Espacio informativo con las noti

cias de ámbito nacional e interna

cional más destacadas del día, así 

como lo acontecido en la 

Comunidad. Presentan: Beatriz 
Pino y Javier Díez.

DEPORTES

MR. BEAN

Calle en obras
CINE: UNA DE AVENTURAS

Las aventuras de Rocky y 
Bullwinkle. EEUU. 2000. 88 minu
tos. Dirección: Des McAnuff. 
Intérpretes: Robert De Niro y René 

Russo.
CINE: UNA DE AVENTURAS

Street Fiqhter: la última batalla
FÚTBOL ES FÚTBOL

TELENOTICIAS
FÚTBOL ES FÚTBOL 

CINE: UNA COMEDIA

Amo tu cama rica
GALA CARNET JOVEN 2004

Otra puerta a
información

Gala musical

TREINTA MINUTOS

La huella del ruido
CINE: UNA DE ACCIÓN

Agenda oculta
PROGRAMACIÓN WOTRA

Tras las huellas del búfalo

En 1853, en las inmensas praderas de América del Norte pastaban 60 
millones de búfalos. 30 años después, apenas quedaban unos cuantos 
miles de supervivientes tras una larga y monumental matanza. Con esos 
animales habían acabado granjeros, vaqueros, comerciantes de pieles y 
cazadores que se divertían disparándolos. En este ambiente se enfrentan 
dos aventureros que siguen las huellas del búfalo. Un asesino con ten
dencias sádicas y un cazador. Es un western notable, con un gran repar
to. que gustará a los amantes del género.

Teles 15:30

HARDRAIN
★★

Titulo original: "Hard Rain". EEUU. 1997. Dirección: 
Mikael Salomon. Intérpretes: Christian Slater.

Morgan Freeman, Randy Ouaid. Minnie Driver. 93 m.

Unas lluvias torrenciales y la rotu
ra accidental de una presa provocan 
el desbordamiento de un río del esta
do de Indiana, lo que deja a la 
pequeña ciudad de Huntingburg a 
merced de las aguas. Ayudados por 
los servicios de auxiiio. todos los habi
tantes abandonan el pueblo asediado 
por la crecida del río. Largometraje de 
acción pasada por agua en la que se 
mezclan muchos elementos del cine 
del Oeste y de las películas de catás
trofes. Muy destacable por su intento 
de dar la vuelta al género.

Thriller de denuncia basado en 
el best-seller de John Grisham. 
Relata el complot en el que se ve 
metido un abogado recién graduado 
que es fichado por un afamado des
pacho de abogados. Se traslada de 
ciudad con su esposa y, al poco 
tiempo de llegar, se dan cuenta de 
que suceden cosas extrañas a su 
alrededor. Incluso, descubren que 
tienen ei teléfono pinchado y les han 
instalado micrófonos por toda la 
casa. Sydney Poilack consiguió dotar 
a esta producción del dramatismo 
necesario para hacerla creíble y Tom 
Cniise está contenido y certero.

LA 2 02:45 «»

FOTOS
★

España. 1996. Dirección: Elio Quiroga. Intérpretes: 
Mercedes Ortega, Gustavo Salmerón. Miki Molina, 

Diana Peñalver. 92 m.

Azucena tiene 22 años y vive con 
su madre. La existencia de la chica 
está marcada por el miedo y se niega 
a cualquier tipo de relación sexual, 
refugiándose en su cerrado mundo 
personal y en la imaginería religiosa 
que decora su cuarto. César, un artis
ta plástico bisexual, siente por 
Azucena una atracción obsesiva y la 
acaba convirtiendo en el centro de su 
obra. Esto desespera a Jacinto, el 
desequilibrado amante de César. Un 
filme desconcertante de Elio Quiroga 
que parece mezclar todos los géneros.

L^ÍOS DECOLÓR^RPURA

TVEI 22:00

GET CARTER

Antena s 16:00

LA TAPADERA

Título original: "The Firm", EEUU, 1993. Dirección; 
Sidney Poilack. Intérpretes: Tom Cruise, Jeanne 
Tripplehorn. Gene Hackman, Ed Harris. 150 m.

Título originai: "Get Carter". EEUU. 2000. Dirección: 
Stephen Kay. Intérpretes: Sylvester Stalione,

Miranda Richardson, Mickey Rourke, 97 m. -

Ritchie se mató en un accidente; 
según la versión oficial, cuando con
ducía borracho. Sin embargo, Jack, su 
hermano, cree que fue asesinado. Jack

★
Títuk J original: "Les riviéres pourpres". Francia. 

2001. Dirección: Mathieu Kassovitz. Intérpretes: Jean 
Reno, Vincent Cassel, Nadia Farés, Dominique Sanda. 

106 m.

Pierre Niemans es un hombre 
con experiencia, con un instinto 
infalible para los casos criminales, 
pero que esconde grandes temores. 
Viaja a Guernon. ciudad universita
ria en los Alpes, donde se ha llevado 
a cabo un violento asesinato. El 
joven, avispado y solitario Max 
Kerkerian, antiguo ladrón de coches 
que entró en el cuerpo de policía 
debido a su amor por el peligro, está 
investigando un cementerio profa
nado durante la noche, y en particu
lar la rumba de un niño que desapa
reció hace 20 años. Pronto, las dos 
investigaciones se ven entrelazadas 
mientras los asesinatos aumentan.

• Mala ★ Regular ** interesante ★** Buena ★★★* Muy Buena

CANAL DIOCESANO LOCALIA TELE TOLEDO
08:00 PAU\BRA DE VIDA 1930 EL ZORRO
08.10 TRIS, TRAS YVERÁS 20W LA SEMANA

11.05 PUEBLO EN CAMINO 2035 PONGA UN AMPLIFICADOR
1130 MUNDO SOLIDARIO EN SU VIDA
12.00 ANGELUS 2130 CUENTOS Y LEYENDAS

12.05 SANTA MISA 2230 ENCUENTROS
12.45 FAMILIA 2325 TIRACHINAS RADIO
13.40 20 MINUTOS CON 01.10 SUPERCOCHES
14.00 LOS 100 DE LA CIEN 02.00 PALABRA DE VIDA
16.00 VALORAR EL CINE 02.10 EXPANSIÓN

1630 ESTO SIQUE ES ROSA
18.00 CINE INFANTIL
1830 EL CHAVO DEL8
19:00 ESPAÑA EN UtVEREDA

10:00 MARSUPIWMI IftOO GRAN CINE: "THE FACULA"
1030 TÍRAME DE LA LENGUA 2tOO ZAPPINIERNET
ItOO LA LEYENDA DE SU-LING 2130 QUÉIDEAI
12:00 MIGUEL STROGOFF 22:00 VA DE FÚTBOL (EN DIRECTO)

1230 ClAMP,a.UB DE DETECTIVES 23:45 SERIE: THE AGENCY
13XK) ECUADOR, LATITUD CERO 00:45 CINEGÉTICA: CAZA MAYOR-
14:00 HECHO POR ELIA JABALÍY MUFLÓN

1430 GILlfTTE WORLD SPORT 01:45 VA DE FÚTBOL (REP.)

15:00 UN MAR DE REGATAS
1530 VIAJAR POR EL MUNDO;

"AUSTRALIA"
1630 PREVIO FÚTBOL
17XX) 2® DIVISIÓN. - SALAMANCA VS

R. DE HUELVA (EN DIRECTO)

OftOO CANAL SUPER EÑE 20W CINE DE TERROR: "ZOMBI"
12:00 MUNDO ASTROLÓGICO 0100 INFORMATIVO NACIONAL

13W MERIDIANO0 0130 TONI ROVIRA (EN DIRECTO)

13:45 RECETAS DE JJ. CASTILLO
1430 VIDEOS MUSICALES: MTV
1450 DOS BUTACAS, POR FAVOR

15:00 INFORMATIC
1530 GRAN PRK EN VILLASECA
16:00 TIEMPO DE TERTULIA
1715 CINE: MORENA Y PELIGROSA
1930 LA REBOTICA
2000 VIDEOS MUSICALES: MTV
2100 DOCUMENTAL
2150 INFORMATIVO NACIONAL
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PARA NO PERDERSE

JAVIER SÁNCHEZ
Este pintor, nacido en Mazarambroz, ofrece una mues
tra de su trabajo, hasta el 25 de octubre, en la sala de 
la Cámara de Comercio de Toledo. La exposición ofre
ce la visión evolutiva de este creador que, por ello, 
muestra obras realizadas desde el año 2000 a 2004. 
El horario, de lunes a sábado, es de 12,00 a 14,00 y de 
19,00 a 21,00 horas.

¿LO VES “PICHURRI' 
COMO ERA MEJOR 
VENIR EN BURRO?

AUDR6/

'^ ff» <y

IMONIGOTES / ANTONIO J.

03

SOBREVOLANDO

Ejecutivas

Después de todo solo habrá 
una candidatura a la Presi
dencia regional del PP en Ma

drid. Gallardón agachó las orejas 
tras comprobar que los apoyos 
iniciales a su hombre de confian
za eran mínimos frente a los ex
presados a Esperanza Aguirre. En 
cualquier caso y contando con la 
generosidad del vencedor, el Par
tido Popular suma, puesto que la 
discrepancia en el seno de los

Más de 2.000 personas acudieron en Esquivias al funeral de Gustavo y Vanesa, los jóvenes que fallecieron en Puertas de Vidiago (Llanes) arrollados por un tren./DAVlD PÉREZ

LA IMAGEN DE LA SEMANA

#.■

TUMERKRIK
10

LUNES

Renuevan 
7.000 PERMI
SOS A EXTRANJE
ROS POR ‘SILEN
CIO ADMINIS
TRATIVO’. Casi 
7.000 extranjeros han 
renovado en Toledo su 
autorización de traba
jo y residencia por si
lencio administrativo 
positivo desde la en
fada en vigor de la 
disposición que con
templa esta posibili
dad, incluida en la Ley 
0i^ánica4/2000 so
bre derechos y liberta
des de los extranjeros 
en España.

MARTES

El CONTENCIOSO 
ENTRE Ayunta
miento Y Eitu- 
SA CONTINÚA EN 
LOS TRIBUNALES.
Las tres partes implica
das -Consistorio, Necso 
y la ex concesionaria 
del antiguo parking- 
han recurrido elfaUo 
que paralizaba la obra 
en la zona del muro del 
Palacio de Congresos 
«sobre la que se discu
tía su propiedad» y que 
daba la razón a Eitusa. 
La detención de los tra
bajos, apenas interfiere 
en el normal desarrollo 
del proyecto.

MIÉRCOLES

La Defensora 
DEL Pueblo ve 
«LAGUNAS» AD
MINISTRATIVAS
EN EL CASO DE 
Laura. La institu
ción no ha intervenido 
porque la situación «se 
encuentra en vías de 
solución». Aboga por 
una «atención sociosa- 
nitaria programada» y 
considera imprescindi
ble contar con un ser
vicio de referencia que 
pueda informar y 
orientar de todas las 
actuaciones en las dis
tintas áreas para evitar 
la descoordinación.

JUEVES

El PUENTE DEL 
PiLAR AYUDA A 
LOS HOTELEROS 
A ‘MAQUILLAR’
LOS INGRESOS 
DEL VERANO. Ei- 
puente del Pilar 
permitió que mu
chos hoteles y hosta
les de la ciudad goza
ron de un cien por 
cien de ocupación y 
que los que no alcan
zaron el lleno absolu
to, sí superaran el 90 
por ciento. Los turis
tas procedían princi
palmente de Madrid, 
Valencia, Andalucía y 
Cataluña.

VIERNES

El POM PONE 
EN PELIGRO EL 
ARRENDAMIEN
TO DEL MATADE
RO. La Comisión de 
Contratación del Ayun
tamiento de Toledo, 
que tenía previsto dar 
luz verde a la decisión 
de desafectar el Mata
dero y abrir la posibili
dad de arrendar las ins
talaciones, se encontró 
con el gran inconve
niente -puntualizado 
por IU- de que la par- 
cela que ocupa tiene 
dibujado encima uno 
de los puentes que se 
prevé en el POM.

partidos siempre es buena cuan
do de ella se extraen conclusio
nes fruto de una mayor reflexión. 
Como dijo Acebes, es bueno sa
ber con qué apoyos cuenta cada 
candidato, y así ha sido aún sin 
pasar por las urnas. Lo dijo Bo
no, «que me lo cuenten a mí».

Aquí en Castilla la Mancha 
también parece que se presenta
rá una única lista habiendo con
seguido Jose Manuel Molina in
tegrar las voces disonantes que 
no hace mucho viajaron hasta 
Madrid. En cualquier caso cual
quiera de las dos opciones, lista 
integradora o varias alternativas 
vienen a confirmar la democra
cia interna en el seno de los Par
tidos políticos, si bien en la pri
mera se requiere una gran habi
lidad, talante integrador y mucha 
generosidad. Lo curioso es que 
el PSOE, sea cual sea la opción 
que se elige en el PP no pierde 
ocasión para la crítica. Si hay un 
solo candidato, porque lo han 
designado, y si hay alternativas, 
porque el PP se ha convertido en 
un «patio de gallinas» convirtien
do las discrepancias en divergen
cias. Ahora en Toledo, Pascual 
Aguado se presenta como candi
dato a la Secretaría Local frente 
a Antonio Guijarro, y enseguida 
se ha sentenciado que es sana la 
confrontación y signo de la sa
lud democrática de su partido, 
pero en ningún caso de disonan
cia.

Por otro lado de nuevo una 
rectificación de la Ministra de la 
Vivienda, M® Antonia Trujillo. Sí 
el miércoles anunció la supre
sión de la divulgación de la esta
dística de precios de la vivienda 
por provenir ésta de sectores in
teresados, dicho sea de paso, 
nunca antes se puso en entredi
cho cuando desde el PSOE en la 
oposición se utilizó con fines 
electoralistas, el viernes se anuló 
tal decisión con la publicación 
de los datos. I

> PARA QUE NADA TE PARE
TODO EN DEPORTE
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